
VENTA DE PISOS Y ClllOS 
NIDOS Y 2ª MANO 

el Ramón y Cajal, 3 - 1º Tlf.: 91 889 15 29 
28801 ALCALA DE HENARES FAX: 91 881 22 96 

Número 1.623 :-: 5 de junio de 1999 :-: AÑO 31 :-: 150 pesetas 

El domingo, 6 de iunio, 
procesi, n del Corpus 

Casi 2.000 niños han hecho 
este año su Primera Comunión 

Falleció poco después en el hospital de la Princesa Se enteró u a h ra ant s de 
empezar la cam aña electo 1 Se disparó un tiro en el parque O'Donnell Ban111mé G1nzález nlverá 

a ser padre en febrera 

··por un cubata no era para liarse a Uros" ""Este barño necesita va la iglesia" 
El culto se s spende 

temporalmeme un elllllemllr resolló lmido en los católicos del Juncal esperan ••de• llalazo en m lienla su nu• templo para septiembre 
Se derrumbó uane del 
torreón de las Juanas 

'- AUDIFONOS 

01GITONE 
~ CENTRO ESPECIALIZADO 
~ EN ADAPTACION DE AUDIFONOS 

fillU¡\M.jfiQ!Bl\Hfjl 
• REVISION GRATUITA DE SU 

AUDICION y DE SU AUDIFONO 
• + RUEDA DE PILAS GRATUITA 
• AUDIFONO RETRO: 

desde 39.000 Pts. 
• AUDIFONO INTRA: 

desde 99.000 Pts. 

• Estudios de salud auditiva. 
• Cómodas instalaciones. 
• Profesionales altamente cualificados. 
• Audífonos programables digitalmente . 
• Audífonos alojados en el interior del oído. 
• Revisión y reparación de audífonos de 

todas las marcas. 
• Adaptación certificada 

por Médico Otorrinolaringólogo. 
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ACTO PUBLICO EN ALCALA 
del 

P.S.O.E. - progresistas 
Domingo 6 de Junio, a las 12,30 horas 

PLAZA DE CERVANTES 

INTERVENDRAN: 

MIGUEL BUENESTADO 
Secretario General P.S.0.E. de Alcalá y Candidato a Diputado 

JUAN ANTONIO BARRIO 
DE PENAGOS 

Candidato a diputado Parlamento Europeo 

MANUEL PEINADO 
Candidato a Alcalde de Alcalá 

CRISTINA ALMEIDA 
Candidata a Presidenta de la Comunidad de Madrid 

. Contigo por Alcalá 
( 

/ vota 

• . E . 
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El PP, DratlllDISll 
La partitocracia española 

empieza a ser tan aburrida 
como si fuera una democracia 
de verdad. En los sistemas 
democráticos consolidados los 
ciudadanos se toman las elec
ciones con mucha calma y una 
escasez de esperanzas homólo
ga con su escasez de temores 
porque saben que, sea cual sea 
el resultado de las elecciones, 
al final todo va a seguir poco 
más o menos igual. En España 
ocurre casi lo mismo por otros 
motivos: los ciudadanos sabe
mos que los partidos políticos 
tienen todo atado y bien atado 
y que, votemos lo que votemos, 
no tenemos nada que esperar; 
los políticos concurren a las 
elecciones sólo para saber en 
concreto quiénes de entre ellos 
se ocuparán de llevarnos hacia 
el destino que otros más altos 
que ellos nos marcaron. 

Aun reconociendo que la 
gente parece aburrida en toda 
España, en eso Alcalá también 
es patrimonio de la cosa, o al 
menos paradigma de la espa
ñolidad. No es fácil creer que 
pueda haber ciudadanos espa
ñoles más aburridos ante las 
elecciones que los alcalaínos. 
La mayor parte de los candida
tos hacen lo que pueden para 
no excitarnos. Tan sólo el PP. 
que se sabe protagonista muy 
agonistico, se prepara para dar 
el triple salto mortal que le 
permita agarrarse a la mayoria 
absoluta. La emoción consiste 
en que esta vez salta sin red y 
bajo su trayectoria acechan los 
lobos para devorarlo si falla en 
el intento y se la pega. 

Un veterano socialista augu
ra 14 concejales al PP. con lo 
que éste se garantizaría la per
manencia en el poder. Si lo 
consigue, los populares debe
rán agradecerlo no sólo a sus 
habilidades, sino también a las 
torpezas de algunos de sus 
enemigos jurados, los que 
hace cuatro años les dieron la 
oportunidad de demostrar que 
los peperos no son más bobos 
que cualquier otro en el gobier
no y hasta pueden más listos 
que muchos. 

PUERTA de Madrid 

Fracasa de la OTO 
Por fin parece que la OTAN 

empieza a hartarse de tirar 
bombas sobre los yugoslavos, 
sobre sus puentes, sobre sus 
hospitales, sobre sus escuelas 
y eventualmente sobre algún 
tanque. Decir que la OTAN 
saldrá vencida de su agresión 
a Yugoslavia seria pura nece
dad, puesto que ha aplastado 
el territorio y la economía 
yugoslavos y si ahora parara 
los bombardeos seria porque 
no sabe qué hacer. Es decir: 
estaría exactamente igual que 
al principio, que se dedicó a 
bombardear a lo tonto precisa
mente porque no sabía qué 
hacer. Dos meses y pico des
pués de sembrar la muerte y 
la ruina en Yugoslavia para 
todos los yugoslavos, inclui
dos los kosovares, la OTAN ni 
siquiera conseguirá cargarse a 
Milósevic, al malo por antono
masia de esta película, al 
genocida pregonado y acusa
do. Hay que recordar, entre 
tanto injerto de memoria como 
el agitprop de la OTAN ha 
hecho estos días sobre los ciu
dadanos occidentales, que 
caregarse a Milósevic no fue 
inicialmente objetivo de los 
bombardeos, pero sí después. 
Según los periódicos españo
les, las bombas humanitarias 
castigaban a Milósevic, pero 
parece que el presidente 
yugoslavo no ha acusado 
mucho el castigo, pues estos 
dias sus servicios de propa
ganda consiguen para su figu
ra muchos mejores resultados 
que los que consiguen, por 
ejemplo, los asesores de ima
gen de mister Aznar, más fir-

memente vacilante que nunca, 
y los del mister Solana, cuya 
pinta de ignorante sabio dis
traído con rodilleras se ha 
consolidado durante las últi
mas semanas. Dicho sea de 
paso, algunos valoramos hace 
años la posibilidad de que 
Javier Solana modernizara al 
PSOE y llegara a presidente 
del gobierno español. Erra
mos: Solana no podrá moder
nizar nada jamás ... Así que, al 
fin cabo, ello lo covierte en 
aspirante idóneo a la presi
dencia del gobierno español. 

En cuanto a la OTAN, es una 
lástima que su fracaso -pues 
fracaso es, aunque no derrota
sirva para empañar las enor
mes victorias que consiguió a 
lo largo de medio siglo sin dis
parar un tiro, pues no sólo 
mantuvo a raya a los enemigos 
contra cuya amenaza se 
formó, sino que la seguridad 
de su estructura defensiva 
hizo desaparecer a esos enemi
gos. Es lamentable que un 
organismo defensivo tan formi
dable haya cometido el error 
de convertirse en agresor. 

Los promotores oficiales de 
esta guerra -Clinton, Blaír, 
Aznar ... - no supieron fijar 
objetivos en Yugoslavia y por 
eso no los han alcanzado. 
Tampoco han sabido com
prender que las sociedades 
que veían a su OTAN como 
estructura defensiva deseable 
por muy eficaz no entienden y 
no quieren una OTAN agresi
va. De ahí la conclusión: la 
OTAN no saldrá derrotada de 
Yugoslavia, pero ha fracasado 
en las sociedades de Europa. 
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Sabios v lerdos 
El ciudadano políticamente 

preocupado tiende a conside
rar que cuando se encuentra 
ante una bateria de papeletas 
electorales debe votar lo que 
considere mejor para el con
junto de la sociedad. Creemos 
que tiene razón, pero hay que 
ver cómo se puede hacer eso en 
la práctica. El sistema demo
crático es mucho más perfecto 
que lo que gran parte de sus 
detractores -o incluso resigna
dos defensores- admiten. Se 
dicen éstos: ¿cómo puede ser 
bueno un sistema que confia 
las graves decisiones políticas 
a quienes tienen muy poca for
mación en su mayoria? ¿Cómo 
puede valer el voto de un lerdo 
lo mismo que el de un sabio? 

Es fácil responder a esas 
preguntas. Para empezar, el 
ciudadano no tiene por qué 
votar en función de lo que con
sidera bueno para su país, 
para el universo o para el con
junto social; tiene que votar en 
función de lo que sí entiende, 
en defensa de sus intereses 
personales legítimos, con la 
convicción de que, si cada 
votante lo hace así, la demo
cracia quedará enriquecida, la 
sociedad de los ciudadanos 
será más consciente de sí 
misma, y los elegidos para 
gobernar lo serán mediante 
compromisos que los obliga
rán a estar más claramente al 
servicio de la sociedad que si 
sólo se han comprometido con 
valores morales abstractos y 
siempre relativizables que son . 
un "tirar balones fuera". 

En cuanto al voto del lerdo y 
el sabio, lo primero que les 
conviene hacer a los sabios es 
un ejercicio de humildad para 
este caso. El sabio de hoy sabe 
mucho de muy poco y sabe 
nada de casi todo. Y es dudo
so que alguien sea tan lerdo 
como para no saber qué es lo 
que más conviene a sus inte
reses legítimos y votar en con
secuencia. Sabios y lerdos, s i 
votan en función de lo que los 
interesa, serán sabios al meter 
sus papeletas en las urnas. 

VOLVO 
www.volvocars.volvo.es 

* Ejemplo de financiación para VOLVO S40 1.6. P.V.P: 3.074.813 Pta. Entrada: 
1.074.813 Pta. Financiado: 2.000.000 Pta. Plazo 60 meses: 37.700 Pta./mes. 
T.l.N.: 4,95%. Comisión de apertura: 1,9%: 38.000 Pta. Importe total a plazos: 
3.374.813 Pta. T.A.E.: 5,9%. Financiado por VOLVO CAR FINANCE ESPAÑA 
EFC. Oferta válida del 25 de Abril al 30 de junio de 1999 para Península y Baleares. 
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El consejero de Cultura de la CAM y el alcalde de Alcalá realizaron un recorrido completo por la Casa de Hippolytus el pasado 28 de 
mayo. Los que quieran visitarla podrán hacerlo, de 10 a 14 horas, todos los días excepto lunes. {Entrada libre). 

Villapalos v Gonzálei ·inauguraron el primer punto vlsltable 
del Parque Araueolóalco de Alcalá 

la Casa de HiPDOIVtUS 
va está abierta al público 

La Casa de Hippolytus, primer punto visitable del Parque Arqueológico 'Ciudad Romana de 
Complutum', fue inaugurada el pasado 28 de mayo por el consejero de Educación y Cultura de 
lá CAM, Gustavo Villapalos, y el alcalde de Alcalá, Bartolomé Gonzüez. La Casa de Hippolytus 
podlá ser visitada de 10 a 14 horas, todos los días de la semana excepto lunes (entrada libre). 

La casa está debidamente 
acondicionada, de manera 
que se permite a los visitan
tes la contemplación de los 
restos restaurados, inclu
yendo pinturas murales, 
réplicas de la decoración 
escultórica y los mosaicos 
que ornamentaban el com
plejo. Uno de ellos, el realiza
do por musivario tunecino 
Hippolytus, es el que ha 
dado nombre a la casa. Una 
cubierta y un sistema de 
pasarelas garantizarán la 
conservación del yacimiento 
y permitirán su visita que 
estará guiada por un sistema 
de paneles y diversos recur
sos audiovisuales. En una 
sala adecuada para ello, se 
proyectará un vídeo sobre 
Complutum en el que se 
muestra una fidedigna 
reconstrucción del edificio, al 

mismo tiempo que permite 
recorrerlo mediante un 
paseo virtual. 

El proyecto ha sido promo
vido por la CAM y el Ayunta
miento de Alcalá. La comuni
dad ha aportado 3 millones 
para diversos trabajos de 
excavación y restauración, 
así como la redacción y eje
cución del proyecto de 
cubierta y adecuación con 
un presupuesto de 66 millo
nes de pesetas. El Ayunta
miento ha aportado 100 
millones y toda la infraes
tructura arqueológica de la 
que dispone la finca El Jun
cal. El INEM ha contribuido 
con diversos programas, 
entre los que destaca la 
aportación de la Casa de Ofi
cios Schola Iuvenum, con un 
presupuesto de más de 52 
millones de pesetas. 

La Casa de Hippolytus, que 
comenzó a excavarse en 
1990, se encuentra a la altu
ra del kilómetro 27 de la Vía 
Complutense. Aneja a la 
casa se encuentra la finca El 
Juncal, en la que tiene ubi
cada su sede el Servicio de 
Arqueología del Ayuntamien
to de Alcalá y las instalacio
nes del futuro Centro de 
Interpretación y de Activida
des del Parque Arqueológico. 

Bartolomé González, mani
festó durante el acto de inau
guración de la Casa de Hip
polytus, su confianza en que 
no fuese ésta la única visita 
del parque arqueológico: 
'Tenemos que intentar que 
todo el yacimiento se pueda 
visitar", declaró el primer 
edil, satisfecho de haber 
"demostrado una vez más el 
compromiso que esta ciudad 

Gustavo Villapalos escucha 
atento las explicaciones del 
arqueólogo Antonio Méndez. 

tiene con todo aquello rela
cionado con nuestro patri
monio". 

Por su parte, Gustavo 
Villapalos agradeció a todos 
los que han hecho realidad el 
proyecto de la Casa de Hip
polytus, empezando por 
Modesto Quijada, concejal de 
Cultura en 1987, "con quien 
la arqueología complutense 
tiene una deuda literalmente 
impagable". 

Camino Afligidos, 1 
Esq. a C/ Ceuta 
Alcalá de Henares 
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Sala de Fiestas NIDO te ofrece, para ese día tan especial, 
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acusan de "apropiación Indebida, 
estala v falsedad d1cumental"a la Junta Rectara 
v al administrador de la entidad urllanísUca 

El iuzgado admite a trámite 
la querella interpuesta por 
parcelistas de "la eardosa" 
Vecinos de la finca "La Cardosa". ubicada en el término 
municipal de Valdeavero. han interpuesto querella criminal 
por los delitos de "apropiación indebida, estafa y falsedad 
documental". contra los miembros de la Junta Rectora de la 
entidad urbanística de conservación de ·1a finca. antes aso
ciación de propietarios, así como el administrador y aboga
do de la referida entidad. El juzgado de instrucción nº3 de 
Alcali ha admitido a trimite la querella. iniciando diligen
cias previas tales como tomar declaración a los querellados. 

Cinco de los siete parcelistas que firman la querella. 

Siete de los 229 parcelis- agua ...• y para ello contra
tas que integran la entidad tó a distintos profesiona -
Urbanística de Conserva- les. que fueron los que rea
ción de "La Cardosa" sus- !izaron la instalación eléc
criben la querella, que se trica, la obra de alurnbra
fundamenta en la diferen- do, de asfaltado y de alcan
cia existente entre los pre- tarillado. El presupuesto 
supuestos de obras que de esas obras ha sido en 
hubo que realizar en la fin- todos los casos inferior a lo 
ca y las cantidades que la que los parcelistas paga
junta rectora recaudó ron a partes iguales para 
entre los propietarios de abonarlas. En la instala
parcelas, diferencia que se ción eléctrica la diferencia 
cifra en casi 63 millones de fue de 1 O millones de pese
pesetas y que los miern- tas, en el alumbrado de 7, 
bros de la Junta Gestora en las obras de asfaltado 
niegan haber recibido. de 19 millones y en las de 

Esta finca, que fue vendi- alcantarillado también de 
da en parcelas por su origi- 19. Sobre esta cuestión 
nal propietario, empezó a nunca se ha dado explica
ocuparse por los nuevos ción alguna, más bien al 
dueños en 1981. Las pri- contrario, se ha intentado 
meras construcciones que acallar a los parcelistas 
se realizaron eran ilegales, 'disidentes'. ahora quere
ya que no contaban con las 
debidas autorizaciones de 
carácter administrativo 

llantes, con represalias o 
poniéndoles en ridículo 
frente al resto de propieta
rios. 'Todas las gestiones 
tendentes a clarificar la 
gestión económica de la 
Junta Rectora y su admi
nistrador han resultado 
infructuosas" se dice lite
ralmente en la querella 
admitida por un juzgado 
de Alcalá, en la que tam
bién se deja constancia · de 
la "pésima gestión que tan
to la Junta Rectora corno el 
administrador están lle
vando a cabo en perjuicio 
de los parcelistas". citando 
como ejemplo la venta por 
dos veces de unos terrenos 
con unos pozos de agua, al 
no haberse inscrito en el 
registro de la propiedad 
tras la primera compra. 

En 1998, un grupo de 

que ampararan la ocupa
ción de la finca. A fecha de 
hoy, la situación legal de la 
finca es plena. tras la apro
bación, con el apoyo de la 
CAM, de los estatutos de la 
entidad urbanística. 

Los parcelistas tuvieron 
que acometer obras para 
dotar a la finca de las 
infraestructuras de las que 
carecía: viales de acceso, 
calles, alcantarillado, luz, 

CllSULTI 
CIRUGIA ESTOICA 

PUERTA de Madrid 

Paseo de la Estación, 1 
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SABADO, 5 de junio 1'30 de la madrugada 

LA NOCHE MAS "CALIENTE" Grandes Especialidades 

SHOW 
DE BOYS 
Y GIRLS 

• Parrilladas de Marisco 
• Cordero Lechal Asado 
• Rabo de Toro Estofado 
• Pescados al Horno y a la Sal 

parcelistas consultó con 
abogados todas estas 
cuestiones. Se solicitó una 
auditoría y hubo algunas 
dimisiones en la Junta 
Rectora. Al margen de eso, 
poco más ha cambiado. Se 
mantuvieron algunas reu
niones con el Ayuntamien
to de Valdeavero, que tam
bién cuenta con un repre
sentante en la Junta Ges
tora de la entidad urbanís
tica "La Cardosa". de las 
que no se consiguió nada. 
Los firmantes de la quere
lla consideran que el 
Ayuntamiento también es 
responsable de lo que ocu
rre en "La Cardosa" por 
"omisión" y no intervenir a 
pesar de estar informado 
de lo que ocurre. Ahora 
sólo queda esperar que el 
asunto se resuelva en los 
tribunales. 

El único objetivo de los 
querellantes, según expli
caron a PUERTA DE 
MADRID, es integrarse de 
una vez por todas en el 
Ayuntamiento de Valdea
vero, ser un barrio más, 
pagar la contribución y los 
impuestos que les corres
pondan y tener los mismos 
derechos y prestaciones 
que el resto de vecinos del 
pueblo. 
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Algunas veces aparecen noti
cias en la prensa que parecen 
extraídas de una pesadilla. Noti
cias que merecerían ser falsas e 
inventadas por mentes calentu
rientas, como inventadas fueron 
La familia de Pascual Duarte de 
Camilo José Cela y Perdita 
Durango de Barry Gidford. Són 
historias disparatadas y treme
bundas que pueden herir sensibi
lidades exquisitas. 

Esta historia, real como la vida 
misma, comenzó hace cuatro 
años en Bilbao, donde una mujer 
-inmigrante, oriunda del Tercer 
Mundo y, muy posiblemente, sin 
los papeles en regla- fue violada. 
Y aunque a la justicia le constaba 
quién había sido el autor de los 
hechos, no había pruebas ni testi
gos -bueno, testigos sí, pero 
mudos- así que la diosa inviden
te ha dictado hace poco sentencia 
de absolución y el delito va a 
quedar impune. 

No tengo nada que decir acer
ca de la sentencia porque la 
mayoría de los seres racionales 
siempre hemos preferido dos 
culpables absueltos sin pruebas 
que un inocente condenado con 
la ayuda de las primeras aparien
cias traídas por los pelos, que 
algún caso se ha dado. Claro que 
siempre habrá quien no se con
forme con cualquier cosa y eche 
aquí de menos un poco más de 
equilibrio por parte de esa diosa 
estirada que tiene una venda 
sobre los ojos y una balanza col-

A mí no me gusta fumar. Lo he 
pretendido a veces -llevado de 
una supuesta inferioridad en 
algún momento-, pero no he 
podido. Extraño, ¿verdad? Pero 
acaso no insólito, en una univer
salidad en la que parece que es lo 
más fácil. "Esto es más fácil que 
fumar" se suele argumentar 
cuando es necesario el estímulo 
en alguna empresa. Por ende, 
hasta que el temor a la vida no 
alerta de su peligro, se suele 
desoír cualquier advertencia. 
Resulta inoportuna siempre fren
te a la inminencia del placer. 
Mas ... , ¿qué placer será este? 
¿Relax? Los fumadores los bus
carán para justificar su actitud, 
sin duda. No debe haber enfren
tamiento entre los que no fuma
mos (cada vez más) y los que 
fuman. Es cuestión de libertades. 
Sin embargo, como ocurre en 
otras esferas, quien grita no lleva 
más razón, pero sí se le oye 
mejor. El fumador nunca pasa 
desapercibido. Por otra parte, en 
una sociedad en la que la infor
mación es tan exhaustiva, inme
diata e interpretativa, no se pue
den hacer oídos sordos a los ~li
gros y a las virtudes. La decisión 
es el ejercicio más puro de la 
libertad, pero sólo se es libre 
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lño 2000: la cuenta atrás 

Sin testigos 
gada de los dedos de una de sus 
manos; por ejemplo, que no se 
pronuncie con la misma objetivi
dad en todos los casos. Ni con la 
misma dureza o la misma miseri
cordia. Se ve que esta diosa es 
ciega, sí, pero tiene muy buen 
olfato y según huele el reo así se 
comportan los platillos de su 
balanza. 

Pero -es una pena que siempre 
haya peros en esto de contar 
sucesos- ni el titular ni la senten
cia son lo peor. Por más que le 
duela a la víctima que sus dere
chos humanos sean menos hu
manos que otros derechos y por 
más que el delito cuente menos 
para ciertos medios informativos 
que los adjetivos que aplico, lo 
peor del caso sucedió antes del 
juicio porque con esas coinci
dencias terribles que ocurren a 
veces en las sociedades que se 
supone han dejado de ser bárba
ras, resulta que la mujer -inmi
grante, oriunda del Tercer Mun
do y, seguramente, sin los pape
les en regla- fue violada en la 
propia comisaría donde estaba 
retenida para aclarar su situa
ción, se supone. Y, para añadir 
mayor horror al caso, todo apun
ta a que la víctima decía la ver
dad cuando denunció a un policía 

como autor de la violación, 
mientras los otros dos agentes 
encargados de su custodia hacían 
la vista gorda; que eso es lo que 
han declarado ellos porque pre
fieren que se les abra un expe
diente por mirar para otro lado a 
que el expediente diga que se 
habían ido a tomar un café, con 
el consiguiente abandono de 
puesto. 

Esto ha sucedido en la España 
democrática y civilizada de fina
les de siglo y a mí me parece una 
de las cosas más graves de las 
que me ha tocado enterarme, que 
han sido unas cuantas a lo largo 
de mi vida. 

Nadie puede arrogarse el dere
cho de interpretar esta indigna
ción como trasladable a toda una 
institución fundamental para el 
estado de derecho como es la 
Policía Nacional o cualquier otro 
cuerpo de seguridad. Achacar a 
tantos y tantos agentes sacrifica
dos -que muchas veces trabajan 
con más voluntad que medios 
para que el resto de los ciudada
nos podamos vivir en paz- el 
miserable comportamiento de 
tres individuos es un disparate. 
Balas perdidas hay en casi todas 
las familias pero algo está fallan
do en los mecanismos de selec-

Fumar con filtro 
cuando se está correctamente 
informado. Este bagaje configura 
la mentalidad, que viene a ser el 
factor intelectivo que posibilita 
la actuación personal e intransfe
rible de la que se es responsable. 
El fumar o no, ¿será pues un acto 
volitivo? ¿Lo fue? ¿Dónde está 
el componente vicioso? Si así se 
considera, ¿dónde está la perver
sidad? No hay que exagerar. Tal 
vez se entre en el tabaco, sin 
reflexionar, por la sola ingenui
dad de imitar; en cambio, la pos
tura inversa es más difícil y, a 
veces, cuesta la vida. Ya lo he 
dicho, yo no fumo. No encuentro 
su aliciente. Es extraño. Cuando 
me pregunto en qué rincón de mi 
alma infantil está alojada la aver
sión a esta extendida afición que 
genera pingües beneficios (todo 
hay que decirlo), quizá la 
encuentre en aquellas tardes fur
tivas en aquella lúgubre sacristía 
rural, cuando los monaguillos 
hurta'bamos el papel de estraza 
en el que venían envueltas las 
velas litúrgicas. Hacíamos un 
canuto. Lo llenábamos de hojitas 
de jara machacada o pámpanos 

secos (en el mejor de los casos), 
huíamos al cuerpo de campanas 
de la torre y, desde tan elevado y 
sonoro belvedere, humeábamos 
el Universo. No había en mí (no 
sé en los demás) el menor atisbo 
de placer. Sólo transgresión e 
ingenua rebeldía y, sobre todo, 
mimetismo. Aquel escape nos 
hacía libres; reíamos, alborotába
mos; "hacíamos fiesta" (en mi 
pueblo extremeño de los Montes 
de Toledo, hacer fiesta significa 
burlarse) de lo impertérrito y lo 
efímero, pero claro, ignorante
mente. Aquel rudo papel se que
maba tan mal como se enrollaba. 
Su combustión olía fatal y, cuan
do la chupada era fuerte, despe
día llamaradas que a veces cha
muscaron flequillos ante la sor
presa de los afectados. Era un 
riesgo. Pero llegaba -sin nicoti
na- el éxtasis de la risa límbica 
hasta extremos insospechados. Si 
el más atrevido tragaba. el humo 
por sorpresa o aposta, tosía a rau
dales... Así, entre toses, risas 
desbaratadas y la algarabía que 
brotaba de aquel (también) 
secreto a voces, fuimos apren-

ción para que se hagan con la 
placa -esa placa en la que los 
ciudadanos honrados confiamos 
nuestra tranquilidad- algunos 
sujetos indignos de acercarse a 
ella. 

He escuchado en la radio al 
ministro del Interior afirmar que 
estos agentes serán definitiva
mente apartados del servicio 
pero eso no basta. No le basta, 
con seguridad, a la víctima. 

A las comisarías vamos los 
ciudadanos honrados a tramitar 
documentos, las más de las 
veces. Y las menos, afortunada
mente, a presentar denuncias de 
presuntos delitos que sufrimos. Y 
los delincuentes sorprendidos "in 
fraganti" o los sospechosos de 
crímenes van a las comisarías 
para prestar declaración y para 
que se practiquen diligencias que 
resuelvan el caso definitivamen
te. A veces, incluso, van mujeres 
a denunciar que han sido vícti
mas de una violación para reci
bir, allí, ayuda, protección y con
sejo sobre qué cosas debe hacer. 
En la comisaría es donde la 
maquinaria de la justicia se pone 
en marcha para reparar los daños 
producidos a cuantos se les ha 
conculcado algún derecho. Pero, 
de pronto, en Bilbao, hace cuatro 
años, el mundo se volvió del 
revés por un día para esta mujer 
inmigrante, oriunda del Tercer 
Mundo y, seguramente, sin los 
papeles en regla. 

Sergio COELLO 

diendo a no fumar. Y digo secre
to a voces, como el de Anchuelo, 
porque nuestra ignorancia nos 
hacía huir de ser vistos u oídos 
para ocultarnos donde se proyec
taba con más nitidez nuestra 
transgresión: en el campanario 
de la iglesia. 

En fin, sirva esta simple histo
ria para contribuir a la conmemo
ración de ese día dedicado al 
Medio Ambiente, que el tabaco 
nunca lo favorece y, en algunos 
casos, es fatal causante de su 
deterioro más luctuoso. No cabe 
duda de que todo fumador tiene 
sus razones, pero no motivos. Lo 
importante quizá sea conocer las 
de los que no fumamos. 

¿Se empieza a no fumar cuan
do se está convencido de su inu
tilidad? De todos modos, dejó 
dicho Julio Camba, repitió 
Ramón Gómez de la Serna y 
rubricó Jardier Poncela, que la 
vida está hecha a base de cosas 
inútiles. Para cuidar el Medio 
Ambiente, no basta con dejar de 
fumar ... Hay que amar la Natu
raleza respetándola, evitando 
todo tipo de contaminaciones, 
desde las acústicas a las olorosas, 
sin olvidar las éticas y las estéti
cas. 

Tbeófilo ACEDO DÍAZ 
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caveron granizos del tamaño de pelotas de tenis 

El granizo arrasa Pezuela 
por segundo año consecutivo 
los daños se cnran en unos 200 mlllones de pesetas 
Pezuela de las Torres sufrió el pasado martes 1 de junio una tor
menta de granizo de consecuencias catastróficas para el pueblo. 
Los granizos, de hasta 10 centímetros de diámetro algunos de 
ellos, acabaron con la cosecha de cereales, cebada y trigo prin
cipalmente, y provocaron cuantiosos destrozos en las viviendas 
y los automóviles de los vecinos del pueblo. Las ~rdidas se han 
cifrado por el momento en unos 200 millones de pesetas. 

Este es el segundo año con
secutivo que esta inclemencia 
metereológica se ceba con 
Pezuela, la única diferencia ha 
sido la fecha ya que la tormen
ta de 1998 se produjo el 30 de 
junio. El Ayuntamiento volve
rá a solicitar la declaración de 
zona catastrófica aunque no 
confia en que la CAM se la 
conceda tal y como hizo el 
pasado año. De esta forma 
serán los propios pezueleños 
los que tendrán que hacer 
frente a las pérdidas, ayuda
dos por las compañías de 
seguros en los casos en los 
que haya contratada una póli
za. "Los intentos del Ayunta
·miento realizados el pasado 
año para que por parte de la 
CAM se diera algún tipo de 
ayuda fracasaron totalmente y 
este año no va a ser mucho 
mejor, aunque lo vamos a 
seguir intentando" explicó el 
alcalde de la localidad, José 
Antonio Díaz Hervás. 

El alcalde explicó que si bien 
en el campo los daños que el 
granizo había producido eran 
los mismos que los registrados 
en 1998, en el pueblo los des
trozos habían sido más impor
tantes: tejados y persianas 
agujereados (entre los edificios 
afectados se encuentra la 
biblioteca municipal), lunas de 
vehículos rotas, aves muertas 
en distintos puntos del casco 
urbano, plantas y jardines 
destrozados ... 

En una reunión que el direc
tor general de Agricultura del 
gobierno de la región mantuvo 
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con Díaz Hervás le comunicó 
que la única forma de prevenir 
estos sucesos era mediante la 
contratación de seguros. El 
alcalde de Pezuela no está de 
acuerdo: "Existen unos caño
nes o chimeneas de yoduro de 
plata, colocados estratégica
mente en algunos pueblos, 
que cuando la CAM da aviso 
de posibles tormentas se 
ponen en marcha y crea unas 
partículas en el ambiente que 
hacen de filtro y neutralizan el 
pedrisco, de tal manera que 
cuando llega al suelo lo hace 
en forma de agua, con lo que 
no se producen daños. Hay 
dos o tres de estas chimeneas 
en la comarca del alto Henares 
y la más cercana a nosotros es 
el de Olmeda, pero desde hace 
unos dos años no funcionan 
porque, según mis noticias, la 
CAM ha recortado el presu
puesto. Los responsables tie
nen orden de ponerlo a funcio
nar sólo si lo manda la comu
nidad y en casos muy extre
mos, pero no sé lo que entien
den por casos extremos por
que en la tormenta de Pezuela 
cayeron granizos como pelotas 
de tenis". 

Con lo que cobraron de 
indemnización del seguro tras 
la tormenta del pasado año, 
los pezueleños volvieron a 
invertir en agricultura. Ahora 
vuelve a repetirse la catástrofe 
y los vecinos y su Ayunta
miento tienen miedo de con
vertirse en zona de alto riesgo 
y que los seguros se encarez
can. 
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Armando Herraiz y José Luis Peña, delegados de UGT 

Temen aue aueda llegar a ser nocivo para la salud 

UGT pide que se retire del cuanel de 
Policía local un pararravos radioactivo 

¿Puede ser el inocente para
rrayos nocivo para la salud? Esa 
es la cuestión que teme UGT y a 
tal efecto la sección sindical en 
el ayuntamiento se ha dirigido al 
alcalde en varias ocasiones para 
pedirle que se aclare si el para
rrayos que hay en el edificio del 
cuartel es de los denominados 
nucleares. "Estamos muy preo
cupados pero en el ayuntamien
to no nos han hecho caso", 
explicaron los delegados de UGT 
en la Policía Local, Armando 
Herráiz y José Luis Peña. 

Hasta ahora han sido tres los 
escritos que han dirigido a la 
máxima autoridad municipal En 

ellos le manifiestan las inquietu
des de la plantilla de la Policía 
Local en cuanto a la salubridad 
del centro de trabajo, el cuartel 
policial, y le solicitaban que por 
parte de los servicios técnicos 
municipal se informara a la sec
ción sindical de UGT si el para
rrayos que hay en las dependen
cias es de los denominados 
'nucleares'. Dicho de otra forma, 
si en definitiva es un pararrayos 
radioactivo. En el caso de que 
así lo sea, como sospecha más 
de un policía, UGT pide que se 
ordene por parte del ayunta
miento su sustitución con 
carácter urgente. 

Autobuses adecuados a minusválidos 
El Ayuntamiento de Alcalá ha 

incorporado a su flota de auto
buses cuatro vehículos, modelo 
Scania Omni City, especiales 
para pasajeros con alguna 
minusvalía. 

Según ha manifestado el con
cejal de obras, transporte y trá
fico , Javier Fernández, estos 
autobuses tienen unas caracte
risticas especiales en su diseño 
con un piso bajo total, lo que 
permite la plena accesibilidad, 
ya que no existe ningún escalón 
en la plataforma del vehículo. 

El autobús consta de tres 
puertas de acceso, la delantera 
de entrada y la central y trasera 
de salida, todas ellas con un 
sensibilizador. Además, las dos 
de salida, la central y la trasera 
tienen unas cámaras de televi
sión y i;nonitor en el salpicadero 
para el control del movimiento 
de los viajeros por el conductor. 

Javier Femández -concejal de 
transporte- ha explicado que el 
autobús tiene una plataforma 
extensible para acceso de perso
nas con movilidad reducida 
situada en la puerta central, 

con funcionamiento electrónico 
desde el puesto del conductor y 
mecanismo acústico-óptico de 
aviso de puesta en marcha. El 
vehículo tiene además un siste
ma de seguridad que protege el 
funcionamiento de la rampa. 

Otra de las caracteristicas de 
estos vehículos es el bloqueo de 
puertas abiertas, así como el 
revestimiento insonorizante del 
piso y su insonorización. Todos 
los rótulos de los cuatro nuevos 
autobuses son electrónicos para 
indicación de linea. Para mayor 
comodidad de los pasajeros dis
capacitados existen unas barras 
asidero en puertas y ventanas 
especialmente colocadas para 
ellos, así como dos cinturones 
especiales para sillas de ruedas 
con cadenado de protección, 
situados en la plataforma cen
tral del autobús. 

Otra de las novedades de 
estos autobuses está en la sus
pensión electrónica de los mis
mos con arrodillamiento del 
vehículo a fin de facilitar el 
acces'o a personas con dificulta
des de movimientos. 

PUERTA de Madrid 



las cam1anamientas llumanas policía tuviese tres o cuatro 
sospechosos que pudieran 
haber sido uno de ellos el 
autor de los hechos. ¿Saben 
ustedes para qué seria útil 
el análisis digital?, pues 
para saber con mayor certe
za y conocimiento quien de 
ellos es el más apto para 
poder llevar a cabo esta 
acción, según sus capacida
des psíquicas heredadas. Y 
esto se obtiene con la Dac
tilopsicología, es decir, con 
el análisis de los dermatogli
fos de las yemas de los diez 
dedos de las dos manos. Un 
análisis concienzudo que 
ayudaría a evitar mayores 
errores en las investigacio
nes sobre la identidad del 
autor de los hechos. 

Una mujer (abogada) asesinada 
a navajazos en su despacho 
Ocurrió en la medianoche del pasado día 25 martes, el padre de la abogada Begoña Rubio 
Rubio, de 28 años, se acercó al despacho profesional de su hija, extrañado por la tar
danza de ésta en volver a casa. Y allí, se la encontró muerta. El despacho o bufete de la 
abogada estaba situado en el número 29 de la calle Siervas de Jesús, en Vitoria. El hom
bre encontró a su hija degollada y con indicios de violación. Horrorizado llamó a la Poli
cía Municipal para denunciar lo sucedido. Rápidamente, agentes de este Cuerpo alerta
ron a la Ertzaintza que, sobre la una de la madrugada, llegaba al lugar de los hechos. 

Según se ha podido saber 
por los medios de comunica
ción, la víctima presentaba 
varias heridas de arma 
blanca en distintas partes 
del cuerpo y un corte pro
fundo en la garganta que fue 
el que le produjo la muerte. 
El asesino podría ser un 
individuo que pudo vengar
se así de ella a causa de un 
pleito derivado de una sepa
ración. 

Como verán ustedes, las 
conductas humanas cuando 
se desatan son imprevisibles 
y con un desconocimiento 
del sujeto, éste guarda su 
maldad y la usa a su antojo 
cuando quiera y como quie
ra. 

Tenemos una mujer de 28 
años abogada y que previsi
blemente haya podido llevar 
algún caso de separación 
conyugal y también posible- · 
mente el exmarido de ese 
divorcio que ella preparaba 
tenía unas capacidades que 
ella .. no conocía". por cuyo 
motivo, cuando se trata con 
personas en temas trans
cendentes es .. imprescindi
ble" , conocer al sujeto con el 

que vamos a llevar a cabo 
algo de suma importancia, 
como puede ser el caso de 
una ruptura o separación 
conyugal. 

Ustedes saben como yo 
que no todos los hombres 
separados van a ser capaces 
de coger una navaja y asesi
nar a otra persona (culpable 
o no de su separación). Si 
esto fuera así, habría canti
dad de asesinatos todos los 
días y esto no es así. Es 
decir, no son todos los hom
bres iguales y no padecen 
todos ellos del mismo modo 
una sentencia de divorcio o 
de separación conyugal. 

Por otro lado este supues
to autor del crimen, no sólo 
quería matar a su víctima, 
sino que además deseaba 
ensañarse con ella, humi
llarla o, lo que es igual, abu
sar de ella antes de cortarle 
la vida. Como vemos, la mal
dad de este supuesto autor 
no es una maldad corriente, 
es una capacidad especial 
que .. no sólo es capaz de 
matar por venganza, sino 
que ultraja y abusa sexual
mente de la víctima antes 

de asesinarla". Con lo cual, 
además de ser un sujeto 
duro y valiente, es una per
sona que disfruta mucho del 
sexo y necesita mucho la 
relación o satisfacción 
sexual. 

Todo esto nos lleva a pen
sar que el hipotético autor o 
autores de la acción debían 
ser seres depravados, sin 
escrúpulos y, además, con 
gust9 por efectuar "aberra
ciones sexuales", dado que 
es muy dificil intentar satis
facerse sexualmente de 
alguien que, minutos des
pués, deseas matar. 

Aunque no lo parezca, no 
somos del todo animales y 
por ello somos seres racio
nales, y como tales somos 
inteligentes y estos seres 
crueles y violentos son por 
lo general .. muy inteli
gentes" . Lo que ocurre es 
que su nivel de inteligencia 
no lo usan para llevar a cabo 
acciones o hechos positivos, 
sino para ejercitar su violen
cia a su antojo y actúa a su 
libre albedrío. 

Pero ahora vamos a jugar 
con el supuesto de que la 

Del mismo modo y al uni
sono con mi investigación, 
otros autores manifiestan 
que: Los movimientos que 
realiza una persona duran
te su vida tienen caracte
rísticas de ser constantes 
en su ritmo de actuación y 
característicos a esa per
sona. Esos movimientos 
serian términos de com
portamiento. Existiendo 
tres tipos de comporta
mientos fundamentales: 
1 º .- El de los gestos expan
sivos, hacia adelante; 2º.
EI de los gestos centrífu
gos, hacia adentro y 3º .- El 
de los gestos intensivos, 
cargados de energía. 

Cuando la persona posee 
una "energía" que descono
ce, no controla y mucho 
menos sabe encauzarla en 
los momentos dificiles, es 
muy fácil que ese sujeto 
actúe "fuera de control" y 
ejecute actos que con su ple
no conocimiento "nunca 
hubiera llegado a ejecutar". 

Luis ORDUÑA LOZANO 

iPl! COLEGIO 
qpMOITFORT 

Si busca un colegio para sus hijos, acertar 
es la única palabra que usted quiere oir 

El Colegio Montfort desarrolla un proyecto educativo de formación 
integral que alcanza el nivel más elevado de excelencia académica. 

PUERTA de Madrid 

Desde los dos años hasta la universidad. 

CURSOS DE VERANO. JULIO V AGOSTO 
• RECUPERACION DE ASIGNATURAS. 

Con técnicas de estudio. Internado 
y medja pensión. Primaria, ESO, BUP y COU. 

• INGLES EN INMERSION TOTAL. 
Un mes hablando, jugando y pensando 
en inglés. De 7 a 16 años. 
Internado y media pensión. 

• VACACIONES DIVERTIDAS. 
De 2 a 12 años. 

• INGLÉS Y DEPORTES EN ASTURIAS. 
•INGLÉS EN IRLANDA. TRANSPORTE ESCOLAR 

Tel.: 91 886 70 65* Fax: 91 886 72 25 • 28890 LOECHES (MADRID} 

s de junio de ,999 



lo obvio 
Se conoce, se sabe, pero no 

se reflexiona sobre ello. Lo 
obvio, por su propia naturale
za, se nos escapa a veces al 
análisis más elemental. Un 
ejemplo. Cualquier gestión se 
encamina a obtener resulta
dos, por supuesto positivos, 
sobre unos objetivos previa
mente fijados. En este empe
ño, sea público o privado, se 
otorga la confianza a una per
sona o grupo, a los que se 
reconoce la suficiente capaci
dad de gestión. En política 
aparte ideologías pasa algo 
parecido. 

La convocatoria de todo pro
ceso electoral, supone para 
cada grupo político la confec
ción de un programa (objeti
vos a lograr), y la selección de 
las personas supuestamente 
capacitadas para desarrollar
lo (candidatos) pidiendo para 
ambos, candidatos y progra
mas, la confianza (o sea el 
voto), para un período Oegis
latura) en el cual se compro
meten a llevar a término las 
promesas electorales. 

Lo que sigue ya no es tan 
· sencillo. ¿Cómo debe actuar 
la persona a la que se solicita 
el voto "prestado" durante ese 
período de tiempo? 

No quiero analizar la actitud 
del militante político activo, 
con carnet o sin él, que casi 
nunca decide sobre el resulta
do de una consulta electoral. 
Tiene el voto "empeñado". 

Nos queda, descontados los 
militantes, el resto de la 
población a la que se le pide el 
voto "prestado" durante cua
tro años. 

Siguiendo el símil empresa
rial, podemos admitir que la 
bondad de la gestión se juzga 
indefectiblemente por los 
resultados, que se materiali
zan en un balance. Es obvio, 
que nadie estaría dispuesto a 
invertir un solo céntimo en 

_una empresa cuyos reslllta
dos arrojaran, año tras año, 
pérdidas. 

Hagamos una breve refle
xión: ¿Obramos lo mismo al 
enfrentarnos a un proceso 
electoral, del que dependen 
sin duda, muchas y más 
importantes cosas? 

Si cada uno de nosotros, 
según sus circunstancias, 
hace un análisis subjetivo de 
los "intereses" o "dividendos" 
que el "préstamo a cuatro 
años" otorgado a los políticos 
ha producido, y actuamos en 
consecuencia con el resultado 
obtenido, estaremos en el 
camino para discutir sobre el 
futuro "préstamo" que se nos 
está pidiendo. 

Quién no supo, no quiso o 
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no pudo cumplir las prome
sas electorales, es decir no 
pagó los "intereses" de ese 
"préstamo" que le concedi
mos, es licito entender que 
solicitar otro "crédito" con esa 
cuenta de resultados, va a ser 
muy dificil de revalidar. 

La banca, en general, con 
su pragmático ejemplo nos lo 
muestra todos los días. 

Hay otras opciones ... 

José LÓPEZ ESTRADA 

cana 
al 1vuntamiento 

Estimados señores: 
La comunidad de propieta

rios del garaje del edificio 
O'Donnell, situado en c/ In
fancia de Alcalá de Henares, 
por la presente desea mani
festar su malestar y discon
formidad por como la empre
sa Madritel ha gestionado y 
realizado las obras de canali
zación en las calles en torno a 
los accesos de dicho garaje. 

Desde el día 5 de mayo has
ta el dia 24 actual ha perma
necido la calle Andrés Lloren
te abierta con una zanja, no 
habiéndose pavimentado to
davía el dia 25. El personal 
que está realizando los traba
jos en las calles que rodean al 
garaje ha cortado y regulado 
el tráfico a su antojo sin nin
guna intervención de Policía 
Municipal, sin señalización y 
sin criterio alguno. 

El alumbrado público de 
dichas calles también ha 
sufrido los efectos de Madri
tel, habiendo pasado varias 
noches sin reparación. 

Referente a los residuos y 
escombros de las obras, les 
hacemos saber que las calles 
afectadas han permanecido 
en estado de "casi vertedero" 
durante semanas enteras. 

Rogamos tomen las medi
das oportunas para que pos
teriores trabajos de otras em
presas se hagan con más con
sideración hacia los vecirios. 

Aprovechamos la ocasión 
para recordarles el lámenta
ble estado en ~l que se 

encuentra el solar del silo, y 
para pedirles que en las calles 
Infancia y Luis Astrana Marín 
construyan las aceras corres
pondientes, pues si bien en el 
caso del silo tienen ustedes 
una "justificación", no la hay 
para dichas calles que sí son 
competencia del Ayuntamien
to. 

Esperamos que ustedes, o el 
Equipo de Gobierno que salga 
de las próximas elecciones 
municipales, sea capaz de 
entender y atender nuestros 
problemas. -

Reciban un cordial saludo. 

Comunidad de propietarios 
del Garaje C/ Infancia 

los 11 del P.P. 
Parecía que del gobierno 

municipal actual desaparece
rían la mitad porque, como lo 
han hecho tan mal estos cua
tro años, creía que les darla 
un poco más de vergüenza 
presentarse otra vez. Pues no 
es así, volverán a estar los 
mismos en el próximo muni
cipio alcalaíno. Encabezados 
por su alcalde Bartolomé 
González, que por desgracia 
de los alcalaínos es hijo de 
Alcalá y no hace por Alcalá ni 
las diez de monte, que es 
igual a nada. 

Usted señor Alcalde, no 
sabe más que estar de cena 
en cena, de peña en peña, en 
casas regionales, los convites, 
etc ... Pero se ocupa muy poco 
de mover a sus peones de 
dicho gobierno, y así nos cre
ce el pelo a todos los conciu
dadanos. 

Las obras de Alcalá, cada 
vez peor vigiladas, ya que se 
gastan tantos millones y enci
ma no tiene usted a nadie que 
las vigile. Nada más que téc
nicos de · despacho como 
arquitectos o aparejadores, 
pero a nadie especializado en 
concreto. Por ejemplo, los 
colectores de la calle A. Martí
nez, en Caballería Española, 
todas las alcantarillas están 
atrancadas por no estar bien 
hechas. Las aceras de toda la 
ciudad que hacen nuevas, a 
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los dos meses de solarlas 
están levantadas; en fin esas 
obras que dan ustedes a otras 
contratas que no vigilan. Por 
eso tenemos tantos inconve
nientes cuando hay una tor
menta en Alcalá, todas las 
calles inundadas y no hay 
quien pase por ellas. 

Sr. Alcalde, le cuento todo 
esto para que se dé cuenta de 
que Alcalá está totalmente 
abandonada por los cuatro 
costados. Sólo se preocupa de 
las calles principales como 
son: plaza de Cervantes, Calle 
Mayor, Cerrajeros, Libreros y, 
¡cómo no!, de la calle del Tin
te, que es su domicilio, con 
plaza de Atilano. 

Después de lo mencionado 
anteriormente, quisiera recor
dar al Sr. Alcalde que Alcalá 
de Henares es por los cuatro 
costados patrimonio de la 
Humanidad, no sólo por don
de usted pasa todos los días. 

El sueldo que ganan, que es 
bastante, es para que se pre
ocupen un poco más de las 
áreas que corresponden a 
cada concejal, pero son pocos 
los que cumplen con su 
cometido. 

En cuanto a la limpieza, no 
sólo tiene que limpiar Urba
ser, sino también el Ayunta
miento. Preocuparse de la 
limpieza del alcantarillado, 
que están todas las alcantari
llas en mal estado por la Il!__ala 
vigilancia de sus concejales o 
a quien corresponda. Pero se 
tiene que hacer cuando tiene 
remedio y no luego cuando 
está la ciudad inundada. 
Seguro, señor Alcalde, que la 
calle del·Tinte está en condi
ciones de aguantar todas las 
inclemencias del tiempo. 

Por eso están deseando que 
lleguen las elecciones para 
presentarse otra vez y, ¿cómo 
no?, para seguir cobrando 
esas cantidades de sueldo 
base. Los sueldos de un obre
ro son los que tenían que 
cobrar todos ustedes y así 
sabrían apreciar un poco más 
cómo vive la gente que cobra 
un sueldo mínimo. 

Señor Alcalde, con todos 
mis respetos, hacia su perso
na no tengo nada que decir; 
es usted un señor de bien por 
los cuatro costados. Pero 
como Alcalde usted y todos 
sus concejales dejan mucho 
que desear en ese Ayunta
miento, no por nada malo, 
sino porque tienen toda la 
ciudad abandonada. Así que, 
si usted y su Gobierno Muni
cipal salen elegidos, ya sabe
mos lo que nos espera en 
otros cuatro años de mando 
municipal. 

Juan SALAMANCA 

PUERTA de Madrid 



1señ1r Cural 
1Qué Dios le perdanel 

El domingo 23 de mayo, en la 
Santa Misa que se celebró por la 
tarde en la iglesia del Hospitali
llo, y al llegar la hora de la 
Comunión, se acercaron para 
comulgar dos señoras de cierta 
edad, una de ellas con bastón y 
caminando con dificultad, pues 
hace poco fue operada de una 
rodilla. 

Pues bien. Cuál no seria su 
sorpresa cuando el llegar al 
comulgatorio el sacerdote dio 
media vuelta y se dirigió al altar 
y continuó oficiando la misa. 
Aunque las vio perfectamente y 
el monaguillo le avisó que que
daban dos señoras por comul
gar, él no hizo ni caso. Allí que
daron las pobres señoras, plan
tadas y con el consiguiendo 
bochorno que esto les supuso. 

Las personas que estaban en 
la iglesia no daban crédito a lo 
que estaba pasando y al salir los 
comentarios no fueron muy fa
vorables para este sacerdote. Es 
inaudito que por caminar con 
dificultad y llegar las últimas, se 
le niegue a nadie la comunión. 

Mi respeto y cariño para estas 
dos señoras que sufrieron tal 
humillación. 

Iluminada LÓPEZ 

.:se puede conseguir 
un autobús en la zona 
este de Villalbillail 

El tema del autobús, como no 
podía ser menos, se va a consti
tuir en un argumento importan
te en la campaña electoral que 
se celebra en el pueblo de Villal
billa. 

A fin de cuentas tanto el cas
co urbano de Villalbilla. como 
sobre todo las urbanizaciones 
de El Robledal y Valdeláguila, se 
encuentran muy perjudicadas 
en su calidad de vida por falta 
de un servicio de autobús que 
recorra sus calles. 

Ante esta situación, numero
sas peticiones se dirigieron al 
equipo de gobierno anterior y en 
El Robledal, sobre todo a los 
concejales de AIRVA, para que 
consiguieran ese autobús. 

Los concejales de El Robledal
Valdeláguila (AIRVA), contesta
ban que dirigian estas a la Co
munidad de Madrid, pero que la 
CAM, no ampliaba la linea que 
viene de Corpa, por el interior de 
nuestra urbanización porque la 
falta de población no hacía via
ble económicamente esa am
pliación. 

Ahora, en plena campaña 
electoral, la Agrupación AIRVA, 
en su programa de gobierno 
para los próximos años, indica 
que solicitará la ampliación de 
la linea de autobús de Corpa por 
el interior de nuestras urbaniza-
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· clones y una mayor frecuencia 
de paso. 

¿Ahora hay significativamente 
más habitantes en El Robledal
Valdeláguila que en el último 
año, para que la Comunidad de 
Madrid considere viable econó
micamente la propuesta? 

Mucho me temo que por esa 
via no podremos conseguir 
durante bastantes años ese 
autobús que impida que nues
tros jubilados, viudas, etc., 
deban vender sus casas e irse a · 
zonas que cuenten con buen 
transporte colectivo. 

Si queremos un autobús, te
nemos que hacerlo posible des
de el Ayuntamiento, por ello te
nemos que crear una linea mu
nicipal que enlace las calles de 
El Robledal-Valdeláguila con el 
casco urbano y la wna del Gu
rugú, donde se pueda hacer 
trasbordo con los autobuses 
que van a Torres de la Alameda 
y Alcalá de Henares. 

En la Agrupación de Vecinos 
de Villalbilla (AVV)), nos compro
metemos a crear inmediatamen
te que lleguemos al gobierno 
municipal, solos o en coalición, 
esa linea municipal de autobu
ses, origen de las próximas line
as que terminen de enlazar 
todos los barrios de Villalbilla. 

Agrupación de Vecinos 
de Villalbilla (AVV) 

Entrar a Alcalá. 
''Oiga, ¡que va 
venga de Pamplanaf' 

Señor Director: Hace poco un 
amigo mio de Pamplona quiso 
visitar Alcalá por aquello de la 
declaración como Ciudad Patri
monio de la Humanidad. Le 
interesaba también conocer en 
cuántos edificios se pensaban 

poner las diversas tonalidades 
de color rosa, de ese que usa 
especialmente la Comunidad de 
Madrid en los edificios que ¿res
taura? Mi amigo tiene una fábri
ca de pinturas y queria saber si 
le convenia elaborar esos colo
res por si, sobre todo, cundía la 
moda y se implantaba a nivel 
nacional. O sea que mi amigo de 
Pamplona, según se ve, no pier
de el viaje ni la ocasión, ni es 
tan tonto como pueda parecer · 
cuando se lea lo que sigue. 

El caso es que mi amigo, no 
muy ducho en estas carreteras y 
sus distancias, se encontró sin 
saber cómo y cuando venia a Al
calá, con que estaba en la calle 
Maria de Malina de Madrid. En 
la gasolinera donde arranca la 
calle López de Hoyos preguntó: 

- Oiga, ¿esto es Madrid o Alca
lá? 

- ¿Está usted de guasa? 
- No, mire, perdone. Yo vengo 

de Pamplona a Alcalá de Hena
res. No he visto en la carretera 
ninguna señal que indique esa 
población. He pensado que, 
como es grande, y, desde luego, 
no se llama Torrejón, ni San 
Fernando, ni Canillejas, que sí 
lo he leído, esto seria Alcalá. 
Porque al entrar aquí tampoco 
lo pone, claro. 

- Pues ya ve. Esto es Madrid. 
Y se lo admito porque veo que es 
usted serio y no me quiere 
tomar el pelo. 

- No, hombre, no. Usted me 
perdone. 

Esto que nos parece esperpén
tico, realmente lo es. Salir de 
Alcalá en dirección a Zaragoza 
por una via de servicio, y tan ser
vicio, es vergonwso y vergonzan
te. Venir de Guadalajara, Za
ragoza, Barcelona, Soria, Pam
plona y Logroño, amén de otras 
poblaciones del cuadrante nores-

te-norte y pretender acertar con 
la entrada en Alcalá es una uto
pía. Acertar una pura chiripa. 

Supongo que Alcaldía, Turis
mo, Tráfico, Cultura, los alca
laínos, alguien en fin deberla 
tomar cartas en el asunto. 

Mariano ZABARRÍA 

"Espanales Sur" 
Estimados señores del sema

nario PUERTA DE MADRID; 
El motivo de la presente es 

comunicarles la puesta en mar
cha de la asociación de vecinos 
"Espartales Sur", en la ciudad 
de Alcalá de Henares. 

Esta asociación nace promovi
da por los vecinos del barrio 
ante la desidia y dejadez hacia 
nuestro barrio que han mostra
do los distintos partidos políti
cos y entidades de esta ciudad. 

Esta asociación de carácter 
totalmente apolítico y sin ánimo 
de lucro, nace con la idea de po
tenciar nuestro barrio, tanto 
cultural como socialmente, fo
mentar las iniciativas de los ciu -
dadanos, siendo canalizadores 
de e tas ideas ante las distintas 
a · straciones y organismos, 
para p der participar .en la 
mejora d la calidad de vida de 
nuestros v inos y vecinas. 

Es por ello que nos ponemos a 
su disposición y a la de todos los 
vecinos y entidades de esta ciu
dad, para en un tono dialogante 
poder mostrar la opinión de los 
vecinos de Espartales sobre 
todos aquellos temas que nos 
repercutan directamente. 

Pueden contactar con noso
tros en el teléfono 91 881 09 O 1 
y en el correo electrónico espar
tales@pasanet.es 

Asociación de vecinos 
"Espartales Sur" 

Vía Complutense, 44-1º 9. Edificio Feria - Tel./Fax: 918897819. Alcalá de Henares 
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las coddenclas de Don Ml1ue1 

La gorda, la flaca y el malo 
¿A que tiene título de película italiana de los años cincuenta, en la linea de 
La ladrona. su padre y el taxista ? . Pues no, ni tiene que ver nada con ita
lianadas ni tampoco con aquellas deliciosas películas mudas de Stan y Oli
ver que tanto nos hicieron reír en la lejana infancia. Me quiero referir a algo 
totalmente de nuestros días, a algo que ahora y aquí está sucediendo, a algo a lo que en prin
cipio ni referirme quería, pero a lo que, en fin, me voy a referir. La actualidad es la actuali
dad, y actualidad es todo lo referente a esas trlelecciones que en el pr6lCimo fin de semana 
se van a celebrar en nuestro país, ad maiorem gloriam de Aznar y sus gentes. Elecciones, 
fiesta jubilar de la democracia en este año que ademés es jufillar por otros motivos. 

Pues resulta que nos están 
llenado las calles, las plazas 
y los soportes publicitarios 
de cartelones anunciadores 
del suceso, en los que unos y 
otras aparecen mejor o peor 
retocadillos/as, sonrientes y 
melifluos, poniendo carita 
garante de trabajo y honra
dez, que más o menos es lo 
que deseamos y exigimos los 
votantes, so pena de cambio 
de voto si no se hace bien o si 
haciéndolo nial, no se apre
cia enmienda, si a la enmien
da hubiera lugar. Y en los 
carteles, anda que no están 
bonitos nuestro actual alcal
de, y el aspirante catedrático
granadino, y hasta el cabece
ro desde la izquierda, que no 
sale nada mal pese a lo que 
se ha criticado su cartela. 
Pero es que lo mismo no pue
den decir ni el bueno de 
Morán, ni mucho menos aún 
la parlanchina Cristina ni Dª. 
Rosa, la aspirante a la Euro
pa, todos ellos del partido en 
horas bajas, el mismo que en 
horas tan altas estuvo. O tal 
vez sea por eso. 

Dicen las lenguas viperi
nas, que las hay, que tal vez 
el fotógrafo que perpetró 
tamaño desaguisado fue 
comprado por las gentes del 
P.P., en época , ahora, en que 
tanto se habla y escribe de 
primas a terceros y de vola
dores maletines. Yo creo que 
ni eso, pues no debe haber 
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dinero bastante para hacerlo 
tan mal en un cartel que 
debiera provocar agrado y 
simpatía. Y es que al pobre 
de D. Morán, el de los chistes 
otrora, le han colocado una 
cara de cabreo, estreñimien
to y mala leche al tiempo que 
merecerla un Nobel de lo 
negativo, pero que pese a 
todo, mucho mejor ha queda
do que el de Cristina Almei
da, mujer culona, gruesa, 
dicharachera y simpaticona, 
que ha salido en las cuatri
cromías con un aspecto tan 
impresentable que aún me 
hago cruces al pensar en 
quién habrá sido el respon
sable de dar su visto bueno a 
tan ofensiva reproducción, 
que si pretendía lograr una 
cara encandiladora del voto, 
lo ha conseguido pero en la 
contraria dirección. Y ade
más con el subrayado de 
PSOEprogresista, que digo yo 
si será una especie de secta o 
excisión del partido princi
pal. Y no queda a la zaga, 
para cerrar, Dª. Rosa, de 
una esbeltez tan opuesta a la 
pacense, con la que han con
seguido una tan lograda 
similitud a una figura del 
Greco, que parece estar a 
punto de evaporarse de la 
cartela en cuestión de segun
dos. Me sigo preguntando 
¿quién habrá sido el autor de 
tamaña tropelía ? . Seguro 
que forma parte de la campa-

ña anticampaña según la 
cual lo único que están dese
ando los psoerofelipistas es 
que todo termine cuanto 
antes, que lo más importante 
es que, Señor, Señor, cuanto 
antes pase de mí este cáliz ... 

Y si todo lo que escribo 
antes tiene visos de ser una 
más de las maldades en 
nuestra breve historia electo
ral moderna, si todo lo relati
vo a la gorda y la flaca tiene 
su tela marinera, aún faltaba 
saltar a la palestra para pro
cura de un mayor incordio, 
para mejor amenizar el lío, el 
malo, como en las películas 
espagueti del lejano oeste, 
corno la de El buerw, el feo y 
el malo. Otra vez , que no hay 
quien lo eche para tranquili
dad de sus propias bases y 
para descanso nacional, el 
mozo sevillaní, el mismo que 
en su día fue la gran espe
ranza blanca, el mismo del 
largo y tremendo trecenio, el 
mismo que sigue a la espera 
de lo que digan los jueces 
para, si a ello ha lugar, bus
car un hueco por el que 
colarse. Vamos que no deja 
tranquila a la parroquia. 

Y ha saltado al ruedo el 
malo, además en la plaza de 
toros de Valencia, para retar 
al Presidente a duelo sin que 
bien se sepa en calidad de 
qué. Podria haberlo hecho el 
defenestrado D. Borrell, ele
gido por sus bases como can-

didato, para enfrentarse con 
el señor del bigote, o el actual 
Secretario General del parti
do. Pero yo creo que un 
expresidente en las actuales 
condiciones del desafiante no 
tiene competencia para ello. 
Salvo que sea por aquello que 
dijo en su día el reci~ntemen
te desaparecido Ramón 
Rubial: resistir es vencer. 
Pero Rubial lo dijo desde la 
cárcel donde le tuvo la dicta
dura cerca de veinte años. 
Resistir es vencer, vale en 
boca de Rubial, pero la frase 
se prostituye en otras bocas 
tan diferentes en virtudes o 
merecimientos. Más recuer
da lo negativo de la frase de 
lndalecio Prieto, aquella de 
los socialistas podrán meter 
la pata pero la mano jamás. Y 
ya se ha visto bajo el manda
to del malo que se metió la 
pata hasta la rodilla y la 
mano hasta más allá del 
codo. 

Empezó la campaña, y en 
campaña siempre pasan 
cosas. Bien cierto es que han 
pasado algunos años y cura
dos estamos del sarampión 
de finales de los setenta. Pero 
volviendo al lo de la gorda, la 
flaca y el malo, ni hay Dios 
que retire al malo, que si es 
un valor seguro para algu
nos, es al tiempo el seguro de 
la victoria para los otros, y 
más aún cuando en el parti
do sigue la gorda confusión, 
confusión de tal calibre que
ni se sabe cual sea el rumbo 
ni tampoco quien rige la 
nave. Y todo en una campaña 
en la que ni ellos creen, pues 
flaca de toda flaqueza es la 
cosecha que esperan. De 
todas formas menos mal que 
dura pocos días una campa
ña electoral, que en otro caso 
mejor sería desaparecer 
mientras dure en beneficio de 
nuestra salud mental. 

Manuel GALVÁN 
FRADEJAS 

PUERTA de Madrid 



Una puntualización 
¿necesaria? 
Puntualización, que no recti

ficación, puesto que nada ten
go que rectificar en relación a 
mis comentarios sobre IU. Y 
en cuanto a la puntualiza
ción... Bien, yo creo que mis 
comentarios eran lo sufi
cientemente claros, pero en 
cualquier caso no me importa 
lo más mínimo hacerlo si ello 
sirve para ser todavía más 
explicito. 

Me acusa don Fernando 
Gomecello de falta de objetivi
dad por meterlo en el mismo 
saco que a algunos -insisto, 
sólo algunos- jerarcas de IU, al 
tiempo que precisa que no 
dirigió contra mí ningún 
improperio, insulto, descalifi
cación o calumnia ... Lo cual es 
cierto, como también lo es que 
en ningún momento le acusé o 
ni siquiera insinué que lo 
hubiera hecho, ya que puse 
mucho cuidado en no genera
lizar precisando que sólo algu
nos -y evidentemente no me 
refería a él- habían incurrido 
en ello. Por esta razón no ten
go el menor inconveniente en 
precisarlo si es así su deseo, y 
desde luego basta con leer sus 
dos cartas y mis respectivas 
contestaciones para compro
barlo. 

Eso sí, conviene no olvidar 
que la polémica que mantuve 
con él fue motivada no por 
ninguna cuestión genérica o 
ideológica sino por un hecho 
muy concreto -la famosa 
encuesta de IU- promovido por 
el aparato local de esta coali
ción y defendido por el señor 
Gomecello, lo que hace que el 
mismo, de manera voluntaria 
o involuntaria, detalle éste que 
desconozco, contribuyera de 
forma activa a la campaña que 
en contra mía viene desarro
llando la cúpula de IU cada 
vez que oso criticar alguna de 
sus iniciativas. Así pues, tam
poco es de extrañar que le 
incluyera en la lista, máxime 
teniendo en cuenta que de su 
postura cabe deducir una afi
nidad ideológica con esta coa
lición, lo cual es por supuesto 
algo total y absolutamente res
petable aunque tampoco con
vendría ocultar, aunque su 
interés en no ser identificado 
con los promotores de la cam
paña demuestra a mi entender 
que los que ocupan actual
mente la jerarquía local de IU 
puede que no sean tan repre
sentativos de sus militantes, 
simpatizantes y votantes como 
desean hacernos creer. 

Estoy completamente de 
acuerdo con el señor Gomece
llo en su afirmación de que la 
libertad de expresión exige 
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Gacetillas complutenses 
reciprocidad y respeto tanto 
en el fondo como en la forma, 
y desde luego le aseguro que 
soy el primero en considerar 
que, por el mismo hecho de 
criticar, tengo que aceptar ser 
criticado, y asimismo le agra
dezco la educación con la que 
condujo sus criticas, a diferen
cia de otros éuyos nombres no 
es necesario citar. Eso sí, yerra 
por completo cuando me acu
sa de falta de objetividad pre
sumiendo que debo de estar 
muy nervioso ... Nervioso, ¿por 
qué? Yo no me juego nada en 
estas elecciones salvo mi 
deseo como ciudadano de que 
se den -o mejor dicho, que no 
se den- ciertas combinaciones 
políticas que considero perni
ciosas para la ciudad. Por lo 
demás yo voy a seguir exacta
mente igual, por mucho que 
les pese a algunos a los que les 
encantaria colgarme determi
nada etiqueta, precisamente 
los mismos a los que más les 
valdría quitarse una careta 
que ya no engaña ni tan 
siquiera a sus más acérrimos 
defensores. 

Los tontos del barrio 
Toda la información que 

manejo en este comentario 
está tomada de los últimos 
números del diario EL PAÍS, lo 
que me hace suponer que está 
razonablemente fundada. El 
ayuntamiento de Madrid 
reclama una ley para que los 
marginados -léase chabolis
tas- sean repartidos por todos 
los municipios de la provincia, 
argumentando que no tienen 
por qué cargar ellos solos con 
esta rémora, a lo cual los 
ayuntamientos de Getafe y 
Fuenlabrada han contestado 
al alcalde madrileño que no es 
él precisamente el más ade
cuado para darles lecciones de 
atención a los marginados. 

Asimismo el muy socialista 
alcalde de Getafe, con el apoyo 
por cierto de la Federación 
Socialista Madrileña, se ha 
negado a cargar con servidum
bres exportadas de Madrid y 
presume en un bando de 
haber parado 13 realojamien
tos en su municipio, llegando 
incluso a incitar a sus ciu
dadanos a realizar movilizacio
nes si es necesario, condicio
nando la aceptación del realo
jo de un solo chabolista más a 
que el resto de los municipios 
de la provincia también lo 
hagan, circunstancia que por 
el momento no se ha dado. 

En Alcalá, que dicho sea de 
paso se ha tragado ya tantos 

realojos como Getafe sin decir 
esta boca es mía, el ayunta
miento ha aceptado sin rechis
tar nuevos realojamientos con 
la única e ingenua condición 
de que haya un seguimiento 
social. ¿Somos solidarios, o 
somos gilipollas? 

El colapso de Atocha 
También esta información 

procede del diario EL PAÍS. Un 
reciente informe de Renfe 
augura el colapso de la red de 
cercanías, siendo el principal 
punto negro la estación de 
Atocha y el congestionado 
túnel que une esta estación 
con la de Chamartin ... Aunque 
basta con ser usuario habitual 
de este servicio para compro
barlo sin necesidad de recurrir 
a ningún experto. El informe 
de marras propone asimismo 
como solución el desdobla
miento del túnel, algo que 
resulta ser muy complicado 
técnicamente -el paseo de la 
Castellana es ya un auténtico 
queso de gruyere- y que, desde 
luego, no podría estar operati
vo antes de unos cuantos 
años, mucho después sin 
duda de la llegada del temido 
colapso. 

Y sin embargo habría una 
solución parcial, aunque segu
ramente efectiva, que podría 
ser realizada con mucha 
mayor prontitud ya que la 
mayor parte de la infraestruc
tura está operativa: El desvío 
de al menos parte de los trenes 
de nuestras lineas por el ramal 
que enlaza directamente la 
estación de San Fernando con 
la de Chamartin. Este ramal, 
perfectamente utilizable pero 
actualmente infrautilizado -
sólo discurren por él los trenes 
de largo recorrido y algunos 
mercancías-, permitiría des
congestionar tanto la estación 
de Atocha como el túnel, sin 
más necesidad quizá que la 
remodelación de su entrada en 
Chamartin al igual que se ha 
hecho en Atocha con la . linea 
procedente de Delicias... Pero 
a pesar de lo sencillo de la 
intervención, infinitamente 
más por supuesto que el pre
visto desdoblamiento del 
túnel, y a pesar también de 
que hace años estuvo prevista, 
lo cierto es que hoy por hoy 
ésta sigue en el limbo sin que 
parezca haber el menor interés 
en llevarla a cabo. 

Claro está que tampoco es 
de extrañar teniendo en cuen
ta el abandono al que tiene 
sometida Renfe a nuestra 
comarca en general y a Alcalá 
en particular; a modo de ejem-

plo, basta con recordar que los 
famosos paneles indicativos 
siguen sin funcionar a pesar 
del tiempo transcurrido desde 
que empezaron a instalarlos. 
Eso sí están procediendo a 
ampliar el número de torni
quetes, no sea que la gente se 
cuele sin pagar billete. 

La inauguracioncita 
El morro que le echan los 

políticos en vísperas de elec
ciones, y en esto sí que no hay 
diferencias de siglas, hay 
veces que alcanza lo sublime. 
Vean ustedes el caso del 
museo arqueológico, recién 
inaugurado por Ruiz Gallar
dón y su corte a pesar de que 
sólo les ha dado tiempo a colo
car cuatro cosas mal contadas 
para justificar la precipitada 
inauguración; al parecer va a 
hacer falta bastante tiempo -
unos dos años- para que el 
museo esté realmente monta
do, pero claro está Ruiz 
Gallardón y compañía tenian 
que hacerse la foto como fuera 
justo antes de las elecciones 
por más que el museo les haya 
salido sietemesino... Sin 
comentarios. 

A Dios rogando ... 
Sábado 29 de mayo, once y 

media de la mañana. En la 
nueva acera de la plaza de las 
Bernardas hay aparcados -es 
un decir- un coche de un 
medio de comunicación y otro 
de la policía municipal, ambos 
completamente subidos en ella 
y ocupando toda su anchura. 
Apenas unos minutos después 
viene la grúa y se lleva a un 
coche aparentemente bien 
aparcado -y desde luego sin 
estorbar en absoluto, ya que 
estaba en la calzada- en la 
acera de enfrente, junto con 
otros muchos. Desde luego, se 
trata de una extraña manera 
de dar ejemplo. 

Un dia más tarde, el domin
go a mediodia, caminaba junto 
a varios amigos por la calle de 
Cervantes cuando estuvimos a 
punto de ser atropellados por 
dos coches que penetraron a 
gran velocidad procedentes de 
la calle de Santiago. Puesto 
que tuvieron que parar para 
no llevarnos por delante, pude 
comprobar con sorpresa que el 
primero de ellos iba conducido 
por un ex-concejal destacado 
militante de IU. Puesto que 
esta coalición política defiende 
a capa y espada la peatonali
zación total de todo el casco 
antiguo, sorprende que sus 
principales dirigentes no sean 
los primeros en predicar con el 
ejemplo. 

José Carlos CANALDA 

s de Junio de 1999 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ......•....•..•.•..•.......•.•.......•...•......•.. 91 887 81 00 
Casa de Socorro .....•..••..........................•......•...•...•..•.•.••..•.........• 91 888 15 21 
Cruz Roja ...••....•..•..•...••.•......••..•.•....•.........•••.•.•... 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud •.•.•.•...........•..•..•..•..•...•..•...••..•...•...•.. 91 888 54 91 
Policía Nacional ....••..•.•.•...•..•.•.•••......•.•..••.•..••.....•.......•.•.......•...•••.•.•.......•... 091 
Policía Municipal ..•.....•.•...•..•.•...•......•.•..•.••............•..........•.•.•.....•......•......•. 092 
Guardia Civil •.••.•...•......••...•..•...•.•.....••.........•...•...•..•...•......••..•...•.• 91 888 07 T7 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ..•....•.........••..•.......•.•.......•......•.•...... 062 
Bomberos .................................................................................... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ............................................................ 085 
Protección Civil ...•..•....•....•..••.•.•......••.•..•.•..•.........••......••..•.•.•...••• 91 882 84 53 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) •..•...•.•............•..•...•.....••....•.•..•.... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .......................................................................................... 91 328 90 20 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 882 75 00 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer •...•.••...•.••.•..•..•..•.......•....................•• 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I •..•....•.•.•••..•.•..•..•..••....•...........•.....•.. 91 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud ....•..••.•..•...•.•..•.••.•..•.••.••..•...•...................... 91 889 6612 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ..•.......•.•..•..•....•...•...•....••.••.•.......•..•..•...•.... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios .•....•...•...•.................•..••....•..... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) .......• 91 889 4119 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
OMIC ............................................................................................. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •.•...•••••.. 918813461 
Archivo Municipal .•...•.•.......•.•...•.•...•.•.•..•.••.........••.•..•.....•....•.••... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ...•.•••.....•........•...•..•...•..•..•.....••..•..••.•. 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ••.•.•.•......•.•...••..•.•.......•....•..•. 91 885 40 00 
Hacienda •••.••••....•..••....•...•..•.............••.•...•.•...•........•....•..•...•.•.•••.•• 91 880 40 12 
Registro de la Propiedad .....•.•.•.•....•.•...•.•••••.•... 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano •.•...•..•.........•..••.....•......•.•.••.•.•...••.•..•••......•........ 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) .•.•••...•.••.•...... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (PI' de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) •......••••.•..•..•..••.•..•.....•.•..•••• 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) •......•..........•................•..•.•. 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ..•.••••...••••.•....•••..•...•.•. 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SOTA MUIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencilla con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 'IV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
TEIF.: 111491282812-28D11-&/..,....llmna.511 

AZll••c•lle---18llA8lll.llMJ 
la44Ch._l ....... CB8U 
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Como no podía ser de otra 
manera, muchas personas 
hemos seguido, unas veces 
con estupor otras con indig
nación, los acontecimientos 
que se han desarrollado en 
el viejo solar europeo duran
te estos últimos tres meses. 
Estupor lo define el diccio
nario como asombro, pas
mo, y son estas las sensa
ciones que nos han produci
do los hechos sucedidos en 
los Balkanes, al menos a 
parte de la opinión pública 
española, que no tiene tan 
claro ni asumido el impo
nente aluvión de noticias 
que los responsables del 
conflicto nos han contado, a 
pesar de que en su opinión 
la propaganda atlantista, a 
estas alturas está perdiendo 
la "guerra informativa". 

Firmas de solvencia de 
nuestro país, y del mundo 
entero, tanto civiles como 
militares, religiosos y laicos, 
científicos y humanistas, 
han tratado de analizar con 
seriedad los aspectos más 
lamentables de esta actua
ción unilateral, su inutilidad 
y la cantidad de torpezas 
cometidas en aras de una 
supuesta defensa de los de
rechos humanos y que in-
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"Mantenella 
y no enmendalla" 

creíblemente siguen empe
cinados en prolongar, soste
niendo el principio de "man
tenella y no enmendalla" y 
que no se sabe a ciencia 
cierta ya, a quién se defien
de o a quién se ataca, quién 
es la víctima real o el des
graciado virtual que tiene 
que soportar estoicamente 
esta especial manera de de
volver la libertad a los gru
pos maltratados y ya de por 
sí, objeto del más inhumano 
trato. Viene a cuento el pa
saje de nuestro don Quijote, 
cuando el hidalgo justiciero, 
ha impedido, de momento, 
que el labrador continúe 
azotando a Andrés, y lo que 
éste en su posterior encuen
tro con el caballero con 
buen tino le dice: " ... que si 
otra vez me encontrare, 
aunque vea que me hacen 
pedazos, no me socorra ni 
ayude, sino déjeme con mi 
desgracia; que no será tanta 
que no sea mayor la que 
vendrá de su ayuda de 
vuestra merced, a quien 

Dios maldiga, ... ". 
Indignación, como reza el 

diccionario es: enojo, ira, 
enfado vehemente contra 
personas o sus actos. No se 
puede definir mejor el esta
do de ánimo de cualquier 
ser humano hacia determi
nadas actuaciones, cuyos 
resultados, sea cual sea su 
intención, supuestamente 
benefactora nunca dará 
remedios aceptables. Nues
tros mandatarios guberna
mentales a los que no paran 
de alabar su corte de adula
dores de la pluma, el micró
fono o la pequeña pantalla, 
quemando incienso en aras 
de un belicismo que el pro
pio Marte envidiaría, pre
tenden hacernos creer que 
esto es la solución al nunca 
resuelto problema del avis
pero de Europa. 

O lo peor del caso fuera, 
que no lo creen ni ellos mis
mos. 

Me dirigiré a mi mismo y a 
quien quiera contestarlas 
las preguntas que cualquier 

discreto detective se haría 
cuando trata de encontrar el 
móvil de un crimen: 

¿A quién o a quienes bene
ficia una situación como la 
que nos están haciendo vivir 
en Europa? 

¿A quién o a quienes no 
interesa que la Unión Euro
pea se consolide como fuer
za política y potencia econó
mica? 

¿A quién o a quienes con
viene que Europa continúa 
siendo el mosaico de 
nacionalidades que la histo
ria se encargó de hacer 
incompatibles? 

¿A quién beneficiaria la 
ruina europea? ¿Y la caida 
del euro? 

Tratemos de hallar res
puestas razonables a estas y 
otras cuestiones que están 
ahi al alcance de todos los 
españoles libres e indepen
dientes, no encadenados a 
la disciplina de los partidos 
políticos o de grupos de pre
sión cuyos intereses, no nos 
engañemos, no siempre 
coinciden con los de la ma
yoría de los ciudadanos 
españoles. ¿A quién benefi
cia esta guerra encubierta? 

José LÓPEZ ESTRADA 

5 de iunio de 1999 



He tenido la oportunidad de 
leer el libro Universidad y Eco
nomía: el Colegio Mayor de San 
fldefonso de Alcalá de Henares 
(1495-1565), trabajo de investi
gación llevado a cabo por 
Ramón González Navarro, edi
tado por la Universidad de 
Alcalá, Servicio de Publicacio
nes. 

Esta obra viene a añadirse a 
las numerosas que González 
Navarro ha venido publicando 
sobre parcelas muy concretas 
referentes a nuestra ciudad, 
sobre todo a esa institución 
emblemática que es la Universi
dad Cisneriana. La aridez 
indiscutible del tema, universi
dad y economía, no ha sido 
obstáculo para que el autor 
haya indagado en archivos y 
bibliotecas en busca de docu
mentos que pudieran arrojar 
alguna luz sobre estas áreas 
tan desconocidas de la historia 
de Alcalá. 

Porque, en efecto, existen 
enormes lagunas historiográfi
cas sobre el Colegio-Universi
dad de Alcalá, una de las cua
les es la correspondiente a la 
economía y a la contabilidad 
del Colegio Mayor. Debemos 
considerar el hecho de que la 
historia económica constituye 
una parte no desdeñable de la 
historia integral de esa institu-

·. ción universitaria que en estos 
momentos conmemora su quin
to centenario. Así lo ha com
prendido González Navarro, 
quien a cuerpo descubierto se 
ha lanzado a estudiar los 
aspectos económicos de la Uni
versidad de Alcalá durante su 
primer medio siglo de existen-

lnentaño de chapuzas 

o calvo, o 
tres pelucas 

En Alcalá somos tan origina
les que nos privamos de nada, 
tanto si pecamos por exceso 
como por defecto... A veces, 
incluso, en el mismo sitio. 

Las dos fotografias de esta 
semana recogen el estado en el 
que se encuentran. las aceras 
de la ca:ne Marqués de Alonso 
Martínez, y . están tomadas 
aproximadamente a la misma 
altura· la una de la otr_¡i. Como 
pueden apreciar una de ellas 
-la correspondiente a la desa
parecida plaza de toros- es 
exageradamente ancha, mien
tras la opuesta en francamen
te estrecha y todavía lo es más 
a causa de ciertos obstáculos 
como la marquesina de la 
parada del autobús. 
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Quinientos años de la Univenldad de Alcalá 

Una publicación importante 
cía (1508- 1564). 

El objetivo fundamental del 
libro que comentamos es el de 
descifrar el desarrollo, las cua
lidades y las formas financieras 
del Colegio Mayor de San Ilde
fonso y Universidad. Se inicia el 
trabajo desde el momento en 
que Cisneros accede a la Sede 
Arzobispal de Toledo, con un 
estudio de las relaciones entre 
el Arzobispo y la entonces villa 
de Alcalá. A partir de entonces, 
Alcalá experimenta una autén
tica revolución social, económi
ca y urbana, esta última plas
mada en la espléndida Ciudad 
Universitaria. Además del tex
to, González Navarro nos pro
porciona una serie de planos, 
alzados y reconstrucciones 
hipotéticas que nos ayudan a 
comprender la dimensión urba
nística y fisica de la Universi
dad. A continuación vienen 
muchas páginas con una infor
mac100 muy especializada, 
entre las que podemos destacar 
la descripción de las funciones 
correspondientes a los diferen
tes cargos, como eran los de 
escribano-contador, receptor, 
mayordomo de los beneficios y 
mayordomo de censos y casas. 
No faltan tampoco las descrip
ciones de oficios más específi
cos, como eran los de despen
sero mayor, panero o troxero, 
bedel, alguacil, veedor de los 
pertrechos, casero mayor y 

Cabria preguntar, como ya 
hemos hecho en más de una 
ocasión, por qué razón no se 
hicieron aparcamientos tal 
como existen más adelante, o 
por qué no se ha abierto ní un 
solo alcorque ... Pero todavía 
más de sentido común es 
mostrar nuestra sorpresa por 

menor, capellán, enfermero, 
etc. El autor se atreve incluso a 
trazar el supuesto organigrama 
según el cual funcionaba la ins
titución. Se analizan la contabi
lidad, los parámetros econó
micos, los gastos detallados y 
los ingresos. Se estudian las 
compras y se hace una minu
ciosa valoración de los alquile
res. Como curiosidad digna de 
señalarse, el "consumo" de 
misas se elevaba por aquella 
época a más de 600 al mes, es 
decir unas 20 misas diarias. 

En el capítulo dedicado a los 
colegiales se nos presenta el 
escalafón: capellán, porcionis
ta, fámulo , camerista, socio y 
personas extrañas al Colegio. 
En cuanto a la procedencia del 
alumnado, tenían preferencia 
los de la propia diócesis, segui
dos de los castellanos en gene
ral y , finalmente , los "extranje
ros" que venían de Galicia, 
Asturias, Navarra, Vizcaya, 
Aragón, Cataluña y Portugal. 

Se aborda también el progra
ma de estudios, empezando por 
la enseñanza media, con las 
Artes, que incluían Súmulas, 
Filosofia Natµral de Aristóteles, 
Metafisica', Aritmética, Geome
tría y Perspectiva. Los grados 
que podían obtenerse eran los 
de Bachiller (3 años), Licencia
do (4 años) y Maestro. Seis mil 
maravedises venía a costar el 
graduarse, lo que traducido a 

no haberse hecho algo tan evi
dente como desplazar la calza
da uno o dos metros de forma 
que la anchura de las aceras 
quedara más equilibrada. 

Y no se lo pierdan: En la 
acera ancha -para entender
nos- hay varios postes de los 

nuestra moneda actual vendrí
an a ser unas trescientas mil 
pesetas (1803 Euros). 

Para terminar, el autor sos
tiene que la fundación del Cole
gio de San Ildefonso se basó en 
la concepción académica de la 
Universidad de París. Se refiere 
a las relaciones de esta institu
ción universitaria con la Coro
na, que sufrieron con el noma
dis~o de ésta, si bien la defini
tiva fijación de la corte en 
Madrid no trajo tampoco consi
go ninguna ventaja, antes al 
contrario. La figura del Rector 
ocupa el vértice de una estruc
tura piramidal, si bien someti
da a la fuerte autoridad del 
Visitador anual. En cuanto al 
fundador, el Cardenal Cisneros, 
González Navarro afirma que 
su figura se agiganta a medida 
que avanzan las investigacio
nes. Además de su perspicacia, 
su visión de futuro y el conoci
miento que tenía de los siste
mas estructurales, si se quiere 
profundizar en la personalidad 
del Cardenal hay que estudiar 
sus textos civiles, "donde se 
encuentra su pensamiento polí
tico, en lo que se refiere a su 
concepción del humanismo 
más auténtico". 

Tenemos que agradecer a 
Ramón González Navarro el 
arduo estudio que ha empren
dido y animarle a que prosiga 
su esfuerzo. Al final el investi
gador habrá abierto nuevas 
vías a los estudiosos y el resul
tado será que todos . sepamos 
algo más sobre la gloriosa Ins
titución Cisneriana. 

Fernando GARCÍA-PELAYO 

que cuelgan unos gruesos 
cables que también atraviesan 
toda la calle. Puesto que no 
sólo esta acera, sino también 
la calzada, fueron construidas 
hace como quien dice cuatro 
días, la pregunta es inminen
te: ¿Por qué se ha dejado esta 
chapuza? 

PUERTA de Madrid 



Ángel Pérez 
PRESENTA , 

PILAR FERNANQEZ: Concejala de 1.u. 
INTERVIENEN 

FRANCO GONZALEZ: Candidato a la Asamblea de Madrid 
LUIS SUAREZ: ·candidato a la alcaldía de Alcalá 

LUGAR: Plaza de Cervantes 
DIA: Domingo 6 de Junio, a las 20:00 horas 

Con la actuación de la Orquesta ''Agua Marina" 
También habrá sangría fresca. ¡o/en con nosotros! 
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Los ciudadanos abajo firman- Las personas que firmamos UNIVERSIDAD ALCALÁ: F.M.C.: Justo Ortiz, José Ruiz, 

tes, ante la convocatoria de elec- este manifiesto pedimos el voto Jacinto Navlet, Josefa Martín, Juan Rubio. 
ciones para el próximo 13 de de todos los ciudadanos/as para Ángel Pérez, Mariano Seco, Fidel 
Junio, afirmamos que en nuestra elegir a Luis Suárez Machota Ortiz, Mª José Bustos, Mª Visita- IBERIA: Jesús García, Emilio 
ciudad deben convivir la indus- como el nuevo alcalde que nece- ción Pérez, Rafael Catala, Clara Martín. 
tria y la cultura, la historia y el sita Alcalá de Henares: Collar. 
futuro; el desarrollo económico 
y la calidad de vida; una Alcalá 
de Henares competitiva, ecoló
gicamente sostenible, a la par 
que solidaria y socialmente 
más igualitaria y avanzada. 

Ese Alcalá del siglo XXI debe 
ser gobernado por un equipo 
municipal emanado de la 
mayoría social de izquierdas de 
nuestra ciudad, equipo en el que 
la presencia de Izquierda Unida 
será la garantía de un ayunta
miento preocupado por las nece
sidades sociales de sus vecinos y 
por dotar a la ciudad de las 
estructuras necesarias para futu
ro, a la par que el respeto a la 
democracia, a las libertades y la 
honestidad en la gestión munici
pal. 

Ese es nuestro compromiso. 
Para el, te pedimos el vot9 para 
Izquierda Unida. LUIS SUAREZ
ALCALDE. 

EJECUTIVA COMARCAL 
CC.00: Ángel D. Cardiel, Fruc
tuoso Cuesta, Luis Calvo, Mª Car
men Cuevas, Manuel García, 
Guillermo Baeza, Luis Amesto. 

AYUNTAMIENTO: Paco Gon
zález, Carmen Moreno, Carmen 
Adrados, Manuel Arias, Manuel 
Reyes, Acisclo Ramírez, J. Patri
cio Blanco, Enrique Jiménez, 
Jesús Chillerón, Asunción Casa
do, Florencia Pérez, Jesús Mar
tín, Juan C. ·Martín, Fernando 
Jiménez, Gabriel Rey, Juan J. 
Gómez. 

POLISEDA: Manuel Fanega, 
Ramón Díaz, Brígido Rodríguez, 
Fernando López, Francisco 
López. 

ELECTROLUX: Enrique Ruiz, 
Juan Bueno, Macario Román, 
Ángel Rubio, Santos Sánchez, 
Victoria Montoro. 

HOSPITAL 
PRÍNCIPE DE ASTURIAS: 
Miguel A. Pascual, Pilar Jimé

nez, Domingo Rubio, Isidoro Pue
bla, Mª Mar Arroyo. 

ROBER BOSH: Manuel Moya, 
Florencia Calle, Ignacio Romero, 
Ricardo Arias, Francisco Casero, 
Francisco Martín, Juan J. Bravo. 

FIESTA: Alberto Hernández, 
Juan C. Rodríguez, _Feo. Javier 
Martínez, Juan J. Alvarez, Mª 
Jesús Cadenas, José Mª Santos, 
Dolores Moreno. 

ROCA RADIADORES: 
Ramón Rodríguez, José Mª 

Esteban, Isidro Cediel, José Bláz
quez, José M. Ramiro, Manuel 
Violero, José García, Martín Bias, 
Antonio Redondo, Julián Femán
dez, Narciso Muñoz, Eusebio 
Torrenteras. 

GAL: Jesús Peña, Miguel A. 
Ayerza. 

FROSST: Marisa Saiz, Julio 
Velasco. 

BIMBO: Emiliano 
Manuel Fernández. 

Gallego, 

URBASER: Jesús Sánchez, 
Ignacio Calleja. 

PEGASO: Justo Basanta, Juan 
J. Álvarez. 

ENSEÑANZA: Ángef Laborda, 
Rafael Fernández. 

QUÍMICA SINTÉTICA: Feo. 
Javier Martín, Jesús Monroy, 
José Gómez, Juan Molina. 

INUSA: Margarita Porras. 

R. BUBER: Marcelino Sant. 



· Temas actuales democracia es un abuso de las esta
dísticas?). 

No hay colores políticos como antaño. 
Si en alguna localidad, por ejem

plo, se recibe la visita del Papa, los 

1 1 
antiguos radicales no lo nombran ya 

~ así, sino Su Santidad o Santo Padre; 
si quien visita es el Rey, ya no hay 
quien le diga, como antes de 1975, 
"el Jefe del Estado", sino "Su 
Majestad", trayéndose a colación 
todos los méritos de la Monarquía 
tradicional y ninguno de sus defec
tos. En esto inciden los ex rojos y los 
ex cavernícolas. Entremedias de 
esos aspectos, demasiado bacineo. 
Nos hace recordar una vez más las 
palabras de don Indalecio Prieto, 
uno de los elementos más puros del 
Socialismo español: "Mi querido 
amigo, pero cuántos lameculos hay 
en el mundo ... ". 

No sabemos quién es de derechas 
y quién de izquierdas; o, dicho en 
lenguaje actual, ser centristas-con
servadores o ser progresistas. Por
que ser de algo no es vivir como tal; 
la papeleta, como el hábito, no hace 
al monje. Si, por ejemplo, el inefable 
don José Federico de Carvajal, el 
hombre que acude a más fiestas de 
altura que nadie, puede llamarse de 
izquierdas por pertenecer al PSOE, 
¿qué podremos decir los de abajo, 
los que no somos políticamente 
nadie y jamás hemos salido de la 
oscura mediocridad? Pues eso, que 
somos más ácratas, revolucionarios 
y nihilistas que el que inventó estas 
doctrinas. ¡Luciferes! 

De cuando en cuando, sobre todo 
en campañas electorales, algunos 
políticos exclaman, llenos de fervor: 
"¡Tenéis que darnos el voto, para 
que no venga a gobernar otra vez la 
derecha!". Y no reparan en que dere
cha puede ser el que habla más que 
el que pueda venir, porque los hay 
que, al modo del señor De Carvajal, 
viven como príncipes, con sueldos 
espléndidos, que, en ocasiones, se 
juntan al de la esposa, también 
soberbiamente enchufada. Algunos 
matrimonios en que ostentan cargos 
públicos ambos cónyuges, ¿cuánto 
se llevarán a casa a final de mes? 

El año 1928 los alcalaínos vieron 
cómo se levantaba en las inmediacio
nes de la estación del ferrocarril una 
torre bien plantada y sostenida, ade
más, por cuatro vientos sólidos para 
evitar oscilaciones. Junto a ella varias 
casetas con proporciones de habitabi
lidad. Muchas gentes de la época cre
yeron que se trataba de la búsqueda de 
petróleo. No hace mucho hube de 
convencer a dos personas, que enton
ces eran niños, pero que habían oído 
hablar a los mayores del petróleo. 

Nosotros vamos a hablar varios días 
de agua. Porque, en el mes de julio de 
1926, el Ministerio de Fomento de la 
época ordenó la ejecución de la Hoja 
560 del Mapa Geológico al Instituto 
Geológico y Minero de España y 
prospectar el subsuelo en busca de 
agua por el sistema de pozos artesia
nos. Esa hoja es la que corresponde a 
Alcalá y se inició un año más tarde. 
De modo que en ese 1928 estaba ya 
un sondeo tipo para la Península para 
aflorar aguas subterráneas profundas 
al tiempo que se estudiaban las capas 
del terreno, su edad, las manchas de 
los períodos Mioceno y Diluvial más 
las fajas aluviales, las capas del Oli
goceno, etc. 

Esa era "la torre del petróleo" que 
creyeron algunos alcalaínos influidos, 
sin duda, por las torres de extracción 
petrolífera que verían en las primeras 
películas habladas que nacieron 
entonces y que mostraban tales arte
factos en las amplias praderas del 

s de tunlo de 1999 

Pero esto último también hay que 
cargárselo a los conservadores, a los 
que son oposición arriba, pero dis
frutan de otras buenas ventajas eco
nómicas a otros niveles, regionales, 
provinciales o locales. Se tildan de 
puros y generosos, pero viven como 
los potentados de antaño y no dan 
ningún ejemplo. Por ello, ser de un 
color o de otro no es motivo para 
adorar a nadie, porque nadie, o muy 
pocos, suelen merecer la estimación 
del ciudadano de a pie, del que pone 
la papeleta en la urna y a cambio no 
recibe nunca cuanto quisiera recibir. 
Sólo el olvido. 

Ahora llegan elecciones, y la 
mayoría de los que están en nómina 
tratan de no perder el tren, y casi 
todos lo consiguen, porque se da el 
caso que apenas si se cambian las 
listas, poniendo además en cabeza a 
los que el mando quiere que sea el 
titular de la corporación que proce
da, y que es una perfecta maligna 
equivalencia con el clásico sistema 
del dedo, que tanto se ha prodigado 
en España. Raro es el que tiene un 
cargo que no desee continuar en él. 
Sí, sin duda hay muchos que se han 
portado bien, pero lo normal en 
democracia fuera dar oportunidades 
al prójimo, demostrando esa solida
ridad que tanto pregonan y de la que 

tanto carecen. Solidaridad, sí; pero 
yo, primero, es lo que ellos practi
can. 

¿De derechas, de izquierdas ... ? 
¡Chi lo sal Ahí tenemos amigos 
alcaldes de varias regiones del país. 
Estos señores, de uno u otro signo, 
se presentan o siguen en la alcaldía 
generalmente con dedicación exclu
siva, y, si hay fondos en las arcas 
municipales, hacen las obras nece
sarias y basándose en la infraestruc
tura existente, porque jamás nadie 
realiza por sí solo las tareas de 
gobierno y administración. La labor, 
como en los equipos de fútbol, es de 
conjunto. A veces, como nos confe
saba un paisano gallego, el que tie
ne más labia consigue más, mp1que 
esto no sea demasiado ortodoxo. 

Si hay procesiones u otros actos, 
allá que van unos y otros, sin distin
ción de colores, junto a los repre
sentantes de otras instituciones y 
estamentos. Todo conduce a no que
darse apartado del aprecio ciudada
no y a darse, en ocasiones, algún 
baño social. Si hay alguna que otra 
realización que no agrada al perso
nal, no importa, lo dicho y hecho, 
dicho y hecho está, que para eso 
estamos en democracia, que, en 
todo caso, quedó sumida en las 
urnas. (¿Por qué diría Borges que la 

Claros v oscuros 

Alcalá y el eterno 
problema del agua ( 1 ) 

¿Agua o petróleo? 
medio oeste de U.S.A. 

Un amplio equipo de treinta perso
nas hicieron una exhaustiva informa
ción primera de todos los aspectos 
geológicos de toda la Cuenca del Tajo, 
la explicación de la hoja de Alcalá (1) 
con sus alturas, cortes geológicos y 
estudio paleontológico de los mismos. 
Se incluyó después el estudio químico 
de las tierras, rocas y aguas y el son
deo específico de la estación que citá
bamos al principio. De él destacamos 
para nuestra intención lo referido al 
agua y, especialmente, a los niveles 
acuíferos. 

En el estudio químicos de las aguas 
se analizan las procedentes de varios 
pozos de la ciudad. Suponían estos 
pozos en aquella época, el sistema 
más común de abastecimiento domi
ciliario, aunque veremos otros. Esas 
aguas son algo calcáreas, porque reco
rren tierras calizas de los páramos e 
igualmente están ligeramente bicarbo
natadas y magnesiadas. 

Otro análisis esencial es el que se 
hace de las aguas de las fuentes públi
cas procedentes todas de la margen 
derecha del Henares. Son de origen 
más arenoso, que consideran les otor-

. ga mayor calidad. Se incluían en ellas 
los "viajes de agua" públicos, unos; 
privados, otros, que nos ocuparán en 
días siguientes. 

En el trabajo se pone especial énfa
sis en los varios niveles acuíferos que 
se encontraron en el repetido sondeo. 
Evidentemente no se cita más que de 
pasada, aquello que todos conocían y 
conocen del nivel inmediato no más 
profundo nunca de los cinco o seis 
metros. Esto es señaladamente sabido 
por los que tienen cuevas bajo sus 
casas o comercios y por los construc
tores. 

El segundo nivel se lo encontraron 
a los 71 metros con un caudal de 51 
litros por segundo y con fuerte pre
sión. Cuarenta años después, la indus
tria Química Sintética, entonces Pro-

Al Rey, el respeto, pero no la zala
mería ... En cuanto a la renovada tra
dición de las medallas y otros obse
quios, tan frecuentes en la época 
precedente, nos parece excesiva, 
demasié. Sin duda es también, como 
las procesiones, un acto social y un 
modo de salir en fotos que luego 
resaltan en las repisas. Y eso de pro
gres o conservadores, que se vaya a 
hacer puñetas, que la vanidad y la 
presunción están por encima de toda 
apreciación pasada o presente. 

¿Derechas, izquierdas ... ? Hu
mildemente, ignoramos cuáles son 
las barreras que las separan, dicho 
sea con las consabidas excepcio
nes ... 

Miguel GARCÍA DE MORA 

na, ante la dificultad de recibir toda el 
agua que· necesitaba de la red pública, 
pudo disponer de agua de esa capa 
freática con caudal y presión sobradas 
para sus torres de refrigeración y pudo 
seguir el ritmo de producción que se 
apoyaba especialmente en cloranfeni
col y sacarina que, especialmente el 
primero, se exportaba en abundancia 
y producía pingües rendimientos en 
divisas a las exhaustas arcas del Esta
do de la época. 

Nuevamente apareció agua abun
dante, ahora artesiana, es decir capaz 
de emerger a la superficie por su pro
pio impulso, a los 375 metros. De 
nuevo a los 512; otro más a los 530, 
éste con un caudal de 2.640 litros a la 
hora. Estos dos últimos fueron capa
ces de elevarse por sí mismos a vein
ticinco metros del brocal. 

A pesar de que la perforación conti
nuó hasta los mil metros no apareció 
ya agua en cantidades que interesaran. 

Ni tampoco petróleo como creyeron 
nuestros convecinos de la época. Tal 
vez hay sido mejor así. 

Yo no quiero un Alcalá que se 
parezca a esas o.klahomas y kansas 
que se nos presentan en las películas. 

(1).- Datos para el estudio de la geología 
de la provincia de Madrid. Hoja nº 56) Alca
lá de Henares. Instituto Geológico y Mine
ro.- Sociedad de Rivadeneyra-Artes Gráfi
cas. Paseo de San Vicente. Madrid. 1928. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 
Miembro de la I.EE.CC. 
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Domingo 6 de junio - 12 horas - Parque O'Donnell 

Actividades para los más pequeños 

e e rn -- a ~ 

VOTA PP 
Sigamos mejorando 

Domingo 6 de junio - 18 horas - Parque O'Donnell 

FIESTA DE 
LA TERCERA EDAD 
Baile Popular con Charanga y Limonada 

e e rn _. a ~ 

VOTA PP 
Sigamos mejorando 
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Alcalá es un Hmodelo de modelos" 
de ciudades europeas 
En Alcalá de Henares se presentan la mayor parte de los modelos urbanos europeos. Aquí 
naci6 el castellano culto. En Alcalá está, reOejada en piedra, la historia del teatro occi
dental. El patrimonio cultural de Alcalá abre unas inmejorables perspectivas de desarrollo 
para toda la ciudad. Estas son algunas de las conclusiones de las terceras jornadas sobre 
Patrimonio Cultural que el PSOE celebr6 en Alcalá la pasada semana, resultado de las cua
les fue dar a la luz pública dos documentos sobre política del patrimonio en general y sobre 
propuestas especificas para Alcalá de Henares. Entrevistamos hoy a Manuel Peinado, can
didato socialista a la alcaldia, para que nos cuente lo más relevante de estas jornadas. 

- Señor Peinado, ¿en qué han 
consistido estas jornadas y quié
nes han participado en ellas¿ 

- El Comité Federal del PSOE 
tiene una comisión asesora de cul
tura y patrimonio, que preside Joa
quín Leguina, y de la que forman 
parte expertos del arte, la cultura, el 
urbanismo, la educación, el patri
monio histórico, etc. Esta comisión 
está preparando un Libro Blanco 
sobre el patrimonio español y para 
ello, además de diversas reuniones 
de grupos de trabajo, la comisión 
ha celebrado tres jornadas en otras 
tantas ciudades Patrimonio de la 
Humanidad, Granada, Toledo y, 
ahora, como reunión final antes de 
la presentación del libro, en Alcalá 
de Henares. 

- ¿Cuáles son los contenidos 
del Libro Blanco sobre patrimo
nio cultural español? 

- Es muy difícil resumir el conte
nido de un libro de más de doscien
tas páginas. Pero creo que al mar
gen de medidas concretas para cada 
ciudad patrimonio, el contenido del 
libro se articula en tomo a tres ejes 
fundamentales. En primer lugar, el 
desarrollo de una política integral 
de recuperación urbana que con
temple no sólo lo monumental sino 
que atienda también y con priori
dad a la rehabilitación física de edi
ficios privados de uso residencial, a 
recuperar espacios urbanos y a 
mejorar la cobertura de equipa
mientos y servicios a la población. 
En definitiva, con esta línea se pre
tende revitalizar los cascos históri
cos y hacer que los vecinos vivan 
en un entorno histórico pero con 
servicios del siglo XXI. 

En segundo lugar, el libro consi
dera que el patrimonio debe servir 
como motor de desarrollo econó
mico y social de toda la ciudad. No 
puede concebirse al patrimonio 
mundial como un elemento de 
beneficencia. El patrimonio es 
desarrollo y no sólo conservación. 
Los cascos históricos son elemen
tos claves en el desarrollo armóni
co del país. Los edificios, las pie
dras y las murallas deben generar 
empleo, riqueza y estabilidad de la 
población. Esta es la única forma 
de entender el patrimonio como 
sostenible. 

Y, por último, un tercer eje recla
ma un marco estable de coopera-
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ción institucional entre los munici
pios y las administraciones autonó
mica y estatal. Los responsables 
institucionales de cualquier nivel 
deben tener conciencia política cla
ra de que como firmantes de conve
nios internacionales, las adminis
traciones central y autonómica tie
nen unas responsabilidades que les 
obligan a la solidaridad de la inver
sión y no a la caridad de la subven
ción. 

- Pasemos ahora al caso especí
fico de Alcalá de Henares. El 
documento presentado comienza 
por hacer una serie de reconoci
mientos a personas e institucio
nes alcalaínas ¿podría decirnos a 
quiénes? 

- La Comisión creyó oportuno 
hacer una declaración de reconoci
miento a quienes más activamente 
han colaborado en conseguir la 
Declaración de Patrimonio. Ahora 
todo el mundo trata de apropiarse 
los méritos del título pero la histo
ria es muy clara. Por ejemplo, el 
alcalde presenta la consecución del 
título como algo realizado por el 
PP. Bueno, pues basta ver el pro
grama electoral presentado por el 
PP en 1995 para ver que algo tan 
importante, un proyecto fundamen
tal para la ciudad, ni siquiera se 
menciona. En cambio, si uno lee el 
programa electoral presentado por 
Manuel Gala hace cinco años, o el 
programa conjunto de la izquierda 
alcalaína de hace casi cuatro años, 
se puede leer con absoluta nitidez 
la voluntad de trabajar por la con
secución del título de Patrimonio. 

Por tanto, la Comisión ha recono
cido el trabajo realizado por el Rec
tor y, sin hacer distinciones ni men
cionar a partido político alguno, ha 
reconocido la labor de todos los 
grupos políticos municipales como 
representantes de una ilusión colec
tiva. La Comisión reconoce tam
bién explícitamente el papel 
desempeñado por la Sociedad de 
Condueños en el mantenimiento de 
los edificios monumentales, o el 
esfuerzo realizado por otros colec
tivos ciudadanos plenamente iden
tificados con Alcalá. 

- Ahora todo el mundo es 
copartícipe de la consecución del 
título, pero la Declaración de 
Patrimonio para Alcalá, ¿tiene 
UD antes y UD después? 

- Indudablemente y no hay que 
remontarse a Cisneros. Desde el 
mismo momento en que se cierra la 
Universidad aparece en Alcalá lo 
que me parece un ejemplo paradig
mático de la participación ciudada
na en el mantenimiento de un patri
monio que, más allá de lo inmobi
liario, representaba una _ ilusión 
colectiva basada en la recuperación 
de Alcalá como ciudad universita
ria. La Sociedad de Condueños es 
un ejemplo que debiera conocerse 
internacionalmente y su actuación 
marca un punto de inflexión en la 
historia del patrimonio de la ciu
dad. 

Hay otro punto de inflexión deci
sivo, que es el Convenio Multide
partamental de 1985, mediante el 
cual se constituyó el marco jurídico 
y el compromiso institucional de 
financiación de la recuperación de 
unos edificios entonces abando
nados que son hoy el marco de una 
activa vida educativa, cultural y 
social. Los responsables políticos 
de la firma de aquel Convenio fue
ron Julián Campo, ministro de 
obras Públicas; Narcís Serra, 
ministro de Defensa; Javier Solana, 
ministro de Educación y Cultural; 
Joaquín Leguina, presidente de la 
Comunidad de Madrid; Manuel 
Gala Muñoz, rector de la Universi
dad de Alcalá; y Arsenio Lope 
Huerta como alcalde de Alcalá de 
Henares. Entonces se entendió algo 
que recoge el Llbro Blanco al que 
antes me refería: que el patrimonio 
debía ser un motor de desarrollo de 
una ciudad que entonces languide
cía por las alarmantes pérdidas de 
empleo en el sector industrial. No 
me parece que sea una actitud par
tidista por mi parte reconocer a 
aquellos políticos socialistas el 
mérito de haber sabido apostar por 
una ciudad y por un proyecto. 

- Pasemos a hablar de propues
tas concretas porque el documen
to aprobado contiene varias para 
Alcalá de Henares. ¿Por cuál 
comenzamos? 

- Yo empezaría por la que con
templa la participación ciudadana 
en el desarrollo de la ciudad patri
monio. El Partido Socialista siem
pre ha mantenido que Alcalá debe 
ser, sobre todo y ante todo, patri
monio de sus vecinos. Porque un 
factor diferenciador del título alca-

laíno es la existencia en la zona 
declarada de más de 400 edificios 
protegidos de uso privado. A mi 
juicio, la revitalización del recinto 
histórico implica ineludiblemente 
la participación de los vecinos 
pasando de lo retórico a lo práctico 
y articulando los cauces necesarios 
para aquellos que puedan expresar 
sus ideas, formular sus iniciativas y 
compartir las decisiones en la for
ma adecuada. 

En esa línea, la Comisión apoyó 
la propuesta del PSOE de Alcalá de 
Henares que estaba basada en cua
tro puntos. Primero, garantizar la 
presencia de los vecinos del centro 
histórico en los órganos de decisión 
del consorcio de la Ciudad Patri
monio de la Humanidad. Segundo, 
crear un Consejo Asesor del Patri
monio Cultural del que formen par
te representantes de los vecinos del 
recinto histórico junto a miembros 
de la Sociedad de Condueños, de la 
Asociación de Hijos y Amigos de 
Alcalá, y de la Institución de Estu
dios Complutenses, sin perjuicio de 
la integración de representantes de 
otros colectivos e instituciones. 

Tercero, crear un Servicio Muni
cipal de Patrimonio Cultural, inte
grado por arqueólogos, historiado
res, urbanistas, expertos en patri
monio y asesores legales que ayu
den a los vecinos a resolver las 
cuestiones relacionadas con el 
mantenimiento, la reforma o la 
mejora de sus viviendas, colabo
rando además en la búsqueda y en 
la generación de recursos derivados 
de planes y programas de rehabili
tación de la vivienda histórica de 
uso privado. 

Y por último, fomentar desde el 
Ayuntamiento una activa política 
de becas de investigación para uni
versitarios alcalaínos estrictamente 
aplicada a la redacción de las 
memorias históricas de los edifi
cios catalogados y con estudios e 
investigaciones sobre el patrimonio 
complutense. 

- Una segunda propuesta está 
relacionada con una entrevista 
que publicó PUERTA DE 
MADRID hace dos semanas. Me 
refiero a la importancia que el 
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teatro puede tener en Alcalá de 
Henares. 

-Así es. Como dije entonces y a 
aquellas declaraciones me remito, 
en Alcalá de Henares se concitan 
dos hechos trascendentales en la 
historia de la cultura teatral españo
la. Por un lado, el nombre de la 
Universidad está indosolublemente 
ligado a las grandes figuras del 
saber del Siglo de Oro español, 
entre las que destacan grandes dra
maturgos como Tirso de Molina, 
Lope de Vega o Calderón de la Bar
ca. Su vinculación a la ciudad com
plutense, cuna también del insigne 
Miguel de Cervantes, hace de Alca
lá de Henares una ciudad estrecha
mente vinculada al teatro clásico 
español. 

Por otro lado, en Alcalá de Hena
res existe un Corral de Comedias 
único en el mundo occidental, pues 
en ningún otro edificio público se 
han estado ofreciendo representa
ciones artísticas durante cuatro 
siglos. Este edificio, joya del teatro 
mundial, abre unas posibilidades 
múltiples e inequívocamente origi
nales que pueden convertir a Alca
lá de Henares en un punto de 
referencia para el teatro español, 
elemento éste que puede ser magní
ficamente explotado si se logra una 
oferta múltiple que implique al res
to de los teatros de la ciudad y a los 
colectivos teatrales que en ella vie
nen actuando. Alcalá puede conver
tirse en una ciudad del teatro. 

- Al parecer, el documento 
habla también de transformar la 
ciudad en un Parque Temático. 

- En realidad, no hay que trans
formar nada. La ciudad es en sí 
misma, si se sabe aprovechar, un 
parque temático de la arqueología y 
de la historia del urbanismo euro
peo. Ese hecho político de presente 
y futuro al que llamamos Unión 
Europea será cada vez más la Euro
pa de los pueblos y las ciudades. El 
empeño de la construcción de la 
Europa de los pueblos está basado 
en la búsqueda de unas sólidas raí
ces que permitan caminar hacia un 
futuro político firmemente asenta
do en un pasado común. Es precisa
mente en esta búsqueda de ances
tros comunes a la realidad europea 
donde las ciudades antiguas como 
Alcalá de Henares encuentran un 
amplio abanico que les abre un 
desarrollo fundamentado en sus 
recursos urbanísticos, históricos, 
culturales y patrimoniales, y apoya
do en los recursos financieros de 
los programas específicos de la 
Unión Europea. 

Decir Alcalá de Henares es decir 
historia viva del urbanismo euro
peo. Porque en Alcalá de Henares, 
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como en ninguna otra ciudad euro
pea, se dan cita los diferentes 
modelos urbanos que constituyen 
la historia ciudadana de la Europa 
de los pueblos: la ciudad de la Edad 
del Hierro asentada en el Ecce 
Horno; la ciudad y las villas roma
nas de Complutum; la alcazaba ára
be y la ciudadela morisca de Alcalá 
la Vieja; los yacimientos arqueoló
gicos ligados del Burgo de San Jus
to; el desarrollo de la ciudad medie
val todavía perceptible en el dédalo 
de calles del casco histórico; el 
modelo de ciudad de la convivencia 
multirracial y religiosa; el modelo 
renacentista de "Ciudad universita
ria del Saber"; el modelo de "ciu
dad de Dios" estrechamente vincu
lado al barroco religioso español; y, 
finalmente, el desordenado modelo 
de una ciudad histórica desarbolada 
por el crecimiento caótico del desa
rrollismo de los años setenta y más 
tarde recuperada por el esfuerzo de 
personas, colectivos e institucio
nes, hacen de Alcalá un "modelo de 
modelos" de las ciudades europeas 
que debe ser aprovechado articu
lando un proyecto de recorrido his
tórico y arqueológico que convierta 
a la ciudad y a sus alrededores en 
un Parque Temático de la Arqueo
logía y la Historia del Urbanismo 
Europeo. 

Y para eso, adelanto, hay fondos 
abundantes de programas específi
cos de la Unión Europea. 

- El documento recoge una 
cuarta propuesta: "Alcalá, ciu
dad del castellano en el mundo". 

- Se trata de una oportunidad 
política que abre unas expectativas 
interesantes para el desarrollo de la 
ciudad. En los albores del siglo 
XXI hablarán el castellano entre 
500 y 700 millones de personas. 
Este millonario conjunto de hispa
noparlantes, de los cuales más de 
cincuenta millones serán ciudada
nos de un país tan rico como Esta
dos Unidos, buscan su referencia 
cultural en nuestro país, lo que ha 

· provocado el nacimiento de algu
nas iniciativas tendentes a reforzar 
el papel que algunas ciudades o 
comunidades españolas han tenido 
en el origen del castellano. 

La lengua española forma parte 
indisociable del ser histórico de 
Alcalá de Henares y ha contribuido 
de modo notable a formar su perso
nalidad. Fue en Alcalá de Henares 
donde, en el siglo XV se definió y 
publicó la Norma Lingüística que 
enseñó a hablar el correcto castella
no actual primero en el mundo cul
to y después en el habla popular 
española e hispanoamericana. 
Somos con todo merecimiento, la 
cuna del castellano reglado y culto. 

El proyecto de l.U. 
para Alcalá de Henares (11) 

(Crecimiento moderado y sostenible) 
En I.U. contemplamos con 

preocupación y rechazamos 
el disparate urbanístico de 
creación en nuestra ciudad de 
nuevos barrios (léase la 
Garena) separados y no inte
grados con el centro de la 
ciudad, absolutamente desin
tegrados entre si, que la con
cepción urbanística que pro
tagoniza el P.P. desde la 
CAM y desde el ayuntamien
to, pretende. 

Queremos un mumc1p10 
definido en sus contornos, 
separado de los municipios 
convecinos por unos espa
cios naturales, rústicos, que 
no deben ser sometidos a las 
garras de los especuladores. 
Por ejemplo, rechazamos la 
barbaridad de nuestro ayun
tamiento vecino de Torrejón 
de Ardoz de construir el Soto 
del Espinillo junto a Torote y 
en los linderos de nuestro tér
mino municipal. Nos opone
mos a una ciudad "lineal" 
construida a ambos lados de 
la Autovía nacional-11 y todo 
lo largo de su recorrido desde 
Madrid a Guadalajara: 50 
kms. de ciudad, que todas las 
mañanas se atasca en una 
carretera. 

Queremos que la rivera del 
Río Henares signifique un 
muro que impida pasar el 
crecimiento urbano de la ciu
dad por esa zona y por el par
que de los Cerros. Estamos 
por un política conservacio
nista y de limpieza del Río 
Henares, sin perjuicio de su 
utilización controlada para el 
ocio y el recreo de los ciu
dadanos. 

Si bien es de apoyar la ex
tensión de la ciudad proyec
tada en el vigente Plan Gene
ral, con la concepción de 
mejorar el habitat y la vivien
da, sus servicios públicos, no 
estamos por convertir todo el 
término municipal y espe
cialmente los terrenos atrave
sados por vías de comunica
ción, en nuevos barrios sepa
rados. Ello significa apoyar 
un crecimiento moderado de 
la ciudad, sin que se planifi
que un crecimiento superior a 
los doscientos mil habitantes. 
En ellos, si la creación de 
empleo no se convierte en 
realidad, se camina hacia 
convertirlos en dos clases de 

guetos: los residenciales para 
las capas acomodadas, y los 
marginales para los sectores 
sin perspectiva. 

La experiencia de Esparta
les nos demuestra que no 
basta con construir y vender 
pisos, que el Ayuntamiento y 
otras administraciones deben 
prever y proveer servicios 
públicos y privados; comer
cios, transporte, colegios, 
centros de salud, parques, 
instalaciones deportivas. 

¿Se ha preguntado nuestros 
ambiciosos planificadores 
-entiéndase, especuladores 
inmobiliarios- cuanto nos 
costará dotar y mantener los 
servicios públicos más varia
dos de una miniciudad a cua
tro kilómetros del casco 
urbano, como será dentro de 
un par de años, la Garena?. 

Entendemos que la verda
dera reestructuración urba
nística de nuestra ciudad y su 
integración como unidad 
continua y compacta pasa por 
abordar el enterramiento de 
las vías del tren, que hoy 
separan y son un muro a su 
expansión y que cada día más 
serán fuentes de inversiones 
cuantiosas en pasos subterrá
neos y elevados. Su coste 
económico no lo considera
mos ningún handicap, ni nin
gún objetivo fuera del alcan
ce de la financiación conjun
ta del Ayuntamiento, la 
CAM, el Ministerio de Fo
mento, RENFE, con la auto
financiación que puede supo
ner la liberación del territorio 
ocupado por las vías. No es 
concebible el desarrollo de la 
ciudad con las varias mura
llas entre sus barrios, como 
son la Autovía de la N-11 y 
las vías del tren, amen del 
cruce de varios carreteras 
comarcales. 

Apostamos por un casco 
histórico remodelado para su 
uso residencial. Rechazamos 
que se vaya convirtiendo en 
un cascarón arquitectónico 
recuperado solo para oficinas 

w el turismo, carente de veci
nos, por lo que es necesario 
contemplar el desarrollo del 
comercio y los. servicios 
públicos. 

Luis SUÁREZ MACHOTA 
Candidato de I.U. a la Alcaldía 
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La presencia de órganos musi
cales en Alcalá de Henares ha 
sido medianamente abundante a 
lo largo del tiempo, aunque hoy 
nos queden pocos ejemplos de 
órganos históricos. Diversas ins
tituciones, tanto religiosas como 
civiles, éstas últimas relaciona
das con el culto litúrgico, po
seían alguno de estos instrumen
tos musicales. 

La iglesia Magistral contaba 
hasta la guerra civil (1936-39) 
con al menos dos órganos pro
pios. Uno de hechuras góticas, y 
otro construido en 1670 por el 
organero lerinés Juan de Andue
za. 

Sin duda, uno de los órganos 
más famosos, tal vez por su anti
güedad aunque irreparablemente 
perdido, fue el órgano gótico de 
la S.I. Magistral. Poca suerte ha 
tenido este instrumento en cuan
to a las descripciones. Las 
referencias que de él nos han 
quedado han sido escuetas, pues 
de las obras clásicas en la histo
riografía alcalaína (Annales, Por
tilla, Azaña, Tornero, Quintano, 
etc.) en prácticamente ninguna 
de ellas hacen referencia al órga
no magistral, e incluso en alguna 
obra de muy reciente aparición 
sobre esta temática (Órganos de 
la Comunidad de Madrid. Siglos 
XVI a XX) tampoco figura, ni tan 
siquiera es citado. No contamos 
igualmente, con el contrato de 
construcción, que arrojaría mu
cha luz sobre este tema. 

Una vez analizadas en el artí
culo anterior (1) algunas de las 
características exteriores que 
poseía el desaparecido órgano de 
la iglesia Magistral, atenderemos 
en este a los aspectos internos del 
instrumento, trazando además 
una breve semblanza del mismo 
hasta su desaparición. 

Como ya se dijo, el órgano 
magistral, es el primigenio del 
templo. Según los testimonios 
ofrecidos por Antonio y Miguel 
Marchamalo (2), el órgano esta
ba ya catalogado. Figuraba en un 
tratado de organería escrito en 
inglés (3) depositado en el mo
nasterio de Silos, que había sido 
descubierto por_ el oratoniano 
padre Lecanda. Este lo copió pa
cientemente, y más tarde lo man
dó traducir. De estas averigua
ciones, resultó que el órgano 
gótico era coetáneo del templo 
magistral, y que era, además, el 
más antiguo de los dos exis
tentes, siendo por tanto el primi
tivo de la iglesia. 

Será a partir de 1670, con la 
construcción de un nuevo órgano 
para el templo, cuando las fun
ciones del órgano gótico debie
ron ir disminuyendo paulatina
mente, bien por su vetustez, bien 
por no reunir las condiciones 
físicas y acústicas requeridas, 
aun cuando no hay que desechar 
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El órgano gótico 
de la iglesia Magistral (y 11) 
que se mantuviera como acom
pañante y concertante del órgano 
principal. 

Otras características 
Los elementos que gobiernan 

la vida de todo órgano son: Fue
lles, secreto, teclado y tubos. En 
el caso del órgano alcalaíno 
intentaremos detenemos en de
terminados aspectos de estos ele
mentos. Hay que adelantar que 
los datos que se ofrecen a conti
nuación son hipotéticos, pues no 
conociendo las condiciones del 
instrumento, hemos tratado de 
acercamos a sus características 
por otros órganos análogos (4). 

De esta forma, los elementos 
con que contaría serían los 
siguientes: 

Fuelles: Incluiría al menos tres 
fuelles que servirían para propor
cionar aire al instrumento en una 
presión baja, realizados en cor
dobán con unas medidas aproxi
madas de 2,08 x 1,04 mts. 

El secreto es una pieza impor
tante, que presta servicio como 
caja de distribución del instru
mento. El aire proveniente de los 
fuelles pasa por el secreto y va a 
parar a cada uno de los tubos 
agrupados formando juegos. Su 
ubicación debía estar asentada 
por debajo de la línea de friso 
que separaba el pedestal y el 
cuerpo principal. Su longitud era 
la mitad o algo menos de la 
anchura real de la caja. 

Teclado: Instalado en una con
sola de ventana, servía para 
modular el paso del aire hacia los 
tubos. Sería de 42 notas de 
extensión en un solo teclado 
manual de octava corta. Hay que 
suponer que también contaría 
con tiradores de registro a ambos 
lados del teclado. No podemos 
precisar de igual manera, si pose
ía teclado pedalero o contras. 

Tubos: Tanto su número como 
su colocación exterior ya queda
ron descritos en el artículo ante
rior. Por su hechura y antigüedad 
son pocos, si los comparamos 
con los órganos barrocos donde 
la cañutería se hizo más profusa. 
Poseería una tesitura de 13 pal
mos u 8 pies. 

Bien poco conocemos de las 
vicisitudes que acontecieron en 
la trayectoria del instrumento. 
Diversos factores negativos in
fluirían en la musicalidad del 
aparato: Cambios climáticos, 

polvo, roturas, etc., haciendo 
necesarias sucesivas afinaciones, 
reparos y adobos. Tampoco sabe
mos si a lo largo de tantos años 
de existencia del órgano, se prac
ticaron obras de reforma o 
aumentos de su estructura inter
na que le dieran nueva savia. 

La desaparición 
La aventura del instrumento 

musical magistral en el siglo XX, 
es azarosa por cuanto será en este 
siglo cuando se fraguarán los 
cambios, tras siglos de inmovili
dad, que darán como resultado su 
desaparición. 

Dada la mala situación en que 
se encontraba la Magistral a prin
cipios de siglo, se pensó en hacer 
obras que consolidasen y rehabi
litasen sus vetustos muros, dando 
como resultado el cierre del tem
plo el 12 de octubre de 1902. 
Surge así la intervención del 
arquitecto Cabello y Lapiedra. 
Tras permanecer clausurada la 
iglesia de los santos Justo y Pas
tor 10.536 días, el 18 de julio de 
1931 se procedió a su reapertura. 
La actuación de Cabello y Lapie
dra durante este tiempo no resul
tó muy afortunada respecto al 
tema de los órganos. Ordenó que 
se procediera a su desmontaje, 
pero tropezó con la decidida acti
tud del padre Lecanda, quién 
ante la importancia histórica del 
instrumento, consiguió paralizar
lo en parte, amenazando con 
denunciar al arquitecto ante la 
Dirección de Bellas Artes. 

La situación en que se encon
traba el órgano gótico en el 
momento de la reapertura del 
templo magistral era de un órga
no mudo, pues no funcionaba, al 
faltarte los fuelles y tal vez los 
tubos. En julio de 1931 corrobo
raba Rafael Sanz de Diego: "No 
tiene aún el Coro sus dos órga
nos montados" (5). Pocos días 
después de la apertura del tem
plo, en la prensa local apareció 
un artículo donde se denunciaba 
la situación de los órganos: 
"1!ace aproximadamente ocho 
anos ué un organero, cuyo 
nombre o sabemos, y si lo 
supzeramos querríamos acor
damos, dió prin ipio a desmon
tar el grande [construido por 
Andueza] para su limpieza y 
arreglo. Ni limpió ni montó los 
tubos. ¡Una nota discordante!. 
Es cosa, según nos dicen, de 
10.000 pesetas el arreglo del 

grande y de una tercera parte el 
pequeño. Total: que abierta ya la 
Magistral y sin poder utilizarlos, 
hay que creer que el Cabildo tra
tará por lo menos de poner en 
condiciones el que menos le 
cuesta" (6). No nos consta que 
en este sentido se hiciera algo. 

Casi cinco años justos después, 
en la tarde del 21 de julio de 
1936 tras ser asaltada e incendia- · 
da la iglesia, se derribó la bóveda 
de la nave central cayendo sobre 
el coro, destrozando todo cuanto 
se encontraba bajo su trayectoria, 
con lo que se perdió irreparable
mente el órgano gótico. Con él se 
fue uno de los órganos históricos 
con que contaba Alcalá de Hena
res. 

Muchas preguntas quedan 
todavía por responder: autor y 
año de la construcción, costo 
total, artistas que intervinieron 
en la realización de la caja, otras 
características internas (familias 
tímbricas, arca de ecos, etc), si 
tuvo adicciones posteriores, 
cuando dejó de funcionar ... , entre 
otras muchas, que al nivel de 
nuestros conocimientos actuales 
es imposible dar respuesta, salvo 
que apareciera una nueva docu
mentación que aclarase todos 
estos extremos. 

Notas: 
(1) BALLESTEROS TO

RRES, Pedro: "El órgano gótico 
de la iglesia Magistral (O", En 
Puerta de Madrid, (20 feb. 
1999). 

(2) MARCHAMALO SÁN
CHEZ, Antonio y MARCIJA
MALO MAÍN, Miguel: La Igle
sia Magistral de Alcalá de Hena
res. (Historia, arte, tradiciones). 
Alcalá de Henares: Institución de 
Estudios Complutenses, 1990, p. 
347-349. 

(3) Tal vez pudiera ser HILL, 
Arthur George: The organ-cases 
and organs of Middle Ages and 
Renaissance. Londres. 1883-
1891, 2 vols. 

(4) JAMBOU, Louis: Evolu
ción del órgano español. Siglos 
XVI-XVIII. Oviedo: Universidad, 
1988. ,Vols. I y Il; Li) LAMA 
GUTIERREZ, Jesús Angel de 
(S.I.): El órgano barroco espa
ñol. I: Naturaleza. [Valladolid]: 
Junta de Castilla y León : Aso
ciación "Manuel Marín" de Ami
gos del Órgano, 1995. 

(5) CRUZ DE LA CRUZ 
[Seud. de Rafael Sanz de Diego]: 
El Templo Magistral de los 
Niños Mártires Justo y Pastor de 
Alcalá de Henares. [Alcalá de 
Henares]: Imprenta V. Corral, 
1931, p. 30. 

) 

(6) V.C. [¿Ventura Corral?]: 
"Se reanuda el culto en la Magis
tral de San Justo y Pastor", En El 
Eco de Alcalá, 772 (21 jul. 
1931). 

Pedro BALLESTEROS 
TORRES 
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El alcalde recibió la medalla en nombre del avuntamiemo 

50º aniversario de la retundación 
de la cofradía del Santo Entierro 
El pasado domingo 30 de mayo, tuvo lugar la fiesta final del 50 aniversario de la refundación 
de la cofradía del Santo Entierro. Esta cofradía de larga historia se fundó en el siglo XVI, pero 
tras una fase en la que desapareció, se volvió a rehacer en 1949. Durante las últimas sema
nas se han venido realizando diversos actos conmemorativos, que tuvieron su punto final el 
pasado domingo con el nombramiento al ayuntamiento, como hermano mayor de la cofradía. 

Los actos del 50 aniversario 
de la refundación de la cofra
día, comenzaron con una serie 
de conferencias. El día 26 de 
mayo, "Mil imágenes de Cris
to", que fue dada por el cronis
ta oficial de la ciudad complu
tense, Francisco Javier Gar
cía; y el 27 de mayo, "Las 
cofradías penitenciales en 
España desde el barroco", 
ofrecida por el Canónigo de la 
Catedral Magistral, Luis Gar
cía. El día 28 tuvo lugar la 
presentación del libro oficial 
de la cofradía, en el que se 

habla de toda su historia. 
Los actos terminaron el 

domingo 30 de mayo, con la 
recuperación de la fiesta, que 
aparece en las antiguas orde
nanzas de 1 767, que realizaba 
esta cofradía en épocas ante
riores. La fiesta tuvo lugar en 
la Iglesia de los Dominicos, 
donde se realizó una liturgia, 
en la que se impuso la meda
lla de la cofradía (primeramen
te bendecidas), nombrando 
así, hermano mayor a varias 
personalidades. José Luis 
Marón, presidente de la cofra-
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día, impuso las medallas a la 
hermana superiora de la con
gregación religiosa de los 
Dominicas. Otra de las meda
llas fue para el Cabildo de la 
Magistral, por la colaboración 
prestada a esta entidad, el 
cual no pudo asistir a la entre
ga. En su lugar la recogió el 
Canónigo de la Catedral 
Magistral, dando las gracias y 
trasladando su satisfacción a 
la junta directiva. El Canóni
go, que llevo la liturgia, tam
bién recibió su medalla. El 
último nombramiento y entre-
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......... de 
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ga de medalla fue para el 
ayuntamiento de Alcalá de 
Henares. En representación 
del ayuntamiento, acudíó el 
alcalde Bartolomé González, 
que recibió la medalla, y tuvo 
que retirarse sin terminar la 
liturgia, debido a los numero
sos compromisos, que tiene en 
estas fechas tan cercanas a 
las elecciones municipales. 

Los actos terminaron con un 
ágape, después de la ceremo
nia religiosa para todos los 
miembros de la cofradía del 
Santo Entierro, y para todos 
los asistentes a la celebración. 
El presidente José Luis Marón 
y la secretaria Maria Ángeles 
Oñoro, se mostraron muy 
satisfechos con todo lo acon
tecido durante estos días de la 
conmemoración del 60 aniver
sario de la cofradía. 
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Nueva libro sabre la 1uena cMI en Alcalá de Henares 

"Alcalá en guerra" de Pilar lledó 
La capilla del Oidor, acogió el pasado domingo 30 de mayo, la presentación del 
libro "Alcalá en guerra", que trata la guerra civil española vivida en Alcalá de 
Henares. La autora de este libro es Pilar Lledó Collada, y con el ha querido dar a 
conocer un periodo de la historia alcalaína, sobre el que hay pocas publicaciones. 

Pilar Lledó comenzó a realizar el 
libro como tesis doctoral, pero esta 
no llegó a cuajar en la universidad. 
"Alcalá en guerra" tuvo su primer 
contacto con la editorial en el año 96, 
cuando se cumplía el 60 aniversario 
del inicio de la guerra civil española, 
y la coincidencia ha querido que 
finalmente se publicara 60 años des
pués del final de la guerra. Esta es la 
primera publicación en formato de 
libro, que se hace sobre este tema. 

En un principio hubo dudas para 
editarlo, ya que en el se trata un tema 
muy delicado y trágico que puede 
abrir viejas heridas. Pero esta no es 
la finalidad de Pilar Lledó, que con 
un trabajo bien documentado, ha 
querido colaborar para que la histo
ria sirva de muestra y se pueda 
aprender de errores cometidos en el 
pasado. De esta manera se da a cono
cer un periodo de tiempo de la ciu
dad de Alcalá de Henares, sobre el 
que se han escrito muy pocas cosas. 

José María San Luciano, especia
lista en la vida y figura de Manuel 

civil y la historia de Alcalá de Hena
res, ha colaborado, junto a su herma
no Julio, en la realización y publica
ción del libro. Según José María, "se 
escriben unos l 00 libros al año sobre 

Azaña, y gran conocedor de la guerra la guerra civil española, pero aun 
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queda mucho por investigar". 
Alcalá de Henares en tiempos de 

guerra, fue una de las ciudades que 
sufrió un mayor número de bombar
deos, y muertes de clérigos y religio
sos, aunque no estuvo tomada como 

otra gran cantidad de ciudades espa
ñolas. Todo esto, y muchos datos 
más, aparecen en "Alcalá en guerra", 
por lo su lectura puede résultar muy 
constructiva. 

A la presentación del libro, en la 
Capilla del Oidor, asistieron numero
sas personas, algunas de ellas . de 
edad avanzada que en sus años de 
juventud tuvieron que vivir esta gue
rra. El acto comenzó con unas pala
bras de Gustavo Brocar, para presen
tarlo, a las que le siguieron las de 
José María San Luciano y las de la 
propia escritora, con las que quiso 
dar las gracias a todos los presentes, 
y en especial a Julio Chamorro, que 
ha sido el escritor del prólogo de 
"Alcalá en guerra". En un principio, 
el ayuntamiento estuvo representado 
por el primer teniente alcalde, conce
jal de cultura y portavoz del PP, Gus
tavo Severién, ya que el alcalde Bar
tolomé González, llegó tarde por sus 
numerosos compromisos del pasado 
domingo. El alcalde fue el encargado 
de cerrar el acto, pidiendo disculpas 
por su retraso y ofreció al ayunta
miento como posible patrocinador de 
futuros libros de Pilar, sobre la histo
ria municipal en guerra y postguerra, 
ya que no existe casi información de 
esta época. Finalmente agradeció a la 
escritora esta oportunidad que ha 
dado a todos los alcalaínos de cono
cer su historia más oscura. 
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Par la simpádca peña 
"El Ganate", que el próximo año 
CllDPllrá SI 41' lniversaño· 

Jesús Fernández 
laiolero, 
Complutense 1998 
Jesús Fernández Majolero recibió la insignia de 
la peña El Garrote, que le corresponde tras su 
nombramiento como Complutense 1998, en la 
XXXIX Cena de Amistad que organiza la citada 
peña y que se celebró el pasado 28 de mayo, en el 
restaurante El Gurugú . El galardón le fue entre
gado de manos de Bartolomé González, alcalde 
de Alcalá y anterior Complutense del Año. De 
esta forma, la entrañable peña de amigos El 
Garrote mantenia un año más la tradición de 
reunirse, al mismo tiempo que premiar a perso
nas que destacan por su trabajo en pro de Alca
lá. 

Luis de Blas, en la semblanza que hizo del Com
plutense 1998, recordó su labor al frente del Hospi
tal de Antezana, del que ha sido recientemente 
nombrado Prioste del Cabildo de Caballeros que lo 
regenta, y en la Sociedad de Condueños, encargada 
de salvar del "expolio, abandono y destrucción" los 
edificios que fueron de la Universidad de Alcalá. 
Digna de mención es también su colaboración en la 
Institución de Estudios Complutenses y su faceta 
investigadora como historiador, "con notables apor
taciones al conocimiento de nuestro pasado, espe
cialmente a lo relativo al Hospital de Antezana". 

En el centro de la imagen, Jesús Fernández Majolero junto a su esposa. 

El poeta De Blas concluyó la exposición de méri
tos de Femández Majolero, leyendo un soneto a él 
dedicado. 

El homenajeado expresó públicamente la satis
facción y alegría que sentía por el nombramiento, 
"no por mis méritos ni por el trabajo que realizo en 
el Hospital de Antezana y la Sociedad de Condue
ños, que para mí es todo un orgullo colaborar con 
estas instituciones, pero sí por el cariño que mues
tra esta simpática y alcalaína peña entregándome su 
'garrote', que servirá para que si alguno nos dormi
mos en los laureles nos den un garrotazo bien dado 
y nos espabilemos en seguir luchando por Alcalá" . 

Por su parte, José Luis Montegrifo, presidente de 
la peña "El Garrote", tras subrayar una vez más las 

cualidades del Complutense 1998, se mostró satis
fecho de que se mantuviese este acto que un grupo 
de amigos instituyó hace 39 años. "Para mantener
se es imprescindible tener la gente que tiene la 
peña, que demuestra desde siempre una gran cons
tancia. Nos sentimos muy honrados con mantener 
esta tradición". · 

El nombre de Jesús Femández Majolero se une 
ahora a los de Fernando Garcés, Francisco Javier 
García Gutiérrez, Arsenio Lope Huerta, Jesús Paja
res, Luis de Blas, José Chacón, Felipe de Lucas, 
Andrés de Lucas, Braulio Vivas, José Calleja, Julio 
Chamorro, Femando Sancho, Manuel Gala, Pedro 
de Pedro, Florencio Campos, Manuel Palero, Car
los Alvar y Bartolomé González. 
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llS vecin• can cídign DISllles tenninad• en 415 recillea el canee Ciila lllS 1 tres •ías 

los caneros se queian de la tab de personal para el servicio 
El sindicato CSI-CSIF ha manifestado mediante una carta el malestar de un colectivo de tra
bajadores de Correos y Telégrafos que se encuentran integrados en la ciudad complutense. 
El presidente del sector de Correos y Telégrafos del CSI-CSIF a nivel provincial, Carlos Ali
rangues Mollna, asegur6 que ha intentado reiteradamente tener una reni6n con la jefatura 
provincial de Correos para buscar una soluci6n al reparto en Alcali "pero nuestros intentos 
fueron desestimados alegando que la situaci6n de Alcali, estaba plenamente normalizada". 
Los carteros piden una revisi6n de las secciones de Alcali ya que es una ciudad en cons
tante crecimiento "y se tienen que crear nuevas secciones para poder atender al usuario 
final con todas sus garantías y garantizar el derecho a tener una prestaci6n diaria". 

Los carteros pretenden especial
mente concienciar a los ciudadanos 
de que ellos no son culpables del 
mal servicio, "que el problema de 
Alcalá sólo se limita a una mala 
gestión, un mal estudio de las plan
tillas necesarias y reales para esta 
ciudad , y que no se merecen los 
alcalaínos los parcheos constantes 
a los que la jefatura provincial de 
Madrid nos tiene acostumbrados". 

El texto de la carta firmada por el 
CSI-CSIF y dirigida a la opinión 
pública es el siguiente: 

"¡Hasta cuando!" 
Señores usuarios: ¿Cuánto más 

están dispuestos a aguantar? Nos 
referimos a un sector muy concre
to de la población de Alcalá de 
Henares, el que se corresponde 
con dos de los siete distritos posta
les en los que está dividido la ciu

.dad complutense, el código cuatro 
y el cinco. 
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Usuarios de Correos: Nos diri
gimos a ustedes con una sola 
intención, poder prestarles el ser
vicio postal universal de forma 
permanente, como bien recoge el 
artículo 15 de la ley de servicio 
postal. 

Como sabrán, nos encontramos 
en la calle José Caballero, número 
7; llevamos dos años y medio 
aproximadamente y durante este 
tiempo, ustedes, con su conoci
miento o no, han estado recibiendo 
su correo un dia si y otro no. Seño
res usuarios: ¿Quién les está con
virtiendo en ciudadanos de segun
da categoría? Su cartero no, cre
ánnos. 

La ley de servicio postal garan
tiza la adecuada prestación de este 
servicio y la entidad pública 
empresarial Correos y Telégrafos 
está en la obligación de cumplir 
esa prestación que consiste, entre 
otras muchas cosas, en que naso-

tras, el cartero, vayamos diaria
mente a sus casas a llevar el 
correo que pudieran recibir de 
lunes a viernes. Muy a pesar nues
tro esto no es posible. En nuestra 
voluntad está, pero no en la de 
nuestros superiores. Nuestras sec
ciones están sobredimensionadas 
y esto impide que podamos ir 
todos los días a sus casas y hacer 
un recorrido completo de nuestra 
sección; con nuestro buen hacer 
hemos tenido que dividir nuestro 
barrio en dos, e incluso en tres, es 
decir, visitamos sus casas cada dos 
o tres dias. ¡Este no es el servicio 
que ustedes se merecen! 

Se preguntarán ustedes porqué 
nosotros hemos aguantado tam
bién tanto tiempo. Señores usua
rios: nos vinimos a esta oficina 
con la intención de mejorar ese 
servicio y lo que que cambió fue 
nuestro espacio fisico pero no los 
problemas que traíamos de la ofi-

IMPIDA QUE LOS GRIFOS GOTEEN 
Un grifo que gotea puede significar la 
pérdida de varios litros de agua cada 
día. Ciérrelos bien y repárelos si 
están deteriorados. 

LAS CISTERNAS 
No use el W.C. como papelera. 
Si coloca dos botellas llenas de agua 
en su interior se ahorra dos litros 
cada vez. 

LAVADORA Y LAVAVAJILLAS A 
PLENA CARGA 
Ahorrará detergente, electricidad, 
mecánica ... 
y mucha agua 

LAS PISCINAS CON DEPURADORA 
Las depuradoras evitan el cambio de 
agua en las piscinas, con ello nos 
ahorramos miles de litros. 

cina antigua. Hemos intentado 
durante este tiempo que vengan a 
revisar estas secciones y el intento 
ha sido inútil. Seguimos en ello y 
nuestro empeño no cesará, de ahí 
que hayamos dado este paso; les 
pedimos su colaboración. Sabe
mos que alguno de ustedes han 
venido a esta oficina en busca de 
alguna explicación del porqué no 
recibían correo todos los dias y en 
busca de alguna hoja de reclama
ción, y son éstos los que parecen 
estar al corriente de la situación. 
Creemos que sus quejas llegan a 
instancias superiores, que son las 
que deben poner solución a estos 
problemas, pero opinamos que no 
lo están haciendo bien cuando lle
vamos tanto tiempo, ustedes como 
nosotros, soportando esta situa
ción. 

No se conformen con que nos 
echen la culpa a nosotros, los car
teros. Por favor, defiéndannos por
que en nuestra voluntad está ofre
cerles el servicio que se merecen 
pero no en nuestras manos. Gra
cias. 

DUCHA MEJOR QUE BAÑO 
La ducha es más higiénica que el 
baño, según los dermatólogos. Y se 
pueden ahorrar más de doscientos 
litros si cerramos el grifo mientras nos 
enjabonamos. 

RIGUE AL ATARDECER 
Las plantas se lo agradecerán, la eva
poración es menor y la humedad se 
conserva durante más horas. 

LAVE SU COCHE SOLO CUANDO 
SEA NECESARIO 
Si lo lava una vez al mes, 
será suficiente 
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El prates1r Sellés se 
desaide de las aulas c1n 
motive de su iubilaciín 

la facultad de 
Farmacia de la 
UA ho01enaiea 
auno de sus 
catedráticos 
La facultad de Farmacia de la Uni
versidad de Alcalá homenajeó al 
catedrático Eugenio Sellés Flores, 
con motivo de su próxima jubila
ción al cumplir 70 años. El home
naje fue organizado por el decana
to y por el departamento de Far
macia y Tecnología Farmacéutica, 
al que pertenecía el profesor Sellés, 
quien se mostró emocionado por 
este reconocimiento que servía de 
"colofón" a sus 47 años de dedica
ción a la Universidad. 

"Pasado y presente de la Farmacia 
Galénica" fue el título de la última 
lección magistral que, el pasado 24 
de mayo, ofrecía el catedrático Euge
nio Sellés, en el salón de actos de la 

facultad de Farmacia. Seguidamente, 
las personas que se quisieron sumar 
al homenaje para demostrar su amis
tad y su aprecio al profesor Sellés, se 
desplazaron a la Hostería del Estu
diante donde tuvo lugar una comida 
de claro ambiente universitario en la 
que no faltó siquiera la Tuna. 

Eugenio Sellés se licenció en la 
Universidad Complutense de 
Madrid, donde estuvo algunos años 
como profesor. Ya como catedrático 
se trasladó a la Universidad de Gra-

nada, donde también impartió clases 
durante bastante tiempo. Su siguiente 
destino fue la Universidad de Alcalá, 
en la que ha permanecido los últimos 
19 años y donde ha concluido su 
carrera docente, como catedrático de 
Farmacia Galénica en el departamen
to de Farmacia y Tecnología Farma
céutica. 

Con una mezcla de alegría, por el 
bagaje conseguido, y también triste
za, al "dejar a compañeros de to~a la 
vida", recibe su jubilación el profesor 

Sellés, que a partir de ahora dispon
drá de más tiempo para descansar, 
viajar o hacer lo que más le plazca. 

Su consejo para los estudiantes que 
se forman en las aulas de la Universi
dad de Alcalá es que "estudien, que la 
farmacia es una carrera muy bonita y 
con más posibilidades de colocación 
que otras, porque es variopinta y 
polifacética en sus contenidos. Tiene 
muchas orientaciones porque tiene 
mucha diversidad de asignaturas". 

INSTITUTO · 
OFTALMOLÓGICO 
DE ALCALÁ 

• HIPERMETROPÍA 
¡Deja que te veamos! 

• LENTES DE CONTACTO 

•CATARATAS 

5 de junio de t999 

Vía Complutense, 77 

28805 Alcalá de Henares 

Teléfono 91 88 20 189 
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MáslcaJTeatn 

"A la sombra 
de la torre" 

Espacios emblemáticos del 
casco histórico de Alcalá de 
Henares, Ciudad Patrimonio 
de la Humanidad, vuelven a 
ser escenario de una comple
ta programación cultural de 
música y teatro totalmente 
gratuita. 

Durante todos los fines de 
semana del mes de junio, en 
el Huerto de los Leones, jar
din público situado en la par
te trasera de la Magistral 
Catedral de esta ciudad, la 
Fundación Colegio del Rey ha 
organizado un ciclo de cuatro 
conciertos y dos representa
ciones teatrales con el objeti
vo de seguir acercando la 
cultura a los ciudadanos y 
visitantes de Alcalá de Hena
res y de poner en valor espa
cios significativos de su rico 
casco histórico. 

El flamenco-fusión , la nue
va música andina, el jazz, la 
música celta, el teatro inspi
rado en la Ciudad romana de 
Complutum que cumple 
2 .000 años y el que revive la 
Ciudad del siglo XVI. llena de 
estudiantes, mozas y mozue
las, llenarán de magia las 
noches de esta primavera 
teniendo como fondo la mag
nífica torre de la catedral 
alcalaina. 

Estas actividades se en
marcan dentro del programa 
"Alcalá en la calle" que, orga
nizado por la Fundación 
Colegio del Rey. organismo 
autónomo de cultura del 
ayuntamiento de Alcalá He
nares, propone durante to
dos los fines de semana de 
abril a octubre diversas acti
vidades culturales: música, 
teatro, poesía, etc., en luga
res y rincones emblemáticos 
del casco histórico alcalaino 
con carácter totalmente gra
tuito. 

Las actuaciones de "A la 
sombra de la torre" tendrán 
lugar todos los fines de sema
na del mes de junio, a partir 
de las ·22'00 horas en el jar
dín público "Huerto de los 
Leones", con carácter gratui
to y entrada libre. 

En sólo tres semanas 

Recaudados 5 millones 
para la Magistral-Catedral 
La campaña de captación de fondos para la Magistral-catedral 
de Alcalá de Henares, puesta en marcha por la empresa de mar
keting social Apoyo a las Catedrales y Caja Madrid el pasado 3 
de mayo, acaba de alcanzar la cifra de 5 millones de pesetas 
según datos proporcionados por la entidad financiera. Esto sig: 
nifica que han sido entregadas mis de 100 colecciones de 
medallas en sólo tres semanas. En palabras de carios Sénchez, 
consejero delegado de Apoyo a las catedrales: "Estamos muy 
contentos con la respuesta de los ciudadanos de Alcalá y de la 
comarcia hacia su catedral; se están volcando en las activida
des que suponen la mejora del patrimonio y son conscientes de 
su importancia para el fomento de la localidad". 

Teniendo en cuenta las nece
sidades actuales de la Iglesia 
Magistral-Catedral, el obispado 
de Alcalá opta por destinar es
tos primeros fondos a la restau
ración de la fachada. Las enti
dades organizadoras de la cam
paña se muestran muy satisfe
chas por el resultado actual, 
pero "poco a poco trataremos de 
únplicar más a los ciudadanos, 
no sólo para que aporten fondos 
adquiriendo las medallas, sino 
para que ellos mismos se nutran 
de la riqueza de su pabimonio 
arquüectónico", apunta Carlos 
Sánchez. Esta otra faceta de la 
campaña se constata con la 
difusión del libro MI.a Catedral
Magistral, patrimonio de la 
humanidad", publicado por el 
obispado y editado bajo la cola
boración, entre otros, de Apoyo 
a las Catedrales, la CAM y la 
Fundación Caja Madrid. 

El eje de la campaña se centra 
en la comercialización de colec
ciones de medallas de plata con 
imágenes representativas de la 
catedral a través de las sucur-

sales de Caja Madrid repartidas 
por la localidad de Alcalá de 
Henares y núcleos circundan
tes. El precio de cada una es de 
44.900 pesetas y puede adqui
rirse con 12 mensualidades de 
3.721 pesetas. El libro sobre la 
Catedral-Magistral se entrega 
con cada colección y recoge 
paso a paso la historia del edifi
cio y las fases de restauración a 
las que ha sido sometido. Tam
bién incluye un amplio apéndi
ce con documentos sobre el edi
ficio encontrados en diferentes 
archivos (Toledo, Simancas .. . ). 
Esta publicación es la única 
que existe sobre el monumento. 

Apoyo a las Catedrales es 
una empresa que nace por la 
preocupación de sus socios por 
el patrimonio artístico de nues
tro país. Vista la necesidad de 
dotar a nuestras catedrales de 
unos fondos que sirviesen para 
financiar sus sucesivas restau
raciones, Apoyo a las Catedra
les se idea como proyecto 
empresarial en 1995 y cristaliza 
como entidad en 1998. 

El 11nes día 1 en la Slla 'Wargañta llrga" 

la Tañma "anna~ guerra en las Uincheras" 
"La Tarima", el Grupo de Estudio y Representación Teatral del 

l.E.S. "Alonso Avellaneda" ofrecerá una representación, el próxi
mo día 7 de junio de 1999, lunes, en la Sala "Margarita xirgu", 
de su montaje "Armando Guerra en las trincheras". 

La importancia que esta función tiene para el grupo consiste 
en que servirá para tratar de clasificarse para participar en el VI 
Certamen Regional de Teatro Escolar, que convoca la Consejería 
de Educación y Cultura de la Comunidad de Madrid y que se 
celebrará durante el próximo otoño. El premio para el grupo 
ganador consistirá en una actuación en el Teatro Albéniz de 
Madrid, prevista para el próximo mes de enero del 2000. 

ªPicaza· MATERIALES DE COISTRUCCIOI, S.L 
AZULEJOS 

ca-;v1~=~os CLJES 
• MU•BLES DE COClllA 
• MUEBLES DE BAiiO 
• SANITARIOS 
• GRlfl•RIA 
•MAMPARAS 
• HIDROMA$AJ• 
EXPOSICION Y VENTA: 

REFORMA INTEGRAL DE 
LA VIVIENDA 

- PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO -

ALMACEN: 
Gil de Andrade, 12 - Tif.: 91 889 85 42 -ALCALA- Poi. El Caballo, nave 15 - Tif.: 9188516 37 -LOECHES-
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Claudia Canlinale, 
Miembro Honoríftco 
del Claustro 
Universnano 
delas Irles 

El próximo 8 de junio, a 
las 18'30 horas, en el para
ninfo de la Universidad de 
Alcalá, se celebrará el II 
Claustro Universitario de 
las Artes que este año dis
tinguirá con el nombra
miento de Miembro Honorí
fico a la actriz Claudia Car
dinale, al guitarrista fla
menco Juan Carmona 
"Habichuela", al intérprete 
y compositor Paquito D'Ri
vera, a la escritora argelina 
en el exilio, Aicha Kemsine, 
al Doctor en Derecho y 
Catedrático de la Universi
dad de México (UNAM) Dr. 
Jaime Moreno Garavilla y a 
la cantante catalana, Nuria 
Feliú. 

La Oficina de los Qui
nientos Años de la Univer
sidad de Alcala (UA) y la 
Sociedad de Artistas e 
Intérpretes o Ejecutantes 
de España (AIE) han orga
nizado este acto coincidien
do con la conmemoración 
de los Quinientos Años de 
dicha institución y su 
reciente declaración como 
Patrimonio de la Humani
dad por la UNESCO. 

El acto de entrega de 
diplomas y becas estará 
presidido por el presidente 
de la AIE, Luis Cobos, y por 
el rector de la UA, Manuel 
Gala. 

La distinción de Miembro 
Honorifico del Claustro Uni
versüario de las Artes se 
otorga a personas que se 
han distinguido por su tra
yectoria profesional y 
humana en el mundo de la 
cultura y el derecho, y a los 
que luchan por la libertad 
de expresión, la coopera
ción entre los pueblos y la 
promoción de actividades 
culturales y artísticas. 

En la pasada edición esta 
distinción se concedió al 
Ministro de Cultura de 
Francia, Philipe Doustre
blazy; al tenor lírico Alfredo 
Kraus y a la cantante y 
actriz mexicana Chavela 
Vargas. 
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Semana Grande de 
• • QUIA 

La mejor oportunidad para adquirir 
un Rover y un Land Rover 

Rover 200 Freelander 

Rover 400 Discovery 

g No encontrará mejor oportunidad para adquirir su Rover o Land Rover, porque del 7 al 12 de junio, 
~ en horario de 10 a 13,30 h. y de 16 a 23,30 h., en la Semana Grande de QUIAUTO. 
§ Tenemos preparadas para usted excepcionales ofertas. Acérquese, son algo grande . 
• e 

! ~ 25 vehículos a precios sorprendentes. . 
i ~ Grandes ofertas en toda la gama Rover. Y con 3* años de garantía, 
:::1 

~ 3* años de mantenimiento gratis y 3* años de asistencia en carretera 
u . 

~ y aire acondicionado de serie. 
[ ~ Extraordinarias condiciones de financiación. 
! -'-i ... Y muchas más ventajas. 
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Desde el 15 de febrero hasta el 29 de mava en el Caleaia de San lldefansa 

Finalizó el Primer Curso 
de Iniciación al Arte Flamenco 
¡Patrimonio cultural de la Humanidad! Como tal, Alcalá ha sabido ser avanzada en la Comu
nidad de Madrid para acoger en sus aulas universitarias el primer Curso de Iniciación al Arte 
Flamenco, el cual se ha venido celebrando en el Colegio de Saii Ddefonso, en clases semana
les desde el 15 de febrero hasta el 29 de mayo. La clausura, en el patio del Colegio de Mála
ga de la Facultad de Filosofia y Letras, cedido por su decana, fue presidida, como un oyente 
más, por el vicerrector de Extensión Universitu:ta. quien exort6 a que se siguiera este cami
no recién iniciado. No queremos olvidar la jornada dedicada a "Recital de Cante Flamenco" 
que en los "Encuentros con la música", propició el mes pasado la Universidad Politécnica. 

Sesenta alumnos recogieron 
el sábados sus diplomas; no fal
taron algunos extranjeros, des
tacando, como apunte, la pre
sencia de una alumna de la 
República Malgache, de esa 
enorme isla separada del orien
te de África por el estrecho de 
Madagascar, que bien conoció 
del sufrimiento de la esclavitud 
cuando el Flamenco iniciaba 
sus pasos entre la población 
marginada de la Bética hispana. 
Valga el apunte para demostrar, 
una vez más, el mágico interés 
que despierta el arte Flamen
co allende nuestras fronteras, 
en personas con sensibilidad 
artística que rehuyen conceptos 

• etnocentristas trasnochados. 
El director del curso, Miguel 

Garrido, tras las palabras de 
agradecimiento de rigor en las 
que no olvidó ni a autoridades 
ni a alumnos o colaboradores 
burocráticos, dio paso a la 
actuación por separado de dos 
grandes guitarras flamencas 
españolas: la de Roberto Her
nández y José Maria González 
"El Mami", habituales de las 
peñas madrileñas y del corredor 
del Henares que interpretaron 
composiciones de su propia 
autoría. 

Destacamos en Roberto sus 
trémolos en la Soleá y la rapidez 
"paganiniana" -valga la compa
ración- en la ejecución de su 
Zapateado, en que las cuerdas 
de su guitarra aguantaron la 
fuerte presión requerida para re
producir un flamenco taconeo. 

"El Blami" enamoró con su 
Rondeña hasta a las cigüeñas, 
que desde lo alto de la torre 

miraban al patio, reflejando su 
perfil en los cristales. Impedidas 
por la Naturaleza para cantar o 
gritar, en cierto momento croto
rearon con sus picos pareciendo 
así jalear al guitarrista. Terminó 
"El Mami", con su alumno Ber
nardo Caballero como segunda 
guitarra, con una rumba suya 
lenta, que desde que Paco de 
Lucía, por azar, introdujera en 
un disco (¿quién no se acuerda 
de "Entre dos aguas"?) se ha 
demostrado que es un aire que 
sabe combinar en las cuerdas 
de la guitarra facetas flamencas 
y clásicas como para gustar a 
todos. 

Luego el propio profesor Ga
rrido dio con su cante, la clase 
práctica final, acompañado por 
Roberto y "El Mami", que "se 
gustaron a rabiar", con un lujo 
de sonoridad y conjunción, 
acordes con la armonía del bello 
marco arquitectónico en que 
estábamos. Supieron hacer 
callar a un tímido trueno que 
bajó de las alturas, para que
darse quizás a escuchar luego, 
como todos, con el silencio 
requerible. 

Pedro "de Talarrubias", Ig
nacio Gallego y Gregorio del 
Olmo, asiduos colaboradores 
del Aula Universitaria, durante 
el Curso, y miembros de la Peña 
Flamenca alcalaína "El Tronío", 
cerraron la tarde con sus cantes 
y el atento público aplaudió lo 
justo para que así quedara 
completa la obra de arte, que 
necesita del espectador que la 
aprecie para alcanzar su verda
dera dimensión cultural. 

Miguel Garrido, optimista, 

incitó a los alumnos a que pron
to se vayan soltando y se ani
men a cantar. Pero eso es otra 
historia: "Quod Natura non dat 
Complutum non praestat" se me 
ocurre como paráfrasis de la 
salmantina sentencia. ¡Bastante 
sería con que aprediéramos a 
escuchar! 

Ya de noche volvimos pasean
do y nos reencontramos muchos 
en el Patio de los Irlandeses, 
donde "Cancanilla de :Marbe
lla" (cuya categoría como canta
or está alcanzando las más altas 
cotas) no conseguía esta vez 
"transmitir" con su cante; qui
zás por los paseos de la gente, o 
por la algarabía de la chiquille
ría, o por el destemple en varias 
ocasiones de la guitarra de José 
Maria Molero (quien no hace 
mucho demostró su gran cate
goría acompañando a Vicente 
Soto en el Teatro Ceivantes) ... 
¿Quién sabe por qué? 

Pero lo dicho ocurre con el 
Flamenco y con otras artes en 
vivo. A veces sale bien y otras no 
tanto. Recuerden: también la 
Orquesta Filarmónica de Viena, 
dirigida por Lorin Maazel, nos 
"destrozó" los oídos a múltiples 
aficionados no hace mucho, con 
el machacadisimo "Bolero" de 
Ravel. 

En todo caso es de agradecer 
la sensibilidad de todos cuantos 
han contribuido a reavivar esta 
faceta cultural, que será Arte 
imperecedero mientras sirva de 
vehículo ideológico idóneo de 
transmisión de sentimientos 
entre los hombres y los pueblos. 

Carlos PARADA RODRÍGUEZ 

1 Cirugía Capilar 1 
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Delegación de Unicet 
Alcalá de Henares 

Cena-Concieno 
a beneftcio de 
los refugiados 

kosovares 
canclene de Unlcef 

Juventudes Muslcales 
dellcaltí 

Tño MEIDELSSOHI 
El día 11 de Junio 
a las 20'00 Horas 

en el Patio de 
Sto. Tomás de Villanueva 

(Antigua 
Universidad Cisneriana). 

Cena: 
22'00 Horas en la 

Hostería del Estudiante 

Precio Invitaciones: 

Concierto 1.000 Ptas. 
Cena/Concierto 5.500 Ptas. 

Adquisición Invitaciones: 

Unicef: 
C/ Daoíz y Velarde, 28-bajo 

Telf. 91-883 20 7 4 / 888 24 30 

Juventudes Musicales: 
Santiago, 3 

Teléf. 91-881 61 79 

KORANDO TDI... desde 3.090.000 
MUSSO TDl... ...... desde 3.390.000 

ATRÁPELOS EN 

Nahar Motor 
SU CONCESIONARIO OFICIAL EN: 

el Vía Complutense, 117 
ALCALA DE HENARES 

Telf .: 91 883 7,3 75 

OFERTAS ESPECIALES 
ENTDI 

PUERTA de Madrid 



El domingo 6 de iunlo 

la Mutual 
Complutense 
celebra 
suxe 
Aniversario 

La Mutual Complutense 
celebra el domingo 6 de junio 
su fiesta anual. El programa 
para celebrar el que ya es el 
XC Día de la Mutual dará 
comienzo a las 9'30 de la 
mañana con una misa que se 
celebrará en la iglesia de las 
Carmelitas de la Imagen. 
Una hora después, a las 
10'30, se ofrecerá un desayu
no a los alumnos y profeso
res de las academias, en los 
salones de la Mutual. Y para 
terminar la mañana y antes 
de seIVir el consabido vino 
espaftol de celebración, se 
inaugurará a las 12'30 horas 
la exposición de trabajos rea
lizados por los alumnos, 
recogiendo una muestra de 
las diferentes academias: 

Los alumnos de la Academia de Pintura posaron para Puerta de Madrid el 28 de mayo, 
fecha en la que se inauguraba la exposición de sus trabajos que permanecieron 

en la sala 'Manolo Revilla hasta el miércoles 2 de junio. 

Esmalte, dibujo, cerámica y 

pintura. Esta exposición per
manecerá abierta al público 
hasta el domingo 13 de junio. 

Se aprovechará este acto 
para hacer entrega a José 
Moreno Sevilla y Juan Sán
chez Ruiz de los diplomas 
que les acreditan como 
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No hubo suerte en el 
Festival de Eurovisiín 
Una de las autores del tema "No quiero escuchar" 
es el músico alcalalno Allano Cannana 

madas telefónicas, concedien
do el primer premio a Suecia 
con la canción 'Take me to 
your heaven" interpretada por 
Charlotte Nilsson. 

Socios de Honor, en premio a 
sus cincuenta años de fideli
dad a la entidad. La Mutual 
Complutense aprovecha la 
fecha de su aniversario para 
hacer pública su memoria 
económica e informar a los 
socios de las actividades que 

se han desarrollado durante 
el año: obras en el edificio 
que sirve de sede a la 
Mutual, sito en · la calle Nue
va; funcionamiento regular 
de las academias, un año 
más; y 12 exposiciones en la 
sala 'Manolo Revilla'. 

España no tuvo suerte en la 
44ª Edición del Festival de 
Eurovisión, celebrada el pasa
do 28 de mayo en Israel. Nues
tra representante, la cantante 
Lydia, quedó en el último 
puesto de la clasificación con 
tan sólo un voto. Esta fue la 
segunda ocasión en la que la 
puntuación dependía de los 
espectadores, que realizaron 
sus votaciones a través de lla-

Se calcula que unos 400 
millones de personas de todo 
el mundo siguieron por televi
sión el festival , en cuya orga
nización se gastaron siete 
millones de dólares. 

La cantante Lydia junto a Adolfo Carmona, uno de los compositores de 
la canción que quedó en último lugar en el Festival de Eurovisión 1999. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

P.C.M. 

PUERTA de Madrid 

Recordemos que la canción 

española, titulada "No quiero 
escuchar", estaba firmada por 
cuatro músicos, entre ellos un 

PUERTA (de Madrid) 
Tls.: 91 889 2& 5J 

91888 85 89 
FU.: 91 llJ 45 08 

el Ramón y Cajal, 7 -1 2 - 28801 ALCALA DE HENARES 
E-mail: puertam@arrakis.es 

alcalaíno, Adolfo Carmona, 
componente del grupo "Club 
Social". 

RESIDENCIA 
Jª EDAD 

.,MARIA AUXILIADORA" 
• Económica • Familiar 
GUADAIAJARA - 949 / 29 04 88 
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A la izquierda, tras las palabras de bienvenida del representante del rectorado de la Universidad de Zaragoza. 
En la fotografía de la derecha, el grupo escuchando las explicaciones sobre el palacio de la Aljafería. 

El viaje se había iniciado a las 
8'30 del sábado 22 y tras una 
breve parada en La Cadiera Oa 
silla) los expedicionarios llega
mos a Zaragoza. La primera visi
ta fue al Paraninfo de la Univer
sidad, antigua Facultad de 
Medicina y Ciencias, donde Gui
llermo Pérez Sarrión en nombre 
del rector nos dio la bienvenida. 
Correspondió a sus palabras 
Juan José Rodrigo, nuestro pre
sidente, que agradeció la ayuda 
prestada en la organización del 
viaje, transmitiéndole el saludo 
de nuestro rector. Hizo entrega 
de una metopa con el escudo de 
la Asociación, de un facsímil de 
la bula fundacional de la Uni
versidad de Alcalá y diversas 
publicaciones relativas al tema 
donadas por la universidad y la 
Institución de Estudios Com
plutenses. Posteriormente y en 
la visita a La Aljafería, se hacía 
también entrega de los mismos 
testimonios al presidente de las 
Cortes de Aragón y al presiden
te de la DGA. Después del pro
tocolo se realizó una visita al 
Paraninfo guiados por una 
joven, miembro de la Agrupa
ción de Antiguos Alumnos de la 
Universidad de Zaragoza. 

Los que tenemos recuerdo de 
la catedral de San Salvador (La 
Seo) vemos la imagen de un 
templo oscuro, negro y frio. La 
restauración le ha devuelto, 
pensamos, su primitiva y perdi
da luminosidad, belleza y gran
diosidad. En los trabajos se han 
identificado los emplazamientos 
del antiguo templo romano, en 
honor de César Augusto y de la 
mezquita que, a través de viso
res de realidad virtual, pudimos 
comprobar no tenia nada que 
envidiar a la de Córdoba. Las 
distintas capillas, el trascoro y 
la torre campanario hablan de 
una ciudad de privilegio en la 
Edad Media, Renacimiento y 
Barroco, y de la protección de 
reyes y prelados. El lema de la 
exposición WLa Seo, Lugar RealM 
la señala como ámbito de coro
nación de los reyes de Aragón. 
La restauración de La Aljafería, 
actual sede de las Cortes de 
Aragón, palacio residencia de 
los reyes zaragozanos y arago
neses, árabes y cristianos, deja 

PUERTA de Madrid 

los Amigos de la Universidad 
de Alcalá por tierras de Arauón 
A las 11 '30 de la noche del pasado domingo, 23 de mayo, 
llegaba a la plaza de Cervantes el autobús que había tras
ladado a un grupo de socios de la Asociación de Amigos de 
la Universidad por tierras de Aragón. Agotados, contentos 
y cargados de regalos se despedían hasta la próxima. 

al descubierto las pérdidas que 
los cambios históricos han pro
ducido. En los restos se vislum
bra el señorío del rey Al-Muqta
dir, a quien sirvió El Cid Cam
peador, y en los artesonados del 
salón del trono el poder y rango 
de los Reyes Católicos. El dia 
concluyó con un paseo vesperti
no por calles, edificios y taber
nas que interesaron libremente 
a los excursionistas. 

Al dia siguiente, y de la orilla 
del Ebro que guardaba silencio 
al pasar por el Pilar, partió la 
expedición, a buena hora, hacia 
las tierras del campo de Cariñe
na y ruta de Goya. La primera 
parada, Muel. La ermita de la 
Virgen de la Fuente, construida 
sobre mezquita árabe, en la par
te superior de un muro romano 
y al pie un manantial de aguas 
cristalinas. En el interior frescos 
de Goya, cuatro pechinas que 
adornan la pequeña bóveda, 

seguramente obra de juventud. 
Todo explicado con lujo de deta
lles por el Sr. Tomás, jubilado y 
wcamareroM de la Virgen. Tam
bién en Muel, el taller-escuela 
de cerámica, de gran tradición, 
con una exposición de réplicas 
de alfarería de Picasso y diver
sas obras de alumnos y maes
tros alfareros del lugar. Desde 
Muel a Fuendetodos, pueblo 
natal de Goya. Su casa muy 
modesta y humilde, representa
tiva de las casas rurales de esta 
zona árida y dificil, paisajes que 
Goya retiene en sus pinturas 
oscuras, comprada a los des
cendientes y restaurada, en pri
mera instancia, por el pintor 
Ignacio Zuloaga. Al lado, un 
museo de arte moderno con 
exhibición temporal de una 
serie de grabados de Picasso. En 
la misma calle, el museo del 
grabado, una vieja casona acon
dicionada en la que se pueden 

Ante la casa natal de Goya, en Fuendetodos 

ver la historia del grabado y tres 
de las series de grabados goyes
cos: Los Caprichos, Los Desas
tres de la Guerra y Los Dispara
tes. En su conjunto un impre
sionante santuario. 

De aquí a Cariñena. Museo 
del vino, en una antigua bodega, 
muestra los procesos y varieda
des que dan pie a la "denomina
ción de origen M, y una breve y 
variada degustación. Alguien 
comentó si eso de los america
nos de que un vaso de vino tin
to es bueno para el Alzheimer, el 
colesterol y la presión arterial se 
obtiene de un solo vaso o se 
refiere a tres, para aprovechar la 
circunstancia. Paseo por la ciu
dad, con escudo de armas, la 
parte superior con una cabeza 
sin orejas ni nariz, la parte infe
rior las cuatro barras, concedi
do por Pedro IV El Ceremonioso, 
de Aragón, por el valor de sus 
gentes contra el de Castilla, 
Pedro I El Cruel. Casa Consisto
rial, de estilo aragonés con gale
ría superior, en la plaza de la 
Mora, porque la fuente de cua
tro cisnes tiene en su centro 
una mujer, mora, que sostiene 
en su cabeza un cántaro. El dia 
de la vendimia mana vino tinto. 
La iglesia con torre-castillo de 
planta hexagonal, fortaleza de 
los templarios, a la que está 
adosada el cuerpo principal 
barroco. En la comida un menú 
típico y , para terminar, la iglesia 
de Longares y una degustación 
con aperitivo en la bodega fami
liar Gasca-Gimeno. Creíamos 
que estábamos libres de sorpre
sas, después de lo mucho y bue
no que habíamos visitado, pero 
la iglesia de Longares, monu
mento histórico-artístico, de 
estilos gótico-mudéjar-renacen
tista fue, al decir de los excur
sionistas, la guinda del pastel. 
De una belleza tan singular, tan 
compacta, tan armoniosa, con 
un "Ecce HomoM, atribuido a 
Martínez Montañés, Alonso 
Cano o Juan de Mena, doloroso, 
dramático, y un Sr. Cura mode
lo de simpatía e ilustración, dejó 
en nosotros un sabor de boca 
inigualable. Y entre duerme y 
canta se volvió a Alcalá. 

Ricardo J. SOLA BUIL 
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Podrán participar todos los niños que han hecho la Pñmera Comunión 

El domingo día & de iunio se celebrará 
la procesión del Corpus Christi 
El domingo a las 12'30 horas partirá desde la iglesia Magistral Catedral la procesión del Corpus 
Christi. Una hora antes comenzará una misa en el templo catedralicio a la que podrán asistir, 
como a la procesión, todos los niños que han tomado su primera comunión. Sin la presencia del 
obispo puesto que don Manuel Ureña, administrador apostólico de la diócesis, tiene que presidir 
la procesión de Murcia, la celebración contará con la presidencia, bien del abad deán de la Magis
tral Catedral, don Isidoro Pérez Montero, o del vicario de la diócesis, don Juan Sánchez. 

Los actos son organizados 
por el cabildo de la Magistral 
Catedral que cuenta con la 
colaboración de la Adoración 
Nocturna en lo que se refiere a 
la organización de los segla
res, y los capataces de las 
cofradías de Semana Santa. 
La procesión saldrá de la 
Magistral Catedral y tomará la 
plaza de los Santos Niños para 
dirigirse por la calle Escrito
rios hasta la calle Carmen 
Calzado desde la que tomará 
la calle Cerrajeros. La proce
sión tomará la calle Mayor por 
la calle Ramón y Cajal para 
regresar a la Magistral Cate
dral. Se calcula que el recorri
do durará una hora. En la 
misma habrá la representa-

~ ción de un destacamento de la 
Brigada Paracaidista. Al tér
mino de la procesión, la tropa 
desfilará ante el Santísimo, 
que estará en la lonja de la 
Magistral. 

La procesión del Corpus en 
Alcalá volverá a ser por la 
mañana. El canónigo de la 
Magistral Catedral, Luis Gar
cía Gutiérrez, explicó que 
"quedamos muy satisfechos 
los dos últimos años al cele
brarlo por la mañana. La pro
cesión matinal resulta muy 
respetuosa; es sólo para la 
gente que va, es decir, se des
carta el turismo obligado de 
gente que está en la calle 
Mayor y que tanta lata nos dio 
por la falta de respeto que nos 
encontramos ante el paso del 
Santísimo. De hecho hemos 
pasado muy malos ratos a 
cuenta de eso. 

La custodia del siglo XVII 
que forma parte del tesoro de 
la Magistral Catedral volverá a 
llevar en su interior al Santísi
mo después de la obligada 
ausencia del año pasado por 
las obras en el templo: "La 
custodia no ha salido desde 
que fue restaurada. Está en el 
museo de la Magistral-Cate
dral pero el año pasado no 
salió por las obras en el tem
plo". 

Las recomendaciones 
de la organización 

Una procesión como la del 
Corpus, en la que participan 
decenas de niños, no es fácil 
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de organizar y hay que atener
se a unas mínimas normas. 
García Gutiérrez explicó que 
aquellos que quieran partici
par en la misa estarán situa
dos detrás de la reja del pres
biterio, en la escalinata. Los 
padres no han de temer pues 
estarán al cuidado de las cate
quistas. 

En la procesión los niños 
desfilarán todos juntos detrás 
de la cruz alzada que da inicio. 
Detras de los niños desfilarán 
la Adoración Nocturna y 
representantes de entidades 
religiosas, así como la Brigada 
Paracaidista. A continuación 
desfilará la custodia y detrás 
de ellas las autoridades que 
asistan. 

La recomendación a los 
padres es que dejen a los 

niños al cuidado de las cate
quistas: "Las mamás van a los 
lados, se meten entre las filas, 
y dan mucho la lata con que si 
a la niña se la ha movido el 
velo. Todo eso lo comprende
mos pero las catequistas están 
para algo y la procesión tiene 
que tener un orden. Les ruego 
a todos que se atengan a lo 
que les digan los catequistas, 
que son los que tienen una 
misión que cumplir. Así sal
dremos todos ganando". 

La historia del Corpus 

La fiesta del Corpus Christi 
tiene dos fases muy diferen
ciadas por culpa de la Refor
ma protestante. En la época 
barroca el catolicismo le con
fiere a la fiesta del Corpus una 

la niña Ana Horche de Tomás 
tomó su Primera Comunión 

Con una ceremonia reli
giosa que se celebró el 
domingo 30 de mayo en la 
iglesia del convento de 
Santa Ursula, la niña Ana 
Horche de Tomás tomó su 
Primera Comunión. La 
pequeña de ocho años estu
vo rodeada por sus padres, 
Jesús Horche y María del 
Val de Tomás, propietaria 
de la floristería De Tomás. 
Junto a ella también estu
vieron familiares y amigos 
que en número de 75 cele-

braron después en Pedre
zuela, un pueblo de la sierra 
madrileña. La niña lució 
clásico vestido blanco con 
velo, llevaba libro y rosario y 
disfrutó de un bonito día. 

La iglesia estuvo adorna
da con flores, margaritas 
con colores azul, blanco y 
rosa. La madre explicó que 
lo de llevar huevos al con
vento de las Claras, como se 
hace en muchas bodas, fun
ciona para que el día de la 
ceremonia sea soleado. 

significación muy especial. El 
canónigo de la Magistral Cate
dral, Luis García Gutiérrez, 
explicó que los antecedentes 
del Corpus Christi están en 
torno al año 1.000: "Señalo 
esto porque en aquella época 
hubo una especial devoción al 
sacramento de la Eucaristía, 
que estuvo enmarcada en las 
devociones que surgieron ante 
la proximidad del cambio de 
milenio. Es curioso pero nos 
encontramos ahora en un 
cambio de milenio. Con la pro
ximidad del año 1.000 se 
potenciaron mucho las pere
grinaciones, la devoción a las 
reliquias, etc". 

García Gutiérrez explicó que 
en aquella época la exposición 
del Santísimo se vinculaba a 
la imagen de algún santo, algo 
que se mantiene a lo largo de 
la edad media pero que a par
tir del barroco tiende a desa
parecer puesto que la exposi
ción se vincula a custodias. 
Fue en el siglo XIII cuando el 
Corpus adquiere carta de 
naturaleza gracias a la visión 
de una monja de Lieja. En 
sueños vio la luna y en el cen
tro un círculo negro. La monja 
interpretó que la sombra cir
cular significa la ausencia de 
algo. La beata consultó con su 
confesor, un dominico que a 
su vez consultó con el provin
cial de los dominicos de Lieja, 
Thierry, quien acabó siendo 
cardenal. El mencionado 
Thierry también consultó con 
un arcediano de la catedral de 
Lieja, Santiago Pantaleó11 de 
Troyes. Entre los tres convi
nieron que la visión se debía al 
afán de restaurar la devoción 
a la eucaristía. En torno a 
mediados del siglo XIII el 
sacramento quedó restaurado 
en Lieja con una procesión. 
Siendo cardenal, Thierry, 
potenció esta devoción y lo 
mismo hizo el antiguo arcedia
no de Lieja que alcanzó el solio 
papal con el nombre de Urba
no IV. 

Pues bien, Urbano IV exten
dió la fiesta del Corpus a toda 
la iglesia mediante una encí
clica llamada 'Transiturus de 
hoc mundo'. El Papa dio dos 

· años de plazo para que se ins
taurara la fiesta en toda la 
cristiandad. Desafortunada
mente no pudo verlo porque le 

·sobrevino la muerte. Fue su 
sucesor, Clemente V, quien 
definitivamente la instaura. 

El instaurador de la fiesta 
no habló de procesiones 

Como curiosidad, explicó 
Luis García Gutiérrez, en esa 
encíclica no se emplea la pala
bra procesión como forma de 
celebra la fiesta del sacramen
to de la Eucaristía. El Papa 
empleó la expresión 'manifes
tación teofórica', es decir, 'por
tadora de Dios'. Fue a partir 
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Una de las niñas alcalaínas que 
hicieron su primera comunión el 

último domingo. 

del siglo XIV cuando se inter
pretó que esa manifestación 
teofórica podría resumirse en 
una procesión. 

El Corpus Christi duplica el 
Jueves Santo, es decir, las dos 
fiestas celebran el sacramento 
de la Eucaristía pero tienen 
aspectos muy distintos: "El 
Jueves Santo lo que prima es 
el aspecto de la institución del 
sacramento de la Eucaristía 
dentro del misterio del dolor 
de Cristo entregado. Sin 
embargo en el Corpus prima la 
solemnidad y la felicidad de la 
acción de gracias, la manifes
tación pública de adoración. 
Este aspecto es el que recoge 
luego el concilio de Trento y la 
Reforma católica. Los protes
tantes atacaron descarada
mente la presencia de Cristo 
en la Eucaristía pero la Iglesia 
católica reaccionó sacando a 
las calles la Eucaristía cada 
jueves después de la Trini
dad". 

Las custodias 

Inherente a la celebración 
del Corpus Christi son las 
custodias, el receptáculo 
donde se adora el Santísimo. 
Las primeras custodias eran 
cerradas y de hecho la Euca
ristía no se sacó a la calle de 
forma visible hasta el barroco. 
Los primeros grabados medie
vales muestran una especie de 
copón cerrado en cuyo interior 
se lleva el Santísimo. Es en la 
exaltación típica de finales del 
gótico, y sobre todo, del barro
co, cuando aparecen las gran
des custodias que todos cono
cemos. 

Cuando el cabildo de la 
Magistral Catedral decidió 
hace un par de años celebrar 
la procesión por la mañana del 
domingo "no pretendíamos 
reinstaurar nada pero lo cierto 
es que al principio las proce
sión del Corpus Christi siem
pre fueron por la mañana". 

PUERTA de Madrid 

su 11rtici•ciín en el Ceruus es tra•icienal, pero na nene un especial siunmca•e 

Casi dos mil niños han recibido en este año 
la Primera Comunión en Alcalá 
La Iglesia de Alcalá calcula que han tomado este año la Primera Comunión en Alcalá cerca de 
2.000 niños en las veinte parroquias. Es una cantidad estable en los últimos años. Alcalá está 
por encima del crecimiento cero y el número de niños se mantiene; por eso la media de niños 
que toman al año la Primera Comunión no varia mucho y se mantiene entre los 1.500 y los 
2.000. Lo curioso es que más que por una profunda explicación teológica. su participación en 
el Corpus se debe a la costumbre. Según el canónigo de la Magistral Catedral Luis Garcia Gutié
rrez. si salen los niños en la procesión vestidos con sus trajes de comunión es porque en esta 
época primaveral. después de la Semana Santa. es cuando se celebran estas ceremonias. 

Sin embargo, la Iglesia Confirmarción. Esta no es mera Comunión. En Alcalá 
alcalaína estudia plantear una novedad puesto que en se cumple un tercio de esa 
que en la procesión del Cor- algunos lugares salen en pretensión. Los niños salen 
pus Christi se haga manifes- procesión algunas parejas encantados en la procesión 
tación de lo que se llaman con niños bautizados ese por lo que el trabajo estaría 
sacramentos de la iniciación año, jóvenes que se han con- dedicado a que salieran los 
cristiana y que son tres, el firmado ese año así como los bautizados y los confirma
bautismo, la Eucaristía y la niños que han hecho la Pri- dos. 

ANTE UN PROBLEMA LABORAL ACUDA 
A UN GRADUADO SOCIAL, 
SU ESPECIALISTA. 
La profesión de Graduado Social se creó en 1950. Los Graduados sociales son los titu
lados a los que corresponden las funciones de estudio, asesoramiento, representación 
y gestión en materia laboral y de Seguridad Social. 

Ante los temas de Seguridad Social o de Trabajo no se puede improvisar. 
Selección de personal. contrataciones, fijación de niveles salariales, 
nóminas, liquidaciones de Seguridad Social, aplicación de impuestos, 
interpretación de Convenios Colectivos, sanciones y despidos son cues
tiones importantes para cualquier empresario. 

EXIJA QUE SU ASESOR LABORAL SEA UN 
GRADUADO SOCIAL 

DESPACHOS DE GRADUADOS SOCIALES 
EN ALCALA DE HENARES 

Felisa Fernández Rojo - Colegiado núm. 2.602 
Taeco Asesores. e/ CeIVantes, 2 - 1 ºB - Tif.: 91 878 78 86 

~~~~~~~~~~~~•~~~~~~~~~~~~ 

Guillermo E. González Mayoral - Colegiado núm. 3.512 
Mayoral Asesores. e/ Torrelaguna, 6 Jocal -Tlf. : 91 889 72 29 

~~~~~~~~~~~~•~~~~~~~~~~~~ 

Pedro Moreno Perea - Colegiado núm. 395 
Aspro, Asesores profesionales. e/ Teniente Ruiz, 2 - lº J -Tif.: 9188833 94 

~~~~~~~~~~~~• ~~~~~~~~~~~~ 

Pedro J. Valenciano García - Colegiado núm. 1.446 
Aspa Asesores. Camino del Juncal. 6 -Tif.: 91 880 54 64 

~~~~~~~~~~~~•~~~~~~~~~~~~ 

Angel Luis Afonso Ramos - Colegiado núm. 2.953 
~ Tefico, Asesoría de Empresas. e/ Libreros, 9 - 2° - Tif.: 91 889 19 55 e Mutual Cyclops COLABORA EN I.A PREVENCION DE RIESGOS LABORALES 

Mutua de Accidentes de Traba¡o 
y Enfermedades Profesionales 
de la Seguridad Social n. 126 

Y GESTION DE ACCIDENI'ES DE TRABAJO 
CON WS GRADUADOS SOCIALES DE ALCALA DE HENARES 

5 de iunio de ,999 
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la illenci6n es que la nesta llel car1us se celellre 
en Alcalá can este auto sacra11e111111e Calllerén 

600 personas Vieron 'El uran 
teatro del mundo' en las Bernardas 

Se trataba de recuperar la 
tradición teatral de la festivi
dad del Corpus Chrísti, puesto 
que en el siglo de oro el teatro 
era un vehículo fundamental 
de comunicación. Con el teatro 
se hacía llegar a la población la 
importancia de la eucaristía y 
de los misterios divinos. Por 
eso surgió el auto sacramen
tal, un género que quizá ahora 
parezca lejano, incluso aburri
do, pero que entonces fue un 
importante vehículo de expre
sión. Pero la idea es mucho 
más ambiciosa. Si el día de 
Todos los Santos se distingue 
en Alcalá por las representa
ciones del Don Juan, ¿por qué 
el Corpus no se va a distinguir 
por la representación de un 
auto sacramental? 

Para ello había un marco 
incomparable, la barroca igle
sia del convento de las Bernar
das. Desgraciadamente, sus 
condiciones acústicas no son 
idóneas para este tipo de 
representación, pero finalmen
te son problemas soluciona-

bles. Se contó con una compa
ñía de Valladolid, el Teatro 
Corsario, que aportó gran 
categoría a la obra de Calde
rón, "El gran teatro del mun
do". Su profesionalidad quedó 
de manifiesto al superar sin 
ninguna dificultad el problema 
que hubo con la luz; la compa
ñía salió airosa del percance, 
que inmediatamente fue solu
cionado. 

Hubo colaboración del ayun
tamiento y de la Fundación 
Colegio del Rey, así como de la 
Universidad de Alcalá. El coste 
de la representación fue de un 
millón de pesetas. Pero lo prin
cipal es que la obra contó con 
la presencia del público. Asis
tieron más de 600 espectado
res entre las dos funciones, el 
sábado 29 y el domingo 30 de 
mayo. No hubo más público 
porque ya no cabía más. En 
definitiva, "El gran teatro del 
mundo" sirve como hito para 
rescatar la tradición teatral del 
Corpus Chrísti en Alcalá. 
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"Es la •elar n1uc111ue he 11dldi tener a•es 
de tas 11acc11nes" 

Bartolomé González 
volverá a ser padre 
en lebrero 
Bartolomé González volved a ser padre en el mes de febre
ro. Según confesó a PUERTA DE MAD~ su esposa le di6 
"la mejor noticia que he podido tener antes de las eleccio
nes". Una hora antes del comienzo de la campaña electo
ral Yolanda Martos le comunicó que se encontraba en esta
do de buena esperanza, algo que ambos deseaban de forma 
muy especial. El matrimonio va en busca de la parejita. 

El pequeño Diego tendrá 
un hermanito o una herma
nita. Evidentemente los 
padres prefieren una niña, 
pero su mayor deseo era 
aumentar la familia. Por eso 
la noticia les llenó de alegría. 
El padre comentaba que era 
lo mejor que le podria haber 
pasado en estos días de ten
sión preelectoral. 

El nacimiento será en tor
no al mes de febrero. mes en 
el que se celebra el cumplea
ños de Bartolomé González. 
Cuando a las 00'00 horas 
del día 28 de mayo, el candi-

dato del PP desplegaba la 
enorme pancarta desde la 
sede de su partido en la pla
za de Cervantes mostraba 
una sonrisa amplia que no 
sólo tenía el significado del 

IV CONCURSO 
DE PINTURA 

GUTEMBERG 
Podrán optar a los premios las personas 

comprendidas entre 9 y 99 años, 
divididas en tres categorías: 

•Categoría A: de 9 a 13 años 
• Categoría B: de 14 a 17 años 
• Categoría C: de 18 a 99 años 

iANllATE 
y 

PARTICIPAI 

CONCURSO 
BASES ~~~ORMACION 

yMAS EMBERG 
ENGUT 

Centro especializado Rembrandt 

GUTEMBERG 
BELLAS ARTES Y ESTILOGRAFICAS 

PUERTA de Madrid 

el Cruz de Guadalajara, sin. (4 Caños) 
Tlf.: 91 882 07 57 - Fax: 91 882 68 59 -Alcalá 

ambiente preelectoral en las 
filas de su partido. Bartolo
mé González llegó a manifes
tar entonces que "la res
puesta de los afiliados y de 
muchos simpatizantes ha 
sido extraordinaria y eso nos 
da confianza de cara a las 
elecciones". Pero había 
mucho más que eso. Su 
esposa le había manifestado 
una hora antes que está 
embarazada y que por tanto 
van a volver a ser padres. 

Bartolomé González con
trajo matrimonio con Yolan
da Martos el día 2 de marzo 
de 1996 en la iglesia Magis
tral-Catedral. El entonces 
obispo de la diócesis com
plutense, monseñor don 
Manuel Ureña presidió la 
ceremonia a la que asistie
ron unos 400 invitados. 
Como notas curiosas de 
aquella ceremonia cabe des
tacar que se celebró en plena 

FJ, 
ALCALA DE HENARES 

jornada de reflexión de las 
elecciones generales del 3 de 
marzo de 1996 en las que 
fue elegido presidente del 
gobierno José María Aznar. 
Además ese mismo día 2 de 
marzo Bartolomé González 
casó como alcalde a tres 
parejas en el ayuntamiento 
antes de casarse él en la 
Magistral Catedral. 

El primer hijo de la pareja, 
Diego González Martos , 
nació en el hospital 'Príncipe 
de Asturias' el lunes 7 de 
julio de 1997. Al nacer pesó 
3' 450 ·kilos. El nacimiento 
del nuevo hijo de Bartolomé 
González hará que la próxi
ma corporación municipal 
tenga ya un natalicio. Lo que 
no está claro es si esa próxi
ma corporación superará en 
esa faceta a la que ahora ter
mina y que ha batidos todos 
los récords puesto que en 
ella ha nacido no sólo el hijo 
del alcalde sino las gemelas 
de Javier Fernández Abad, 
los gemelos de José Miguel 
Polo, la primera hija de 
Jesús Dominguez Picazo y la 
segunda hija de Luis Vargas. 
Por otra parte, además de 
contraer matrimonio Barto
lomé González siendo alcal
de, también lo hizo siendo 
concejala Marta Viñuelas. 

lllU f 131 ~ f;f j 
SOLUCION PARA AGRIETAMIENTOS Y PERDIDAS DE AGUA 

REVESTIMIENTO EN POLIESTER 
REFORZADO CON FIBRA DE VIDRIO 

• PISCINAS •JARDINERAS • CUBIERTAS • DEPOSITOS 
DEPÓSITOS PREFABRICADOS AGUA, GASOIL E INDUSTRIALES 

Tlf.: 91 881 95 19 
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Se hin registrado dalos matañales en la casa de un vecino 

El torreón de las ''Juanas'' 
se derrumbó 
El culto en la iglesia de las "Juanas" se ha suspendido temporalmente. El motivo ha sido el derrum
be de parte del cubrimiento exterior del torreón del templo. Los bancos han tenido que dejar sitio 
a los andamios para sujetar la cúpula desde dentro de la iglesia y así evitar males mayores. 

El suceso ocurrió en la 
madrugada del pasado 11 de 

· mayo. Algunas de las her
manas de la comunidad 
escucharon un estruendo 

pero como el destrozo no se 
ve desde el convento, ni 
siquiera desde el huerto, las 
monjas creyeron que algo 
había pasado en la calle. 

Horas después, la hermana 
tornera salia a hacer unas 
gestiones y fue un vecino del 
convento, precisamente el 
dueño de la casa que sufrió 

El ORGUISMO IUTONIMO MUNICIPll 
DE DESllROllO Y EMPlEI 

CUl ... IO llOdftl ... _ ..... 
al culto 

desperfectos a consecuencia 
del derrumbe, el que le infor
mó de lo ocurrido. 

Las monjas informaron 
rápidamente al Obispado, 

>.r ~ 
o o de 

Ercmo. Ay1111tamie1110 de 

ALCALA de HENARES 
ORGANISMO AUTÓNOMO MUNICIPAL PARA EL 
DESARROLLO ECON0MICO Y FOMENTO DEL EMPLEO 

Concejalía de Economía, Empleo y Consumo 
INFORMA 

Hasta el próximo día 8 de junio a las 13 horas pueden presentarse en el O.A.D.E. 
propuestas para tomar parte en el Concurso abierto que se señala a continuación: 

Exp. 14/99: Impartición de cursos de formación: 

Denominación 
Técnico en circuitos de climatización del automóvil. ................ . 

Soldadura MIG aluminio y acero inoxidable. .. ............. .. 

Robótica Industrial. ............... .. 

Control Numérico de Máquinas Herramientas. 

Informática para la Gestión Administrativa. 

Operador/a de equipos de iluminación. 

CAD Delineante para instalaciones industriales. 

Tecnico/a de soporte de red microinformática. 

N2 horas 
350 
450 
300 
600 
300 
300 
400 
350 

Presu~uesto Licitación 
................. 3.462.000.- Pesetas 

................. 5.069.000.- Pesetas 

. ................ 4.296.000.- Pesetas 

................. 7.692.000.- Pesetas 

················· 2.196.000.- Pesetas 

................. 2.846.000.- Pesetas 

................. 5.328.000.- Pesetas 

................. 4.362.000.- Pesetas 

El examen del expediente podrá realizarse en las oficinas del O.AD.E., sito en Plaza de los Santos Niños, s/n en horario de 10 

a 13 horas. · 

Anuncio en B.O.C.M. nº 123 de 26 de mayo de 1999. 

El coste del presente anuncio será prorrateado entre los adjudicatarios. 

s de Junio de 1999 

Alcalá de Henares, 27 de mayo de 1999 
Fdo: Juan Antonio Pérez - Gerente O.AD.E. 
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Desde Vía Complutense puede verse la parte de torreón 
que se ha derrumbado. 

desde donde se envió a los 
arquitectos de la Oficina 
Técnica para que comproba
ran los daños que había 
sufrido el torreón. En dos o 
tres días se instalaron den
tro de la iglesia andamios 
que llegan hasta la cúpula. 
Ha habido que hacerlo así, 
según explicaron los opera
rios a las monjas, para pro
teger la cúpula y que no se 
viniera abajo y también por
que los andamios por fuera 
hubieran estropeado los 
tejados. 

Hace más de un año que 
las hermanas habían descu
bierto una grieta en la cúpu
la de la iglesia. En los últi
mos días se había visto esa 
grieta más ancha y más lar
ga, pero los expertos consul
tados creyeron que no exis
tía peligro inminente de 
derrumbe. En este posible
mente influyeron las lluvias 
registradas días antes del 
suceso. 

Un grupo de arquitectos 

PUERTA de Madrid 

estaba ultimando un proyec
to de rehabilitación del 
torreón, que todavia no 
había sido estudiado por la 
Dirección General de Patri
monio de la CAM. Ahora 
habrá que acometer las 
obras de forma urgente para 
evitar que el deterioro en 
esta parte del edificio vaya a 
más. 

Las Clarisas de San Juan 
de la Penitencia todavia no 
saben quién costeará estas 
obras, ni cuanto tiempo 
durarán. Mientras tanto, el 
templo permanecerá cerrado 
al culto. 

En la actualidad, la comu
nidad de Clarisas de San 
Juan de la Penitencia, más 
conocidas como las "Jua
nas", está formada por 28 
hermanas y la madre de una 
de ellas, que se trasladó a 
vivir al convento hace unos 
años. La orden, en origen 
terciaria, fue fundada por 
Cisneros, pasando posterior
mente a la segunda orden 

Los bancos de la iglesia han sido retirados para dejar paso 
a los andamios, por lo que el culto ha tenido que suspenderse 

temporalmente. 

fundada por Santa Clara y 
San Francisco de Asís. 
Durante mucho tiempo, 
estas monjas vivieron en un 
edificio de la calle San Juan, 
desde donde se trasladaron 

hace 100 años a su actual 
ubicación en la calle Santia
go, al que había sido conven
to de los Agustinos Recoletos 
y a un caserón particular 
que les fue cedido. 

SAlONES BODAS 
PAU ETC. 

• 111ASLADDS COll COllD CTOa 
Ell COCHE DE CEalllDll!,! • ., 

• BISCDTICA Ell LAS MIS-
lllSTIUACIDllES 

• SUll CDClll DE BIUl1IDllDA 
• ..... E lllf!!!!, 1.., MAS 
- y. CllAS WIUI ·-

811111 CARTA DE MENOS A PRECIOS SIN COMPOENCIA- CONSOlTENOS 

~ 
BESTAUUNTE 
ASADOR 
COCEDERO 
MABISQUEBIA 

- Alcalá de Henares 

• • • • 1 
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El Junca1 es11ra tener en senembre su nueva tem110 

UEste barrio necesita va su iglesia" 
Cuando las dificultades y los obstáculos cubren el camino hay que sacar brillo al talento. Y de eso 
saben mucho los sacerdotes Ruflno y Moncho quienes han dirigido la parroquia de la Virgen de 
Belén durante 22 años, desde que fue creada ésta. Desde la pequeña ermita de los Santos Niños, 
en apenas 50 metros cuadrados, han tenido que celebrar infinidad de servicios religiosos. Por eso 
la comunidad cristiana del distrito El Juncal es un clamor: .. Este barrio necesita ya su iglesia, su 
nuevo templo". Al fondo del túnel se vislumbra la luz; en septiembre parece ser que será deftniti-

' va la consagraci6n del nuevo templo, situado en la avenida del Ejército, en el polígono Puerta de 
Madrid junto al centro de salud. Pero los sacerdotes advierten que todavía queda un largo y fun
damental camino, hacer frente a la deuda. La parroquia no ha tenido más remedio que endeudar

~ se en 22 millones de pesetas para pagar la parte que le correspondía de la nueva iglesia: .. Con 
mucho esfuerzo ya hemos conseguido cuatro millones", aseguraron los sacerdotes. Pero aún que
da mucho: .. Pedimos la ayuda de todos los creyentes de Alcalá, que nos ayuden, que contribuyan". 

Llegaron juntos hace 22 años 
para levantar la parroquia de la 
Virgen de Belén y todavía hoy 
siguen juntos haciendo frente a 
las dificultades. Rufino Cuadra
do y Moncho Martínez saben 
mejor que nadie el duro camino 
que han tenido que recorrer. La 
pequeña ermita de los Santos 
Niftos era y es a todas luces 
insuficiente para prestar el ser
vicio religioso a un banio con 
más de 20.000 habitantes: 
"Muchos creyentes prefieren 
,trse a otras parroquias porque 
lhay mayor comodidad", explicó 
Rufino Cuadrado. A su lado 
Moncho Martínez y el medio 
centenar de creyentes que asis
tió a la misa de la una de la tar
de del domingo afirmaron: 
"Necesitamos la nueva iglesia; 
para nosotros es fundamental". 

El territorio que abarca la 
parroquia va desde la plaza del 
Primero de Mayo hasta la ciu
dad deportiva del Juncal y des
de el antiguo vivero de Reyes 
Católicos hasta la Vía Complu
tense: "Son tres zonas muy mar
cadas y diferentes en todo este 
territorio; está el barrio de Reyes 
II, Nuestra Señora de Belén y el 
polígono Puerta de Madrid". 

Rufino Cuadrado y Moncho 
Martinez llegaron el 19 de 
diciembre de 1976: "Una sema
na después que la nuestra abrió 
la parroquia vecina, la de San 
Francisco de Asís. Las dos 
parroquias hemos ido compar
tiendo el desarrollo de este nue-
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vo asentamiento de población 
para Alcalá, una población que 
desde el primer momento siem
pre ha estado muy necesitada". 

49 metros cuadrados 
para celebrar misa 
Mociones al pleno, reivindica-

ciones vecinales, un largo proce
so para la adquisición de los te

-rrenos, intentos de permutas, re
trasos, etc. Han sido muchas vi
cisitudes las que ha tenido que 
vivir la parroquia de la Virgen de 
Belén para llegar a este momen
to. La estructura de la nueva 
iglesia se levanta ya en la aveni
da del Ejército y se calcula que 
será en septiembre cuando el 
obispo consagre el templo y dé 
servicio a los vecinos del Juncal. 

Atrás quedarán 22 años de 
trabajo en una ermita, la de los 
Santos Niftos, que sólo tiene 
una superficie de 49 metros 
cuadrados para celebrar funcio
nes religiosas: "Menos que un 
piso", explicaron los sacerdotes: 
"Aquí nos hemos reunido, sába
dos, domingos y todos los días 
que la comunidad cristiana 
necesita. Suerte que hemos 
tenido siempre la colaboración 
de la gente de la parroquia para 
prestar servicios como cateque
sis, la acción social, sobre todo 
al principio, cuando se estaba 
haciendo el banio y no había 
servicios sociales y era la parro
quia la que podía acoger a la 
gente que venia desarropada". 

Los años ochenta 
fueron muy difíciles 
para el barrio 
Precisamente Rufino Cuadra

do recuerda las dificultades de 
los años ochenta. El desempleo 
era muy alto y los problemas 
económicos se dejaban sentir en 
una gran porcentaje de la pobla
ción. Había pobreza: "Entonces 
atendíamos a unas once fami
lias cada jueves y procurába
mos orientarles a servicios 
sociales y ayudas en la medida 
en que los hubiera. Yo recuerdo 
que éramos los propios vecinos 
los que nos ayudábamos unos a 
otros". 

Ahora el nivel de vida ha 
aumentado respecto a aquellos 
años dificiles pero sigue habien
do problemas: "El barrio ha 
cambiado, se ha asentado un 
poquito más aunque siempre 
habrá dificultades porque sigue 
habiendo paro. Vamos tomando 
conciencia y nos vamos cono
ciendo unos a otros; es una ven
taja el que aumenten las rela
ciones entre todos". 

Rufino Cuadrado añadió que 
"con respecto al tema de ladro
ga hemos colaborado en orien
tar a los grupos que se dedican 
a este problema. Qué duda cabe 
que es un problema que en el 
banio ha sido y sigue siendo 
muy grave. Nosotros no pode
mos eludirlo". 

La nueva iglesia 
permitirá aumentar 
la capacidad de trabajo 
Los sacerdotes y los creyentes 

del banio saben que la nueva 
iglesia permitirá aumentar la 
capacidad de trabajo y de servi
cio. Los feligreses aseguraron 
que "son muchos años los que 
se están celebrando las misas 
en la ermita y se necesita la 
nueva iglesia. Estamos traba
jando mucho para conseguirla. 
Se necesita la colaboración de 
todo el mundo y no sólo de aquí 
de la parroquia sino de toda 
Alcalá. Los creyentes de toda la 
ciudad nos tienen que echar 
una mano porque es dificil que 
podamos conseguirlo solos", 
manifestó una mujer joven. A su 
lado, una anciana añadió <:¡ue 
"es urgente que nos abran la 
nueva iglesia porque nos hace 
mucha falta". Un hombre mani
festó que "lo que hace falta es 
que cuiden la nueva iglesia y 
que la policía vigile más por 
aquí, porque van a vigilar donde 
no hace falta y sin embargo don
de está todo lo malo no vienen. 
Yo nada más que les veo vigilar 
por donde están los militares y 
alli no hace falta. Que vengan a 
vigilar por aquí, que hay mucho 
malo". 

El sacerdote Moncho Martín 
explicó que "el sábado y domin
go 12 y 13 de junio, en todas las 
misas que hay en las iglesias de 
Alcalá se va a decir a los feligre
ses que pueden adquirir una 
papeleta para una rifa que que
remos hacer de un viaje a San
tiago de Compostela para dos 
personas en avión o un lavavaji
llas si prefieren no salir y que 
las mujeres no tengan que tra
bajar tanto. De todos modos lo 
importante es dar la posibilidad 
de que nos echen una mano 
porque la necesitamos. La 
parroquia tiene que aportar 22 
millones de pesetas a la obras". 

Las actuaciones se han suce
dido; ha habido un festival 
benéfico, se hizo lotería de navi
dad, campañas diversas, cami
setas: "Hay mucha solidaridad y 
buen ambiente en el banio". 
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Moncho Martín advirtió que 
"aunque en el barrio somos 
muchos, más de 20.000 perso
nas, los que tenemos conciencia 
de parroquia y tenemos ganas 
de trabajar somos muy poqui
tos. Por eso pedimos ayuda a las 
otras parroquias 

Actualmente además de la 
pequeña ermita de la Virgen de 
Belén, la parroquia cuenta con 
unos salones parroquiales en la 
calle Alfonso de Alcalá: "En ellos 
hemos llegado a tener hasta 
cuarenta y ocho grupos sema
nales, grupos por ejemplo de 
catequesis, de jóvenes, de guita
rra, cáritas, de apoyo escolar. 
También eso depende de la 
situación del barrio porque ha 
habido épocas que hemos teni
do biblioteca y ludoteca, pero 
ahora como ya existen esos ser
vicios municipales no es necesa
rio que nosotros los tengamos. 
Hay también grupos para la 
orientación al toxicómano". 

Bodas, bautizos, 
comuniones y funerales, 
en otras parroquias 

La realidad es que las reduci
das dimensiones de la ermita 
han hecho que la comunidad 
cristiana se tenga que 'exiliar' 
para celebrar eventos tales 
como bodas, bautizos, comunio
nes y funerales: "En San Fran
cisco de Asís siempre nos han 
acogido muy bien; las comunio
nes las hemos celebrado en la 
capilla del palacio arzobispal, 
hemos celebrado misas en las 
Bernardas y en las bodas acom
pañamos a las parejas allá don-
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de quieran celebrar su boda. Lo 
mismo ocurre con los funera
les". 

Por eso es necesaria la nueva 
iglesia pero también es funda-

mental para la parroquia hacer 
frente al crédito que han tenido 
que pedir para pagar su parte, 
una parte de 22 millones frente 
a los más de 100 que cuesta el 

EDICTO 

nuevo templo y que financia, a 
excepción de esos 22 millones, 
el obispado con otras ayudas 
provenientes de empresas priva
das. 

Habiéndose aprobado por Decreto de Alcaldia de fecha 11 de Mayo de 1999, Padrón 
correspondiente al IMPUESTO SOBRE BIENES INMUEBLES DE NATURALEZA URBANA, 
del ejercio de 1999, por los siguientes importes: 

- Número total de recibos ... .... ............ .... .. .... . .. . .... . 77.280 
- VALOR CATASTRAL TOTAL . . . .... . .. ........ . ....... . 529.602.457.967 pts 
- Número de recibos exentos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 169 
-TOTAL BASE IMPONIBLE ...... ... ... . ........... .. .. 529.812.746.602 pts 
-TOTAL CUOTA ...... . . . ... . . . . ..... .. . ........... . .. 2.437.230.236 pts 
- BONIFICACIONES . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 180.496.220 pts 
- DEUDA TRIBUTARIA ... . . . . . ....... ..... .............. 2.256. 735.529 pts 

Se establece, como plazo en período voluntario, del 1 de junio al 31 de julio del año en 
curso, o inmediato dia hábil posterior si el último día es inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en las oficinas de las entidades colaboradoras que 
figuran en los mismos. 

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los respectivos recibos mediante la 
publicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, así como a través 
de edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de lo dispuesto en el art. 124.3 de la vigente 
Ley General Tributaria. Contra dichos recibos se podrá interponer recurso de reposición, 
ante el Ilmo. Sr. Alcalde, en el plazo de un mes a contar desde la fecha de exposición al 
público del padrón. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo de quince días, a contar desde el 
siguiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, a los efec
tos de reclamaciones por las personas interesadas. 

Alcalá de Henares, a 25 de Mayo de 1999 

EL ALCALDE 
Fdo.: Bartolomé González Jiménez 

bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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la emosición de pintura v anesanía pennanecerí abierta llasta el día & de iunlo 

Se clausuró la 11 Semana Cultural 
del Centro Castilla-La Mancha 
Con la proclainación de Patricia Gómez como "Dulcinea .. y de Alfredo Chainorro como 
"Sancho". el Presidente del Centro Castilla-La Mancha de Alcalá de Henares Antonio 
Parra declaró clausurada la IX Semana Cultural, aunque la exposición de pintura y arte
sanía permanecerá abierta hasta el día 6 de junio. 

Comenzaron las actividades 
·a las 19 horas del viernes 28 
con la inauguración por Anto
nio Tercero, socio número 1 
del Centro, de la exposición de 
pintura y artesanía de socios 
que tradicionalmente se ofrece 
en estas fechas todos los años 
dentro de la celebración de la 
Semana Cultural del Centro 
Castellano-Manchego, con una 
gran concurrencia de obras de 
pintura, bordados de Lagarte
ra, encaje de bolillos, etc., y 
que diariamente se puede visi
tar entre las 19'30 y las 22'30 
horas. 

Los participantes en la expo
sición de pintura son: Agusti
na Galán (Tina), óleo; José 
Sánchez Vilar, plumilla; José 
Martínez Carrasco, óleo; Igna
cio Sánchez García, óleo; Juan 
Pedro Aguilar, óleo; Abraham 
Aguilar, óleo; Mª Jesús Marín, 
óleo. 

La de artesanía corre por 
cuenta de las alumnas del 
taller de bolillos de Mercedes 
Casado e Hija y las alumnas 
del taller de "lagartera" de 
Aurora Castillejo, ambos del 
Centro. A continuación se ofre
ció un vino dulce. 

Finalizado el acto de inaugu
ración y en la ermita de la Vir
gen del Val, se concentraron 
socios y simpatizantes del 
Centro para llevar a cabo la 
ofrenda floral y el clásico "Can
to de los Mayos", coplillas en 
honor a la Virgen, por la Ron
dalla de Pastrana (Guadalaja
ra). Terminó el dia con una 
exhibición de canciones y bai
les castellano-manchegos a 
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cargo del grupo folcklórico 
"Hidalguía", de la Casa de Cas
tilla-La Mancha de Madrid, en 
la explanada de la ermita, en el 
transcurso de la cual se repar
tieron el "puñao" (frutos secos) 
y la "zurra" (variante de la san
gría). 

Ya de regreso al Centro, los 
de Pastrana y los madrileños 
hicieron las delicias de los 
socios con el "duelo" que man
tuvieron, rivalizando con pre
ciosas canciones populares en 
las que sobresalieron las mag
níficas voces de Delfina y Con
suelo, de Pastrana y Madrid 
respectivamente. 

La jornada del sábado 29 se 
abrió con la ofrenda floral de 
todas las casas regionales a la 
Virgen del Val en la S.I. Cate
dral-Magistral, tras la cual y 
ya en el Centro, se llevó a cabo 

el acto de proclamación e 
imposición de la banda a la 
"Dulcinea" y de la faja al "San
cho", que este año han recaído 
sobre Patricia Gómez y Alfredo 
Chamorro, respectivamente. 
Asistieron las damas de las 
casas regionales radicadas en 
Alcalá, que felicitaron a los 
recién nombrados y simboliza
ron la unión y hermandad 
entre los pueblos y las tierras 
de España. 

Como homenaje a la "Dulci
nea" y al "Sancho" y magistral
mente presentado por el socio 
Carlos Roy, actuó el Ballet clá
sico español de Miguel Reyes, 
que tuvo una magnífica actua
ción muy aplaudida y vitorea
da por el numeroso público 
que abarrotaba el salón "Alca
lá" del Centro de Comunida
des. 

Peluqueña 

AllT9S 

9-lermanas 
.9L[ejancfre 

c/ Mayor, 11 - 1 º - Alcalá de Henares 
1.11 etrec• I• íim•• en -·•••m 

YA PIEDE ISTU llEVll: 
• Trenzas • Richis HSPU•S 

• Mechones • Melena larga o corta 

EN EL DIA 
Y toda una técnica profesional en recogidos, mechas 

y uñas esculpidas en porcelana. 
Todo con materiales de importación. 

PRECIOS SIN COMPETENCIA 
Para ltás 1111r•1clí1. H1•1r 11 Tll.: 91 119 21 5& 

Finalizada la cena de her
mandad en el restaurante "La 
Esgaravita", que contó con la 
presencia del alcalde Bartolo
mé González y de los conceja
les Pedro Escribano y Teresa 
Arias, se cerró el día con un 
animado baile amenizado por 
la "Orquesta Alcalá" que duró 
hasta altas horas de la madru
gada. 

El domingo 30 tuvo lugar la 
entrega de premios y trofeos a 
los vencedores en los distintos 
campeonatos celebrados en el 
Centro: 

Triangular de Fútbol: 1 º, 
Sporting Alcalá; 2º, !placea; 3º, 
Castilla-La Mancha. 

Chinchón: 1 º, Andrés Suero; 
2°, Jesús Carretero. 

Tute: 1 º, Jesús Carretero y 
José Aguado; 2º, Emilio More
lló y Pablo Rincón. 

Mus: 1 º, Jesús Carretero y 
Eusebio Bello; 2°. José Marti
nez y Javier Oliva. 

A continuación, y con la 
extraordinaria actuación del 
grupo de teatro del Centro 
"Duelos y Quebrantos" dirigido 
por Santiago Alonso, que inter
pretó la obra de Alejandro 
Casona "Siete gritos en el 
mar", manifestando, a pesar d 
ela juventud de sus compo
nentes, una gran madurez in
terpretativa en una obra llena 
de matices, se cerraron las ac
tividades de la IX Semana Cul
tural del Centro Castilla-La 
Mancha de Alcalá de Henares. 

IVCenamen 
deF1lcll1re 

Este mismo centro regional 
celebrará el N Certamen de 
Folcklore de Castilla-la Man
cha el sábado día 5 de junio, a 
partir de las 12 de la mañana, 
en la plaza de CeIVantes. 

En el certamen participarán 
los grupos MAires del Júcar", 
"Serezade". "Caño Gordo" y 
"Mazantini". Antes de actuar 
en la plaza, ofrecerán un pasa
calles por las calles Portilla, 
Empecinado, Plaza de los San
tos Niños y Mayor. 

PUERTA de Madrid 
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MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

• TRAJE CEREMONIA 

• CAMISERIA 

• COMPLEMENTOS 
e/ Tinte, 8 - Alcalá de Henares 

San Isidro, 1 - Torrejón de Ardoz 

DETALLES PARA INVITADOS A: 
BODAS, COMUNIONES 
BAUTIZOS... e;m:r!111•r-t 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

. ALFOMBRAS .•. ª'' f i i 1 r t·f"I il 1: t·Xrt41 ;I 
e/ De las Flores, 5 bis -Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

ESPECIALISTAS EN 
REGALOS DE BODA ...,..__~ 
GALA'S HOGAR 

ARTICULOS DE REGALO • LISTAS DE BODA 
e/ Adarga, 6 -Alcalá de Henares -Tif.: 91 882 87 91 

(Caballería Española) 

RESTAURANTE - CAFETERIA !&'di~ 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf.: 9t 879 26 98 

, RAIOSDENOVll (rJk 
DECORACION DE COCHES E IGlESllS 
el Libreros, 38 (frente Iglesia Sta. María) 

Telf.: 91 883 33 46 

AllANZAS IOro 18 KtsJ, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 -Tif.: 91880 16 85 

RmLADO DE FOTOGRAFIAS Y DIAPOSITIVAS 
. EN 45' 1 PIPElERll-UBRERll 1 

R REPORTAJES DE 

__Q ºb PB:~:.so ! ~~';~~·.~~~SS 
fJI e/ Mayor, 17 y 25 · Tifs.: 91889 64 07 · 91888 3109 . Aff,AIJ.. 
1.._ e/ Mayor, 43 · Tif.: (949] 2147 28 · GUADAIAJARA · 

o~ -.o~ ~ mUEBlEI y DECORACIOn 

~c.~~~ o~ <fl.°''°' ~ ,¡\t' \~'C 
•'" ~o~· •º .. - PROMOCION 302 ANIVERSARIO -

e/ Miguel de Moneada, 4 ijunto Galeñas Juan de Austria) 
Telf. y Fax: 91 880 26 67 - ALCAl.A 

::;;· Sola ""'-110 También 7 Y WIVlll 
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Ana 1 Pedro se casaron en la capilla univenitaña de San Hd1 

Boda de la hija del editor de PUERTA DE MAi 
El sábado día 22 de mayo con

trajeron matrimonio la abogada 
Ana San Román y el piloto 
comercial Pedro Verano. La novia 
es hija de Sandalio San Román, 
editor de PUERTA DE MADRID. 
La boda se celebró en la capilla 
universitaria de San Ildefonso y 
fue oficiada por el canónigo de la 
Magistral-Catedral don Luis 
García Gutiérrez. La misa fue 
cantada por la Schola Cantorum 
con un repertorio de belleza 
extraordinaria, lo que infundió al 
acto una gran emoción y solemni
dad. La capilla universitaria había 
sido ornamentada con bonitos 
ramos de flores. 

Ana San Román lució un vestido 
de brocado de seda en color marfil, 
llegó a la capilla de San Ildefonso 
en un Rolls Royce y entró en la 
iglesia del brazo de su padre y 
padrino en la ceremonia, el editor 
de PUERTA DE MADRID, San-

dalio San Román; ante el altar la 
esperaba Pedro Verano Martín, 
junto a su madre y madrina en la 
boda, Magdalena Martín. 

Don Luis García Gutiérrez pro
nunció durante la ceremonia una 
profunda homilía en la que anali
zó la importancia ante Dios del 
sacramento matrimonial. Al ter
minar el acto religioso, y una vez 
que el nuevo matrimonio, padri
nos y testigos firmaron junto al 
sacerdote el acta matrimonial, 
todos ellos fueron recibidos por 
los numerosos invitados en el 
bello patio anexo a la capilla uni
versitaria. Allí se les manifestó la 
sincera felicitación de los asis
tentes, quienes compartieron con 
Ana y Pedro la alegría y la felici
dad por un momento tan impor
tante en sus vidas. Junto a los 
novios estuvieron, además de los 
padrinos de la ceremonia, Isabel 
Melón, madre de la novia, y 

Pedro Verano Fabado, 
novio, quien vistió un 
gala de coronel del E: 
Aire, así como los dos 
de la no.via y las dos h 
hermano del novio. 

Mientras los recié1 
pasaban a la sesión f, 
que tuvo lugar en el 
conjunto de patios de 
universidad cisneriana, 
liares del novio -que 
narios de Sevilla- y el r 
invitados pudieron re 
visita turística guiada p 
piejo universitario isrn 

A continuación, º' 
liares y amigos se~s 
un conocido hotel a 
banquete nupcial.el na 
nado el ágape hubo u1 
baile para todos los asi 

El martes día 25 de rr 
Pedro partieron de via 
para iniciar su luna de • 

PUERTA de Madrid 



;an lldefonso 

E MADRID 
o Fabada, padre del 
1 vistió uniforme de 
mel del Ejército del 
no los dos hermanos 
y las dos hermanas y 
novio. 
los recién casados 
a sesión fotográfica, 
gar en el imponente 
patios de la antigua 
cisneriana, los fami
wio -que son origi
villa- y el resto de los 
1dieron realizar una 
;a guiada por el com
;itario isneriano. 
ación, ovios, fami
gos se?!splazaron a 
hotel a celebrar el 
pcial.<l na vez termi
pe hubo un animado 
dos los asistentes. 
lia 25 de mayo Ana y 
ron de viaje a Cuba 
m luna de miel. 

La ceremonia nupcial fue oficiada por el canónigo del Cabildo 
Magistral don Luis García Gutiérrez. 

Al fondo de la imagen, Pedro Verano, padre del novio, con 
Menchu e Isabel, tía y madre respectivamente de la novia. 

Novios y padrinos en el patio de Santo Tomás de Villanueva. A la derecha, Ana y Pedro con sus hermanos respectivos. 

Pedro y Ana, en el Patio de los Filósofos. A la derecha, el momento en que Ana San Román da su ramo de novia a su amiga 
y también licenciada en Derecho Ana de Simón, hija del decano del Colegio de Abogados de Alcalá. 
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Manuel Peinado (PSOE) y Luis Suárez (IU) comenzaron a pegar sus carteles a las 00'00 horas del día 28 de mayo. 

El PP se llmltó a desplegar una enorme pancarta 
e Invitó a chocolate con churros a los asistentes 

la pegada de carteles tue discreta 
Bartolomé González desplegó una enorme pancarta desde la sede del PP en la plaza de 
Cervantes; el PP ha eludido pegar carteles electorales en esta campaña electoral. Pero no 
sólo por eso, la pegada está siendo discreta. Los principales grupos políticos están con
fiando más en los cartelones de las farolas, que en los carteles pegados en la calle. La 
pegada inaugural. a las oo·oo horas del día 28 de mayo fue reducida. Nada que ver con 

·aquellas espectaculares pegadas de las primeras elecciones en plena transición. Suárez y 
Peinado pegaron sus propios carteles en lugares apropiados para ello y procurando no 
ensuciar demasiado las paredes con ellos. De todos modos se encontraron con la critica 
del PP. Bartolomé González se limitó a desplegar su gran pancarta desde los balcones de 
la sede de su partido, en plena plaza de Cervantes pero no faltó en el PP quien elevó esas 
criticas a los rivales de la izquierda por pegar carteles. incluso en el casco histórico. 

Izquierda Unida comenzó 
su pegada en la plaza del 
Barro, un lugar emblemático 
para ellos. A las doce en 
punto de la noche Luis Suá
rez Machota pegó el primer 
cartel con su retrato. En esa 
pegada participaron un gru
po de candidatos en la lista 
de IU y unos cuantos fieles 
que ya llevan muchas pega
das a sus espaldas y que 
conocen todos los trucos 
para lograr que los carteles 
continúen pegados el mayor 
tiempo posible. 

El PSOE salió de su sede 
en la calle Diego de Torres a 
las doce de la noche. Manuel 
Peinado tuvo también el 
honor de pegar el primer 
cartel y tuvo en Francisco 
Muñoz, su rival en las pri
marias, a un colaborador de 

Bartolomé González desplegó una enorme pancarta 
en la sede del PP en la plaza de Cervantes. 

suerez w 
Palnallo ............. .......... 

carteles en 
lanoclleen --lftlcl6 1aca11 .... ña 

el•ctOl'lll 
excepción en la pegada. -En 
el grupo también iba el 
secretario general, Miguel 
Buenestado, quien también 
manejó el cepillo para pegar 
los 'manolos', es decir, los 
carteles de Manuel Peinado, 
y los de Cristina Almeida y 
Rosa Diez. 

Bartolomé González inau
guró su sede de campaña en 
la tarde del jueves 27 de 
mayo en un acto en el que 
fue aclamado por afiliados y 
simpatizantes del PP. A esa 
inauguración acudió con su 
esposa, Yolanda Martos, y 
con su hijo, Diego. Una vez 
celebrado el acto y después 
de tomar un refrigerio en 
una céntrica cafetería, acu
dió a la medianoche a la 
sede del PP en la plaza de 
Cervantes, la de campaña 

I!, :11 ~ ¡j l1f~ 1: [1] il!i'i IJ ¡18 ~ ~ [8 r!ti 
Diario: de 11 a 2 y de 5'30 a 8 - Sábados y Domingos: de 11 a 2 
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Los socialistas pegando en la calle Mayor. 
A la derecha, el número dos en la lista del PP, Gustavo Severién, con la esposa del candidato Yolanda Martos. 

está en la calle Antonio 
Machado, muy cerca de la 
gasolinera San Isidro. Desde 
el balcón principal de la sede 
del PP en la plaza, Bartolomé 
González desplegó una enor
me pancarta ante los aplau
sos de afiliados y simpati
zantes. A continuación los 
asistentes tomaron un cho
colate con churros porque 
según el secretario general 
del PP. Jesús Domínguez, 
"empezamos la campafta 
tomando chocolate con chu
rros y acabaremos este pro
ceso brindando con cava". Los militantes de IU comenzaron a pegar en la plaza del Barro. 

En Alcalá de Henares y Europa 
• E LO TUYO 
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Ismael Bardisa, Bartolomé González y Pío García Escudero fueron los protagonistas del mitin del PP. 

Banolomé González lanza promesas concretas 
como el enterramiento de las vías v el desarrollo del turismo 

De mítines por Alcalá 
El primer tirón mitinero siempre es importante. Los principales partidos políticos suelen llegar a la campaña electoral con ganas de convencer al electorado y se lanzan a sus primeros mítines con ganas. El domingo 30 estuvieron los tres 'primeros espadas' de las elecciones municipales en Alcalá tratando de convencer al electorado de las razones por las que . tienen que votar. Pricticamente los tres coincidieron en el horario puesto que fueron mítines de mediodía por lo que con todas las reservas y matizaciones que hubiere se puede establecer una comparación en cuanto a asistencia, comparación que evidentemente no tiene que ser una extrapolación de posibles resultados electorales. Pero si nos sirve la comparación para reconocer que a los mítines ya no van ni los propios militantes de los partidos. 

Esta vez se llevó el gato al Madrid, Pío García Escudero. lares tienen la consigna de res
agua Bartolomé González que Sin embargo, más de la mitad ponder a los ataques pero no 
jugó a favor con el factor can- de los asistentes eran afiliados y originarlos ellos. Ismael Bardisa 
cha. Qué duda cabe que el esce- simpatizantes, es decir, voto y Pío García Escudero defendie
nario más demandado e impor- seguro para Bartolomé Gonzá- ron la gestión del PP en el 
tante es la plaza de Cervantes. lez, y el resto eran paseantes gobierno municipal compluten
González se aprovechó de ese que estaban por la plaza. El PP se, en el de la comunidad de 
factor y de la actividad paralela montó una escenografia rica en Madrid y en el del Estado. Bar
que organizó como campaña de recursos y colorido; no faltaron tolomé González lanzó en el 
concienciación para facilitar la los caramelos, las banderas, los mitin promesas muy concretas 
accesibilidad a los minusválidos encendedores y los pins. como fueron potenciar el turts
en la ciudad, para llevar no más En cuanto a contenido, los mo y para ello quiere la cons
de trescientas personas al mitin discursos de los oradores res- trucción de un parador 
que pronunciaron él mismo, el pondieron al criterio del PP de nacional, y el enterramiento de 
diputado nacional, Ismael Bar- no endurecer la campaña con las vías entre otras cosas. 
disa, y el presidente del PP en ataques a los rivales. Los popu-

Peinado 
aR1111611uee1 
PSO•nolla 
tenldo11u• ........... 

..... llOlltlco: 
OtiOSllan ................ 

•• •111ontaAas .. ....... ..... 
La vehemencia 
de Teresa Galeote 

Suárez Machota también 
habló de su programa electoral 
y de la oferta que hace Izquierda 
Unida en estas elecciones muni
cipales. El candidato se mostró 
preocupado por el empleo y afir-

Manuel Peinado durante el mitin del PSOE, el domingo 30 de mayo en el Chorrillo. 
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mó que apuesta de forma deci
dida por la industria. Para ello 
Suárez propone medidas reha
bilitadoras para el centro de 
empresas y programas de for
mación para jóvenes trabajado
res. Su compañero Julio Setién, 
de quien se recordó en la plaza 
del Barro que fue el diputado 
autonómico más preocupado 
por el tema del mal olor de la 
depuradora, rogó el voto para JU 
"porque honestamente nos lo 
merecemos". 

Pero lo que más sorprendió 
fue la vehemencia con la que se 
manifestó la candidata a conce
jal, Teresa Galeote. Habló de la 
posible privatización del hospi
tal 'Príncipe de Asturias' 
mediante la conversión en fun
dación sanitaria y fue entonces 
cuando gritó contra el PP: "¡Hay 
que quitarlos! ¡Hay que quitar
los de la alcaldía y de la comu
nidad de Madrid!". 

Las 'montañas 
nevadas' de Peinado 
y el Sarajevo de 
Bartolomé González 

El fallecimiento del presidente 
del PSOE, Ramón Rubial, tras
tocó completamente la agenda 

ml*I 
PUERTA de Madrid 

Teresa Galeote y Julio Setién en el mitin de IU en la plaza del Barro. 

Tarasa Galeote grlt6 can 
vehemencia: 

•1Hav 11ue 11ultar1as 
de la alcaldía!• 

grama electoral, elaborado a 
través de las jornadas ciudada
nas realizadas meses atrás por 
los socialistas en Alcalá, lo más 
llamativo fue la intervención de 
Peinado cuando dijo que "con 
tantas obras en las calles, Bar
tolomé González tiene Alcalá 
que parece Sarajevo". Peinado 
se refirió al viaje al centro refor
mista del PP: "Nosotros siempre 
hemos estado con vosotros, no 
hemos tenido que hacer ningún 
viaje como han hecho otros, que 
han viajado de las montañas 
reformistas al centro". Y no dejó 
de referirse a JU "Otros han via
jado hasta aquí desde el muro 
de Berlín, pero nosotros no, 
siempre hemos estado con voso
tros". Peinado se preguntó "dón
de están los guerrilleros de Cris
to Rey, que nos pegaban hace 
unos cuantos años. Dónde 
están los franquistas de toda la 
vida. En algún sitio tienen que 
estar". 

de actos de los socialistas en 
Alcalá que se han visto un tanto 
huérfanos de figuras. De hecho, 
en su mitin del Chorrillo el 
domingo 30 de mayo se lo tuvie
ron que montar y organizar ellos 
mismos. Hablaron la todavía 

concejal Julia Alvarez, el secre
tario general, Miguel Buenesta
do y el candidato Manuel Peina
do, quien por cierto se. retrasó 
"porque vengo de una comu
nión", según dijo. 

Aparte de propuestas del pro-

Por cierto que los socialistas 
se montaron el decorado ellos 
mismos, y el primero, el secreta
rio general. A Miguel Buenesta
do no se le cayeron los anillos 
por desmontar la escenografia y 
transportar hasta una furgone
ta los paneles. 

Nuevos tiempos. 
Nuevos valores. 
Nuevo Passat. 
Llegan tiempos de tener y no de oporentor. 

Como tener un diseño, unos prestaciones y un 

equipamiento de serie que sólo los vehículos 

de lo mós alto categoría poseían . 

Vía Complutense, 98 ALCALA DE HENARES 
Telfs.: 91 887 09 74 - 91 887 09 75 - Fax: 91 888 05 05 
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"Fiesta del Medio Ambiente 99" en el parque de la Jnentud 

los más ióvenes, con el medio ambiente 
Cerca de mil niños pasaron por el parque de la Juventud, el sábado 29 de mayo, con moti
vo de la celebración de la "Fiesta del Medio Ambiente", que se viene realizando los últi
mos once años en Alcalá de Henares. Todos los asistentes disfrutaron de numerosas acti
vidades que tenían un fin común, respetar y conservar el medio natural que nos rodea. 

La "Fiesta del Medio Ambien
te" es una jornada lúdico-festiva, 
que en sus once años de existen
cia, siempre ha tratado de sensi
bilizar sobre la importancia del 
cuidado y respeto al medio fisi-

• co, y que se realiza como colofón 
de un proyecto de concien
ciación, desarrollado en centros 
escolares. La organización de la 
fiesta, que está enfocada a los 
más pequeños, fue llevada por la 
concejalía de medio ambiente, en 
colaboración con la asociación 
Henar. Henar (escuela de tiempo 
libre, con sede en la plaza de la 
Juventud) es la encargada, año 
tras año, de avisar a las diferentes 
asociaciones y entidades preocu
padas por la conservación del 
entorno, e interesadas en partici
par en este acontecimiento, ade
más de aportar ella misma diver
sos monitores de la escuela. 

Como viene siendo habitual en 
ediciones pasadas, el parque de 
la juventud se vio invadido por la 
gran afluencia de niños, que se 

dieron cita junto a sus padres, en 
tomo a los talleres relacionados 
con el medio natural que nos 
rodea. 

Cada año, la fiesta se centra en 
un tema en concreto. Este año el 

tema elegido, ha sido los resi
duos urbanos y las nuevas orde
nanzas municipales, en relación 
a esta materia. 

Los primeros talleres que se 
situaban a la entrada del parque 

pertenecían a la asociac10n 
Henar, e intentaban concienciar a 
los niños de la influencia del rui
do en las ciudades; de la necesi
dad de conservación del medio; 
de la limpieza y cuidado, no sólo 
de las zonas verdes, sino también 
de todo el casco urbano; y de la 
localización del arbolado en 
nuestra ciudad. El ayuntamiento, 
en el stand de limpieza, enseñó 
los nuevos mecanismos de lim
pieza urbana que han comprado 
en las últimas fechas. En todos 
estos puestos los niños opinaban 
de posibles soluciones ante estos 
problemas de la vida diaria, ade
más de pasar diferentes pruebas, 
como la de gritar para medir el 
nivel de ruido que obtenía. Algu
nos de ellos, superaron con cre
ces el nivel máximo permitido. 

se prohibe la entrada. 
Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 
91 882 75 75 

PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 
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INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
UNICO CENTRO 

ENALCALA 
ATENDIDO 

POR 1ITULADOS 
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Otra de las asociaciones más 
visitadas en este día, fue la de 
Amigos por el frisbee, que utili
zaron este deporte alternativo, 
para que los participantes apren
dieran a distinguir entre los dife
rentes materiales reciclables y su 
contenedor correspondiente. El 
resto de organizaciones presentes 
fueron la escuela taller "Avutar
da" de Meco, que enseñó a todo 
aquel que quiso, el entorno rural 
y animal de este pueblo; la casa 
de oficios ambientales del parque 
de los· Cerros, que organizó una 
oca en la que los participantes 
tuvieron que responder a diver
sas preguntas relacionadas con el 
medio ambiente y en general con 
los residuos; !taca, con juegos 
interculturales, para inculcar el 
respeto a las diferentes culturas y 
costumbres; el servicio de arque
ología TEAR, que dio la oportu
nidad a los pequeños de transfor
marse en verdaderos arqueólo
gos, en busca de piezas enterra
das, siendo éste un taller de con
servación de nuestro patrimonio 
histórico y cultural; los escouts 
Calasanz Val, que tuvieron el 
stand más misterioso de todos, 
ya que se encontraba totalmente 
tapado por lonas. En su interior 
habían creado una historia de 
duendes, cuyo bosque se había 
visto contaminado por todo tipo 
de desperdicios, y en el que los 

más pequeños debían eliminar a 
ese bosque malo, mediante una 
canción, y escribir sus sugeren
cias para eliminar las basuras y 
cuidar la naturaleza; el colectivo 
ARCE, cuyo objetivo es el cui
dado del entorno también tuvo su 
sitio en este día, con actividades 
para el reciclaje de basuras; la 
asociación juvenil los cachorros, 
que dieron a conocer a través de 
los sentidos los diferentes mate
riales beneficiosos y perjudicia
les para nuestra salud. Por último 
los niños, tuvieron la oportuni
dad de hacer su propio papel 
reciclado. 

Además de estos talleres para 
los jóvenes, hubo una serie de 
exposiciones, entre las que desta
caron, la de artistas de la red de 
arte joven con el tema "Conser
vación de nuestro entorno". La 
exposición de detalles de nuestra 
ciudad, y los dibujos infantiles 
seleccionados de los presentados 
por los centros escolares. 

El alcalde 
y Rodrigo Rato 
entregaron los premios 
El alcalde Bartolomé Gonzá-

lez, y el ministro de Economía y 
Hacienda, Rodrigo Rato, visita
ron los diferentes stand del par
que, y la exposición de pintura de 
los colegios, que han participado 

en el concurso escolar de pintura 
natural. Tras la visita se subieron 
al escenario para hacer entrega 
de los premios especiales a los 
alumnos ganadores del concurso 
y las más de 300 medallas a los 
demás participantes selecciona
dos. Los colegios participantes 
también tuvieron el honor de 
subir al escenario, para recibir su 
regalo de agradecimiento por la 
participación en el concurso. En 
total han sido casi ocho mil los 
dibujos que han participado en el 
concurso de pintura, de la "Fies-

ta del Medio Ambiente". 
Ambas personalidades tuvie

ron la oportunidad de dedicar 
unas palabras al público asisten
te, para dar la enhorabuena a 
todos los premiados, y fomentar 
el cuidado del medio ambiente. 
El alcalde no tuvo ningún proble
ma, pero Rodrigo Rato, se vio 
sorprendido en un principio ante 
la propuesta de hablar ante el res
petable, ya que esto no estaba 
previsto. 

José Ramón 
GARCÍA LÓPEZ 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Camtera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 

• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 
de terraza y zonas verdes. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 

• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 
de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma 

• Peluqueria Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de Ja persona, su bienestar y calidad de vida. 

·---------- --------------·----------- • Toma de 'IV • Detector automático de incendios. - Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en Ja atención a nuestros mayores. ---- -
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• Hilo musical opcional 

...,.. Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
"'T' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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"la tenga miedo", annna luis M1re11 Jerez 

Militantes del PP en Alcalá están incluidos en 
candidaturas de su partido en el País Vasco 
De forma totalmente voluntaria, cuatro afiliados del PP en Alcalá y residentes en la ciu
dad alcalaína, han tomado la decisión de ser incluidos en candidaturas de su partido 
en municipios del País Vasco. Tres de ellos prefieren mantenerse en el anonimato; en 
cualquier caso, se trata de un funcionario del ministerio del Interior y de dos estu
diantes. El cuarto es un pensionista, Luis Molina Jerez, jubilado anticipadamente por 
enfermedad, quien afirmó no tener miedo: "Estoy afiliado a mi partido y me debo a él 
para todo lo que haga falta. En cuanto se dijo la necesidad de que los afiliados nos brin
dáramos a formar parte de las candidaturas en municipios del País Vasco, donde por el 
miedo había muchos problemas para hacer las listas, no lo dudé un instante". 

Luis Molina Jerez aseguró que todavía hay temor entre los votantes del País Vasco". 
que desconoce el municipio ellos a formar parte de las El secretario general ase
en el que está incluido den- candidaturas de nuestro guró que "la respuesta ha 
tro de la candidatura del PP: partido por culpa de la inti- sido maravillosa. En nues
"Sé que está en Vizcaya y midación que siguen ejer- tras comunicaciones a los 
que no es muy grande", ciendo los elementos afines afiliados les pedimos que, 
advirtió. El secretario gene- a Euskal Herritarrok o la debido a esas dificultades 
ral del PP en Alcalá, Jesús banda terrorista ETA". para confeccionar las listas 
Domínguez Picazo, recono- Domínguez Picazo recono- en el País Vasco, si estaban 
ció que "los municipios en ció que gracias a afiliados interesados en ser incluidos 
los que están incluidos se como Luis Molina o los otros en alguna se pusieran en 
saben perfectamente pero tres militantes que han pre- contacto con el partido. La 
preferimos no desvelarlos ferido mantenerse en el ano- respuesta ha sido mejor de 
por motivos de seguridad. nimato "se hayan podido lo previsto y si solo han que
Toda precaución es poca completar candidaturas dado cuatro ha sido porque 
como para que se pueda para que los vecinos del País otros no han tenido posibili
identificar el origen Y el des- Vasco puedan votar las ide- dades. Sin embargo podrian 
tino de la persona". as del PP. Por eso estos cua- haber sido perfectamente 

Molina añadió que "lo de tro aflliados tienen todo diez o doce militantes de 
.menos es el sitio. Voy en una nuestro apoyo, nuestro res- Alcalá". 
lista electoral Y quiero con- peto y nuestro cariño, hacia Domínguez Picazo recono
tribuir con mi trabajo. Pue- ellos y hacia la militancia y ció que "siempre hay un do resultar elegido o no, 
pero lo importante era poder 
presentar la candidatura en 
ese municipio. Yo no tengo 
miedo aunque siempre hay 
preocupación. No he tenido 
el más mínimo problema o 
inconveniente para decirle a 
mi partido que yo me pre
sentaba voluntariamente". 

El hecho de estar jubilado 
anticipadamente y de estar 
soltero le ha facilitado a Luis 
Molina la decisión de formar 
parte de esa candidatura, El 
secretario general del PP en 
Alcalá, Jesús Domínguez 
Picazo se sintió muy orgullo
so por la actitud de estos 
cuatro militantes: 'Verdade
ramente estamos muy orgu
llosos. Es evidente que la 
respuesta de los vascos al 
votar las listas del PP es 
cada día mayor, lo cierto es 

Luis Molina con el secretario general del PP en Alcalá, 
Jesús Domínguez Picazo. 

Luis Molina Jerez afirmó no 
tener miedo a ser incluido en 
una candidatura del País Vasco. 

riesgo porque no sabemos a 
qué están jugando los radi
cales nacionalistas. Es lógi
co que tres de ellos prefieran 
permanecer en el anonimato 
aunque su nombre esté en 
otras tantas listas para las 
municipales. Lo importante 
es que siempre hay gente 
dispuesta a defender los 
postulados del PP, postula
dos que son democráticos y 
no se contravienen con las 
ideas de autonomía para el 
País Vasco. Se puede dar el 
caso de que estos cuatro 
militantes tengan que tras
ladarse a vivir allí si son ele
gidos. Ellos lo han asum!do 
al cien por cien y más al 
saber que en el País Vasco 
nuestro voto ha crecido y 
que de hecho somos la 
segunda fuerza política. 
Donde antes hablábamos de 
un solo concejal ahora pode
mos hablar de tres, cuatro o 
cinco. Por eso es posible que 
estos cuatro afiliados del PP 
en Alcalá, vecinos de nues
tra ciudad, se conviertan en 
concejales electos en el País 
Vasco". 

Domínguez añadió que "si 
cualquiera de ellos es elegi
do concejal, desde Alcalá 
vamos a estar con ellos; es 
más, el dia de su toma de 
posesión habrá una repre
sentación del PP de Alcalá". 

El EllRCll EllPIESlllll. lllClll 
DESDE o EIPllfl•llmTlllllEll.CÚIEIElllES 
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"Hav intereses para que hava 
tantas averías de agua en Alcalá" 
El candidato de IU a la alcaldía de Alcalá. Luis Suárez Machota. afirmó a PUERTA DE 
MADRID que las averías en la red de abastecimiento de agua pueden obedecer al inte
~ existente por la privatización de la gestión integral del agua. Suárez Machota recor
dó: "Bartolomé González hizo unas declaraciones en PUERTA DE MADRID el día 2 de 
mayo de 1998 en las que manifestó su disposición a la privatización del agua con un 
supuesto cobro de 5.000 millones de pesetas por la adjudicación". Con estas declara
ciones. Suárez Machota afirmó que estas averías no se producirían si en el plan PRIS
MA se hubieran invertido los 1.000 millones de pesetas destinados a la renovación de 
la red de distribución de aguas. pero además tampoco se han invertido los 3.000 millo
nes de pesetas prometidos durante la leglonelosis para renovar la red de agua. 

El candidato de IU añadió a Suárez Machota citó nom- pensar esto que la opinión 
esta lista la puesta en funcio- bres: "Las Koplowitz, con pública cuando piensa que los 
namiento de la presurización : Fomento de Construcciones y pilotos están detrás de hacer 
"Se ha aumentado la presión y Contratas, y Aguas de Barce- una devaluación del valor de 
eso ha producido que muchas lona. Las dos empresas están las acciones de Iberia. Cuando 
tuberías reventaran". Pero conectadas con sendas empre- veo que Bartolomé González 
Luis Suárez Machota agregó sas francesas , como son anuncia que va a privatizar el 
otro aspecto a la lista de cau- Aguas del Ródano o el grupo servicio del agua, entiendo que 
salidades: "Hay varias empre- Vivaldi. Con todo esto pueden sin ser mal pensado puede 
sas que están muy interesa- tener una explicación tantas haber una conexión entre este 
das en la privatización del averías de agua. Se puede anuncio y tantas averías". 
agua. Está Seragua, que ha estar haciendo por parte de Suárez Machota agregó: 
conseguido la gestión de los alguien intencionadamente la "Para la adjudicación del ser
recibos, pero hay novios y bro- devaluación del valor del pre- vicio del agua potable hay 
kers entre determinadas per- cio del servicio de aguas para muchos novios. Pero es que 
sonas alrededor del servicio que en su momento la compra Fomento no sólo es novio, sino 
del agua para ir preparando la de esos activos sea menos cos- que es casi polígamo porque 
entrada de una o dos empre- tosa". tiene, a través de Aguas Filtra-
sas multinacionales a esta El candidato de IU aseguró: das, las depuradoras y el man-
batalla". 'Tengo el mismo derecho a tenimiento de las fuentes 

u .. .. • .. .. .. ... 
z .. 

Por su equipamiento de serie con Abs, doble airbag, cierre centralizado, mando a distancia 
y ahora, aire acondicionado gratis ... Cuesta tan poco ilusionarse con un Avensis ... 

Desde 2.367 .000 ptas. c ... ACONIOONADOwnt) 

14.22S.96 euros · 
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públicas, cada una de las cua
les nos sale a dos millones de 
pesetas al año. Y a través de 
Seragua tiene los recibos. Alli 
donde el agua se ha privatiza
do ha habido incrementos 
importantísimos en el precio 
para los ciudadanos. Ha ocu
rrido en Vigo, en Toledo, en 
Oviedo y en Talavera de la Rei
na. Ha habido incrementos de 
hasta el 40 por ciento en Vigo, 
donde el servicio está en 
manos de Seragua, si mis 
informaciones son correctas". 
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Esta conocida alcalaína se presenta a las elecciones munlclpales 
por el Partido de Acción Demócrata Español 

María Ripalda, un ''ama de casa de derechas" 
a por la alcaldía complutense 
Maria Rlpalda, persona muy conocida en Alcalá por sus múltiples actividades, nos vuelve a 
sorprender una vez más, en esta ocasión con su candidatura a la alcaldía de Alcalá por el 
Partido de Acción Demócrata Española (PADE). Con muchísima ilusión y esfuerzo, esta 
mujer, que se autodeflne como una ama de casa de derechas, se presentará a las elecciones 
municipales del próximo 13 de junio, en las que e'Spera conseguir mayoría absoluta. 

- ¿Por qué se ha decidido 
por el PADE para 'estrenar
se' en política? 

- He elegido este partido 
sencillamente porque el PP, al 
que yo pertenecía, decidió ser 
de centro. Yo, que soy una 
persona de derechas de toda 
la vida, no estaba de acuerdo 
con el rechazo que sentía 
hacia mi persona por ser de 
derechas y nunca haberlo 
ocultado. Cuando vino a Alca
lá Carlos Ruiz Soto a hablar de 
este nuevo partido, desde el 
primer momento me integré 
con todas las consecuencias 
porque estoy convencida de 
que, como yo, hay muchas 
personas que se sienten 
defraudadas y descolgadas. 

- ¿Qué significa para Maria 
Ripalda 'ser de derechas'? 

- Ser una persona de princi
pios y no cambiarlos por con
veniencias, que es lo que en 
este momento le ha ocurrido al 
PP. Ser tradicional y conserva
dor.... lo que todo el mundo 
entiende por 'ser de derechas'. 

- ¿Cuál será su aportación 
personal al PADE? 

- Mi trabajo. Creo que he 
demostrado que soy una per
sona trabajadora y luchadora, 
a la que le gusta estar donde 
están los problemas no para 
ser parte de ellos sino para ser 
parte de la solución, porque 
soy una persona muy positiva. 

- ¿Quiénes le acompañan 
en la candidatura? 

- No son personas populares 
pero tienen mucho entusias
mo, eso no nos falta. Precisa
mente cuando nace un partido 
lo que se tiene es muchísima 
ilusión. 

- ¿Qué expectativas elec
torales tiene? 

- Sacar mayoría absoluta, 
rotundamente. Si todo el 
mundo que me ha dicho que 
me va a votar lo hace, te pue
do asegurar que sacamos la 
mayoría absoluta. Por simpa
tía hacia mí, sé que cuento 
con muchos votos. 

Si la gente vota a la persona 
tengo bastantes posibilidades, 
el partido es nuevo y la gente 
todavía no lo conoce por lo que 
la gente se tiene que fiar de 
mí. Voy a arrasar. 

- ¿Si consiguiera su propó
sito y se convirtiera en alcal-

s de Junio de 1999 

desa de Alcalá, qué seria lo 
primero que baria en el 
Ayuntamiento? 

- Lo primero que haría sería 
poner las cuentas claras, soli
citando una auditoría, y a par
tir de este año hacer un balan
ce de cuentas anual y público, 
porque no me parece justo ni 
moral que en los ayuntamien-

tos, unos señores que están 
gobernando durante cuatro 
años y en los que hemos con
fiado dejen unas deudas 
desorbitadas para que el ven
ga detrás 'arree'. Los ciudada
nos tenemos derecho a saber 
cómo van las cuentas de esa 
gran casa de todos que es el 
Ayuntamiento. 

La candidata a la alcaldía de Alcalá por el PADE, María Ripalda, pre
sentó oficialmente, el pasado 28 de mayo, la candidatura de su parti· 
do a la ciudad complutense. En el acto, Ripalda estuvo acompañada 
(de izquierda a derecha) por el candidato al Ayuntamiento de Madrid, 
Ignacio Arias; el presidente nacional del Partido Demócrata Español y 
candidato al Parlamento Europeo, Juan Ramón Calero; y el candidato 
a la presidencia de la Comunidad de Madrid, Santos Mercader. 

- ¿Qué otras cuestiones le 
preocupan? 

- Como ciudadana de Alcalá 
me preocupa la tercera edad. 
Los ayuntamientos deberían 
tener esa parcela mejor 
cubierta, para que esas perso
nas no se sientan una carga. 
Hay que solucionar ese pro
blema porque para eso se ha 
trabajado y se ha cotizado 
toda la vida. Las pocas resi
dencias que hay están todas 
repletas y luego muchas de 
ellas no reúnen las condicio
nes adecuadas. 

¿Cómo compensará 
Maria Ripalda su falta de 
experiencia? 

- Por supuesto que no tengo 
experiencia en política, pero 
como ama de casa sí y creo 
que podría llevar muy bien la 
misma 'política' a un Ayunta
miento. En realidad se trata 
de saber organizarse y planifi
carse, y las mujeres para- eso 
tenemos una gran capacidad. 
El Ayuntamiento lo veo como 
una gran casa, entonces si tie
nes cuatro no te puedes gastar 
ocho. Es cuestión de saber 
administrar el dinero que 
entra, repartirlo adecuada
mente y no malgastarlo. Ade
más, creo que tendría la suer
te de tener personas compe
tentes a mi alrededor y entre 
unos y otros podríamos llevar
lo a buen puerto. Lo que se 
pide es seriedad y creo que 
María Ripalda ha dado mues
tras de ello. 

- ¿De qué forma va a desa
rrollar el PADE la campaña 
electoral? 

- Como partido que acaba de 
nacer no tenemos muchos 
medios y vamos a utilizar el 
ingenio. Francamente no tene
mos la posibilidad de empape
lar Alcalá con carteles ni colo
car banderolas en las farolas, 
pero yo me voy a pasear con la 
camiseta en la que anuncio mi 
candidatura y en la puerta del 
ayuntamiento tengo pensado 
ponerme a hacer punto hasta 
que llegue el día 13 de junio, 
fecha en la que cambiaré las 
agujas de punto por el bastón 
de mando. Invito a todos los 
que quieran acompañarme a 
que lo hagan. 
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Rodrigo Rato llegó incluso 
a bromear cuando recibió la 
pregunta del redactor de 
PUERTA DE MADRID acer
ca de si se sentia el ministro 
menos querido del gabinete 
presidido por Aznar por 
aquello de que en estos 
momentos millones de espa
ñoles hacen su declaración 
de la renta: "Pues la verdad 
es que yo estoy también 
haciéndola en estos momen
tos y tampoco me quiero 
mucho a mí mismo por ello. 
Pero también comprendo 
que si queremos pensiones, 
que si queremos luchar con
tra el desempleo, tener 
infraestructuras y educa
ción, tenemos que pagar 
impuestos. Me hace usted la 
pregunta en un momento en 
el que tengo el alma parti
da". 

Rato añadió que "hay que 
reconocer que como el 
gobierno me ha bajado las 
retenciones, este año estoy 
más contento que otros. 
Supongo que es lo mismo 
que les ocurre al resto de los 
asalariados y a los pensio
nistas. Por primera vez esta
mos comprobando que los 
impuestos no sólo no tienen 
siempre que subir sino que 
pueden incluso bajar". 

Rato explicó que no era 
extraño verle entregar unos 
premios de medio ambiente 
por ser ministro de Econo
mía y Hacienda: "A mí me 
gusta mucho el medio 

PUERTA de Madrid 

El ministro de Economía V Hacienda 
paseó por Alcalá Pidiendo el voto para el PP 

"Estov haciendo la 
declaración de la 

renta v tampoco me 
quiero mucho", 

bromeó Rodrigo Rato 
El ministro de Economía y Hacienda, Rodrigo Rato, 
paseó el sábado 29 de mayo por Alcalá pidiendo el 
voto para el Partido Popular y apoyando la candidatu
ra que encabeza Bartolomé González para las eleccio
nes municipales del 13 de junio. El PP está intentan
do alejarse de la idea de celebrar mitines conscientes 
de que estos apenas arrastran a un puñado de afiliados 
que por supuesto son voto seguro. Por eso los paseos 
por la ciudad son el recurso en el que están incidien
do los populares durante esta campaña y la gran estre
lla ha sido hasta el momento el ministro de Economía 
y Hacienda. Rodrigo Rato siempre se ha destacado por 
el apoyo a Bartolomé González con quien estuvo en la 
feria del medio ambiente repartiendo los premios y 
medallas a los niños participantes en el concurso de 
dibujo y pintura convocado para esta fiesta. 
ambiente, y no sólo desde el terio que ha firmado un 
punto de vista de ciudada- acuerdo con el ministerio de 
no, sino que como responsa- Medio Ambiente para garan
ble del área de turismo tizar un turismo sostenible y 
hemos sido el primer minis- relacionado con el medio 

•amim• 
gusta mucho 

al medio 
mlllanta, v n 
s61odasdaal 

punto da vista 
da ciudadano, 

sino como 
responsable 
del área da 
turismo ... • 

natural. No hay que olvidar 
que España es dentro de la 
Unión Europea el principal 
país en importancia por sus 
parques nacionales. Tene
mos que potenciar la riqueza 
medio ambiental que tiene 
España". 

El ministro aseguró que 
"como es natural he aposta
do por Bartolomé, igual que 
lo ha hecho el partido. Yo 
creo que el PP de Alcalá ha 
demostrado saber hacer 
oposición en un principio y 
ahora ha demostrado saber 
hacer gobierno en unas cir
cunstancias no fáciles pues
to que se ha gobernado en 
minoria y ha habido capaci
dad de diálogo. Bartolomé 
González y el PP es la única 
alternativa viable para el 
gobierno en Alcalá. Los alca
laínos pueden comprobar 
los cambios que se han 
podido hacer en estos cuatro 
años aún con las dificulta
des y los impedimentos que 
ha planteado la oposición". 

Rato habló de la declara
ción de patrimonio de la 
humanidad así como de unir 
en el futuro la parte norte 
con el resto de la ciudad con 
infraestructuras: "Se ha cre
ado empleo y de hecho el 
paro ha disminuido en los 
últimos cuatro años. Con 
Bartolomé y con el PP Alcalá 
no sólo ha mirado hacia el 
pasado sino que lo está 
haciendo hacia el futuro". 
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IU anrma que el presidente de la CAM 
.. se ha burlado de Alcalá .. 

''Gallardín nos ha 
deiado a deber 3.100 
millones de pesetas" 
El portavoz de W en el ayuntamiento de Alcalá, José Miguel 
Polo, lo defini6 como "el gran agujero del PP en materia de 
realizaciones". W protesta contra el PP, y más concreta
mente contra el presidente regional, Alberto Ruiz-Gallar
d6n, por no haber desarrollado en Alcalá el Plan Regional de 
Inversiones (conocido como PRISMA,): "En algunos momen
tos ha llegado a ser algo tan extremadamente grave que éra
mos el farollllo rojo de los municipios de la CAM por no 
haber recibido las ayudas del PRISMA". Entre lo que el 
gobierno de Madrid no ha invertido en proyectos del ayun
tamiento y en proyectos de la universidad de Alcalá, José 
Miguel Polo ha hecho las cuentas: "Gallard6n nos ha dejado 
a deber 3.100 millones de pesetas en lnversi6n". 

El PRISMA está copartici- 1995 el plan cuatrienal des
pado entre las instituciones tinó a Alcalá 1.653 millones 
con distintos porcentajes. de pesetas. El PRISMA de 
Generalmente la CAM ponía Gallardón incrementó esa 
un 60 por ciento frente al 40 cantidad en un 46'3 por 
por ciento que ponen los ciento, puesto que la inver
ayuntamientos. Este plan sión regional prevista era de 
sucedió con el gobierno de 2.417 millones". 
Gallardón al plan cuatrienal El portavoz de IU aseguró 
del gobierno Leguina (PSOE). que "hasta aquí todo es teo-

. Polo explicó que entre 1991 y ría porque otra cuestión muy 

EL CASAR 
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•Terapia Ocupacional 
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• Estancias temporales 

A menos de 30 minutos de Madrid 
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José Miguel Polo, portavoz de IU en el ayuntamiento de Alcalá. 

distinta es el grado de cum
plimiento de ambos planes. 
El único incumplimiento del 
Plan Cuatrienal ha sido la no 
llegada de los 240 millones 
del centro piloto de la juven
tud en la Rinconada. Ese 
dinero no llegó ní llegará por
que el señor Ruiz-Gallardón 
pone como pretexto las irre
gularidades en la tramita
ción de ese proyecto y que 
reconoce también el Tribunal 
de Cuentas". 

Así pues el Plan Cuatrienal 
dejó en Alcalá 1.413 millones 
de pesetas en inversión: "El 
problema es que para empe
zar, los proyectos del PRIS
MA no correspondian a los 
proyectos que quiso la corpo
ración municipal de Alcalá 
por unanimidad. Gallardón 
nos cambió los proyectos que 
queríamos y puso los que a 
él le interesaban". Pero ade
más señaló Polo el retraso en 
la ejecución de los proyectos: 
"El argumento es que la CAM 
no pone un duro mientras el 
ayuntamiento no lo ponga. 
Pero ese argumento se des
hace en el año 1997 con la 
aprobación del presupuesto 
conjunto del PSOE e IU. La 
consecuencia final es que a 
fecha de hoy tenemos 589'7 
millones que han sido inver
tidos por la CAM en Alcalá 
sobre los 2.417 que tenía que 
haber invertido. Es decir, que 
de momento el gobierno 

•LABORAL 
•FISCAL 
• INMOBILIARIO 
• COMUNIDADES 

regional le debe a la ciudad 
1.827 millones, que están 
pendientes de recepción. 
Pero a eso hay que unir que 
a la universidad de Alcalá le 
acaba de decir el consejero 
Blázquez que no van a venir 
los 1.300 millones de pesetas 
del parque científico-tecnoló
gico, tenemos que Gallardón 
le debe a esta ciudad más de 
3.100 millones de pesetas en 
inversión. Todo esto está 
aprobado por la asamblea de 
Madrid y por las institucio
nes pertinentes". 

José Miguel Polo afirmó 
que "Leguína trajo a Alcalá 
1.400 millones de pesetas. 
Gallardón ha reducido esa 
cifra a 589'7 millones. Esto 
no va en mérito ,de Leguina 
porque nosotros pensamos 
que se portó mal con Alcalá, 
pero es que lo de Gallardón 
ha sido portarse peor. Ten
drá que ser un gobierno de 
izquierdas en la asamblea de 
Madrid quien gestione para 
que venga a Alcalá lo que le 
corresponde". 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A.L.M. 
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Y ISESllWllEITI 

4 2ºF Plaza de Navarra. -
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El PP quiere convertir Alcalá 
en una ciudad patrimonio 
de la accesibilidad 
El PP organizó una campaña de concienciación sobre la 
inaccesibilidad que tiene Alcalá para los discapacitados físi
cos. La campaña fue organizada por el candidato en la lista 
del PP Juan Carlos Hernández, un minusvaílido que utiliza 
silla de ruedas, y consistió en un recorrido de cine en el que 
las personas no discapacitadas pudieron comprobar las difi
cultades y barreras que un minusvaílido se encuentra en su 
vida cotidiana. Todos aquellos que lo desearon pudieron 
realizar el recorrido en silla de ruedas o con muletas. 

Juan Carlos Hernández actuaciones van a costar dine
explicó: "Esta iniciativa es el ro, pero al final son rentables 
inicio de una campaña de para la ciudad y para la socie
concienciación para todos los dad. El candidato del PP afir
vecinos de Alcalá y tiene el mó: "No hay un censo de 
objeto de que comprendan la minusválidos en Alcalá de 
determinación del PP de reali- Henares y eso es algo que que
zar actuaciones decisivas en remos realizar. Los cálculos 
este sector. Nuestra intención que hay son muy parciales y 
es convertir Alcalá en un para- dependen de asociaciones y 
íso de la accesibilidad". sectores. En el censo no sólo 

El candidato del PP añadió: queremos saber cuantos disca
"Esto no son palabras vacías, pacitados hay, sino también 

Juan Carlos Hernández, un minusválido que utiliza silla de ruedas. 

qué discapacidad tienen, en 
qué situación social, laboral y 
familiar se encuentran, así 
como elaborar un mapa". 

El PP puso en escena con un 
decorado cinematográfico las 
dificultades y barreras con las 
que los discapacitados se en
cuentran en su vida cotidiana. 
Todos los que quisieron reali
zar ese recorrido pudieron ha-

cerlo con muletas o sillas de 
ruedas. 

El candidato a la alcaldía, 
Bartolomé González, declaró: 
"Alcalá es una ciudad re
cientemente declarada patri
monio de la humanidad, pero 
debe ser también patrimonio 
de la accesibilidad porque aún 
no es esa ciudad accesible que 
todos queremos. Se ha trabaja
do para ello, pero tenemos que 
esforzarnos en hacer un muni
cipio más acogedor para todas 
esas personas que tienen una 
movilidad reducida". 

Bartolomé González añadió 
que el PP quiere prestar espe
cial atención a esas personas 
discapacitadas que están en 
situación de desventaja: "For
ma parte de nuestro compro
miso ético y lo demostramos 
con la incorporación a nuestra 
candidatura de una persona 
que posee una discapacidad 
fisica, como es Juan Carlos 
Hernández". El candidato del 
PP definió a Hernández como 
"un experto gestor con una 
contrastada experiencia profe
sional, un hombre honesto, 
serio y eficaz". 

puesto que implican una filo
sofia que se dirige por tres ejes: 
integración en los aspectos de 
vivienda, transporte, barreras 
urbanas, edificios públicos y 
educacionales; es decir, todo 
aquello que hace que un 
minusválido, que un discapaci
tado pueda realizar una vida 
social normal e integrado den
tro de su ciudad. Otro eje es el 
de la promoción para garanti
zar el derecho al empleo para el 
discapacitado. Hay que demos
trar que el discapacitado puede 
tener su propia empresa y ésa 
es una magnífica vía de desa
rrollo para su vida. El tercer eje 
es el de la dignificación, es 
decir, evitar el carácter lasti
moso o misericordioso que tie
nen muchas de las actuaciones 
dedicadas a los discapacita
dos". 

Hemández apuntó que estas 
Todos aquellos que lo desearon pudieron realizar el recorrido en 

silla de ruedas o con muletas. 

Juan Carlos Hernández es 
empresario y se dedica a la dis
tribución comercial directa. 

~---~en• Hnos.Atienza 
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Nace un Seat Toledo completamente nuevo. Nuevo diseño. 
Nuevo interior. Nuevas motorizaciones, incluídos el primer V5 
de 150 CV de Seat y el TDi de 110 CV. Nuevo equipamiento: aire 
acondicionado o climatizador de serie, nuevos asientos, doble 
airbag de serie y disponibles airbags laterales, cuatro frenos de 
disco con ABS, EBV y EDS. Nuevos sistemas de seguridad acti

va y pasiva. Nuevos estándares de 
calidad y acabados, doce años de 
garantía anticorrosión. De la mejor 
tecnología, nace un nuevo seductor. 
El nuevo Seat Toledo. 
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El antes y el después de una parte inferior de abdomen sometida a una liposucción ultrasónica. 

la li11S1cciín ulbsínica 11nnne 111111i~ 11estra 1rasa Sin dolor ni molestias 1111111ntoñas 

la tecnología revoluciona la cirugía estética 
La tecnología avanzada ha llegado también al terreno de la cirugía estética. La última y 
revolucionarla novedad, traída a Alcalá en rigurosa exclusiva por la clínica de la doctora 
Silvestre (paseo de la Estación, nºl), es la liposucción ultrasónica compensada. En esta téc
nica se emplea una sonda de titanio, que genera una potencia liberada en forma de onda 
de ultrasonidos, 'fundiendo' literalmente las capas específicas de grasa de las que quere
mos librarnos. Las incisiones no superan los 3 milímetros, no hay moratones ni postope
ratorio, se respeta la estructura celular y se estimula la capa interior de la piel, consi
guiendo no sólo eliminar la grasa sino originar un efecto lifting. ¿Se puede pedir más? 

Esta técnica se utilizaba original
mente en neurocirugía, para atacar 

• las zonas tumorales sin dañar zonas 
adyacentes. Algún cirujano decidió 
probar si también servía para retirar 
y licuefaccionar la grasa, descu
briendo que era posible. En los últi
mos 10 años se ha avanzado de for
ma espectacular en este terreno, 
consiguiéndose en la actualidad 
resultados sorprendentes. Según 
Moisés Barbero, cirujano de la clí
nica de Medicina y Cirugía Estética 
de la doctora Silvestre, se realizan 
incisiones de entre 2 y 3 milímetros 
por las que se introduée una sonda 
de titanio a la que se aplica una 
potencia de entre 20 y 70 megaher
zios, lo que hace que vibre entre 
20.000 y 70.000 veces por segun
do. Esta potencia es liberada en for
ma de onda de ultrasonidos que 
provoca en el tejido el fenómeno 
conocido como 'cavitación', que es 
el que provoca que la célula sea 
literalmente exprimida liberando 
todo el aceite hacia el exterior pero 
respetando su estructura. Los adi
pocitos quedan dentro pero sin gra
sa y sin capacidad para volver a 
retenerla, con lo que no hay flacci
dez. Se puede emplear en cualquier 
parte del cuerpo, no hay sangrado 
ni molestias y no se daña ningún 
elemento importante. "Es una gran 
técnica" aseguró el doctor, conven
cido de que este procedimiento 
"arrasará cuando la mayoría de los 
cirujanos comprendan que hay que 
invertir para cuidar al paciente". 

Para que entendamos de una for
ma gráfica como funcionan los 
ultrasonidos con la grasa de nuestro 
cuerpo, el doctor Barbero explicó 
que era como si echáramos una 
cucharada de aceite sobre una plan
cha caliente: "La grasa se disuelve 
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El cirujano Barbero y la doctora Silvestre apuestan por el uso de 
las tecnologías avanzadas también en cirugía estética. 

El objetivo es mejorar al máximo la atención al paciente. 

igual. Sale por los puntos de entra
da en forma de aceite, mientras que 
se ha respetado el colágeno, las 
fibras elásticas, los nervios, las 
arterias y las venas del paciente que 
se somete a esta cirugía. Al mismo 
tiempo, el ultrasonido estimula la 
capa interior de la piel con lo que 
conseguimos tensarla, es decir, un 
'efecto lifting' subcutáneo. Hay 
una segunda oportunidad de mano 
de este tipo de procedimientos, se 
puede volver atrás e incluso que
darse mejor". 

En los meses que la clínica de la 
doctora Silvestre está realizando 
este tipo de intervenciones, el por
centaje de éxito ha sido abrumador. 
Cerca de 50 personas, el 6% hom
bres, se han sometido ya en Alcalá 
a una operación de liposucción 
ultrasónica. Lo que más han apre-

ciado estos pacientes ha sido la 
rápida recuperación y la ausencia 
de dolores postoperatorios, aparte, 
claro está, de la desaparición en un 
80% de la grasa que querían quitar
se. El doctor Barbero recuerda que 
el cuerpo humano tiene formas 
redondeadas y que por lo tanto hay 
que dejar un mínimo de grasa, 
necesaria para mantener nuestro 
ritmo normal y para modelar nues
tro cuerpo. 

La liposucción ultrasónica persi
gue, no bajar de peso, sino eliminar 
la grasa localizada de las zonas típi
cas en las que se instala: caderas, 
"cartucheras", cara interna de rodi
llas y muslos, parte baja del abdo
men, papada ... "Esta grasa solo se 
elimina con medios quirúrgicos. 
Hay razones anatómicas que impi
den que sea retirada por medio del 

metabolismo normal, porque no 
hay ninguna arteria que vaya de la 
profundidad hacia la piel para 
demandar ese almacén de energía. 
Se acumula ahí por rebosamiento y 
la única forma de retirarla es en el 
quirófano" explicó el cirujano. 

Aprender a comer 

Sobre liposucción ultrasónica y 
por supuesto también sobre lipo
succión tradicional o lipoescultura 
podrán informarle ampliamente en 
la clínica de la doctora Silvestre, 
preocupada sobre todo por enseñar 
a comer a sus pacientes. "Nuestros 
tratamientos no sólo están encami
nados a eliminar quirúrgicamente 
la grasa de nuestros pacientes sino, 
además, a enseñarles a comer, a que 
vuelvan a ser personas atléticas y 
que se sientan bien consigo mis
mas". 

La doctora insistió en que sólo 
combinando el ejercicio con una 
dieta sensata podremos adelgazar. 
"En la consulta, más que a hacer 
dietas, enseñamos a comer. No hay 
dietas standard sino una dieta adap
tada a cada persona, según su meta
bolismo y su forma de vida. Los 
pacientes que se van de la consulta 
y vuelven con el tiempo, o no han 
engordado o lo han hecho muy 
poco y sabiendo porqué. Saben 
organizar su dieta alimenticia y eso 
me da una gran satisfacción". 

Ahora, que tan de actualidad 
están la anorexia y la bulimia, la 
doctora Silvestre aprovechó para 
recordar que la obesidad también es 
un problema preocupante que con
lleva un riesgo vital para quién la 
padece. 

PUERTA de Madrid 
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Disparos en un club 
nocturno por culpa 
de una copa 
El 11cllleate IBe er1111a111 per caatn111111v111uos 11e se 
negaran a pagar una ce1sumlcl6n 
Víctor V.G., de 48 años de edad, result6 herido de bala 
en el transcurso de una pelea ocurrida en el club noc
turno "Prlvate", situado en el polígono Jumapi de la ave
nida de Madrid. El suceso ocurrl6 en la madrugada del 
pasado miércoles 2 de junio. Según la nota remitida por 
la Jefatura Superior de Policía, el herido es portero del 
citado local, extremo éste que fue negado rotundamen
te por Víctor V.G., que fuera boxeador hace unos años. 

Según su testimonio, reco
gido por PUERTA DE 
MADRID, Víctor se encontra
ba en el "Prívate" esperando a 
que su esposa, que trabaja 
como cocinera en el estable
cimiento, terminara su jor
nada laboral. Se encontraba 

. tomando una copa cuando 

s de Junio lle t999 

observó que el hermano del 
dueño tenía algunos proble
mas con cuatro clientes que 
se marchaban sin pagar sus 
consumiciones. La conversa
ción fue subiendo de tono y, 
una vez en la calle, uno de 
los individuos sacó una pis
tola y efectuó seis disparos, 

GAFAS 
DE 

SOl 

DESDE 
8.850 

Fachada del club donde ocurrieron los hechos. 

entre ellos el que hirió en la 
pierna al boxeador. Además 
del tiro en el muslo, Víctor 
V.G. recibió un fuerte golpe 
en la cabeza con la culata del 
arma con la que había sido 
herido y de manos de la mis
ma persona. Rápidamente, el 
hombre que utilizó la pistola 
y sus acompañantes se intro
dujeron en un Renault 25 de 
color negro, matrícula de Bil
bao, y emprendieron la huida 
en dirección a Madrid. 

Agentes de un coche patru
lla de la Policía Local que ins
tantes después de producirse 
estos hechos circulaba por la 
antigua N-Il fueron requeri
dos por varias personas a la 
altura del club nocturno. Al 
comprobar que había un 
herido, solicitaron la presen
cia de la UVI Móvil del servi
cio de urgencias 061 del 
INSALUD y mientras espera
ban que llegara el personal 
sanitario le hacían un torni
quete para cortar la hemorra
gia y evitar que sufriera un 
colapso. Desde el club se 
había llamado por teléfono a 
la comisaría y cuando llega
ron los primeros efectivos de 
Policía Nacional, los agentes 
locales ya atendían a Víctor 
V.G. Varias dotaciones mon
taron un servicio para inten
tar interceptar el vehículo en 
el que habían huido los agre
sores. Poco después llegaba 
el personal del 061, en cuyo 
vehículo se procedía al tras
lado del herido al hospital 
Príncipe de Asturias. 

El personal y clientes que 
en el momento de producirse 
los hechos se encontraban en 
el club "Prívate" coincidieron 
en señalar que, atendiendo a 
sus características fisicas, 
los cuatro hombres podrían 
ser árabes. Esta circunstan
cia hizo que en un primer 
momento la policía investiga-

ra la posible implicación de 
este suceso con la mafia ira
ní que se dedica a la extor
sión en los lugares de diver
sión nocturna para controlar 
la venta de drogas. Sin 
embargo, parece que el ori
gen del suceso no ha pasado 
de ser una discusión provo
cada por unos clientes con 
pocas ganas de pagar las 
copas que se habían tomado. 

Agentes de la comisaría de 
Alcalá están haciendo gestio
nes para la identificación y 
detención del autor de los 
disparos. Los tres primeros 
sonaron de forma distinta a 
los tres últimos, de los que 
uno impactó en un coche 
aparcado y otro en la pierna 
de Víctor V.G. Esta pista 
hace pensar a la policía que 
los primeros disparos pudie
ran ser de fogueo. Sí se tiene 
la certeza de que el arma 
empleada era de pequeño 
calibre, posiblemente un 22 o 
incluso una pistola detona
dora de balines o trucada 
para disparar pequeñas 
balas. Cabe la sospecha de 
que los individuos residan en 
Alcalá y que la fuga hacia 
Madrid sólo fuera una forma 
de disimular. Sobre esta 
posibilidad investiga la Poli
cía Nacional. 

LIPOESCULTURA 
ULTRASONICA 
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pistola, antes de salir huyen
do. Dos ya habían arrancado 
el coche y los otros se monta
ron en marcha". 

El herido no conocía a su 
agresor ni a sus acompañan
tes, ni siquiera de vista, aun
que personas del club le han 
comentado que ya habían 
estado en alguna ocasión en el 
establecimiento. 

El lleñlla en el suceso llel club "Private" se re11ne en el 111s1na1 Prínci1e lle Astuñas 
En opinión de Víctor Varón, 

el motivo de la discusión no 
era tan importante como para 
terminar a tiros: "Creo que 
estos individuos debían un 
cubalibre y por un cubalibre 
no era para sacar pistolas. 
Eran fríos, gente que lo mismo 
le da matar que no matar". 

''Por un cubalibre 
no era para sacar pistolas" Desde hace cinco meses, 

tiempo en el que este ex 
boxeador tiene algún contacto 
con "Priva te", no porque sea el 
portero, según aseguró, sino 
porque va a recoger a su espo
sa que trabaja allí como coci
nera, nunca se habían regis
trado incidentes de este tipo: 
'Tampoco estoy toda la noche, 
pero nunca he visto algo así". 

Víctor Varón. horas después del suceso ocurrido en el club "Prívate". se reponía en una habitación del hospital "Príncipe de .Asturias". donde fue operado de urgencia para extraerle la bala que se había quedado alojada en su pierna. El proyectil entró por el 
·muslo derecho e intentó salir por la pantorrilla, quedándose allí. Víctor tendrá que someterse en breve a otra operación ya· que. según le han dicho los médicos. la bala 
ha dañado el hueso. Después de eso. la recuperación puede tardar unos 50 días. 

El herido atendió amable
mente a PUERTA DE 
MADRID, recordando lo suce
dido en el club la noche ante
rior: "El camarero avisó al 
hermano del dueño de que 
unos clientes se iban sin 
pagar. Salió detrás de ellos y 
también yo. Empezaron a dis
cutir y uno de los individuos 
se echó la mano al bolsillo y se 
lió a tiros con todo el mundo. 
Fuera también estaba el guar
dacoches, al que casi le matan 
porque le pasó una bala muy 
cerca. Y una me dio a mi". 

Cuando empezaron a escu
charse los disparos, todos los 
que se encontraban en el exte
rior del club intentaron escon
derse donde pudieron, inclui-

SE ALOUILA 

PISO 
3 dormitorios. 

Zona La Rinconada 
Tlfs.: 91 772 77 24 

609 00 11 70 
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do el propio Víctor: "La gente 
se escondió detrás de los 
coches y yo también me metí 

entre dos vehículos. El que 
llevaba el arma pasó a mi lado 
y me pegó con la culata de la 

1 Tratamientos Termales 1 

Gracias al AGUA TERMAL de la GROTTA GIUSTI, 
rica en oligoelementos y minerales, podemos disfrutar de los beneficios 
del balneario (fango y baños termales) en la ciudad: La Balneoterapia. 

Los tratamientos que se realizan son ideales para: 
• Desintoxicar el organismo y aportar al mismo los minerales 

y oligoelementos tan carentes hoy en día 
• Equilibrar la energía corporal perdida. • Tratamientos antiestrés. 
• Rehabilitación fracturas y traumas. 
• Eliminación de líquidos y toxinas y su consiguiente pérdida de peso 

(el agua termal de la GROTTA GIUSTTI es muy diurética). 
• Favorecer los tratamientos de adelgazamiento y anticelulíticos. 

El Balneario en la Ciudad ahora a su alcance en 

Clínica San Nicolás 
Avda. Guadalajara, 34 - Telf.: 91 889 20 45 
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El hombre, de 69 años de edad, lallecló en el hospital 
. de la Princesa, adonde tue trasladado por la 111 Móvil 

Un Dlilitar retirado se disparó con una Pistola 
del 9 cono en el parque O'Donnell 
Tres niños avisaron de lo ocunido a unos voluntarios 
de Protección Civil que se encontraban cerca 
Eduardo V.P., militar retirado de 69 años de edad y vecino de Alcalá de Henares, falleció el pasado lunes 
31 de mayo, a consecuencia de un disparo en la cabeza que según todos los indicios efectuó él mismo. 
El suceso ocmría en un banco del parque O'Donnell. pasados algunos minutos de las siete de la tarde. 

s de Junio de 1999 

Fueron tres niños que esta
ban cerca de donde se produ
jo el disparo los que avisaron 
del dramático acontecimiento 
a unos voluntarios de Protec
ción Civil que estaban entre
gando una carta en un esta
blecimiento de la Vía Complu
tense. Según ha podido saber 
este semanario, también hubo 
al menos una docena de lla
madas en el cuartel de la Poli
cía Municipal de personas que 
aseguraban haber oído un tiro 
en la zona del parque O'Don
nell. 

Desde el patrol se dio aviso a 
la central de Protección Civil 
que también envió la unidad 
de rescate por si fuera necesa
ria. Desde su emisora se soli
citó la presencia del Servicio 
de Emergencias de la CAM, el 
112, del Servicio de Urgencias 
061 del INSALUD, de la Policía 
Local y la Policía Nacional. 
Rápidamente se pusieron en 
marcha todos los efectivos 
para tratar de salvar la vida de 
este hombre que en esos 
momentos todavía mantenía 
sus constantes vitales, tal y 
como informó en un primer 
momento un sanítario de Pro
tección Civil. 

Junto al cuerpo del herido, 
que había quedado tumbado 
sobre el banco, se encontró 
una pistola de calibre 9 corto, 
a la que todavía quedaban 
algunas balas en la recámara 
y que fue descargada por un 
agente de la Policía Nacional. 

El acordonamiento de la 
zona y la llegada de la UVl y 
los coches patrullas de la poli
cía, hicieron que en los alrede
dores se concentraran algunas 
decenas de vecinos y transe
úntes, que sentían curiosidad 
por saber qué había ocurrido. 

Después de recibir las pri
meras atenciones en el mismo 
parque, Eduardo V.P. fue tras
ladado urgentemente al servi
cio de neurocirugía del hospi
tal madrileño de La Princesa. 
Un coche patrulla de la Policía 
Nacional acompañó a la UVl 
Móvil en la que iba el herido, 
que llegó en coma profundo al 
centro hospitalario, fallecien
do allí poco después. 

El cuerpo sin vida de Eduar
do V.P. fue trasladado de 
nuevo a Alcalá de Henares, en 
concreto al Cementerio Jar
dín, en cuyo tanatorio perma
neció hasta su incineración el 
pasado 2 de junio. 

Se desconocen los motivos 
que empujaron a este hombre 
a adoptar la drástica decisión 
de acabar con su vida. 

PUERTA de Madrid 



La 1n1nne cantidad 
de c1ch1s v cam11nes 
111rcad1s en las 1ceras 
canvlenen a esta calle 
en mn 1e111r1sa 

una señora, 
atropellada en 
Manuel Merino 

El día 2 de junio, a las 6 de 
la tarde, una mujer resultó 
atropellada por un turismo en 
la calle de Manuel Merino. El 
accidente se produjo cuando 
el conductor del vehículo esta
ba aparcando el mismo. Al dar 
marcha atrás golpeó a Emilia
na BF, una señora de 7 4 años 
que iba al ambulatorio de 
Manuel Merino y en ese 
momento empezaba a cruzar 
la calle. El impacto hizo que la 
señora cayera al suelo de cara 
y sufriera un fuerte golpe en 
labios, nariz y boca, lo que hizo 
que sangrara abundantemente 
y perdiera varios dientes. 

Poco minutos después hicie
ron su aparición efectivos de 
la policía local y una ambulan
cia para atender y trasladar a 
la víctima. 

Gran cantidad de vecinos se 
congregaron allí manifestaron 
su indignación porque, pese a 
ser la calle de Manuel Merino 
una calle residencial, pequeña 
y de aceras estrechas, éstas 
están ocupadas permanente
mente por vehículos, algunos 
de ellos camiones, que apar
can impunemente sobre ellas. 

Son frecuentes los casos de 
personas con problemas de 
invalidez fisica, mayores y con 
muletas, que van al ambulato
rio situado en esa calle y tienen 
que subir y bajar de la calzada 
a la acera y de la acera a la 
calzada una y otra vez para 
sortear a los coches y furgones 
que ocupan las aceras, con el 
peligro que ello lleva consigo. 

* JILIJl•ZAS 
YACARe: TURCAS 

ORO ~ 

t =::oseV 
Cervantes 

Joyena - Relojería 
Plal.a de Cervantes, 18 Telef.: 91 880 23 79 

Alcalá de Henares 
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Recuperó el conocimiento dos días después 

Una guapa señorita le dio un so1nílero para robarle 
Una guapa señorita que acaba de conocer en un bar de copas sobre las seis de la madrugada pidió 
a un cliente que la acercara a un domicilio donde había quedado con una amiga. Al llegar a la 
mencionada vivienda la amiga no estaba y, al parecer para agradecerle el traslado, la guapa seño
rita invitó al caballero galante a tomar un café ... 

El caso fue que este café no 
despejó en absoluto al invita
do de la señorita. Todo lo con
trario: al parecer, debía de 
contener diluida alguna sus
tancia somnífera o similar en 
gran cantidad, ya que causó la 
pérdida de conocimiento a la 
víctima, la cual no lo recuperó 
hasta dos días después en el 
hospital clínico San Carlos, en 
Madrid. 

El dia 26 de mayo fue cursa-

da denuncia ante la Guardia 
Civil por parte de Guillermo 
FG, domiciliado en la localidad 
de Rivas Vaciamadrid. La 
denuncia es por un robo 
cometido mediante engaño y 
posible utilización de sustan
cias somníferas, cuando se 
encontraba sobre las seis de la 
madrugada del día 24 de mayo 
en un bar situado en la calle 
Almirante de Madrid en com
pañía de una señorita a la que 

:Q 1!>ostería bel ~stubíante • 
EN ALCALA DE HENARES TIENE MIL Y UN SITIOS 

DONDE DEGUSTAR UN MENU ESPECIAL EN EL FIN DE SEMANA 
MIL ... Y UNO: 

lLa jl)ostrría brl <estubiantt' 
PORQUE EL VIERNES 4 NOCHE, 

SABADO 5 Y DOMINGO 6 DE JUNIO DE 1999, 
LES OFRECEMOS: 

MENO ESPECIAL DEIUSTACllll FIN DE SEMANA 
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••• 
ENSALADA DE 1EMPORADA CON PERDIZ EN ESCABECHE 

••• 
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••• 
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••• 
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••• 
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••• 
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••• 
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••• 
PRECIO: J.800 PTAS. + 7% l.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tlfs. (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

acaba de conocer en el citado 
bar. Ésta le pidió que la lleva
ra a otro lugar, un domicilio 
donde había quedado con una 
amiga. Cuando llegaron la 
amiga no estaba y fue invitado 
a tornar un café. Tras tomar el 
café perdió el conocimiento y 
lo recuperó dos días después 
en el hospital de San Carlos, 
al que fue trasladado por una 
ambulancia del SAMUR, la 
cual fue avisada por un tran
seúnte que encontró a Guiller
mo FG sin conocimiento en la 
calle. 

Según el denunciante, la 
señorita que le dio a beber el 
café le sustrajo un reloj de oro 
valorado en un millón de pese
tas, una sortija de oro con bri
llante valorada también en un 
millón de pesetas. tres sortijas 
y una pulsera de oro macizo 
de caballero valorados en 
unas 630.000 pesetas, con lo 
que el valor total de lo sustra -
ido se eleva a 2.630.000 pese
tas. 

ldentmcado el presumo 
autor de unas 
Pintadas contn 
un aspirante a alcalde 

Ante la Guardia Civil de Azu
queca de Henares se presentó 
denuncia por las pintadas alu
sivas hacia la persona de José 
Carlos Reguilón, candidato a 
la alcaldía azudense para las 
próximas elecciones munici
pales. aparecidas en las calles 
Natalio Tortuero y Huertas, 
así como en el campo de fút
bol municipal. habiéndose 
identificado como presunto 
autor de las mismas a JOR, de 
26 años de edad, vecino de la 
antedicha localidad . 

AGENTE OFICIAL 
Pla1.a de Cervantes, 36 Telef.: 91 888 24 75 

Alcalá de Henares 
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Auto Emoción 
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ó 100.CXX> Km. 

CÁSMAR MOTOR 
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MAYO-JUNIO ltdatep 

Día 27 ......... 41.976 3-3 
Día 28 ......... 44.823 7 IM»l 

Día 31 ......... 82.669 2-1 
Día 1 ......... 69.757 5-1 
Día 2 ......... 55.509 7-2 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n '1 Cajll, 1 - Tlf. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 
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su pretensión es que se puedan consuuir allí 900 viviendas 

Gal quiera a•andonar su actual amnlazamianto 
El úmme plan• munlclpal aplaz6 la ap111bacl6n de un cenvenl• cen la empresa 
El último pleno celebrado por la corporación municipal el jueves 27 de mayo decidió aplazar la 
aprobación de un convenio con la empresa Gal para el traslado de ésta fuera del casco urbano de 
Alcalá y la construcción de 900 viviendas en el solar donde actualmente se ubica, junto a la anti
gua nacional II. El equipo de gobierno llegó a un acuerdo con la empresa Gal que fue el presen
tado a pleno para su aprobación, pero la oposición pidió tiempo para estudiarlo y puso sobre la 
mesa sus planteamientos, es decir, el visto bueno al traslado de la empresa siempre y cuando se 
quede en Alcalá, el mantenimiento de todos los puestos de trabajo, tanto fijos como eventuales 
que suman unos cuatrocientos empleos así como impedir desde el ayuntamiento que haya una 
operación especulativa con los terrenos que actualmente ocupa Gal. 

Al pleno asistieron los miem- po de gobierno con la empresa tiuirse en total entre 900 y 
bros del comité de empresa de "sólo habla del mantenimiento 1000 viviendas en bloques de 
Gal, cuya máxima preocupa- de los puestos de trabajo fijos y cinco alturas y ático: "Eso 
ción además del mantenimien- nosotros queremos que se man- puesto en el mercado puede 
to de los puestos de trabajo es tengan los aproximadamente significar perfectamente una 
que la empresa continúe en la cuatrocientos empleos, tanto cifra de 20.000 millones de 
ciudad complutense, que no fijos como eventuales". pesetas. La idea que tenemos 
sea desmantelada y trasladada Suárez Machota afirmó que es dar compensaciones urba
fuera de Alcalá. La amenaza de "esta empresa ha tenido 614 rústicas a Gal que le permitan 
la oposición de votar en contra millones de beneficios en 1998, financiar la inversión de la 
del convenio con Gal por el 429 en 1997 y 331 millones de nueva fábrica. Las compensa
escaso margen de tiempo para pesetas en 1996. Creemos que ciones pueden ser en el recinto 
estudiarlo que dijeron haber Gal puede abordar perfecta- actual o en otros terrenos, 
tenido, y sobre todo, porque no mente una inversión del tipo dependiendo del valor urbarús
quedaba claro en el mismo el que requiere para su traslado. tico que tengan los que ocupa 
mantenimiento de los empleos De todas formas IU está dis- actualmente". 
eventuales, hizo al alcalde reti- puesta a negociar un convenio IU manifestó: "El asunto 
rar el punto del orden del día y con la empresa que le otorgue tenemos que abordarlo con las 
dejar el asunto pendiente para compensaciones que le permi- centrales sindicales y el comité 
que lo resuelva la próxima cor- tan financiar la inversión nece- de empresa. Tenemos que esta
poración municipal. saria para su mantenimiento blecer unos criterios que nos 

La concejal de Urbanismo, en Alcalá de Henares". puedan servir para tener una 
Beatriz Díaz Manzanares dijo El convenio pendiente de actitud similar en previsibles 
que en las negociaciones se estudio y aprobación contem- intenciones de traslado de 
había asegurado que la empre- pla el traslado de la planta a otras empresas que están den
sa continúe en Alcalá, puesto unos terrenos en la ciudad tro del casco urbano. En la 
que hubo un verdadero peligro complutense, que podrian ser misma unidad urbarústica que 
de que ésta se trasladara fuera perfectamente en la Gatena, no Gal está Roca Radiadores. Por 
de la ciudad complutense con lejos de la ubicación actual. A la defensa de los empleos esta
la consiguiente pérdida de cambio, el ayuntamiento reca- mos dispuestos a aceptar la 
empleo para los alcalaínos. lifica esos terrenos para permi- recalificación de los terrenos, 

El coordinador de IU y candi- tir la construcción de viviendas pero no vamos a permitir una 
dato a la alcaldía, Luis Suárez, en 120.000 metros cuadrados; operación especulativa, un 
destacó que el convenio del equi- se calcula que pueden cons- pelotazo". 
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los siete puntas del arden del día tueron aprobadas par unanimidad luñoz, director 
de comunicación v 
markeUng de Soltour umm1 u1en1 municipal de esta cerperaciín El concejal socialista Fran
cisco Muñoz ha sido nom
brado director de Comunica
ción y Marketing de la cade
na turística Soltour en la 
reunión anual de delegados 
que esta empresa ha mante
nido en su sede central de 
Palma de Mallorca. Su incor
poración se produce tras un 
proceso de selección que se 
inició el pasado mes de 
febrero. Muñoz se ve obliga
do a dejar Alcalá y trasladar 
su residencia a la capital de 
las Baleares. 

El pasado viernes día 28 de mayo se celebró el último pleno de esta legislatura en el ayun
tamiento de Villalbllla . .Asistieron todos los grupos que han compuesto la corporación muni
cipal, y tanto los concejales que componen el equipo de gobierno como los de la oposición 
dieron su aprobación por unanimidad a los siete puntos tratados. 

En el segundo punto se tra
taba de dar cuenta al pleno de 
las alegaciones presentadas a 
las nuevas Normas Subsidia
rias, que según explico el con
cejal de Urbanismo habían 
sido unas diez. Todas ellas 
fueron desestimadas, dando 
las correspondientes razones 
de por qué se habían rechaza
do, así como la comunicación 
a los interesados de las consi
deraciones tenidas en cuenta 
por el equipo de gobierno. 

El tercer punto ya trataba de 
la aprobación final -una vez 
pasado el punto de las alega
ciones- de las NN.SS. por par
te del equipo de gobierno. Así 
pues, las citadas NN.SS. ya 
han pasado todos los trámites 
necesarios del pleno, por lo 
que ahora ya no queda nada 
más que sean aprobadas defi
nitivamente por parte de la 
CAM, cosa que puede ser que 

ocurra en este mismo mes. 
En el cuarto punto el señor 

Mato informó que la subven
ción concedida por parte de la 
Comunidad al A.D.L. (Agente 
Desarrollo Local) ha sido al 
final de cuatro millones para 
el año 99, y no tres como se 
pensaba. 

El quinto punto a propuesta 
del concejal de Educación ·y 
por deseo de la Asociación de 
Padres, fue para dar nombre a 
la Casa de Niños. El nombre 
elegido ha sido "Marionetas" 

En el sexto punto, por parte 
también del concejal de Edu
cación, se trataba de aprobar 
una subvención de cuatro 
millones para mejora de la 
Casa de Niños. 

Y ya el séptimo punto y últi
mo antes de los ruegos y pre
guntas, fue para aprobar las 
obras de "aducción" de aguas 
al Robledal y Valdeláguila, que 

ha sido concedida a la empre
sa que más bajo presupuesto 
ha presentado, por un valor de 
72 millones de pesetas. 

Por último, el alcalde, señor 
Soto, dio las gracias a todos 
los concejales y les entregó un 
cuadro con el escudo del 
ayuntamiento, muestra de 
agradecimiento del pueblo de 
Villalbilla por la dedicación 
que le han demostrado. La 
próxima corporación munici
pal estará compuesta por 
muchos de los ahora salien
tes, pero también por otros 
que se incorporarán nuevos. 
Los que se van, los que conti
núan, como los que han de 
venir, se espera que lo hagan 
con la misma ilusión de siem
pre, por el futuro de Villalbilla 
y de sus gentes. 

Ignacio GIRÓN 
CLARAMONTE 

La cadena Soltour es un 
grupo de empresas que fac
tura 26.000 millones de 
pesetas anuales y que com
prende a la principal mayo
rista nacional de viajes de 
vacaciones, una cadena de 
hoteles (Grupo Hoteles Piñe
ro) complejos vacacionales 
de lujo en el Caribe (Bahía 
Príncipe Club & Resort), una 
compañía aérea (Jet Broker) 
y una empresa de transporte 
por carretera (Solbus), ade
más de otros servicios turís
ticos auxiliares como azafa
tas, guías, etc ... 

• Motor Turbodiesel lntercooler. 
• 4x4 con reductora de inserción eléctrica. 

· • Diferencial autoblocante. 
• Barras de protección laterales. 

Ud. quiere mucho espado y un gran equipo en todos los terrenos. Con el SAFARI lo va a encontrar, 
en 4x4 y a un precio salvaje. Para disfrutar como no se imagina. Con toda seguridad. 

D e S e e . 
r 1 

• Dirección servoasistida con volante regulable en altura. 

• 

TALLERES /UAN DE AUSTRIA, 
Vía Complutense, 131 - Tel.: 91 889 72 20 - 28805 Alcalá de Henares (Madrid) 

PUERTA de Madrid 

• Doble Aire Acondicionado delantero y trasero. 
• Elevalunas eléctricos delanteros y traseros. 
• Cierre centralizado. 
• l¡imovilizador electrónico antirrobo. 
• Retrovisores accionados eléctricamente. 
• Lavafaros eléctricos. 
• Llantas de aleación. 
• Antinieblas delanteros y traseros. 
• Cristales tintados. 
• Capacidad hasta 7 plazas. 

Por 

2.798.000~ 
(16. 816 Euros) 

/VA, tran.sporll t imputlW lk matricWaáán ill:luidos. (Plan PREVER"" incluido~ ------------------··-------------------------------------------------------------· 
Si desea un SAFARI sin Aire Acondicionado ni Llantas de Aleación 

lo tiene disponible desde 2.548.000 ptas. (15.313 Euros) 

G 
TATA 

Mucho a cambio 
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llllertl Garcí .. 1as es caalli111t1111ca1de 11r 1111r111ci611111e1e1llie1te lle 1ec1 

''Los independie•es sólo trabaiamos para nuestro 
pueblo, sin tener compromisos con nadie" 
.. 1Rt111111na1e111111 u1 111ct1ra1111111v11 PSOE n 1 nltlr mue•• 11 m1rclll" 
Alberto García-Donas es el candidato de la Agrupación Independiente de Meco en las pr6-
Jdmas elecciones municipales del próldmo 13 de junio. Concejal durante esta legislatu
ra. primero formando parte del equipo de gobierno y después apartado de sus responsa
bilidades por discrepancias con el PSOE con respecto a los planes de crecimiento para 
Meco. García-Donas aporta la experiencia conseguida en estos cuatro años en el Ayun
tamiento. fijando su objetivo en conseguir calidad de vida para el pueblo. 

Acompañando a García
Donas en la lista que concurre a 
los comicios están Manuel Gar
cía, José Luis Larrazábal, 
Raquel Larrazábal, José Miguel 
Cambronero, María Isabel Lima, 
Francisco Linares, María José 
Vicente, Alfonso García, Juan 
Manuel Romero y María Cristi
na Muñoz. Se da la circunstan
cia de que Manuel García y 
Raquel Larrazábal han sido 
durante esta legislatura conce
jales del PSOE y el PP respecti
vamente. Los proyectos de futu
ro para Meco de estos partidos 
no se correspondían con los 
suyos, por lo que han decidido 

. iniciar una nueva etapa, esta 
vez con la agrupación indepen
diente que encabeza García
Donas con el que la sintonía es 
mucho mayor. 

Conseguir calidad de vida 
para los vecinos es el eje funda
mental del programa electoral 
de la Agrupación Independiente 
de Meco y en torno a este objeti
vo se estructura toda la activi
dad del grupo, que presta espe
cial atención a la formación de 
parados y jóvenes, a la reforma 
de las infraestructuras básicas 
-alcantarillado, alumbrado 
público, atención al público ... -
y al crecimiento del pueblo en 
función de la demanda, entre 
otras cuestiones. 

"Aunque Meco no es un pue
blo que esté especialmente afec
tado por el paro, queremos con
tinuar la experiencia de las 
escuelas taller que inicié en la 
anterior legislatura, sobre todo 
por los jóvenes que hoy en día 
empiezan a trabajar muy tarde y 
se encuentran un poco despis
tados. Hay que echarles una 
mano" explicó Alberto García
Donas, concejal que siempre ha 
querido caracterizarse por su 
preocupación por la juventud. 

Con respecto a las infraes
tructuras, el candidato de la 
Agrupación Independiente de 
Meco cree necesaria una refor
ma total: "Se han hecho las 
casitas, poníendo muy bonita la 
fachada, pero nadie se ha preo
cupado de los problemas que 
esto podía originar. Cuando 
llueve, las alcantarillas saltan 
porque están enganchadas al 
mismo colector y éste ha llegado 
un momento en el que no da 
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Alberto García-Donas, 
candidato de la Agrupación Independiente de Meco 

más de sí. Igual ha pasado con 
la instalación eléctrica que 
necesitan una recomposición 
total". 

García-Donas se queja de que 
en el Ayuntamiento de Meco "la 
atención al ciudadano no existe. 
Tenemos los mismos medios 
que hace 10 años, no se han 
modernizado los aparatos infor
máticos y el personal no se ha 
reciclado. Parece mentira que 
en pleno siglo XXI no tengamos 
una ventanilla de atención al 
público, una oficina de atención 
al consumidor o una ventanilla 
de atención a la tercera edad, 
con un poco de agilidad para 
solucionar cosas a la gente. Hay 
cosas que no son obligación del 
Ayuntamiento pero tampoco 
está mal que se hagan. Hay que 
dedicarse más tiempo a los veci
nos y los que son cargos públi
cos deben tener más contacto 
directo y más dedicación, para 
eso estamos y el que no tenga 
tiempo que no se presente a 
concejal". 

Potenciar la industria al mis
mo tiempo que un crecimiento 
moderado del pueblo es otro de 
los objetivos primordiales de 
Alberto García-Donas: "Abogo 
por crecer poco a poco y en base 
a una demanda. Hay que mirar 
que Meco no tiene industria 
para la cantidad de gente que va 
a venir y un pueblo no se puede 

mantener con casas. Hay que 
instalar industria y aquí nadie 
se ha preocupado de ello. Ahora 
hay un millón de metros cua
drados para recalificar, que 
esperemos apruebe la comuni
dad. Yo estoy por la labor de cre
ar infraestructuras y riqueza 
con la industria y el sector ser
vicios, que es lo que da de comer 
al pueblo". 

Para este candidato indepen
diente, "un pueblo que tiene 
colegios, un ayuntamiento que 
le atiende, una casa de niños, 
zonas verdes ... y en el que sus 
habitantes tienen trabajo, es un 
pueblo rico. Independientemen
te de que hay gente que confun
de calidad de vida con nível de 
vida, y no confundamos porque 
este último se lo busca cada uno 
pero la calidad de vida la tiene 
que dar el Ayuntamiento, es 
nuestra obligación". 

"Jugada rastrera" 
Que no se presente a la ree

lección el que ha sido alcalde 
durante los últimos 20 años, el 
socialista Antonio Barranco, 
hará que disminuya el voto al 
PSOE en opinión de García
Donas. "Por lo que he llegado a 
conocerle en esta última legisla
tura, Antonio Barranco es un 
alcalde que se ha quedado des
fasado, se ve en la gestión muni-

cipal. Todavía piensa que Meco 
tiene 1.200 habitantes, a pesar 
de que ha sido él el que ha pro
vocado que el pueblo tenga un 
crecimiento bestial. Barranco, 
con sus defectos y sus virtudes, 
tenía un electorado fiel y el 
PSOE va a notar mucho su mar
cha". 

Sobre sus contrincantes polí
ticos en la lucha por la alcaldía 
mequera, García-Donas aseguró 
que no temia a nadie, aunque sí 
teme "los malentendidos y las 
malas intenciones" como los que 
en su opinión ha provocado el 
otro partido independiente que 
se presenta en Meco. "No voy a 
entrar en una campaña de des
prestigio de nadie porque no es 
mi estilo, no me hace falta, pero 
sí me preocupa mucho que se 
actúe de ciertas maneras que 
para mi cuanto menos no son 
éticas, como ha sido el caso de 
la Agrupación Independiente 
Unídad de Meco, que ha tomado 
una denominación muy pareci
da a la nuestra. Rodolfo Gómez 
se presentó hace dos legislatu
ras con la Agrupación de Electo
res Unidad de Meco. En esta 
legislatura, Antonio Lldrente ha 
cogido el relevo y ha cambiado 
la palabra "electores" por "inde
pendiente". Esto lo único que 
hace es confundir al electorado 
y va a llevar a equívoco. No 
esperaba algo _así de una perso
na que dice que quíere hacer 
algo por el pueblo. Creo que ha 
sido una jugada bastante ras
trera". 

Las ventajas de ser indepen
diente suponen, según García 
Donas, "una libertad de movi
miento que no tiene un partido 
nacional. La realidad de Villalbi
lla no se puede traspolar a la de 
Meco, aunque sus alcaldes sean 
los dos socialistas. Los grandes 
partidos se han pensado para 
las grandes ciudades y para los 
beneficios de una región y noso
tros debemos mirar un poco 
más a la gente que está a nues
tro lado. Nuestra misión no es 
hacer obras faraónícas. Ade
más, al ser independientes 
somos un tanto eclécticos, 
pudiendo tomar lo bueno de 
cada opción. Sólo trabajamos 
para nuestro pueblo, por lo que 
podemos hacerlo de manera 
mucho más eficaz, sin tener 
compromisos con nadie". 

Alberto García Donas no quiso 
hacer ningún pronóstico sobre 
las elecciones del 13 de junio en 
Meco -"No me gustan las quinie
las. Respeto mucho a la gente y 
respetaré lo que decida-, aun
que sí quiso aprovechar para 
animar al electorado a votar: 
"Para un político es muy impor
tante el voto, porque le da fuer
za. Si la gente no acude a las 
urnas signífica que los políticos 
no convencemos y no hemos 
conseguido ilusionar con nues
tro proyecto. Eso me preocupa 
más que el hecho de que no me 
voten a mi". 
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Esta annna entre otras cosas Julio Soñano, 
candidato de Izquierda Unida a la alcaldía en esta ciudad 

las eleccienes de iunie supendrán un 
cambie de etapa en el municipie de Ieee 
En Meco se han legalizado ocho candidaturas para las elecciones municipales que se 
celebran\n el prólCimo día 13 de junio. A continuaci6n transcribimos la entrevista que 
ha mantenido con PUERTA DE MADRID el candidato a la alcaldía por la coalici6n 
Izquierda Unida, el técnico de la Universidad de Alcalá Julio Soriano. 

- Se han legalizado ocho candi
daturas al ayuntamiento de Meco. 
¿Qué opinión le merece? 

- Esto marca un hito en este peque
ño municipio que ya se puede consi
derar una ciudad más del Corredor 
del Henares. La vez que más candi
daturas se han presentado fueron cin
co. Pero en mi opinión varias de las 
que se han legalizado son puramente 
testimoniales y sin ninguna posibili
dad real. Alguna, eso salta a la vista 
está presentada por personajes 
desahuciados en la situación local y 
se han legalizado, en mi opinión, sólo 
como un recurso del pataleo. 

- ¿Cómo ve usted la situación en 
este momento en Meco y cómo cree 
que evolucionará en los próximos 
años? 

- En estos momentos aquí se vive 
una situación a la vez muy preocu
pante y por otro lado cargada de retos 

para el conjunto de los vecinos. Par
ticularmente, por el camino que pue
da tomar este pueblo que se convier
te en ciudad cada día. ¿Hacia dónde 
irá? ¿A convertirse en un bodrio de 
nueva ciudad dormitorio del Corre
dor del Henares, o hacia una ciudad 
media con un urbanismo del tipo 
anglosajón, como defiende Izquierda 
Unida? Es decir, hacia una ciudad de 
120.000 habitantes, macizada de 
viviendas y hormigón, o hacia una 
ciudad de 20-25.000 habitantes esta
bilizada en esos valores de población, 
con una alta calidad de vida, como 
defendemos nosotros. Estas eleccio
nes de junio llegan en un momento 
determinante que resolverá de una 
manera o de otra esta interrogante. 

- ¿Por qué dice usted que el mo
mento es particularmente determi
nante en este aspecto? 

- Porque la corporación saliente ha 

PUBLICACION 
En el suplemento al Boletín Oficial de la Comunidad de 

Madrid n2 112 (fascículo 1) de fecha 13 de mayo de 1999 
aparece publicado el anuncio relativo a la siguiente licitación: 

- SUBASTA PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDI
MIENTO ABIERTO LAS OBRAS DE ALCANTARILLADO EN 
LA AVENIDA VIRGEN DEL VAL. 

Precio de licitación máximo: 22.791.881.- ptas. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 8 de junio de 1999 en 
la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 9 de junio de 1999 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 26 de mayo de 1999 
EL SECRETARIO GENERAL 

PUERTA de Madrid 

bcm1. Avuntamient1 
de Alcalá de Henares 

dejado en fase de tramitación el Plan 
General de Ordenación Urbana, que 
es la pieza que va a regir los destinos 
del urbanismo de Meco para los pró
ximos veinticinco años. Izquierda 
Unida ya está promoviendo entre 
todos los vecinos un amplio debate 
que sea profundamente participativo 
de todo tipo de asociación y colecti
vo social. 

- Finalmente, ¿cómo ve usted el 
resultado de las próximas eleccio
nes municipales en Meco? 

- Mire usted, en las elecciones a 
los ayuntamientos realmente se vota 
más a la persona que a la sigla. Eso 
nos favorece porque nosotros propo
nemos una candidatura nueva, joven 
y con una innegable capacidad de 
gestión de un ayuntamiento que ya 
mueve hoy un presupuesto de unos 
mil millones y gestiona una plantilla 
de empleados superior a las sesenta 

personas. Nosotros representamos un 
profundo cambio de decorado de Ja 
situación que se abrió con Ja llegada 
de la democracia. Otros llevan en sus 
listas concejales que llevan hasta 
veinte años. El Partido Popular pre
senta a Ja alcaldía a una persona que 
llevará doce años de concejal con Ja 
próxima legislatura y que supone 
más de lo mismo, de lo que el pueblo 
está ya muy harto. Nosotros supone
mos el cambio progresista de la situa
ción, que por otra parte, con Ja retira
da del actual alcalde, se facilita. Esta
mos convencidos de que Ja nueva 
corporación inaugurará una etapa 
nueva para esta ciudad de Ja comarca 
de Alcalá de Henares. 

PUBLICACION 
Hasta el día 14 de junio de 1999 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de 
este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la 
licitación para adjudicar mediante procedimiento negocia
do las OBRAS DE MODIFICACIÓN DE LA INSTALACIÓN 
DE ALUMBRADO PÚBLICO EN CALLE CRUZ DE GUA
DALAJARA, DIVINO VALLÉS, ENCOMIENDA Y SIMÓN 
GARCÍA DE PEDRO. 

Precio tipo: 4.751 .985.- ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 15 de· 
junio de 1999 a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Alcalá de Henares a, 26 de mayo de 1999 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcm1.1vuntamient1 
de Alcalá de Henares 
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El año que viene, el 2000, coincidirá con su D programa de actividades 

Las DemocráUcas homenaiean la diversidad 
cultural española en la clausura del curso 98/99 
Las Mujeres Democráticas Independientes Complutenses se reunieron el pasado 26 de 
mayo para clausurar un curso más. el XIX. La fiesta comenzó con un entretenido espec
táculo en el Teatro Salón Cervantes con el que las Democráticas quisieron brindar un 
homenaje a la diversidad cultural española. rematando la velada con una cena de her
mandad a la que asistieron asociadas. acompañantes. colaboradores y algunos invitados. 
entre ellos el alcalde. Bartolomé González. al que la presidenta de AMDIC. Charo Fer
nández Dovermans. agradeció "el estar en todos los sitios. entre ellos aquí". 

El Teatro Salón Cervan
tes es el escenario en el 
que desde hace algunos 
años las Democráticas 
clausuran su programa 
anual de actividades. 
Haciendo honor al más 
importante teatro de la 
ciudad, se cuida hasta el 
más mínimo detalle. Siem
pre con la colaboración del 
Aula de Danza de la Uni
versidad de Alcalá que diri
ge Estrella Casero, el gru
po de baile de AMDIC tra
baja duro ensayando los 
números que luego ofrece
rá a sus compañeras de 
asociación, que siempre 
responden puntuales a la 
cita completando el aforo 
del teatro. 
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Las Democráticas, que 
en sus muchos viajes se 
precian de "ir buscando, y 
encontrando, la belleza de 
los lugares, la bondad de 
las gentes, las diferencias 
que nos identifican y sobre 
todo las muchas cosas en 
común que nos unen", 
quisieron en esta ocasión 
transmitir el orgullo que 
sienten de pertenecer a 
este bello país que es 
España, rindiendo home
naje a su variedad cultural 
a través de un recorrido 
por algunos de sus bailes 
regionales. Entre baile y 
baile, la presidenta de 
AMDIC, Charo Fernández 
Dovermans, entregó el gra
bado de este año de la 

colección que edita la aso
ciación a Estrella Casero, 
de la que destacó su labor 
y su esfuerzo en pro del 
baile no sólo en el ámbito 
universitario sino en toda 
la ciudad. 

El sur fue la primera 
zona de España a la que 
prestaron atención, inter
pretando en unas ocasio
nes el grupo de AMDIC y 
en otras el Aula de Danza, 
unas sevillanas, unos tien
tos, una soleá, los Cuatro 
Muleros y una coreografia 
propia del grupo de baile 
de la UA. Las dos Castillas 
y el centro protagonizaron 
los siguientes números -
Ramiletillo, Los Sacramen
tos, La Charrada y la Boda 

Charo Fernández Dovermans 
entregó a Estrella Casero el gra

bado de la colección AMDIC. 

Castellana-, rematando 
este recorrido folklórico en 
el norte, con la interpreta
ción de un alegre baile 
catalán, la Tirotitaina y el 
Aurresku vasco. 

Después de haber baila
do por toda España, las 
Democráticas no podían 
olvidarse de 'su' ciudad, ya 
Patrimonio de la Humani
dad. Charo Fernández 
Dovermans, invitó al alcal
de, Bartolomé González, a 
subir al escenario y a can
tar con ella el Himno de 
Alcalá -"no faltaba más" 
dijo el primer edil-, finali-
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zando con un emocionante 
saludo a la bandera cons
titucional en el que partici
paron todos los bailarines 
y. por supuesto, todo el 
público. 

Bartolomé González, y 
también la concejala Marta 
Viñuelas y las candidatas 
del PSOE Marta Luna y 
María Luisa Macías, acom
pañaron a las Democráti
cas en la cena que se cele
bró tras el festival, en la 
que se disfrutó de un 
ambiente agradable y cor
dial. 

Con esta intensa velada Los consortes de las Democráticas quisieron fotografiarse con el alcalde 

finalizaron oficialmente las 
actividades de AMDIC has
ta el próximo mes de sep
tiembre, aunque en la 
práctica la asociación sólo 
interrumpe su actividad 
durante agosto. Prueba de 
ello es que el fin de sema
na siguiente a la clausura 
del curso, las Democráti
cas viajaron a Palencia 
para visitar la exposición 
de 'Las Edades del Hom
bre' . estando en estos 
momentos ultimando el 
viaje que realizarán en 
julio a Suecia, Noruega y 
Finlandia. 

la Schola Cantorum 
necesita voces masculinas 

MUEBLES 

La Schola Cantorum, que este añ.o cumple su 
vigésirnoquinto aníversario quiere afrontar el 
camino hacia las bodas de oro reforzando su 
cuerda de tenores. Conscientes de que se ha 
quedado un poco corta en cuanto al número 
de voces, la Schola busca voces de hombre, 
especialmente tenores. Se requieren conoci
mientos musicales y se aconseja a los intere
sados dirigirse a los teléfonos 91 880 62 13, 
91 889 18 69 ó 649 07 74 49. 
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~Aro:? 
<Especia{istas en: 

• Juvenifes 
• 9Ylurafes 
• <Boisseries 

Daoiz y Velarde, 10 
Telf.: 91 889 29 34 

Vía Complutense, 111 - nave 6 
Telf.: 91 880 82 91 
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El gobierno del PP quiere deJar prácticamente cerrado 
el programa de lesteJos antes de las elecciones 

· Serrat será una de las estrellas 
de las terias de este año 
Joan Manuel Serrat volverá a las ferias de Alcalá. El cantautor catalin será probablemente 
una de las principales estrellas que tiene previsto traer el actual equipo de gobierno para 
las primeras ferias de la nueva legislatura. Y es que la consigna de Bartolomé González a la 
concejal de Festejos Elisa de Francisco ha sido clara. El programa de ferias tiene que estar 
prácticamente acabado antes de las elecciones para evitar que el nuevo equipo de gobier
no, que tomará posesión el día 3 de julio, tenga apenas mes y medio para organizar todo 
un programa de festejos. En las filas del PP se considera prácticamente imposible que un 
programa como el de años anteriores se pueda realizar en apenas cincuenta días. 

La propia Elisa de Francisco "entiendo que un gobierno quie- "Estamos trabajando 
manifestó a PUERTA DE ra dejar su marca, su sello, en en Ja linea de estos 
MADRID que "cuando nosotros algo tan importante como son últimos años" 
llegamos al gobierno hace ahora las ferias, pero unas fiestas tan 
cuatro años nos encontramos importantes como son las de 
con que tuvimos que hacer las Alcalá no pueden estar pendien
ferias en apenas un mes. Por tes de unas elecciones o de que 
responsabilidad queremos un gobierno quiera fastidiar al 
dejarlas cerradas para que que entre. Las ferias hay que 
gobierne quien gobierne tenga dejarlas hilvanadas, práctica
ya un trabajo detrás hecho". La mente cerradas, porque en un 
concejal de Festejos añadió que mes es muy dificil montarlas". 

Elisa de Francisco argumentó 
que "estamos trabajando en la 
misma línea que en los últimos 
años. Hemos intentado recupe
rar el espíritu que imprimió a 
las ferias José Macías. Se ha 
intentado recuperar un verda
dero espíritu de fiesta, y de 

hecho queremos seguir recupe
rando ese talante". La concejal 
de Festejos añadió que "las 
ferias tienen que tener momen
tos lúdicos, momentos cultura
les y actividades divertidas. 
Nuestra idea es que haya tal 
cantidad de actos que nadie 
pueda decir que nó hay algún 
acto que le agrade, ya sea tea
tro, música, o simplemente 
pasear por la ciudad". 

El esquema de trabajo de Eli
sa de Francisco pasa por man
tener algunos de los ciclos 
musicales, culturales o de ocio 
que el año pasado o en anterio
res demostraron que funcionan 
con éxito. El gobierno del PP tie
ne la certeza de que las ferias 
del año pasado marcan mucho 
la configuración de un progra
ma: "Las del año pasado fueron 
las mejores ferias que ha habido 
en Alcalá", argumentó Elisa de 
Francisco para añadir que 
"vamos a hacer ajustes, mejorar 
lo que se pueda mejorar e inten
tar incluir algunas actividades y 

Mª Val Chicharro Almarza 
•Investigaciones Comerciales, Laborales 

y Matrimoniales 
• Localización y seguimiento de personas 

c/ Ramón y Cajal, 4 - 2° Izq. 
Telf. y Fax: 91 882 19 24 - 28801 ALCALA DE HENARES 
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PSICOLOGIA Y LOGOPEDIA 

natamiento de problemas del lenguaje en el niño 
Reeducación y Terapia Psicomotriz 

natamiento de trastornos emocionales 
y del comportamiento 

91883 49 97 
C/Zaragoza, 9, 3ºA- Alcalá de Henares - nf. 91 889 11 48 
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En las ferias del 98, en el mercado romano se realizaron juegos malabares, en el mercado medieval distracción para los niños. 

escenarios más para esos días". 
Así, por ejemplo, se mantie

nen los festivales de jazz y músi
ca celta: "Además de mantener
se vamos a ampliarlos debido al 
éxito de público que tuvieron el 
año pasado. Lo que posiblemen
te vamos a hacer es cambiar la 
ubicación para conseguir que 
pueda asistir más público". 

También se mantiene el otro 
ciclo que tuvo gran éxito el año 
pasado, el festival de música de 
pulso y púa. 

Se incluirá un 
festival de flamenco 
Una de las principales nove

dades para las ferias de 1999, 
que se celebrarán del 20 al 29 
de agosto, será un festival de 
flamenco: "Sabemos que es un 
tipo de música para un determi
nado público, que no va a ser 
algo mayoritario, pero también 
hemos querido dar oportunidad 
a que disfrute a ese público fiel 
que no tenía esa parcela en la 
que deleitarse durante las 
ferias". 

En cambio la idea de poner en 
marcha el mercado del siglo de 
oro parece que tendrá que espe
rar: "La idea era esa, cerrar los 
tres mercados ambulantes 
poníendo en marcha el del siglo 
de oro, pero pensamos que este 
año puede ser algo precipitado 
por las circunstancias. Mi idea 
es potenciar los dos que ya exis
ten, el mercado romano, que 
será más amplio y contará con 
la presencia de más artesanos 
romanos, y el mercado medie
val, el cual queremos potenciar 
y mejorar. Queremos darle un 
toque medieval árabe, medieval 
judío y por supuesto, medieval 
cristiano. Con respecto al mer
cado romano posiblemente ten
gamos como el año pasado un 
mosaíco para que pueda ser 
confeccionado por todos los 
alcalaínos". Elisa de .Francisco 
cree que en dos años puede 
estar en marcha el tercer mer
cado: "La inversión inicial es 
muy alta y es por ello por lo que 

PUERTA de Madrid 

Elisa de Francisco, concejala de Festejos 

consideramos importante 
potenciar los dos existentes 
antes de crear el nuevo". 

Ampliar espacios 

La concejal de Festejos añadió 
que "vamos a seguir trabajando 
en las actividades de calle y 
para ello queremos ampliar 
espacios, crear nuevos escena
rios naturales y potenciar el 
huerto de los Leones, un espa
cio quizá poco conocido pero 
que por las noches tiene una 
perspectiva de la torre de la 
Magistral úníca. Queremos 
seguir abriendo las plazas y las 
calles al teatro de calle y a acti
vidades que han demostrado ser 
de gran interés para los alcalaí
nos como son el ajedrez, el mus, 
etc". 

Otro argumento que esgrime 
Elisa de Francisco es el facilitar 
todo lo posible el que haya un 
nuevo récord. La concejal de 
Festejos sabe que uno de los 
grandes éxitos del año pasado 
fue la organización del récord 
del beso a cargo de la peña El 
Juglar en plena plaza de Cer
vantes: "Creo que la peña El 
Juglar está trabajando en la 
organización de un nuevo 

récord pero de momento no hay 
nada concreto. De hecho no nos 
han dicho nada porque quieren 
mantenerlo como una sorpresa. 
Tampoco han decidido si final
mente lo van a hacer. En cual
quier caso preferimos que sean 
ellos o cualquier entidad la que 
lo organice porque es muy com
plicado organizar un récord de 
ese tipo. El mejor ejemplo fue el 
del año pasado. Tuvo un éxito 
impresionante pero pienso que 
es más para que una peña lo 
organice". 

Artistas 
Elisa de Francisco afirmó que 

"nuestra idea con respecto al 
palacio Arzobispal es seguir 
potenciando el nivel cultural 
que hay allí. Lo que pasa es que 
en Alcalá es dificil superar el 
nivel cultural que nos ha pues
to la Fundación Colegio del Rey 
y la concejalía de Cultura. Esta
mos trabajando para darle gus
to a todo el mundo". 

A pesar de que para agosto se 
pretende tener acabada la nue
va plaza de toros, el actual equi
po de gobierno no quiere sacar 
el programa de artistas de los 
patios del palacio arzobispal: 
'Todos los grandes espectáculos 

de las ferias van a celebrarse allí 
porque es el mejor sitio sin 
lugar a dudas". 

Entre los artistas que estarán 
en las ferias se da como muy 
probable el nombre de Joan 
Manuel Serrat: "Es casi seguro 
que le traigamos. Está saliendo 
de gira y hace tiempo que no 
viene a Alcalá". 

La concejal prefiere que este 
año venga un ballet clásico: 
"Hemos tenido los últimos años 
ballets españoles o flamencos, 
creo que es hora de que venga 
un ballet clásico y en ello esta
mos trabajando. Estudiamos 
traer al ballet de Moscú, entre 
otros". 

Elisa de Francisco ofreció 
también el nombre del gaitero 
de moda, el gran renovador de 
la música clásica, Carlos Núñez: 
"Es otra posibilidad que esta
mos estudiando por la repercu
sión que está teniendo este 
artista gallego". 

Donde más problemas se 
encuentra Elisa de Francisco es 
en lo que se refiere a espectácu
los para jóvenes: "Contamos con 
'La oreja de Van Gogh' y cree
mos que será posible traer a 
este grupo, pero no hay mucho 
más. Entre la gente que está en 
primera fila tienes a quienes no 
salen de gira o a quienes si lo 
hacen no quieren actuar en 
municipios de la comunidad de 
Madrid puesto que en septiem
bre actúan en la plaza de toros 
de las Ventas. Viene a ser el pro
blema de todos los años". 

Elisa de Francisco afirmó que 
"hemos intentado contratar a 
Ricky Martin aún costando 
mucho dinero. Pero Ricky Mar
tin no actúa en sitios que no son 
capitales de provincia o en luga
res que no son como la plaza de 
toros de las Ventas, es decir, 
grandes auditorios". 

El presupuesto oficial de fes
tejos va a ser el mismo que el 
del año pasado: "Nos vamos a 
mover en los aproximadamente 
70 millones de pesetas". 
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"El Verderón" clasificó a sus mejores pájaros, para el Campeonato de la CAM, 
en una competición que se celebró en la finca de Los Chopos 

El Club ornitológico HEI Verderón" clasifica a un 
iilauero campero para el Campeonato de España 

,, 
Un miembro del Club Ornlto16gico "El Verderón" de Alcalá, Vicente Jubera, participará en el Cam
peonato de España de Canto de Aves Silvestres, después de que su jilguero campero consiguiera 
el segundo puesto en el campeonato de la CAM y con él la clasificación para la competición 
nacional, que se celebrad el domingo 6 de junio en Valencia. 

El primer campeonato, clasifi
catorio a nivel local, fue el orga
nizado por el club "El Verderón" 
entre sus socios, el pasado 25 
de abril en la finca de Los Cho
pos. Los tres primeros de cada 
pluma consiguieron directa
mente una plaza para el campe
onato regional. Los clasificados 
y ganadores del torneo "El Ver
derón" fueron: En jilguero lim
pio, 1 º Vicente Jubera, 2° 
Sebastián Cerro y 3° Andrés 
García; en jilguero campero, 1 º 
Vicente Jubera, 2º Sebastlán 
Cerro y 3º David Cerro; en par
dillos, 1 ° Hipólito Martín, 2° 
Martín Hurtado y 3º Hipólito 
Martín; en verderón, 1 º Alberto 
Martín, 2° Alberto Martín y 3º 
Carlos Monzón; en mixtos jil
guero limpio, 1 º Juan Cañadilla, 
2° Juan Cañadilla y 3º Matías 
Sancho; en mixtos jilguero cam
pero (sin participación en el 
campeonato de la CAM), 1 º 
Vicente Jubera, 2° José Maria 
Manso y 3º José García; y en 
mixtos pardillos, 1 º Hipólito 
Martín. 

Estos aficionados a la ornito
logía y sus pájaros se dieron cita 
un mes más tarde. en concreto 
el 23 de mayo, en el recinto 
ferial Juan Carlos 1 para dispu
tar con los clasificados de otras 
18 sociedades ornitológicas 
madrileñas el IX Campeonato de 
Canto de Aves Silvestres de la 
CAM y tratar de conseguir una 

s de Junio de 1999 

Vicente Jubera logró clasificarse en el Regional para el Campeonato 
de España que se celebra el domingo 6 de junio en Valencia. 

plaza para el Campeonato de 
España. objetivo que consiguió 
Vicente Jubera al lograr el 2° 
puesto en la pluma de jilguero 
campero. 

Vicente Jubera viajará a 
Valencia, este domingo 6 de 
junio, para tratar de colocarse 

entre los mejores de España en 
esta modalidad deportiva. 

Mientras, el club ornitológico 
"El Verderón" está trabajando 
en la organización de diversas 
actividades que desarrollará 
durante las Ferias y Fiestas de 
Alcalá de este año. 

Alvaro loreno, 
· subca11eín alevín 
delaCll 

El pasado fin de semana se 
celebró el Campeonato de 
Verano de la Comunidad de 
Madrid en categoria alevín 
(85-86 mase. /87-88 fem). en 
la localidad de Pozuelo de 
Alarcón. El Club Natación 
Alcalah participó con 3 
nadadores y 3 nadadoras, 
que se habían clasificado por 
sus marcas de inscripción, 
además de los equipos de 
relevos. 

La gran sorpresa saltó con 
Alvaro Moreno (86). que a 
pesar de pertenecer al año 
más joven de participación, 
consiguió una valiosa meda
lla de plata en los 100 mari
posa con la marca de 
1.10.32, registro realmente 
interesante, y que supuso la 
rebaja de tres segundos de 
su mejor marca personal, 
que había acreditado para 
este campeonato. En los 200 
mariposa fue cuarto con 
2.43.47. Tampoco se quedó 
atrás Alfonso Guijarro (86) 
que también en la prueba de 
100 mariposa realizó una 
gran marca. nada menos que 
1.11.91, quedando pues 
todos los nadadores de esta 
prueba en un paftuelo y 
obteniendo la 6ª posición 
final. También participó en 
los 200 ~ariposa, su marca 
2.45.33, que le dio la 7ª posi
ción. 

Entre las féminas cabe des
tacar a Azabara de la Vega 
(87). que en sus pruebas de 
braza realizó una excelente 
actuación, en los 100 braza 
con 1.28.03 quedó en 9ª 
posición, rebajando sensible
mente su registro personal, 
que le da acceso al control 
nacional y en los 200 con 
3.11.06 quedó 8ª. Otra de las 
nadadoras alcalaínas partici
pantes, ~atalia Ruiz (87) 
obtuvo la 7ª plaza como con
secuencia de su excelente 
registro de 1.21.66 en 100 
espalda, también Estefania 
Yagüe (87) en sus 100 espal
da del relevo femenino hizo 
1.21. 70, su mejor marca per
sonal. Carlos Martínez en 
400 estilos (6.28.90 - 9°) y 
Luis Ceñal en los relevos, 
completaron el equipo alevín 
del C.N. Alcalah en estos 
campeonatos. 

Manuel REV1LLA BEL 
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Baloncesto 

El 111111ces11 te11111i11 cen111111111nelve111 más ana 

El e.B. llcalá legró el asce1s1 
a División de Honor 
Dianas sucesoras del .. Complutense .. 
El baloncesto femenino está de enhorabuena y, por ende, la 
comunidad deportiva de la ciudad, porque las alcalaínas han 
logrado ascender, estar junto a los grandes, en la elite. Y son 
buenas, lo que garantiza un digno papel en la Liga Nacional. 
Estas jóvenes han sido capaces, con entrega y sacrificios, a los 
que hay que añadir la ilusión por estar arriba, de tomar el tes
tigo del primer equipo que estuvo en División de Honor feme
nina con todos los honores, que se paseó por las canchas de 
España, y que tuvo a sus jugadoras en la Selección Nacional. Me 
estoy refiriendo al Complutense y a la época más dorada del 
baloncesto femenino alcalaíno: principios de los años 80. 

vará el nombre de Alcalá por las 
canchas de España. 

Pilar NAVÍO 

Arriba: Esther, Montse, Maribel, Carmen, Carol (delegada). 
En medio: Noe (fisioterapeuta), Vicky, Gema, Bea, Mar, Nuria (21 

entrenadora). Abajo: Sandra, Rosa, Ana, Susana, 
Fran (preparador físico) y Roberto (entrenador) 

Tenis 

Y si escribo de aquel equipo, 
no es sólo porque siguiera perio
dísticamente su trayectoria, 
sino porque era querido por la 
ciudad y consiguieron llenar el 
pabellón del Val. Sin embargo, 
no contaron con la ayuda eco
nómica suficiente para mante
nerse en División de Honor. 
Nadie las apoyó cuando más lo 
necesitaban y todos perdimos 
ese equipo soñado. Todo el 
sacrificio, la lucha, la calidad, 
incluso llegar a ser segundas en 
la liga, estar siempre entre las 
primeras, ser internacionales, 
parece ser que no fue suficiente. 
La ciudad tiene una deuda con 
el baloncesto femenino, con la 
elite, y estas jóvenes que se han 
entregado para ascender, y lo 
han conseguido, están dando la 
oportunidad a la ciudad para 
que la salde. Dicen que rectifi
car es de sabios, y ahora es el 
momento, porque ahora necesi
tan esa ayuda para hacer un 
digno papel en la división más 
soñada por todos los equipos. 

m Tr1le1 Nacional "Miguel de Cervantes" 

Las vi jugar contra las catala
nas del Santa Rosa de Lima, en 
el pabellón Ruiz de Velasco, el 
pasado 27 de mayo. Emoción, 
calidad, espectáculo, aplomo en 
los momentos más decisivos, y 
con un público en las gradas 
que vibró con cada canasta, con 
cada jugada, con cada triple, y 
los hubo, y muchos, por parte 
de los dos equipos. Uno tenía 
que ganar, y en esta "oca~ión", 
una canasta bajo los aros dio el 
triunfo a las alcalainas al mismo 
tiempo que la sirena anunciaba 
el final del partido. Y escribo en 
esta "ocasión" porque las catala
nas han logrado también ascen
der, hecho que tampoco me ha 
sorprendido, y volverán a en
frentarse en la liga. El espectá
culo está asegurado. Mi enhora
buena a las alcalainas, y a las 
catalanas, con un agradeci
miento añadido a las del Santa 
Rosa porque nos permitieron 
ver la calidad del equipo que lle-
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los alcalaínos Daniel García Johansson 
v liriam lan, cam1e11es 
El pasado fin de semana con la celebración de las finales se clausuró esta edición del 
prestigioso torneo alcalaíno, que pese a las dificultades de esponsorlzación, principal
mente por el principal colaborador-fundador, Excmo. Ayuntamiento de la ciudad, no obs
tante, una vez más organizado por el Club Escuela de Tenis de Alcalá, se desarrolló en las 
pistas de la Ciudad Deportiva del Val, con una participación próxima a los 200 jugadores, 
en las categorías de júnior, cadete, infantil y alevín tanto masculinos como femeninos. 

Extraordinario el papel de los 
alumnos de la Escuela de Tenis 
Alcalá vencedores y totalmente 
protagonistas de cuatro finales, 
como júnior masculino (Juan A 
García y Daniel García), júnior 
femenino (Miriam Lora y Reyes 
Sesma), cadete femenino (Reyes 
Sesma y Leticia López) e infantil 
femenino (Lucía Jiménez y 
Maria Serrano), donde dejaron 
patente el nivel tenístico de la 
escuela de Alcalá. 

En categoría júnior Daniel 
García Johansson revalidó el 
título logrado el año pasado en 
cadete, al vencer a su compañe
ro Juan A García por su mayor 
confianza en la victoria, en un 
partido excelente por parte de 
ambos. 

Miriam Lora, más veterana y 
experta, evitó el doblete de 
Reyes Sesma (cadete y júnior), 
al vencer en júnior en un parti
do excesivamente tenso. 

En categoría cadete e infantil 
femenino cabe destacar los fáci
les triunfos de Reyes Sesma y 
Lucía Jiménez· ante Leticia 
López y María Serrano, ambas 
muy conformistas. 

La entrega de premios fue pre
sidida por la Junta Directiva de 
la Escuela de Tenis y uno de 
nuestros colaboradores Manuel 
Serrano. 

Resultados técnicos: 
Júnior masculino (final): Da

niel García (2) vence a Juan A 
García (1) por 6/4, 1/6 y 7 /6. 
Cadete masculino (final): Adam 
Omary (2) vence a Gonzalo Cas
tillo (7) por 6/2 y 6/0. Infantil 
masculino (final) : Carlos Rome
ro (4) vence a Gonzalo Castillo 

(2) por 7 /6 y 6/3. Alevin mascu
lino (final): Gueorgui Roumenov 
(1) vence a José M. Moreno (2) 
por 6/1, 4/6 y 6/0. Júnior 
femenino (final): Miriam Lora (1) 
vence a Reyes Sesma (2) por 6/4 
y 6/2. Cadete femenino (final): 
Reyes Sesma (1) vence a Leticia 
López (2) por 6/1 y 6/2. Infantil 
femenino (final): Lucía Jiménez 
(1) vence a Maria Serrano (4) por 
6/0 y 6/2. Alevin femenino 
(final): Celia Gil (2) vence a Julia 
Gramage (1) por 6/2, 4/6 y 6/2. 
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Aiedrez en el distrito V 
La delegación municipal del 

distrito V, dentro de las activi
dades socioculturales que ha 
venido haciendo, celebró un 
Torneo de Ajedrez los pasados 
29 y 30 de mayo, en el local 
que la delegación tiene en la 
avenida Virgen del Val. 

El torneo se disputó en cua
tro categorías, por el sistema 

• suizo, obteniendo trofeo los 
tres primeros de cada catego
ría y obsequio el resto de par
ticipantes. A pesar de tratarse 
de fechas en las que se cele
bran bastantes comuniones, 
la participación ha sido bas
tante aceptable: en torno a los 
65 ajedrecistas. 

Los ganadores de la compe
tición fueron: 

- Hasta el año 1991: 1 º Víc-

tor Pastor, 2º Roberto García 
Gaseo y 3º Moisés Vilches. 

- Del año 90 al 88: 1 º Ricar
do Velado, 2º David Rojo y 3º 
Adrián Rodríguez. 

- Del año 87 al 85: 1 º Adrián 
Gallego, 2º Carlos Alonso y 3º 
Alejandro Valbuena. 

- Categoría absoluta: 1 º Ru
bén Rodríguez, 2º Ramón Bue
nadicha y 3º Miguel Angel 
López. 

El Club de Ajedrez Alcalá 
anuncia que los días 5 y 6 de 
junio, a partir de las 11 de la 
mañana, en el colegio García 
Lorca, se celebrará el Torneo 
de Ajedrez del distrito VIII-El 
Chorrillo, dentro de las fiestas 
populares que organiza este 
barrio. 

Jesús CABELLOS 

Se celebré ea llc1rcín la tase de 1scen11 a Uga lacianal 

El AJAlkalá 2' en la liga de Clubes 
Se celebró en Alcorcón la fase de ascenso a Liga Nacional, 
donde se dan cita los clubs más destacados de Madrid. El 
club de atletismo de nuestra ciudad acudió con la gran moti
vación de superar su mejor puntuación, pero las condicio
nes meteorológicas adversas se encargaron de echar por tie
rra las aspiraciones de todos los equipos. 

El Club de Atletismo AJALka
lá consiguió el pasado fin de 
semana una de las mayores 
puntuaciones obtenidas en los 
últimos años, y sólo el fuerte 
aire reinante fue el único cul
pable de no haber logrado la 
mejor de ellas. El aire racheado 
de velocidades de hasta 10,2 
empeoró las marcas en todas 
las pruebas, no pudiendo 
hacer nada contra ello, la gran 
fuerza de voluntad que pusie
ron todos nuestros atletas. 

La motivación puesta en esta 
competición y el trabajo que se 
ha estado realizando para pre
pararla, han dado sus frutos. 
Se consiguió una marca de 
21.352 puntos, a tan sólo 700 
puntos del primer clasificado y 
superando al recién descendi
do de categoría el Club Boadi
lla. 

El equipo absoluto del AJAL
kalá estuvo formado por los 
siguientes atletas: Alejandro 
Cedena y Roberto Calvo ( 100 
ml). Francisco Remón y Rodri
go Ciudad (110 mv), Santiago 
Muñoz y Diego Balonga (200 
ml). José Guillén y Santiago 
Muñoz (400 ml), Agustín León 

y Alberto Sellés (400 mv), Al
berto Pueblas y Alejandro Mo
reno (800 ml), David Alvarez y 
José Manuel Berlinches (1.500 
ml), F. Javier García y José An
tonio Garrido (3.000 ml). Ricar
do Doñoro y Gregorio Agudo 
(3.000 mübt.), Alfonso Ramos 
(5 km. marcha). Roberto Calvo 
y Antonio Martín (Longitud), 
Gonzalo Embid y Jesús Merino 
(Altura). Jesús Merino y Anto
nio Fernández (Triple), Bernar
do Ramos y Juan José Cañete 
(Jabalina), David Muñoz y 
Juan José Cañete (Disco), Ru
bén Verduras y Alfonso Ramos 
(Pértiga), Juan Zambrana y 
Rubén Verduras (Martillo), Ser
gio Costero y Emiliano Ovejero 
(Peso), Balonga-Embid-León
Cedena (Relevo 4xl00), Núñez
Alvarez-Guillén-Pueblas (Rele
vo 4x400). 

El AJALkalá sigue sobrevi
viendo entre los grandes del at
letismo madrileño gracias a la 
buena disposición de todos sus 
atletas. Desde estas líneas 
nuestro agradecimiento a- to
dos los atletas que se pusieron 
a disposición de su Club. 

Junta Directiva AJALKALÁ 

~~~~~~-•-•~t•~cl_6_n~~~~~~~' ITiroalpl~ol 
Participarán en el Torneo 1mernaciona1 de Shemeld, 
aue se celebra del 3 al 1 de iunio 

Cados luñoz 1 Daniel lolina, co1ocados por la 
Selección lsoañola de Natación de linusílidos físicos 
Los nadadores complutenses Carlos Muñoz y Daniel Molina, han sido convocados para for
mar parte de la Selección Española de Natación de Minusválidos Físicos, que participa en 
el Torneo Internacional de Sheffield, entre los días 3 y 7 de junio. Carlos está encuadrado 
en la categoría S8 y Daniel en la 810, dependiendo de su grado de minusvalía física. 

Ambos nadadores, que ya 
en su juventud formaron 
parte del !placea y posterior
mente del C.N. Alcalah, 
entrenan actualmente bajo 
la dirección del cuadro técni
co del Alcalah, con una gran 
ilusión e indudables progre
sos. Sus puestos de honor en 
los pasados Campeonatos de 
España y sus últimos regis
tros en pasadas competicio-
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nes, han llevado a la Federa
ción Española de Deportes 
de Minusválidos Físicos a 
seleccionarlos para tan 
importante torneo, antesala 
de los Campeonatos del 
Mundo, objetivo principal de 
ambos nadadores esta tem
porada. 

Carlos Muñoz está selec
cionado en las pruebas de 50 
libres, 100 braza y 100 mari-

posa, partiendo con una 
excelente clasificación entre 
los mejores nadadores del 
mundo y Daniel Molina en 
las pruebas de 100 libres y 
100 espalda, también con 
muchas posibilidades de éxi
to. 

Manuel REVILLA BEL 
Director Técnico 
del C.N. Alcalah 

Campeonato del Mundo 
de Foso Universal 
en Olivenza 

En las instalaciones munici
pales de Olivenza (Badajoz) ten
drá lugar el campeonato del 
mundo de Foso Universal 
durante los dias 4 al 6 de junio. 
Los premios para los ganadores 
de este tiro al plato suman 
1.245.000 pesetas en premios 
fijos, más 51 medallas, diez tro
feos y diez trofeos Subaru y 
otros premios y regalos. Para el 
mej9r español en la clasifica
ción general habrá además un 
premio especial consistente en 
tres meses de uso de un coche 
Subaru. En cuanto a los pre
mios en dinero, serán los 
siguientes: 150.000 pesetas 
para el campeón, 100.000 para 
el subcampeón, 65.000 para el 
tercer clasificado, 50.000 para 
el cuarto, 40.000 para el quinto 
y 35.000 pesetas para cada uno 
del sexto al vigésimo. 
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Gimnasia Rítmica 

camnuesto por las gimnastas Natividad Roa v Dalila Hernández 

El equipo infantil del 'Complutense Alkalá' 
se proclamó Campeón de España 1999 
El equipo infantil del Club Complutense Alkalá, compuesto por las gimnastas Natividad 
Rua y Dalila Hernández, se proclamó Campeón de España 1999 en el Campeonato de 
España de Clubes y Autonomías de Gimnasia Rítmica, celebrado del 27 al 30 de mayo 
en el polldeportivo Príncipe Felipe de Zaragoza. En la competición participaron 4 7 gim
nastas, por aparato, procedentes de las diecisiete comunidades autónomas de España. 

Natividad Rua abría la com
petición el viernes 28 de mayo 
con un ejercicio de Manos 
Libres con el que conseguía la 
cuarta plaza. 

Dalila Hernández participa
ba al día siguiente, en el turno 
de mañana, con un ejercicio 
de Cuerda, con el que obtuvo 
el primer puesto de la clasifi
cación. Por la tarde, Dalila 
repetía éxito con un ejercicio 
de Aro, con el que obtuvo de 
nuevo la máxima puntuación. 

La suma de estos tres ejer
cicios individuales hacía que 
las gimnastas alcalainas con
siguieran el titulo de Campeo
nas de España de Clubes y 
tras la suma de los tres equi
pos representantes de la CAM 

El grupo de Aerobic del club 
!placea Alkal'a representó a la 
ciudad complutense en el Fes
tival Gimnástico Villa de 
Madrid, "Memorial Joaquín 
Rosado", celebrado el pasado 
15 de mayo, después de que el 
Instituto Municipal de Depor
tes del Ayuntamiento de 
Madrid cursó la ínvitación al 
Ayuntamiento de Alcalá. El 
festival se celebró en jornada 
de mañana y tarde dada la 
gran cantidad de participantes 
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también el de Campeonas de 
España por comunidades. 

En la categoría alevín, la 
gimnasta del Complutense 

Alkalá Soraya 
Galindo, que 
formaba equi
po con Miríam 
Olmeda del 
club San Fer
nando, obtenía 
el titulo de 
Campeona de 
España por 
Comunidades. 

Individual
mente, Soraya 
participó con 
30 gimnastas 
con un ejer
cicio de pelota 
con el que 

obtuvo la cuarta posición, 
demostrando así su categoría 
entre las mejores de España. 

El trabajo realizado por las 

Aerollic 

En el festival Villa de Madrid 

El grupo de Aerobic del lplacea 
llkal'a ofreció una vistosa coreografía 
con los que contó. 

La vistosa coreografia que 
ofreció el grupo de aerobic 
alcalaino fue muy aplaudida y 
gustó mucho al público 

asistente. 
Hubo un intercambio de 

regalos entre el club y el Insti
tuto Municipal de Deportes. 
Este entregó una placa en 

entrenadoras Marisol Jiménez 
y Cristina Barrera consigue 
una vez más los -resultados 
esperados, colocando a las 
gimnastas del club Complu
tense Alkalá entre la élite 
nacional. La próxima cita será 
en el Campeonato de España 
Individual, que se celebrará en 
el pabellón Europa de Lega
nés, del 3 al 6 de junio. 

En las fotografias que ilus
tran este reportaje, aparecen 
las gimnastas Natividad Rúa, 
Dalila Hernández y Soraya 
Galindo con los trofeos recibi
dos y junto a sus entrenado
ras. 

agradecimiento al Ayunta
miento de Alcalá por su parti
cipación y el club, en nombre 
de la ciudad complutense, 
agradeció la invitación con un 
grabado de cerámica que 
reproduce la fachada de la 
universidad. 

El grupo de aerobic del club 
!placea Alkal'a se creó la pasa
da temporada y desde enton
ces ha participado con gran 
éxito en numerosas exhibicio
nes. 
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El Alcalá meJora en la copa comunidad 

2·5 La RSD Alcalá vence en el ca110 del Havo B 
El Alcalá ganó como visitante, a un equipo que en el final de liga se llevó los tres puntos del 
municipal del Val. Esto no es muy normal, pero todo tiene su explicación. La RSD Alcalá jugó 
un partido bonito frente al actual equipo de José Luis Martín, el Rayo Valllecano B. 

El resultado final refleja la gran 
calidad de juego y ganas desple
gadas por los jugadores alcalaí
nos. Esto no quiere decir que 
esta copa comunidad sea impor
tante para la plantilla, sino que 
en el banquillo rival se encontra
ba el próximo entrenador alcala
íno, por lo que corrieron más que 
nunca para agradar al futuro 
dirigente del banquillo de la De
portiva, y de esta manera inten
tar buscar una plaza para la 
temporada que viene. Si hubie
ran jugado así toda la temporada 
en estos momentos estarían en 
la fase de ascenso y no en esta 
copa comunidad de consolación. 

En referencia al partido, tuvo 
momentos de fútbol muy buenos 
con dos espectaculares golazos 
el tercero y el quinto, que el 
secretario técnico del Alcalá, 

Luis Iglesias, definió, "fueron dos 
golazos de película". En este par
tido se probaron jugadores que 
no han tenido muchas oportuni
dades esta temporada, como es 
el caso del portero Ballesteros, 
que por una lesión en el menisco 
a principios de temporada, le ha 
impedido jugar. Este portero de 
l '82 metros de altura, realizó un 
estupendo partido, con muy 
buenas actuaciones bajo los tres 
palos. 

Para la directiva alcalaína esta 
copa no tiene ninguna importan
cia, y por ello no tienen ninguna 
expectativa para ella. Sólo les 
sirve para que el futuro entrena
dor del equipo José Luis Martín, 
vaya viendo a los jugadores que 
le agraden de la actual plantilla , 
y que puedan continuar el año 
que viene en el equipo. 

El próximo partido de la RSD 
Alcalá en esta copa comunidad, 
tendrá lugar el sábado dia 5 en el 
municipal del Val, frente al San 
Fernando. Si los jugadores 
siguen con estas "ganas" es posi
ble que puedan hacerse con el 
primer lugar del grupo, y quien 
sabe, a lo mejor conseguir el 
triunfo final. 

Regional Preferant• I 
Todavía no denen asegurada la pennanencla 

1·0 El De1oruvo se co111ica aun más en Toneión 
Al Deportivo Alcalá parecen 

gustarle las emociones fuer
tes. Falta una jornada y toda
via no tienen asegurada su 
permanencia en la categoria. 
Con un sólo punto que hubie
ran obtenido en el campo del 
Torrejón de Ardoz, hubieran 
estado matemáticamente sal
vados. Pero este punto salva
dor no llega. El mal juego, uni
do a la mala suerte del pasado 
domingo en el campo torrejo
nense de las veredillas, impi-

dió que los jugadores alcalaí
nos obtuviesen el ansiado 
punto. El gol del equipo local 
llegó en el minuto 89 de parti
do, dando así al traste las ilu
siones de ese posible empate 
que ya estaba casi logrado. 
Pero el partido no acaba hasta 
el pitido final del colegiado, 
aunque para los jugadores 
parecía que se hubiese acaba
do mucho antes. 

Para la directiva alcalaína, 
no es de extrañar la situación 

del equipo a estas alturas de 
temporada, "ya que es un 
equipo desecho, que ha estado 
dejado de la mano desde el 
principio de temporada". El 
definitivo partido en el que se 
juegan el todo por el todo, ten
drá lugar este domingo en el 
municipal del Val, frente al 
Villalba, situado en las prime
ras posiciones de la tabla. Este 
será su última posibilidad de 
mantener la categoria, ya que 
es la última jornada. Espere-

llmelda 1ríllmo entrenador del De1ol'lln Alcalá 
El que fuera entrenador del Deportivo, a principios de tempora

da, ha sido el elegido de hacerse cargo del banquillo para la próxi
ma campaña. Este entrenador comenzó la pretemporada al frente 
del equipo, pero antes de comenzar la liga regular abandonó su 
puesto por observar cosas extrañas dentro de la planificación del 
equipo. En el primer partido tuvieron que sentarse en el banquillo, 
Juanjo y Chava. entrenadores del juvenil. Ya para el siguiente par
tido se fichó a Carlos Luengo, exjugador alcalaíno, que al igual que 
su predecesor, abandonó el puesto tras su primer partido, y obser
var que no era un equipo de cantera. Finalmente llegó el actual 
entrenador. Gutiérrez, por lo que no es de extrañar la mala tempo
rada del Deportivo. 

Almeida tuvo en el Deportivo en temporadas pasadas muy buenos jugadores, que actual
mente militan en equipos de categorías superiores. De él se dice, que es muy buen entrena
dor, y que tácticamente también, pero que es muy exigente y estricto con sus jugadores. 
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mos que el Deportivo pueda 
realizar un buen partido final, 
ganando sin complicaciones 
en su campo. 

la directiva hará 
un cambio total 
en el De1oruvo 

La directiva alcalaína quiere 
hacer un cambio radical con 
este equipo que ha estado per
dido esta temporada. Respecto 
a jugadores se va a hacer un 
cambio total, ya que según los 
directivos, "no hay ninguno 
aprovechable". Se realizará un 
equipo con jugadores del juve
nil, y de otros equipos que ya 
está ojeando el futuro entre
nador Almeida. Se quiere que 
sean jóvenes de edades com
prendidas entre dieciocho y 
veintiún años, que son los que 
interesan a la junta directiva, 
ya qu~ según ellos a partir de 
esa edad no valen para este 
equipo. 

El nombre del Deportivo 
Alcalá se va a intentar cam
biar por el de RSD Alcalá B. 
Así de esta manera, "los juga
dores que no jueguen en el 
"A", podrán pasar al "B" y no 
pasar ningún tipo de penas 
por no jugar". según comentó 
a PUERTA DE MADRID, Luis 
Iglesias. 
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2ª Regional 1 

Santo Domingo, de Algete A.O. Naya, de Alcalá de Henares 

Está en segunda posición can 1n pinta de ventaia sabre el tercera 

La A.O. Nava, de 2ª regional, 
a un naso del ascenso 
En su últlmo panldo Jugado goleó por &-2 al Santo Domingo 
La A.D. Naya, uno de los históricos de Alcalá, tiene en s us manos la posibilidad de asc e n
der a primera regional, después de tres años en esta cat egoría. En segunda as cienden 
dos equipos, y el Naya, a falta de un partido, va en e l segundo lugar, con un punt o de 
ventaja sobre el Belvis que es el tercero, y que también goleó en s u último partido. 

El Naya se juega el todo por el 
todo en la última jornada de 
esta temporada. Si gana habrá 
ascendido, si no deberá esperar 
un fallo de su inmediato perse
guidor, el Belvis, ya que sola
mente les separa un punto. En 
caso de empate a puntos el favo
recido será el Belvis, ya que tie
ne a su favor el golaverage. El 
último partido disputado por el 
Naya en su campo se saldo con 
un abultado resultado, 6-2 a 
favor de los locales, que hicieron 
un gran esfuerzo debido a la 
importancia de los tres puntos. 

El equipo ha hecho una tem
porada muy regular, mante
niéndose siempre en los prime
ros lugares. Sólo ha tenido un 
bajón importante a lo largo del 
año, en la segunda vuelta, lo 
que le ha privado de estar ya 
completamente ascendido. Pero 
en estos momentos los jugado
res se encuentran en un gran 
estado de ánimo y de forma. 
Según comentó a PUERTA DE 
MADRID su entrenador Ángel 
Luis Fernández, "la plantilla 
casi al completo con 20 ó 22 
jugadores se están esforzando al 
máximo tanto en los partidos 
como en los entrenamientos". El 
eqUipo está formado por jugado
res que llevan mucho tiempo 
Juntos, en el que han formado 
una gran amistad entre ellos. 
Para el entrenador es muy 
importante que exista este buen 
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Ángel Luis Fernández, entrenador, junto a un compañero 

ambiente, y aunque no se consi
ga el ascenso seguirán luchando 
por esto. aunque claro está que 
si no lo logran será una desi
lusión, debido al gran esfuerzo 
realizado durante toda la tem
porada. 

El escollo final para conseguir 
esa ansiada plaza para la prime
ra regional, será el Pedrezuela 
en su casa. Este eqUipo está 
actualmente en el quinto puesto 
de la tabla, con la temporada ya 
resuelta para él. 

Para la próxima temporada, se 

consiga o no el ascenso, se 
intentará mantener el mismo 
bloque de jugadores, con . las 
incorporaciones de algunos de 
los juveniles, para así ir dándo
les oportunidades a los que vie
nen de abajo. El entrenador, 
Ángel LUis Fernández, que lleva 
muchos años en el club, y dos 
entrenando al Naya de aficiona
dos, no tiene aun decidido su 
futuro por causas personales, 
pero si sabe que, o continua 
entrenando en este club, o se 
tomará un año de descanso. 

El Naya ha tenido 
una de las mejores 
temporadas como club 
La A.O. Naya tiene veintiún 

años de historia dentro del fút
bol alcalaíno, y cuenta en sus 
filas con un gran plantel de 
equipos. Poseen tres equipos de 
chupetes, cuatro de benjami
nes, dos de alevines, dos de 
infantiles, dos de cadetes, dos 
de juveniles y el anteriormente 
nombrado de segunda regional. 

La temporada ha sido muy 
buena para el club, con la victo
ria de uno de los equipos alevi
nes. El cadete B ha quedado 
segundo también en su catego
ría, uno de los equipos juveniles 
ha conseguido el ascenso a pre
ferente, y en general todos los 
equipos han hecho una gran 
temporada, practicando un 
buen juego. La culminación a 
toda la temporada se espera 
que sea el ascenso del primer 
equipo del club. 

El Naya es una verdadera 
familia que se ha ido forjando 
con el paso de los años. Según 
el presidente del club, "para mi 
es una verdadera satisfacción 
ver a jugadores que empezaron 
con diez años, y en la actualidad 
tienen ya treinta y vienen al 
campo con sus propios hijos". El 
club no cobra ningún tipo de 
cuota a los jugadores, ni siquie
ra para pagar las fichas de prin
cipios de temporada, mante
niéndose económicamente gra
cias al trabajo y esfuerzo diario 
de todos los directivos. El club, 
con el bar, las rifas y todo tipo 
de inventos que realizan van 
sacando el dinero necesario 
para sufragar los gastos del año. 
Además ahora en verano el 
Naya abre la terraza de verano 
en su campo de Forjas, lo que 
les viene muy bien, ya que para 
finales de agosto necesitan un 
millón y medio de pesetas para 
pagar las fichas de los niños. 

José Ramón GARCÍA LÓPEZ 
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Vicente Rey 

Las prnebas "B" comenzaron 
la reunión con 31 corredores 
en la parrilla de salida. Hubo 
dos vencedores: Sergio Capelo 
de Collado Villalba, que se pre
sentó primero en la línea de 
meta, y WVicentin", que se pre
sentó el último. Este corredor 
iplacense, después de vencer 
en todas las prnebas de su 
categoria está vez la mala suer
te se "cebó" con el "promesilla", 

la escuela municipal del 
C.C. lplacea en Camarma 
Los corredores infanWes, alevines y promesas del C.C. Iplacea, 
disputaron en la vecina localidad de Camarma su reunión de 
escuelas, prueba organizada por la u.e. Camarma en la que par
ticiparon 168 corredores divididos en las tres categorías, de las 
escuelas de nuestra comunidad. 

una averia en la salida le privó 
posiblemente de un nuevo 
triunfo. A su llegada consoló a 
sus familiares y seguidores; la 
rabia como "campeón" la lleva
ba por dentro y Vicente enseña 
a todos saber ganar y saber 
perder. Por lo tanto, Vicente 
Rey fue "el Rey" en Camarma. 

Los promesillas "A", categoria 
en la que participaron 17 
corredores, se tuvieron que 
conformar con el 2° puesto de 
Javier Plata, detrás del corre
dor de San Martín de Valdeigle
sias Alvaro Sánchez. 

En alevines de 1 º salieron 24 
corredores. Venció Ángel Sán
chez, de San Martín de Valdei
glesias.Los corredores de !pla
cea David Martinez, Diego 
La.casta y Jonathan Duro se 

van acercando cada vez más a 
los mejores. 

En alevines de 20 tomaron la 
salida 26 corredores. Resultó 
vencedor el corredor Ignacio 
Moreno, también de San Mar
tín de Valdeiglesias, haciendo 
una gran carrera el !placea 
José Luis Gutiérrez. 

En infantiles de 1 º, categoria 
en la que participaron 29 
ciclistas, venció Pedro Trini
dad, de Collado Villalba. 

Los cadetes del C.C. lplacea en Campo de CñD11na 

Dieciocho vueltas al circuito 
dieron los 41 participantes de 
la categoria de infantiles de 2º. 
El fuerte ritmo y ataques de los 
corredores del e.e. !placea sir
vió para que en las últimas 
vueltas se quedara el grnpo de 
cabeza con los mejores. Pero 
una vez más la mala fortuna se 
alió en contra de los corredores 
alcalaínos del e.e. !placea al 

Daniel Mújica 

sufrir una caída Daniel Mujica, 
cuando encabezaba el pelotón, 
privándole de su posible prime
ra victoria en esta importante 
categoria de escuelas. Al final 
el triunfo correspondió al 
corredor de Fuenlabrada Ser
gio Moreno, con los corredores 
del C.C. !placea Ricardo Martí
nez 3° y Roberto Chapinal 6°, 
haciendo buen balance estos 
dos corredores, que sin favore
cerles el dificil circuito estuvie
ron rondando el triunfo 

Jorge García Serrano 20 Los1•n•1r••11u111rdeca111161Pa1~na11 _ 

Pll18S8-IDl8r:ea-1:1111er .... •••IDOS ' mv Trofeo e.e. Agu11arense 
Los corredores del equipo alcalaíno Pihasa-Iplacea estuvieron en Juan Jasé MUHDZ a•. Hercesa-lplacea !9 par equipas 
tierras manchegas, concretamente en la ciudad de los molinos 
Campo de Criptana (Ciudad Real}, donde disputaron una prueba de 
carácter naciOnal para las categorías cadetes de 1 º y 2° en la que 
tomaron parte 176 corredores de los equipos madrileños y caste
llano manchegos, haciendo un recorrido de 63 kilómetros con sali
da de Campo de Criptana, Cristo de Villajos, Alcázar de San Juan 
(3 vueltas), con final en el alto de Sierra de Campo de Criptana. 

La prneba transcurrió con 
continuos ataques que provo
caron que el número de unida
des fuese menor a medida que 
pasaban los kilómetros. Los 
corredores del Pihasa-Iplacea 
estuvieron atentos a todos los 
cortes, lanzando un ataque 
Jorge García "Corpa" junto a 
Carlos Avellán, que entraron 
con unos segundos de ventaja 
por las calles que subían al alto 
de la sierra. El corredor ipla
cense sólo fue rebasado por el 
corredor de la localidad Osear 
García, que venció a nuestro 
corredor por medio tubular y 
que obtuvo además el premio 
de la montaña. 

Las metas volantes fueron 
para Osear Castillejo (Valdepe
ñas). 

La clasificación general que
dó de la siguiente manera: 1 º , 
Osear García (Campo de Crip
tana); 2°, Jorge García Serrano 
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Jorge García Serrano 

(Pihasa-Iplacea) ; 3°, Carlos 
Abellán (RVC Portillo); 5º, Al
berto Vicente (Pihasa-Iplacea). 

La clasificación por equipos 
la encabezó el conjunto alcala
íno Pihasa-Iplacea. 

Se celebró en la localidad de las "galletas", Aguilar de Campó (Palen
cia) el XXXV Trofeo e.e. Aguilarense, prueba de carácter nacional 
en la que participaron equipos de Vizcaya, Castilla-león, Galleta y 
Madrid, con el equipo Hercesa-lplacea invitados a la importante 
prueba de la localidad del malogrado ciclista Alberto Femández. 

El recorrido de 90 kilómetros 
por un terreno de toboganes 
hizo que sólo.terminaran 50 de 
los 86 corredores que tomaron 
la salida. Desde la bajada de 
bandera se organizó una gran 
batalla con los alcalaínos en 
vanguardia, pasando el primer 
paso de montaña en primera 
posición el Hercesa-Iplacea 
Rafael Carmona, aunque no 
pudo terminar su éxito por un 
inoportuno pinchazo. Al final 
se presentó un mini pelotón 
con 10 unidades. Entre ellos se 
encontraban Juan José Muñoz 
y Daniel Valladolid. Con el 
segundo grnpo entraron More
no, Corralo, Prieto, Alvaro y 
Benito, que lograron terminar 
la durisima prneba. 

Clasificaciones: 1 º , David 
López, C.C. Nervión (Baracal
do); 2º, Osear García, C.C. 
Membibre (León) ; 3º, Juan Jo
sé Muñoz (Hercesa-Iplacea); 5º, 
Daniel Valladolid (H.-Iplacea). 

Daniel Valladolid 

Montaña: 1 º, David López, 
C.C. Nervión (Baracaldo). 

Meta Volante: 1 º , Daniel 
Valladolid (Hercesa-Iplacea). 

Clasificación por equipos: 1 º , 
Membibre (León); 2º. Hercesa
Iplacea. 
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Genoveva Amenedo, ganadora damas Jesús Sanz, ganador caballeros 

BaJo la modalidad medal plav 18 hovos 

Se disputó el premio '1ricalsa" en Valdeláuuila 
Magnífica jornada la vivida el pasado domingo en las instalaciones del club de golf Valdeláguila 

, (Villalbllla), con motivo del fenomenal premio "Tricalsa", que en esta ocasión alcanzó la novena 
edición y que se disputó, en un día bochornoso, bajo la modalidad Medal Play 18 hoyos. Resulta
dos de auténtico lujo los que se produjeron ya que al término de la prueba nada más y nada menos 
que ¡¡ 15 jugadores!! bajaron su handicap, lo cual dio muestra del nivel y la disputa que hubo. 

Comenzando con los resulta
dos de damas, empate en el pri
mer puesto, donde en esta oca
sión la veteranía se impuso a la 
juventud, ya que la madura 
jugadora Genoveva Amenedo, se 
alzó con el triunfo aunque igua
lada con lajovencísima y proba
ble promesa Marta Zarzalejos. 
Ambas realizaron 69 golpes. 

El nivel que emplearon estas 
dos jugadoras para ocupar estos 
puestos de honor fue excelente, 
con un juego sin fisuras y don
de el factor handicap influyó al 
final en el orden de los puestos. 
Un aplauso para ambas. 

La tercera en discordia (que 
también obtuvo trofeo) fue la 
veteranísima Elisa Rojo a 2 gol
pes de las ganadoras. 

Y donde de verdad estuvo la 
espectacularidad de la jornada 
fue en los resultados de caballe
ros, donde entre el primer clasi
ficado y el décimo sólo hubo una 
diferencia de 4 golpes, con lo 
que se demostró el afán y las 
ganas de conseguir estos mara-

villosos trofeos en una lucha sin 
cuartel. 

Tras la jornada matinal dos 
auténticos colosos, José Molina 
y Daniel Herranz Ougadores de 
primera categoría). igualaron 
prácticamente en todo: Poseen 
los dos el mismo handicap de 
juego, 5; hicieron el mismo 
resultado, 67 golpes; y a su vez 
hicieron el mismo resultado en 
los últimos 9 hoyos (norma qu_e 
se aplica cuando hay empate erl'-
todo) y hubo que recurrir a los 
últimos 15 hoyos y aquí es don
de José Molina superó a Daniel. 
Increíble. 

Pero cuando parecía decidido, 
y estos dos jugadores se frota
ban las manos por la hazaña 
conseguida, "emergió" u n 
impensable Jesús Sanz Suárez 
que con unos extraordinarios 66 
golpes, les batió in extremis 
dando una sensación de poderío 
y de clase y erigiéndose sin 
duda en el auténtico protagonis
ta de la jornada, ya que no es 
nada fácil realizar y superar a 

lis Sull-23 de 1acañ•l1lacea en Villanuen de la Tone 
Los corredores Sub-23 del Macario-Iplacea siguen su calendario 

nacional. Después de sus salidas por tierras leonesas este fin de 
semana tocó más cerca. El sábado en Fuenlabrada y el domingo en 
la localidad de Villanueva de la Torre, en una prueba que organiza
ba nuestro amigo José Luis Viejo. La participación fue de alrededor 
de 120 corredores de los equipos más punteros que recorrieron 130 
kilómetros por Villanueva, Valdeavero, Torrejón del Rey, Quer, Alo
vera, Azuqueca y Villanueva, dando cuatro vueltas. 

La carrera por el recorrido rompe piernas, los continuos ataques 
y el altísimo promedio, 45 km/hora, hicieron que el grupo fuera per
diendo unidades, presentándose en meta una avanzadilla de 20 
corredores entre los que se encontraban los Iplaceas Andrés Flor, 
6º; y ángel Torrillas, 10º. La montaña y las metas volantes fueron 
para Miguel López del Model-J.L. Viejo. La clasificación por escua
dras para el Covama-Nieves de Parla y la clasificación general para 
el corredor del equipo Covama-Nieves, Mario Llamas. 
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los dos jugadores mencionados. 
Un digno ganador que realizó 
un juego exquisito. 

Martín González Oter, patroci
nador del evento, hizo entrega 
de los preciosos y maravillosos 
trofeos, unos de los mejores sin 
duda, de la temporada. 

Valdeláguila, cómo no, tam
bién se acordó de los más 
pequeños, con la disputa el 
sábado de la liguilla de infanti
les, y en esta ocasión se jugó 
contra Los Retamares con el 
resultado a favor de 3 a 1 en 
contra, en las cuatro categorias 
disputadas (alevín, infantil , 
cadete y júnior). Los infantiles 
fueron los únicos que ganaron, 
pero lo importante fue partici
par. 

La semana próxima se dispu
tará el esperado y prestigioso 
premio Rolex, uno de los más 
importantes del año. 

"Diccionario del Golf' 
Hoy vamos a explicar cómo se 

utiliza una tarjeta, fundamental 
en cualquier premio, y que todo 
jugador debe llevar consigo. 
Este es un modelo de una de 
ellas, en este caso la tarjeta de 
Valdeláguila. 

FECHA: La que se celebre el 
premio en cuestión. PRUEBA. El 
nombre que tenga la mism~ (p. 
ej . "premio rolex". FOR.Mt.JlA. 
(Individual, parejas, e<Íuipos, 
etc.). HORA. La de salida del 
jugador en cuestión. YlJGADOR 
Firma del jugador titular de la 
tarjeta. MARCADOR Firma del 
jugador que actúa de marcador 
del titular de la tarjeta. 

La semana que viene más. 
' 

Fernando PALACIOS 

Dos medallas de oro 
v una de plata 
para el Club lplacea 
llkal'a Nabar 

En el Campeonato de Debu
tantes de la Federación Madrile
ña de Gimnasia, celebrado el día 
23 de mayo, participaron cuatro 
gimnastas del Club Iplacea 
Alkal'a que consiguieron los 
siguientes resultados: En cate
goría prebenjamín, Desiré 
Olmeda Asenjo quedó clasifica
da en primer puesto y su com
pañera Eva Mª García Rama en 
cuarta posición. En la categoría 
benjamín, Tamara Sanz Enci
nas se clasificó en primera posi
ción y Elena de la Prida Alonso 
en segundo puesto. 

En ese mismo fin de semana, 
el sábado día 22 de mayo, el 
Club lplacea Alkal'a participó 
también en el X Torneo de Gim
nasia Rítmica Villa de Móstoles, 
al que asistieron gimnastas de 
toda la Comunidad de Madrid y 
de otras comunidades autóno
mas, en el cual, en la categoria 
alevín A, en la modalidad de 
pelota, Ariadna Sola Galindo 
quedó clasificada en segundo 
lugar, y su compañera Justina 
Budna, en alevín B -manos 
libres- en cuarta posición. 
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El Marqués de Araciel con la condesa madre de Oroszlany a la izquierda. En la fotografía de la derecha, junto al conde de Oroszlany, su sobrino 

Presidió en Alcalá el congreso de parapsicología en diVenas ediciones 

Falleció el marqués de Araciel 
El marqués de Araciel, conocido parapsicólogo que presidió durante varias ediciones el congre
so de parapsicología celebrado en la universidad de Alcalá, falleció el sábado 22 de mayo en la 
clínica ICE de Madrid como consecuencia de una hemorragia interna. Diego Joaquín Benítez
Gambín Pagés de caicedo Ramírez de Arellano Messía de la Cerda y Rodríguez, tenía 79 años de 
edad. Su sobrino, Carlos Francisco Carrillo, conde de Oroszlany así como la condesa madre, resi
dentes ambos en Alcalá, han quedado muy apenados por tan triste e irreparable pérdida. 

El Marqués de Araciel 
en su juventud 

En esta instantánea le podemos ver 
paseando con su madre 

5 de junio de 1999 

El marqués de Araciel tema además de ese 
titulo los de duque Rouen, duque de Sevillanos, 
marqués de Caicedo, marqués de Branciforte, 
marqués de los Ogijares, marqués de los Llanos 
de Aguazas, marqués de las Fuentes del Duero, 
marqués de los Castillejos, conde de Combre
Hermosa, conde de la Vega del Pozo y vizconde 
de Jorbalán. 

El excelentísimo señor don Diego Joaquín 
Bemtez-Gambín era descendiente de la casa 
real de Castilla y de la casa Médicis de Floren
cia, así corno descendiente de las casas mar
quesales de Caicedo y los Ogijares. 

También era descendiente directo de los 
Grandes de España, de los marqueses de Peña
flor de Cortes de Graena, de la casa condal de 
San Bernardo, de la casa condal de Caicedo, de 
la casa baronial de Branciforte y de la casa 
condal de Contreras de Bonilla. 

El marqués era también miembro de la orden 
de la Rosa-Cruz y a lo largo de su vida se le 
habían impuesto las grandes cruces de la 
Orden del Lirio, de la Orden del Salvador, de 
Santa Brígida, de la Orden del Imperio Azteca, 
y de la Orden de Nuestra Señora del Anahuac. 

Su apenado sobrino, el alcalaíno conde de 
Oroszlany, recordó el epitafio de la muerte del 
distinguido marqués de Araciel: "Mañana 
cuando yo muera, no me vengas a llorar. Nun
ca estaré bajo tierra; soy viento de libertad". 

Por la distinción de ser miembro de la Orden 
de la Rosa-Cruz, el entierro tuvo lugar el jueves 
27 de mayo. El marqués recibió sepultura en el 
nicho de su tía Antonia, marquesa de Caicedo. 

El Maruqués era un conocido 
parapsicólogo que ostentaba además 

diversos títulos nobiliarios 

Una de las últimas imágenes 
del Marqués de Araciel 

PUERTA de Madrid 
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REG_ISTRO 
DE ASOCIACIONES CULTURALES, 

EMPRESAS CULTURALES Y 
ARTISTAS 

DE ALCALÁ DE HENARES 

Con objeto de mejorar la comunicación, el intercambio 
de información entre las entidades, asociaciones y em
presas culturales y los ·artistas con la Fundación Cole
gio del Rey, organismo autónomo del Ayto. de Alcalá de 
Henares, el Consejo de Administración de la misma ha 
decidido mantener un registro actualizado de todas 
aquellas personas fisicas y/o jurídicas que desarrollen su 
labor en el ámbito cultural. 

Las solicitudes para la inscripción en el citado registro 
pueden recogerse en la Fundacióñ Colegio del Rey, Pla
za del Empecinado, 1. Telf.: 91 881 39 34, de esta Ciudad 
desde el día siguiente a su publicación en horario de 
oficina. 

FUNDACIÓN COLEGIO DEL REY 
EXCMQ AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES 

A 
COLEGIO 
DEL REY 

l!xcmo.~de 
ALCALA de HENARFS 

PINTURA e POESíA e NARRATIVA 
INVESTIGACIÓN HISTÓRICA 

PERIODISMO 
PREMIO DE LAS ARTES Y LAS LETRAS 

El EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES, 
a través de su Organismo Autónomo de Cultura, la 

FUNDACIÓN COLEGIO DEL REY, consciente de la 
importancia que la Literatura, la Historia y la 

Pintura han tenido y tienen en el desarrollo social y 
cultural de los pueblos, y en su deseo de fomentar la 

creación artística y la investigación histórica, 
convoca los XXX PREMIOS CIUDAD DE ALCALÁ, en 

sus distintas modalidades. 

Solicitud de Bases: 
FUNDACIÓN COLEGIO DEL REY 

Plaza del Empecinado, I 

2880I ALCALÁ DE HENARES 
Telf. 9I 88I 39 34 Fax: 9I 88I 39 06 

ii 
COLEGIO 
DEL REY 
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• E:mno.~de 
ALCAU de HENARFS 

TEATRO 

... 
TEATRO SALóN 

CERVANTES 
Horario 

6, IanigJ. 21.00 h 

Precio Localidades 

* Venta anticipada a partir del día 26 de 
mayo 
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Vlemes, 4 de Junio 
18'00 h.: Inauguración de 

exposiciones de manualidades 
y pintura de la Asociación de 
Mujeres de Alcalá, de los clubes 
de jubilados del Distrito, del 
Centro Cultural y Recreativo 
"Chorrillo". de los alumnos de 
Juan García. Tras la inaugura
ción se dará una sangría y se 
sorteará entre los participantes 
un broche donado a la Delega
ción de Distrito por la joyería 
"Ocaña". 

Lugar: Casa de la Cultura del 
Distrito VIII sita en la calle 
Tomás Bretón, s/n. 

19'00 h.: Pasacalles con 
majorettes, gigantes y cabezu
dos, que saldrán de la Delega
ción de Distrito VIII en calle 
Torrelaguna, 21. 

20'30 h.: Actuación del Gru
po de Jotas "Carallana". 

22'00 h.: Baile popular ame
nizado por la orquesta "Man
hattan". Concurso de Rock & 
Roll. Los ganadores serán agra
ciados con dos relojes de pulse
ra, uno de señora y otro de 
caballero donados a la Delega
ción de Distrito por la Joyería 
"Ocaña". Las inscripciones se 
harán al comienzo del baile. 
Lugar: Recinto ferial. 

00'00 h.: Espectáculo de 
Fuegos Artificiales. Lugar: 
Recmto Ferial. 

los asturianos 
Viaiaron 
asuderra 

Dentro de las actividades 
que la Casa de Asturias (c/ 
Pescadería, 26), llevamos a 
cabo, esta vez nos fuimos de 
excursión a nuestra tierra, 
acompañados de gente de las 
demás casas regionales. Fue 
estupendo, además por la con
vivencia y el buen humor que 
reinó durante el viaje. 

Salimos el día 29 de mayo de 
madrugada. Después de con
templar el puerto de Pajares 
con muchos elogios (mereci
dos) de quienes no conocían 
Asturias llegamos a Villavicio
sa, capital de la sidra, visita
mos Tazones, un pequeño 
pueblin típico asturiano que 
sigue anclado en el pasado 
con sus casas colgadas. Desde 
allí a Gijón, donde visitamos el 
museo etnográfico del pueblo 
asturiano, origen de nuestros 
antepasados y el museo de la 
gaita. 

Pernoctamos en Gijón con 
las visitas al barrio de Cima
devilla; palacio de Revillagige
do; puerto el Musel, casa natal 
de Jovellanos, plaza de San 
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4 .. 5 v & de Junio 

Fiestas 
EL CHORRILLO 1999 

Durante este fin de semana, días 4, 5 y 6 de junio, el barrio 
de Chorrillo celebra sus fiestas patronales en honor de San 
Antonio, organizadas por la Delegación Municipal del campo 
del Angel Chorrillo - Distrito VIII de Alcalá de Henares. El 
recinto ferial estará ubicado en la calle Villalbilla, junto al 
colegio público "Antonio de Nebrlja". 

Sábado, s de Junio 
11 '00 h.: VII Torneo de Aje

drez del Distrito VIII. Lugar: 
C.P. García Lorca. 

11'00 h.: Pasacalles con 
gigantes, cabezudos y charan
ga. Lugar de salida: Delegación 
de Distrito VIII. 

11'30 h.: Juegos infantiles 
organizados por la Asociación 
Juvenil "Los Cachorros". Lugar: 
Parque del Chorrillo. 

12'30 h.: Exhibición de sevi
llanas organizada por monito
ras del Centro Cultural y Recre
ativo "El Chorrillo". Lugar: 
Recinto Ferial. 

13'30 h.: Sangría popular. 
Lugar: Recinto ferial. 

17'00 h.: Juegos infantiles 
organizado por el "Centro Cul
tural y Recreativo El Chorrillo". 

Lorenzo, etc. y algún "chigre" 
brindando con nuestra incom
parable sidrina. Al día siguien
te nos dirigimos a Candás, 
famosa por su Cristo y la pla
za de · toros única en España 
donde en la dársena del puer
to se celebran corridas. Luan
co, pueblo marinero y el 
impresionante Cabo de Peñas, 
la punta más septentrional de 

Lugar: Recinto ferial. 
19'00 h.: Juegos infantiles 

organizados por la "Asociación 
de Mujeres de Alcalá". Lugar: 
Recinto ferial. 

19'00 h.: Fiesta-Baile de la 
3ª edad en el colegio público 
"García Lorca" con sangría y 
concurso de Vals, pasodoble y 
tango. Los ganadores ·serán 
obsequiados con trofeos 
donados por el Club de Jubila
dos "Campo del Ángel" a la 
Delegación del Distrito VIII. 
También se sorteará un cua
dro, donado por "Muebles Ana 
Mari". entre los asistentes. 

22'00 h.: Baile popular por la 
orquesta "Charter". Actuación 
del grupo "Unión Flamenca". 
Concurso de Vals, Tango y 
Pasodoble. Lugar: Recinto ferial. 

la península, con sus acantila
dos de más de 100 metros y 
para finalizar Avilés, cuyo cas
co está declarado conjunto 
histórico-artístico. 

Vuelvo a dar las gracias a 
todos los que nos acompaña
ron y les recuerdo las activida
des previstas para este mes: 
Los días 12 y 13, día del bollu 
preñau, con actuación de 

Domingo, & de Junio 
11'00 h.: VII Torneo de Aje

drez del Distrito VIII. Final y 
entrega de premios. Lugar: C.P. 
García Lorca. 

11'00 h.: Pasacalles con cha
ranga, gigantes y cabezudos. 
Lugar de salida: Delegación del 
Distrito. · 

12'30 h.: Chocolatada con 
bollos donados por la "Boutique 
del Pan Yolmar". Lugar: Recmto 
ferial. 

12'30 h.: Exhibición-baile de 
Aerobic organizado por monito
ras del Centro Cultural y Recre
ativo "El Chorrillo". Lugar: 
Recinto ferial. 

18'30 h.: Competición de 
"calva" en tres categorías. 
Lugar: Recmto ferial. 

Nota: Las inscripciones serán 
en el mismo recinto ferial 
momentos antes de la competi
ción. Al final de la misma se 
entregarán los trofeos donados 
a esta Delegación de Distrito 
por distintos establecimientos 
del barrio. 

22'00 h.: Baile popular fin de 
fiestas amenizado por la 
orquesta "Compás". Lugar: 
Recmto ferial. 

Nota: Todos los niños que 
participen en los juegos infanti
les recibirán un boleto para 
poder montar gratis un viaje en 
una de las atracciones de feria. 

nuestro grupo de baile; Días 
19 y 20 maratón de parchís, 
dominó, tute y mus; concurso 
de carteles y elección de Xana 
y Xanina. Las bases están 
expuestas en nuestro tablón 
de anuncios. Y por último, el 
día 26 de junio tendremos la 
comida de aniversario para 
socios. 

W Teresa SANTOS 
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''Los Abeiorros" 
revolotearán 
porllcalá 

Alcalá de Henares cuenta des
de el sábado día 29 de mayo 
con una nueva peña de jóvenes, 
que se han denominado a sí 
mismos MLos Abejorros". Pero 
no tengan miedo, estos inofen
sivos Mbichitos" no picarán a 
nadie, sino que intentarán ame
nizar, junto al resto de peñas, 
las ferias alcalainas a partir de 
ahora. 

El sábado 29 de mayo fue pre
sentada esta nueva peña. En el 
acto se hizo entrega de los blu
sones y pañuelos a todos los 
componentes, acompañado de 
una pequeña fiesta de inaugu
ración. La peña ha comenzado 
sus vuelos con un total de 76 
miembros, pero esperan llegar 
hasta el centenar para ferias. 

La idea de formar esta peña 
surgió entre diferentes perso
nas que frecuentaban unos 
bares determinados de copas de 
Alcalá y solamente se conocían 
de verse habitualmente. De esta 

manera se pusieron de acuerdo 
para formarla hace unos meses. 
Aunque la inauguración tuviera 
lugar el sábado pasado, la peña 
ya ha participado en algunos 
actos, como fue en Navidad en 
el desfile de carrozas. 

Su sede, donde celebran 
todas las reuniones~ se encuen
tra en la c/ Vaqueras, en un bar 
de esta zona. El local que han 
alquilado para las próximas 

ferias estará situado en la calle 
Río Guadalquivir. Sus intencio
nes iniciales eran las de obtener 
una caseta en el campo de la 
Paloma, donde se reúnen la 
mayoría de las peñas alcalainas 
en ferias. Esto no ha podido ser, 
ya que, al ser su primer año de 
vida, están de prueba y no se 
les concede la caseta ni ningún 
tipo de subvención. Por ahora 
deben mantenerse gracias a las 

cuotas iniciales y a las aporta
ciones mensuales de todos los 
componentes. 

Esperemos que la peña MLos 
Abejorros", con sus colores dis
tintivos amarillo y negro, y las 
antenas que tienen previsto 
comprar en un futuro , no tro
piecen con ninguna flor, y pue
dan llegar a ser una de las 
peñas importantes de Alcalá de 
Henares. 

Con motivo de nuestro tradicional cambio estacional de carta 
ponemos a disposición de ustedes la última adquisición de esta casa 

Vivero de crustáceos 
y bivalvos 

LANGOSTA, BOGAVANTE, BUEY DE MAR, CENTOLLA, OSTRA, VIEIRA, ALMEJA ... 
'"' ';' . :,it~_~..-.t.~>"'~ .._ - "~ ~ _: ~-+<rj~; !(;~ .... ; ~r- ~, 

.,. ;¡a~· . ,. ' . ' ,. 
:Jtr- r 

fJ/,¿ -.~2_.._';.f>·,;. . • ' · •. ·~v.• -1' • ~·::·:;l 

MESON i CASA IAYTON 
PLAZA DE CERVANTES, 21 

INFORMACIÓN, RESERVAS Y COMIDAS DE EMPRESA 
TLF.: 91 882 39 94 

ES UN SERVICIO DE ••LA RUTA DE LOS MESONES'' 
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Centenares de unlversitaños 
formaron una cadena humana desde su facultad hasta el rectorado 

los alumnos de Filosofía v 
letras se manifestaron por la 
meiora de la calidad docente 
Los alumnos de la facultad de Filosofia y Letras de la Universidad de Alcalá se mani
festaron el pasado viernes 28 de mayo. exigiendo una mejora de la calidad docen
te. Centenares de estudiantes participaron en la protesta, formando una cadena 
humana que se extendió desde su facultad. ubicada en el Colegio de Málaga en la 
plaza de Cervantes, hasta el rectorado. en la Universidad Cisnerlana de la plaza de 
San Diego. La manifestación estuvo 'amenizada' por un gaitero y un tamborilero. 

. En los panfletos que dis
tribuyeron, los alumnos de 
Filosofia y Letras explica -
ban el motivo de su movili
zación: la buena calidad de 
la educación. En su opi
nión, una buena formación 
empieza con unos buenos 
profesores y por ello pedían 
"que no se les privara de 
los docentes que han 
demostrado su preocupa
ción por los estudiantes, 
además de una gran valía 
profesional". Los estudian
tes mostraron su "indigna
ción por los últimos reajus-
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tes realizados en el cuerpo 
docente y, sobre todo, por 
el oscurantismo con el que 
se han efectuado" y por los 
métodos empleados, "su
puestamente basados en 
rencillas personales". 

Una vez en el edificio del 
rectorado, los manifestan
tes colgaron sus pancartas 
y se sentaron frente al des
pacho del rector Manuel 
Gala, coreando lemas y 
pitando, hasta que obtu
vieron el compromiso de 
ser recibidos días más tar
de. 

Los organizadores felici
taron a sus compañeros 
por el orden con el que se 
había desarrollado la pro
testa y por haber consegui
do que la cadena humana 
llegara de un edificio a 
otro, tal y como estaba pre
visto. "Es vital mantener la 
cadena unida como símbo
lo solidario: somos un 
colectivo unido" y "No olvi
déis que somos alumnos 
universitarios y debemos 
demostrarlo con nuestro 
comportamiento" eran las 
consignas. 

PUERTA de Madrid 



11camar111a Teatro, 
PUat1v11ane v 
ESDB)I de Calle, 
loaren 
111 btuntad1res 

Triple empate en 
la 11 muestra de 
teatro de Alcalá 
El lunes 31 de mayo con
cluyó la segunda edición 
de la muestra de teatro 
de Alcalá con ta repre
sentación de la obra 'Cai
mén'. de Antonio Buero 
Vallejo, a cargo de la 
compañía invitada para 
la clausura, Produccio
nes Teatrales Compl-q
tenses. El trabajo, dirigi
do por Guillermo Baeza, 
fue interpretado por Car
men Jabonero, Antxon 
Jiménez, Mercedes Nir
tal, Javier Losán, Amabel 
Espejo, Ana Sánchez, 
Laura Ramírez y el pro
pio Guillermo Baeza. 

La caída del telón para 
clausurar la muestra con
cluyó con fa entrega del 
premio de esta muestra, 
un premio compartido 
debido al empate que se 
produjo según los votos 
del público asistente a las 
ocho representaciones que 
concursaron. 

Así, los tres grupos que 
consiguieron el galardón 
compartido en esta segun
da edición de la muestra 
de teatro fueron Alcantari
lla Teatro, Punto y Aparte 
y Espejo de Calle. El alcal
de de Alcalá, Bartolomé 
González, entregó las pla
cas acreditativas a los 
representantes de estos 
tres grupos, quienes agra
decieron al público su 
asistencia y el cariño 
demostrado al votarles. 

ESCUELA DE DANZA 

'Pil4!e~~ 
CURSOS DE BAILE 

INICIACIÓN Y PERFECCIONAMIENTO 

SEVILLANAS 
BALLET CLASICO 
ESCUELA BOLERA 

REGIONAL 
FLAMENCO 

CONSERVATORIO 
HORARIOS DE MAÑANA Y TARDE 
C/ Portilla, 411 Tfno.: 882 7716 

- ALCALÁ DE HENARES -

PUERTA de Madrid 

u candldat1 re1i1nal 
1reseatí el 1araue del 
Henares, un 1r1vect1 
de recu1eraclín 1ara 
la z1na de El Slll del 
Es1inHl1 

Gallardón 
paseó 
por Alcalá 
con su 
esposa 

Luis Eduardo Cortés; Mar Utrera, junto a su esposo Alberto Ruiz 
Gallard~n y el alcalde de Alcalá. 

El todavía presidente de la 
comunidad de Madrid y candidato 
del PP en las elecciones autonómi
cas del 13 de junio, Alberto Ruiz
Gallardón, visitó el miércoles 2 de 
junio la ciudad complutense para 
conocer la sede de campaña del 
PP, presentar alli el proyecto del 

parque del Henares que consiste 
en la recuperación de El Soto del 
Espinillo, y finalmente, pasear por 
el casco histórico de la ciudad y 
tomar un refresco en un velador 
de la plaza de Cervantes. 

En la visita fue acompañado por 
el candidato del PP a la alcaldía 
complutense, Bartolomé Gonzá
lez, así como por varios inte
grantes de la lista popular en las 
elecciones municipales del 13 de 

junio. Además estuvieron con 
Gallardón el todavía consejero de 
Obras Públicas, Luis Eduardo 
Cortés, y el portavoz del PP en la 
asamblea de Madrid, Manuel 
Cobo. 

Pero lo que destacó también en 
la visita de Gallardón es que vino 
acompañado por su esposa, Mar 
Utrera, hija del que fuera ministro 
en uno de los gobiernos del gene
ral Franco, José Utrera Molina. 

cc.oo. v UGT ase1uran que la situación allí es caóUca 

Concentración de trabajadores en el aeropueno de Barajas 
El viernes 4 de junio a las 14 horas está prevista una concentración de trabajadores en el ves
tíbulo central de la terminal 2 del aeropuerto de Barajas, convocada por Comisiones Obreras y 
UGT como protesta por la caótica situación que existe en el aeropuerto. Los dos sindicatos ase
guran que '1os trabajadores no podemos soportar más la absoluta pasividad e incapacidad de 
los responsables de la gestión para afrontar medidas que resuelvan esta situación caótica". 

Los sindicatos aseguran que ''venir 
a trabajar a este aeropuerto supone 
hacerlo, durante toda la jornada, 
sometidos a una constante presión, 
por retrasos continuos en los vuelos, 
cancelaciones sin fin, multiplicando 
las operaciones de asistencia a pasa
jeros y aviones al infinito, dia tras dia, 
sin coordinación entre los distintos 
servicios ni información adecuada, 
con pérdidas de equipajes, pérdidas 
de vuelos en conexión y las crecientes 
reclamaciones de nuestros clientes". 

Según CC.00. y UGT "todo ello se 
traduce en continuas agresiones, tan
to de palabra como de hecho, por par
te de pasajeros y en ocasiones de pilo
tos, lo que contribuye a elevar el nivel 
de ansiedad y estrés hasta limites 

insospechados, y provocar innumera
bles bajas laborales. Y todo esto sin 
que tengamos absolutamente ninguna 
responsabilidad en este permanente 
caos en el que se han convertido des
de hace tiempo los aeropuertos espa
ñoles, alcanzando el máximo punto de 
tensión el de Madrid-Barajas". 

Los trabajadores aseguran estar 
hartos "de su incapacidad para coor
dinarse y aportar soluciones o al 
menos para dar la cara y explicar a los 
usuarios quiénes son los verdaderos 
responsables de este desastre". Y aña
den que "ustedes se esconden en la 
profundidad de sus lujosas poltronas, 
percibiendo por su cargo un salario 
infinitamente superior al de aquellos 
que sirven de parapeto a su irrespon-

CURSOS GRATUITOS 
Gerente de Pyme. 400 horas 
Secretariado 
de Dirección. 550 horas 

DIRIGIDO A: 
Desempleados/as 

inscritos en las oficinas 
del INEM de: 

ALCAI.A DE HENARES 

e/ Teniente Ruiz, 1 (Cuatro Caños) 
Tif.: 91 889 60 64 - 91 889 46 89 - 91 880 39 10 - ALCALA 

http:/ /www.ctv.es/USERS/cmc - EMAIL: CMC@CIV.ES 

sabilidad en las primeras lineas de 
choque, es decir, todos los trabajado
res de tierra del aeropuerto de Bara
jas, que atienden a los pasajeros y 
aeronaves que transitan por él''. 

La parroquia de Meco 
organiza un campamento 
en Sigüenza 

Del 15 al 24 de julio la parroquia de 
Meco organiza en Sigüenza un campa
mento destinado a niños entre los 7 y 
los 14 años. El coste del campamento 
es de 19.400 pesetas y el lema del 
mismo es 'ven y vive una historia 
interminable. Para cualquiera que 
haya soñado alguna vez". 

LIPOSUCCION 
TODAS LAS ZONAS 

275.000 PTS 

CONSULTA CIRUGIA ESTETICA 
Paseo de la Estación . 1 
Escalera Derecha 22 E 

ALCALA - Teléf.: 91 883 44 55 
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---------- ESPECTACUlOS-EIPOSICIO•ES ---------· 

liM i ¡lil\i:!Mll9 ~ ¡\i/:mitt 
fil MUESTRA DE 
CINE Y MÚSICA 

Viernes, 4 - 22'15 horas. 

• .. elvet G1ldmine" 
Dirección: Todd Haynes 

Música: 
Carter Burwell y Radiohead. 

Intérpretes: 
Ewan McGregor, Jonathan 
Rhis-Myiers, Toni Collette, 

Christian Bale, Eddie lzzard, 
Emily Woof. 

U.K. EE.UU. , 1998, 126 Min. 
V.O. en inglés con subtítulos en castellano. 

******* 
Sébado, 5 - 20'00 horas. 

.. Frivolinas" 
Dirección: Arturo Carballo 

Música en directo interpreta
da por ocho músicos y tres 
cantantes bajo la dirección de 
Javier Pérez de Azpeitia. 

Intérpretes: Ramper, José 
López Alonso, María Caballé, 
Rosita Rodrigo, Eva Stachi
no, Blanca Pozas. 

España, 1927, 80 Min. 

----@----
TEATRO 

Domingo, 6 de Junio 
21'00 horas. 

IRTEmáslRTES 
presenta a 

Francisco Rabal 
en 

Queñdos poetas 
Francisco Rabal Queridos poetas 
no es, y es algo más que un 
espectáculo al uso; es la confesión 
sincera de uno de los grandes de 
nuestro teatro y nuestro cine. Paco 
Rabal, el gran protagonista de tan
tos personajes inolvidables, presti
gio y popularidad, utiliza su voz 
para acometer una tarea insólita 
en nuestros días: la divulgación de 
la poesía. 

Precio de Jaa localidades: 
Butaca de Patio: 1.450 ptas. 

Butaca de Anfiteatro: 1.250 ptas. 
Silla de palcos: 1.050 ptas. 

EXPOSICIONES 

llll IE CllTlll 
(C/ Libreros, 10-12) 

Hasta el 14 de Junio 

,alilllll• I.,...,, 
T1lllr 111 Rllllll ll•UI 
Horario: De martes a sábados de 
12 a 13'30 y de 18 a 21 horas. 
Lunes de 18 a 21 horas. 
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AlCAlA EN lA CAUE 

Sábado, 5 - 22'00 h. 
Parque Huerto de los Leones 

Jasé 1111 USordertta" 
Concierto de 

Flamenco Fussión 

Bajo: Pepe Maya 

Teclados: José RamónJiménez 

Percusión: José Soto "Junior" 

Coros: Irene y Luisa Carmona 
Voz y guitarra: 

José Soto "sorderita" 

----@----
Domingo, 6 - 20'00 h. 
Quiosco de la Música 
(Plaza de Cervantes) 

Banda de Música 
de Alcalá de Henares 
Concierto de Presentación 

Director: 
Luis Antonio Sepúlveda 

----@----
Teltn ll Gii.ERA 

(C/. Santo Tomás s/n.) 

Viernes, 4 y Sébado, 5 
de Junio - 20'00 h. 

~lllCil", 
"COIDI Queráis" 
"43.184.111-R" y 

"le 11sta1 las 1111.ieres" 
Autores: Gregario Viera 
y Juan José de la Jara 

Dirección: Vakuum 
Intérpretes: Gregario Viera 

y Juan José de la Jara 
Equipo Técnico: Patricio Jiménez 

EXPOSICIONES 

SALAllCTU 
Restaurante-Cafetería 

(e/ Ramón y Cajal, 7) 

Hasta el 8 de Junio 

EXPOSICIÓN DE FOTOGRAFÍAS 

C1acarsa -Slrlll 
--1oreH1 Ballesteros" 

"ClllRIMllllSI 
ICMclllllS VlllllSlls ......... 
Textos de "César Sobrón" 

¡Acierta la quiniela de las 14 
fotos misteriosas ... de detalles 
de monumentos del casco anti
guo de Alcalá (exteriores) y 
gana "regalos de Alcalá" (libros, 
cámaras, cuadros, etc ... ) 

Hasta el 8 de Junio (Concurso) 
Del 8 al 22 de Junio 

(soluciones y lista de premiados) 
Día 22 de junio a las 21 h. 

(Entrega de premios). 

EXPOSICIONES 

CASA IE lA EITllEVISTA 
(Calle San Juan, 1) 

Hasta el 20 de Junio 

Manuel 
Algar Bolívar 

Premio Ciudad de Alcalá 
de Pintura 1998 

.. 119 canas 
sin remnar· 

(Plllllll'IS 1 Escllblrasl 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 

Tardes de 18'00 a 21'00 h . 
Lunes. cerrado. 

----@----
CAPlllA IEl OIDOR 
(Plaza de Ceivantes) 

Hasta el 13 de Junio 

José Caballero 
.. El dem11 de un poeta" 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 18'00 a 21'00 h. 
Lunes. cerrado. 

----@-----
lAUl.ERIA 
(Escritorios, 3) 

Hasta el 23 de Junio 

amar Fi1ueroa 
Turcios 

lPlllll'l lllmrísliCI 

'··-lríftcl) ----@-----
SALA MAllOlO IEVlllA 
MUblal COIDPIUlense 

(C/ Nueva, 10) 

Exposiciones de Fin de 

Curso de sus Academias 

Del 6 al 13 de Junio 

Emab, llm.il. Clrí•ICI 
Horario: Laborables de 19 a 21 h. 
Domingos y festivos de 12 a 14 h . 

----@ 

Asoclacl6n lle vecinos 
""CERVANTES" 

C/ Diego López de Zúñiga, 26 

Hasta el 6 de Junio 

Euosiciín 
de Manualidades 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 

ftl FtiM:1 ¡lff:1 ¡Ji i:l:t 1 ¡tall ...... , ...•. ,. 
(Vía Complutense, 19) 

Ciclo 

CONCIERTOS DE PRIMAVERA 

DE JUVENTUDES MUSICALES 

Sébado, 5 - 20'00 horas. 

CONCIERTO DE UPA 
a cargo de: 

zoraida lvlla 
YllUID•as 

---- @ ----
Domingo, 6 - 20'00 h. 

concienode 
Música Folll 

por el grupo alcalaíno: 

Tresnal 
Precio de las entradas: 600 pese
tas general. 500 pesetas niños, 500 
pesetas tercera edad. estudiantes, 
parados. entidades culturales y ciu
dadanas y amigos de la Fundación. 
400 pesetas afiliados a CC.00. 

CINE-CLUB 
TEATRO SALON 

CERVANTES 

Miércoles, 9 y Jueves, 10 
18'30 y 21'00 horas 

Dirección y Guión: 
Mohsen Makhmalbaf 

Música: Hossein Alizadeh 

Fotografía: Mahmoud Kalari 

Intérpretes: Shaghayegh Djo
dat, Hossein Moharami, Rog
hieh Moharami. 

Irán-Francia, 75 minutos, 1996 
V.O. en iraní con subtítulos 

en castellano 

PEÑA CULTURAL FLAMENCA 

"EL TRONÍO" 
C/ Carmen Calzado, 10 

(Mesón MEl Charro") 

Todos los viernes 
a partir de las 23'30 horas 

ICblaclones de 
grandes cantaores 

EXPOSICIONES 

WI IE un 1-2-9-3 
Universidad Cisneriana 

(Plaza de San Diego) 

Hasta el 4 de Julio 

"Cilleras v 11 
111111111 lre lle 11 

Univlrsilllll m llcllí" 

PUERTA de Madrid 



CARRLERA - CHIES 

Programación del 4 al 10 de junio de 1999 
ALCALA MULTICINES 

ce.e. EL VAL) 

Sala 1: "Superchef". (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40 

Sala 2: "Asediada". (Tole
rada). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "La trampa". (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 4: "Todo sobre mi 
madre". (13 años). Todos los 
dias: 6'00, 8'15 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 5: "Phoens". (13 
años) Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 6: "La ciudad de los 
prodigios". (13 años). Do
mingo a Jueves: 6'30 y 9'45. 
Viernes y Sábado: 6, 9 y 12 
noche. 

MULTICINES IA DEHESA 
Centro Comerclal LA DEHESA 

Ctra N-D, km. 33'3 
Tel6f. de informaci6n: 883 18 04 

Sala 1: "Buscando a Eva" . 
Todos los días: 17'30 y 20'00. 
"Pecker": 22'30. 

Sala 2: "La trampa". To
dos los días: 17'15, 19'45 y 
22'30. 

Sala 3: "EDtv". Todos los 
dias: 17'00, 19'45 y 22'15. 

Sala 4: "¡Vaya un fugiti
vo". Todos los días: 17'45, 
20'15 y 22'30. 

Sala 5: "La sombra del 
Faraón". Todos los días: 
17'00, 19'30 y 22'15. 

Precios: Día ordinario: 700 pts. 
Miércoles Día Espectador 
(No festivos): 500 pesetas. 

~~~~-@) ~~~~-

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de lnformacl6n: 
880 27 51 

Sala 1: "The corruptor" . 
Todos los días: 17'45, 20'00 y 
22'15. 

Sala 2: "La vida es bella" . 
Todos los días: 17'45, 20'00 y 
22'15. 

Sala 3: "Comportamiento 
perturbado". Todos los días: 
17'45. "Temerás a tu veci
no": 20'00 y 22'15. 

Precios: 700 pesetas. 
Miércoles Día del espectador: 

500 pesetas. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Puque Corredor 
Teléfono lnformaci6n: 

656 82 70 

Sala 1: "La sombra del 
faraón" . (13 años). Todos 
los días: 5'30, 8 '00 y 10'30. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: l '00. 

Sala 2: "Fuerzas de la 
naturaleza" . (Todos los 
públicos). Todos los días: 
6'00, 8'15 y 10'30. Sábados 
y festivos: también a las 
4'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 12'45. 

Sala 3: "El Gurú". (Todos 
los públicos). Todos los 
días: 6'15 y 8'30. Sábadps u 
festivos: también a las 4'00. 
"La ciudad de los prodi
gios". (Todos los públicos). 
Todos los días: 1O'45. 

Sala 4: "La vida es bella". 
(Todos los públicos). Todos 
los días: 6'15, 8'30 y 10'45. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
1'00. 

Sala 5: "Vaya fugitivo" . 
(Todos los públicos). Todos 
los días: 6'00, 8'00 y 10'00. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y Sábado, 
pase de madrugada: 12'30. 

Sala 6: "La trampa" . (13 
años). Todos los días: 6 '00, 
8'15 y 10'30. Sábados y fes
tivos: también a las 4'00. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 12'45. 

Sala 7: "Todo sobre mi 
madre". (18 años). Todos 
los días: 6'00, 8 '00 y 10'00. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y Sába
do, pase de madrugada: 
12'30. 

Sala 8: "Comportamien
to perturbado". (13 años). 
Todos los días: 6'00, 8'00 y 
10'00. Sábados y festivos: 
también a las 4 '00. Viernes 
y Sábado, pase de madruga
da: 12'30. 

Sala 9: "ED TV". (Todos 
los públicos). Todos los 
días: 5'30, 8 '00 y 10'30. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 1'00. 

Precios: Laborables: 675 ptas. 
Sáb., Fest. y Golfa: 775 ptas; 
Jueves (Día del Espectador): 

600 ptas. 
Carnet Joven, Universitario y 

Mayores 65 años, 600 pts. 

ca cutn illereSllteS 1r111estas ••ienn a In 11e11aí1n 

la Casa de Oficios Ambientales 
"Parque de los Cerros" celebra el 
Día Mundial del Medio Ambiente" 
La Casa de Oficios Ambientales "Parque de los Cerros", de 
la concejalía de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Alca
lá, ha organizado una serie de actividades con motivo del 
Día Mundial del Medio Ambiente. Dos itinerarios, uno eco
lógico y otro faunístico, la ruta de las cigüeñas y una plan
tación de especies autóctonas, son las propuestas de la 
casa de oficios ambientales para el sábado 5 de junio, abier
tas a todos los alcalaínos, que pueden contactar con el 
609/ 18-47-55 para solicitar más información. 

Los que deseen participar 
en el Itinerario Ecol6gico, 
que tendrán de ser mayo
res de 16 años, se concen
trarán en el Círculo de 
Contribuyentes, en la plaza 
de Ceivantes, a las 1 O de la 
mañana. Se visitará el Par
que de los Cerros, pasando 
por diferentes ecosistemas 
representativos del mismo, 
y las instalaciones de la 
Casa de Oficios. 

El Itinerario Faunísüco, 
dirigido a mayores de 18 
años, partirá del mismo 
sitio y a la misma hora que 
la anterior actividad y con
sistirá en un recorrido por 
el Parque de los Cerros 
para la obseivación e iden
tificación de especies fau
nísticas representativas de 
los diferentes ecosistemas. 

La Ruta de las Cigüe
ñas, abierta al público en 
general, se iniciará a las 10 
de la mañana en Cuatro 
Caños. El objetivo es cono
cer el comportamiento de 
las aves más significativas 
de Alcalá a través de un 
recorrido por su casco his
tórico. 

Para la Plantación de 
Especies Autóctonas tam
poco hay límite de edad. La 
cita es a las 18 horas, en el 
Círculo de Contribuyentes 
de la plaza de Ceivantes, 
desde donde los partici
pantes se dirigirán a dife
rentes taludes degradados 
por la erosión para repo
blarlos con especies autóc
tonas del entorno natural 
del parque de los Cerros, 
como es el albardín. 

1.11 Lel P11111111w. 
Jueves, 27 de mayo: 5 - 16 - 35 - 38 - 46 - 4 7 

C-24 R-7 
Sábado, 29 de mayo: 6 - 15 - 30 - 33 - 42 - 46 

C-24 R-8 

Domingo, 30 de mayo: 5 - 13 - 14 - 20 - 25 - 46 
C-28 R-0 

Bono(•] Loto 
Lunes, 31 de mayo: 4 - 13 - 14 - 26 - 28 - 45 

C-42 R-5 
Martes, 1 de junio: 2 - 3 - 13 - 40 - 44 - 48 

C-8 R-1 
Miércoles, 2 de junio: 1 - 4 - 6 - 1 o - 32 - 4 7 

C-45 R-6 
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